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DIARIO INDEPENDIENTE

Formado por Ureña y Po7as, entre otros

Surge en la 
provincia un 
comité de 
apoyo a Borrell

En plena recta final del pro
ceso de primarias que designa
rá al candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, el 
próximo viernes, desde Ciudad 
Real salta a la luz pública un 
comité de apoyo a José Borrell 
que hoy se presentará publica
mente ante los medios de comu
nicación para dar a conocer sus 
planteamientos.

El comité de apoyo está in
tegrado por un grupo de mili
tantes socialistas de esta provin
cia, encabezados por el ex-pre- 
sidente de la Diputación, Fran

cisco Ureña, el alcalde de 
Manzanares, Miguel Angel Po
zas, el ex-alcalde de Tomelloso, 
Javier Lozano, el diputado pro
vincial, Silvestre Arenas y el que 
fuera director provincial del 
Insalud, Carlos Barra. El presi
dente provincial del Partido 
Socialista, Nemesio de Lara, 
señaló ayer que «no se trata de 
una plataforma organizada, sino 
de un grupo de compañeros que 
tienen todo el derecho a mani
festarse".

(Pág. 3)

Tomás Marco y Luciano García Lorenzo presentaron el Festival. P.M.

El Festival de Almagro 
acogerá 88 representaciones

Almagro volverá a ser, un año más, la capi
tal del Teatro Clásico y por primera vez acogerá 
el estreno de la producción emblemática de 1998 
del Festival D’Avignon (Francia), «Le Cid», de

Comeille, en un montaje que dirigirá un viejo 
amigo del Festival de Teatro Clásico de Almagro,
Declan Donnellan. (Págs. 15 y 16)

Valdepeñas: Pina explica la encuesta 
que valora los servicios de la Junta

(Pág. 13)

LA TRIBUNA 
regala desde hoy los 
fascículos "Castilla- 
La Mancha desde 
el cielo"

La cultura, 
conmocionada por 
la muerte del Nobel 
de Literatura 
Octavio Paz

La muerte de Octavio Paz, 
Premio Nobel de Literatura, in
telectual, poeta y uno de los pen
sadores más importantes del si
glo XX, haconmovido al mundo 
cultural. Paz murió durante la 
noche del domingo al lunes a los 
84 años en su residencia de la 
capital mexicana y su fallecimien
to fue anunciado por el presidente 
mexicano, Ernesto Zedillo.

(Págs.38y39)
Octavio Paz, premio Nobel de Literatura.

VINTERSPOOT
Deportes Malagueña

C/ Toledo, 16 - Tel.: (926) 22 33 60 - CIUDAD REAL
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HORARIO DE TRENES
ex) SEVILLA - (maugaCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID HORARIO DE AUTOBUSES

(1) No circula del 22 de diciembre al 6 do enero. (5) Precios LANZADERA entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid, do lunes a viernes. (7) Sólo circula los domingos.
(2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 do diciembre, el 9 y 10 do abril, ni el 1 do mayo.
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(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 
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MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13.55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50
CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51
PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 21'24 21'30 22'34
CORDOBA X^ie 7'43 9'43 10,50 11,46 A?íl5 16'43 19'03 20’13 20'43 21'46
SEVILLA 7'00 9'00 9'40 jOÍIaíK 16'00 17'57 aS^k 20'00
HUELVA Zi^liS 16,55
MALAGA >«í^e X^£5 3)^eí 9'30 A^e jO$^lü A^e jd^ClS 17’50 19'25
CADIZ xsííe ja^e .<a^iB 4&^^£E 8'00 »?óres A^fS A^«5 X^B 16'25 ^'^IR A?^ÍS AÍ^B

EhíTREGAGRAnjITAAlX^MiaUODEBlI^ -Y'- - RENFE
BILLETES ZUREOS - MAJES DE ESTUDl/WES - EXCURSiONES 

PAQUETE VADASIONES - RESERVA DE HOTELES - MAJES EMPRESA

(1) No circula: el 25 de diciembre, 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre, 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (?) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

M ADRID-CIUDADF EAL- PUER1POLLA NO-CORDOBA (malaga>SEVI IA 
UL-M \HUELVA /

I Into-RentaJ22 02 02 LANZ. (2)(3)(4)(5) AVE (11 (6) AVE LANZ. TALGO TALGO W LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
(2)

lALÜÜ (2) LANZ. AVE LANZ. 
(7)

| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25
| CORDOBA AÍ^E 9'18 10'48 AÍ^E 12'16 14’33 AÍ^E aX^E 17'48 18'11 AÍfe 20'36 A^E 21'48 A?Íe

| SEVILLA A^E 10'00 11'30 A?^E 13'19 AÍ^E A^H AÍ^E 18'30 19'26 A^E A^e AÍ^E 22'30
| HUELVA X^IB AÍ^E a)Íe AÍ^E 14'30 X^IB A?^E AÍ^E A^E A?^E AÍ^E AÍ^E AÍ^E A^E

i MALAGA xj?^e a5^e A?5?e AÍ^E 14'30 16’55 AÍS^E AÍ^B A^E «^E 23'00 a?Íe aS^e AÍ^E

1 CADIZ A^E A^E A^E A^E 14'55 A^E AÍ^E A^E X^E 21'05 AÍ^E A^E A?^E

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00 -17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30 
LA SOLANA (de lunes a viernes): 
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no

-o- -t>- -o- -Í>- <=- —1

09.20
14,11
17,61 

®21,50

10,00
14,50
16/40
22,27

07,10
10,32
15,20
19,11
22,56

08,31 
11/45 13,27

11.16
Mc^

17.03" 

20/48

SOLEADO

S 1

NIEBLA

LLUVIA

TORMENTA

NIEVE

EI tiempo en la capital
PRESION: 707,5 mm.
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Noroeste, 7 km/h.
MAXIMA: 21°
MINIMA: 6,8°
HUMEDAD: 40 %.
EVAPORACION: 2,3 mm.

* Datos recogidos hasta los- 7 de la tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

'áÑOlCfiCtOGíCO desdesi 1 desepSantrehoskisiSl deogostodelañosígjisnte.

Total año hidrológico: 405,5 L/m 
Media 1930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4Um\ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 L/m\

GRAMINEAS: 3 granos/m’ de aire, i GRAMINEAS: - granos/m’ de aire. 
OLIVO: 0 granos/m^ de aire. OLIVO: - granos/m" de aire.

Concentración de polen 
CIUDAD REAL: ALCAZAR DE SAN JUAN:

10.40
17.40 18.22

11.35 14.18 15.15
19.07 22.16 23.01
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GRAMINEAS: más de 50 granos/m". OLIVO: más de 200 granos/m".
Datos Jacifitados por la Sección de Alerfiia del Hospital del Carmen

MONTAJE ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
^^CRESCENCIO

X¿2b^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD
C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)

Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-2T-3T/23-27'-38 -CIUDAD REAL

BONOLOTO
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rCUPON DE LA ONCE-i
Lunes .13 85.113
Martes 14 27.023
Miércoles 15 39.528
Jueves 16 00.851
Viernes 17 14.157

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

FHAGLOMERADOS 
t_! CARRIÓN, S.A.

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00-09,30-11,00-14,00 
-16,30 (domingy fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-* 13,90 -14,00 -* 14,30 -*18,30-19,00 
NAVALPINO: * 15,30(Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00-*13.00
- 15.30 -18.00 -*19.15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
- 15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GR AN ATULA-CALZADA: 18,15 
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00-19,30
PUERTOLLANO-VALDEPENAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00-14,00-* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
- 14,00 -19.Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30
- 13,00 -17,00 -*19,00

circula.

(1)07.00 07.31
08.05
10.18 

«18.21
20.21

08.36
10.46
18.51
20.50

08.07
09.11

11.00
19.06
21.05

1210
20.14 
2214

13.00
21.02
23.00

HORARIOS TRENES REGIONALES
OOrcula Abordes. No diaJa 27.28-11 y 1-V97.
(2) (Circula Icloordes. Hasta linares de Lunes a JueMBs: 

y hasta Jaén los viernes.
0) No cicuta los sábados.

FARMACIAS
CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA: BLANCA
RAMOS. Postas, 27.
24 HORAS: A. PERIS. Ronda Sf M*. 2.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: JOSE M. MORENO. Castelar, 77.
CAMPO DE CRIPTANA
HOY: A. LOPEZ. Virgen, 4.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: G. QUINTANA.
Mayor, 68.
DAIMIEL
HOY: F. Y E. FISAC. V. de las Cruces.
13.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: S. RODRIGUEZ.
Empedrada, 28.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: G. GOMEZ. P
Cervantes, 15.
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: M. FERNANDEZ.
Cervantes, 2.
TOMELLOSO
24 HORAS: A. PENADES. D. Víctor, 
34.
APOYO: M.T. Menchen. A. Huertas, 11.
VALDEPEÑAS
HOY: G. MENCHEN. Escuelas, 23.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1:6,30 "ANASTASIA"
Sala 1: 8,30 y 10,45 "LAS ALAS DE
LA PALOMA"
Sala 2: 6,30 "UN RATONCITO
DURO DE ROER"
Sala 2: 8,30 y 10,45 "SE LO QUE
HICISTEIS EL ULTIMO VERANO"
Sala 3: 6,30, 8,30 y 10,45
"TORRENTE EL BRAZO TONTO
DE LA LEY"
MARIA CRISTINA
Sala 1:4,25 "TITANIC"
Sala 1: 8 y 10,45 "PACTAR CON
EL DIABLO"
Sala2:5y7,10"FLUBBER"
Sala 2: 9,30 "TITANIC"
Sala 3: 5, 8 y 10,45 "EL HOMBRE
DE LA MASCARA DE HIERRO"
VALDEPEÑAS
Sala A: 6 y 10 "TITANIC"
Sala B: 6, 8,30 y 11 "THE BOXER"
MANZANARES
CINE APOLO
VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES
NACIMIENTOS .‘María Panadero Gómez, hija de Florencio y M“ Carmen. Adrián 
Algaba Jaramillo, hijo de José María y Carmen Patricia. Elena M* López Astilleros, 
hija de Hipolito y M’ del Carmen. Sandra Ruiz De la Hermosa B uitrago, hija de Jose 
Julián y M" del Carmen. Jorge Chocano Izquierdo, hijo de Pablo y M" Carmen. Conrado 
Dueñas Carretero, hijo de Rodrigo María y Marta M“ del Pilar. Héctor Consuegra 
López, hijo de Jose Cristóbal y M" de las Mercedes. David Pascual Merino, hijo de 
Francisco Javier y M* Belén.
MATRIMONIOS: Juan Mora Roma y M‘ del Sagrario Velasco González. David- 
Gerardo De Diego Sierra e Inmaculada Martínez González.
DEFUNCIONES: Andres Muñoz-Torrero López, de 82 años. Inocente Fernández 
Gallardo, de 59 años. Gertrudis Muñoz Muñoz, (le 75 años. Inocencia Ramírez Nadal, 
de 72 años. Leandra Rodríguez Julián, de 63 años.

SANTORAL DE HOY: Anselmo, Anastasio, 
Silvio, Vidal, Félix, Ananías y Conrado.
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-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

J

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003
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De Lara cree que a esta primera 
manifestación en favor de Borrell, le 
seguirán próximas decantaciones de 
otros militantes socialistas

Entre ellos Francisco Ureña, Miguel Ansel Pozas, Javier Lozano, Silvestre Arenas y Carlos Barra

Afiliados socialistas de la provincia 
crean un comité de apoyo aBorrell
En plena recta final del proceso de primarias que designará 
al candidato socialista a la Presidencia del Gobierno, el 
próximo viernes, desde Ciudad Real salta a la luz pública un 
comité de apoyo a José Borrell que hoy se presentará públi
camente ante los medios de comunicación para dar a cono
cer sus planteamientos.

Yovana DE LA PUENTE

El comité de apoyo está inte
grado por un grupo de militan
tes socialistas de esta provincia, 
encabezados por el ex-presidente 
de la Diputación, Francisco 
Ureña, el alcalde de Manzanares, 
Miguel Angel Pozas, el ex-alcal- 
de de Tomelloso, Javier Lozano, 
el diputado provincial, Silvestre 
Arenas y el que fuera director 
provincial del Insalud, Carlos Ba
rra.

El presidente provincial del 
Partido Socialista, Nemesio de 
Lara, señaló ayer que "no se tra
ta de una plataforma organiza
da, sino de un grupo de compa
ñeros que tienen todo el derecho 
a manifestarse haciendo uso de 
sus atribuciones democráticas. 
Han solicitado la sede provincial 
del partido y, como no podía ser 
de otra forma, no se les ha pues
to ningún inconveniente para que 
den a conocer su postura".

De Lara, sin embargo, quiso 
dejar muy claro que, como ya ha 
manifestado en anteriores oca
siones, desde la Ejecutiva pro
vincial no se realizará pronun
ciamiento oficial alguno en fa
vor de ninguno de los dos candi
datos que aspiran a convertirse 

en el candidato del PSOE a ocu
par la Presidencia del Gobierno 
de la nación, Joaquín Almunia y 
José Borrell.

Nuevos pronunciamientos

Para el máximo responsable 
de los socialistas ciudadrealeños, 
la presentación de este comité 
"constituye la primera manifes
tación colegiada en favor de 
Borrell a la que, seguramente, le 
sigan próximas decantaciones de 
otros miembros del partido - 
PSOE- tanto por Almunia como 
por Borrell".

En declaraciones a Efe, el 
alcalde manzanareño precisó que 
«este tipo de grupos de apoyo 
siempre se forma espontánea
mente y somos de diferentes 
lugares y de diferentes profesio
nes», y comentó en tono curioso 
que "muchos nos hemos decidi
do tras ver la página web de 
Borrell".

Por otra parte, el secretario 
provincial del PSOE, confirmó 
que ya están constituidas las 99 
mesas electorales que el próxi
mo viernes permanecerán abier
tas, de 13 horas a 21 horas, para 
permitir ejercer el voto a los 
aproximadamente 7.200 afiliados

Francisco Ureña, es uno de los miembros que integran el comité de apoyo a Borrell.

k.
l

« id rhitit.

que el PSOE tiene en Ciudad 
Real.

Los comités locales de cada 
agrupación han designado aun 
representante que será el encar
gado de garantizar que el día 24 
se constituye cada una de las 
mesas "en tiempo y forma ade
cuadas"

Además, desde la Ejecutiva 
provincial se ha enviado una carta 
a cada uno de los afiliados para 

instándoles a participar en el 
proceso, y se han preparado las 
papeletas y los sobres de vota
ción.

El anuncio de la constitución 
del comité de apoyo a Borrell 
desde Ciudad Real coincide con 
los que también en el día de ayer 
se realizaron en el resto de las 
provincias de Castilla-La Man
cha.

En Toledo, el comité apare

ce encabezado por Tomás 
Falalntes, Rafael Martín y Ro
cío González; en Cuenca, por 
Silverio Osa, José Almodóvar, 
María del Carmen Ruiz y 
Mariano Rueda; Pilar López 
Reholit, Alejandro Ruiz y 
Adelina Fuentes lideran el comité 
de Albacete, mientras que el dela 
provincia de Guadalajara está en
cabezado por el ex-diputado Ja
vier López.

Ratificado el protocolo para 
prevenir el absentismo escolar

La Tribuna

La delegada de Bienestar 
Social, Isabel Quintanilla, y el 
director provincial del MEC, 
Antonio Benito, firmaron ayer un 
protocolo que establece las pau
tas de actuación coordinada de 
ambas instituciones para la pre
vención y la erradiación del ab
sentismo escolar en la provincia 
de Ciudad Real.

El documento señala que, una 
vez detectados los casos de ab
sentismo en los centros escola
res, se informará, en primer lu

gar, el personal de apoyo del MEC 
para que entre en contacto con 
las familias con le fin de que el 
alumno vuelva a clase. En el caso 
de esta mediación no diera resul
tado, el expediente será trasla
dado a Bienestar Social que va
lorará las actuaciones y medidas 
correctoras que procedan.

Los centros escolares ubica
dos o próximos a las zonas 
periféricas de la capital y de cier
tos municipios de la provincia son 
los que, según el texto aprobado 
hoy, precisan un mayor trabajo 
de prevención del absentismo, 
puesto que presentan situaciones 

difíciles por la heterogeneidad del 
alumnado y se entremezclan otros 
problemas y connotaciones de 
tipo social.

Para evaluar los resultados de 
este programa de actuación, el 
protocolo incorpora, asimismo, 
la creación de una comisión téc
nica interinstitucional, compues
ta por dos representantes del 
MEC y dos de Bienestar Social.

Además del seguimiento, esta 
comisión propondrá las modifi
caciones que se consideren opor
tunas y establecerá las medidas 
de coordinación entre los profe
sionales implicados. Isabel QuinteniUa y Antonio Benito durante la firma del protocolo.

M.C.D.20:
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Uno de ellos, el de teatro, lo será oficialmente el próximo mes de mayo 1

Dos talleres del Centro ONCE 
serán Centro Especial de Empleo

Conchi SÁNCHEZ

«Queremos concienciar a la 
sociedad de lo que supone el 
mundo de las minusvalías». Este 
es el objetivo fundamental de las 
I Jornadas de Puertas Abiertas 
que comenzarán hoy y que se 
desarrollarán hasta el día 23 en 
el Centro Ocupacional de la 
Fundación ONCE de Ciudad 
Real, tal y como explicó el di
rector del centro, Julio de la Cruz, 
durante una visita que realiza
ron distintas autoridades al cen
tro, entre las que estaban la sub
delegada de Gobierno, Merce
des Cuéllar, los delegados de 
Cultura y Bienestar Social, José 
Fuentes e Isabel Quintanilla, 
respectivamente, así como el 
alcalde de Ciudad Real, Francis
co Gil-Ortega.

En el centro se educan un total 
de 139 alumnos, de los cuales 
55 trabajan en cinco talleres: 
teatro, carpintería, manipula
ción, cartonaje y reciclado de 
papel. De estos cinto talleres, 
dos, en principio serán transfor
mados en Centro especial de 
Empleo.

De este modo, De la Cruz 
explicó que el mes que viene 
empezará a funcionar el taller de 
teatro como uno de estos cen
tros, pasando sus integrantes a 
cobrar el Sueldo Mínimo 
Interprofesional.

Incluso, como explicó el di
rector del Centro ONCE, el 
Grupo de Teatro «Calatrava» - 
ese es su nombre-, que forma 
parte de la Asociación Nacio
nal de Alternativas Dramáticas 
y Expresivas, ya tiene prepara
da una gira para todo el año, 
estando prevista su primera re
presentación para el día 24 de 
abril en el teatro «Ayala» de 
Daimiel.

El estreno oficial de la obra 
que representarán será en Tole-

En el Centro de Día se hacen fregonas.

AMUMA tiene una 
nueva Junta Directiva

La Asociación de Mujeres 
Mastectomizadas de Ciudad 
Real, AMUMA, ha renovado su 
Junta directiva tras la última 
Asamblea General celebrada 
con la presencia de 18 miem
bros. Tras el recuento de votos, 
salió elegida como nueva pre
sidenta Agustina Rojas Gómez 
del Pulgar, mientras que la 
vicepresidenta la ejercerá Am
paro García Aparicio.

do el día 28 de mayo, para lle
gar al teatro Quijano de Ciudad 
Real el 27 de junio.

El otro taller que podría pa
sar a ser Centro Especial de 
Empleo antes de final de año es 
el de carpintería que, como se 
pudo ver durante la visita de ayer, 
realiza muebles de estilo rústi
co con un acabado completamen
te profesional.

Entre los proyectos que po
drían avanzar en los próximos 
meses, está el de realizar, junto 
a los centros ocupacionales de 
Puertollano y Almadén, un Cen
tro especial de Empleo de Fre
gonas, que supondría una pro
ducción de450.000 piezas al año. 
Por el momento, el centro está 
en conversaciones con la empre
sa Eroski para vender las que ya 
se fabrican en el Centro de Día, 
módulo del Centro ONCE que 
recibe una subvención de la 
Caixa para su mantenimiento.

Roban un millón y medio 
en una empresa 
ciudadrealeña

Un particular ha denuncia
do en la Comisaría de Polic9ia 
de Ciudad Real el robo perpe
trado en una empresa situada en 
la carretera de Carrión de 
Calatrava, dentro dle término 
municipal de Ciudad Real. Se
gún informa la Subdelegación 
de Gobierno, un o unos desco
nocidos entraron en las insta
laciones después de forzae el 
acceso, para apoderarse de un 
millón y medio de pesetas, oca
sionando daños por valor de 
otras 200.000 pesetas.

Empresa líder en Telecomunicación
necesita

COMERCIAL
para Ciudad Real y provincia

Se ofrece:
■ Sueldo + comisiones + gastos.
- Alta en Seguridad Social.
■ Absoluta discrección a colocados

INTERESADOS: Enviar C.V. con fotografía reciente al 

Apartado de Correos 674 de Ciudad Real

RUEDA El taller de carpintería tiene una gran producción. R V

Gil-Ortega y Cuéllar, en la exposición de trabajos del Centro ONCE.

Como informó a este periódico 
el vicepresidente de la Asocia
ción de Padres de Alumnos del 
centro, Antonio Crespo, esta 
aportación económica se termina

este año, y tienen 8 meses por 
delante para encontrar a otra 
entidad que sostenga este impor
tante apartado del centro.

^ CASA DE CASTILLA - ^
Q LA MANCHA EN LA CORUÑA $

OFERTA PARA GESTIONAR EL 
SERVICIO DE BAR Y RESTAURANTE

La Casa de Castilla-La Mancha busca un 
matrimonio con amplios conocimientos de 
cocina regional, para gestionar el servicio 
de bar y restaurante de la sede regional en 
La Coruña. El local destinado a mesón- 
restaurante cuenta con 250 m\

INTERESADOS: Contactar con el presidente de la Casa Regional 
en el teléfono: 981 27 22 77

Mercamano pide más 
apoyo del comercio y las 
instituciones de Ciudad 
Real

La organización de la feria 
de ocasión y de segunda mano, 
"Mercamano", cuya tercera 
edición fue clausurada el pasa
do domingo en el Pabellón 
Ferial de Ciudad Real, está 
decidida a seguir organizando 
esta feria y, así, anuncia que la 
cuarta edicaión se celebrará en 
la primavera del año próximo.

La empresa "Reserva S.L", 
organizadora de esta feria va a 
analizar los fallos que se han 
podido producir en la pasada 
edicaión y que han provocado, 
en mayor o menor medida, que 
la afluencia de público no sea 
la esperada.

En cualquier caso, el balan
ce general que hace la organi
zación de esta pasada edición, 
"no es del todo malo", ya que, 
en términos comerciales, los 
expositores han terminado sa
tisfechos con las ventas.

Un total de 60 alumnos 
asisten al curso de 
celadores organizado por 
CSI-CSIF

El sindicato CSI-CSIF 
reinicia hoy el curso básico para 
celadores que comenzó la pa
sada semana con una duración 
de 40 horas lectivas.

Este curso es reconocido 
para baremo de bolsas de tra
bajo.
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Como recuerdo de la visita que el heredero de la Corona realizará el martes
Castilla 

La Mancha 
desde el cieloEl alcalde entregará al Príncipe 

Felipe una estatuilla de Alfonso X
Yovana DE LA PUENTE

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real hará entrega, el próximo 
martes, a Su Alteza Real, el Prín
cipe Felipe, de una estatuilla, 
réplica de la figura del rey Al
fonso X el Sabio que preside la 
Plaza Mayor de esta capital, 
como recuerdo de su paso por 
Ciudad Real.

El acto de entrega tendrá lu
gar en el transcurso de la visita 
que el Príncipe Felipe realizará 
el martes al Ayuntamiento man
chego, y que forma parte de la 
visita oficial que el heredero de 
la Corona española girará la se
mana próxima a Castilla-La 
Mancha.

Aunque el programa previs
to para la visita real está sujeto 
a posibles modificaciones, en 
principio se espera que Don Fe
lipe de Borbón llegue al Consis
torio ciudadrealeño alrededor de 
las 9,30 horas, donde será reci
bido por el alcalde, Francisco 
Gil-Ortega. Acompañará al Prín
cipe en esta visita, además del 
primer edil ciudadrealeño, el pre
sidente de la Junta de Comuni
dades, José Bono, que actuará 
de guía oficial del heredero de 
la Corona por toda la región.

Junto a ambos dirigentes Don 
Felipe recorrerá las estancias 
municipales, está previsto que 
firme en el Libro de Honor de 
Visitas, y dirija un discurso a las, 
aproximadamente, cincuenta

personas que le estarán esperan
do en el salón de plenos.

En esta sala también tendrá 
lugar la entrega de la estatuilla 
de Alfonso X; un obsequio 
emblemático de la ciudad que 
también reciben los concejales 
del Ayuntamiento de Ciudad 
Real en el momento en que de
jan de serlo, como reconocimien
to a su labor en el ámbito públi
co.

Una vez finalice su visita al 
Ayuntamiento, el Príncipe Fe
lipe se desplazará hasta la Fa
cultad de Ciencas, de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, 
donde está previsto que llegue 
alrededor de las 10,50 horas, para 
conocer más de cerca a los uni
versitarios del campus de Ciu
dad Real.

Inmediatamente después el 
Príncipe de Asturias se despla
zará hasta Puertollano, donde 
tiene previsto visitar el Ayun
tamiento, alrededor de las 12,45 
horas, y la factoría que Elcogás 
tiene en esta localidad, la ma
yor central eléctrica del mundo 
en gasificación integrada en ciclo 
combinada (GICC). Aprovecha
rá su paso por esta localidad 
ciudadreaieña para almorzar 
junto aun grupo de mujeres, des
pués de lo cual viajará hasta 
V aldepeñas, donde estáprevisto 
que a las cinco de la tarde visite 
el Ayuntamiento y a las cinco y 
media, el Museo Gregorio Prie
to de esta localidad. El príncipe Felipe ha visitado ya otras comunidades autónomas.

EL EURO EN 
LA PYME

SU IMPLANTACIÓN 
Y REPERCUSIÓN 
EN LA ECONOMÍA 
DE LA REGIÓN 

| ORGANIZAN:

OTUTACION 
PROVINCIAL DE

Asociación 
de Jóvenes 
Empresarios

^ 19 9 8 ASOCIACION DE
ANTimOS Al HINAS ^^^LON DE ACTOS 
4NribUUMLUIBU5 CAMARA DE COMERCIO
lASTEl DEL I.A.E. (DE CIUDAD REAL

Miércoles; 18,00h - APERTURA- Exano. Consefero de Economía y Hacienda de la Junta de Castilla4a Mancha

Jueves: l9:00h - OAUSUSA Presidente de la Excma. Diputación Provincial de Dudad Real

Portada del libro.

EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL DE CIUDAD REAL

ANUNCIO

LA TRIBUNA 
comienza hoy la 
colección '’CastiUa- 
La Mancha desde 
el cielo"

La Tribuna

Tras la aprobación definitiva del "Reglamento 
para la Inscripción de Entidades y Asociaciones 
culturales y educativas, dependientes de esta 
Excma. Diputación Provincial, para la concesión 
de subvenciones", B.O.R núm. 22 del 20 de 
febrero, se comunica que el plazo de 
presentación de solicitudes de subvención 
finalizará el próximo 30 de abril, tal y como fue 
aprobado en Comisión Informativa del 26 de 
enero de 1998.

ACCION*CONTRA EL

LA TRIBUNA de Ciudad 
Real inicia hoy la colección 
«Castilla-La Mancha desde el 
cielo», con la que el periódico 
invita a los lectores a conocer 
Ciudad Real, Cuenca, Albacete, 
Toledo y Guadalajara. Los cua
renta fascículos que componen 
esta impresionante obra, que fue 
editada por el Banco de 
Santander, mostrarán los lec
tores un sorprendente recorri
do por la historia y naturaleza 
de Castilla-La Mancha con casi 
200 fotografías panorámicas que 
invitan a descubrir lo mejor de 
nuestra tierra y amarla un poco 
más.

Los fascículos se entregarán 
completamente gratis con LA 
TRIBUNA los martes, miérco
les, jueves, viernes durante las 
diez próximas semanas. El pe
riódico regala hoy también a los 
lectores las tapas del libro, en 
las que se podrán encuadernar 
los fascículos, ya que están 
especialmente preparados para 
ello, por lo que cuando termine 
la colección tendrán en sus 
manos un lujo para cualquier 
biblioteca, ya que contemplar 
Castilla-La Mancha desde el 
cielo es un auténtico privilegio 
y una oportunidad no siempre 
repetible.

DISTRIBUIDOR DE IMPRESOS

COLEGIO DE HUÉRFANOS DE HACIENDA

NECESITA 
COMERCIAL

c/Baiwl6131“izq. 28004 Madrid Ttf.; (91) 593 90 00

Para 
CIUDAD REAL 
y PROVINCIA

Interesados 
enviar historial y tel. de contacto a

V.VERA
0/ Conde de la Cañada, 4 

13004 CIUDAD REAL

SE COHTESTARAN TODAS LAS SOUCiTODES
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El diputado popular cree que, a pesar de las encuestas, "el PP está por delante” en intención de voto

Rupérez: el 95% de los ciudadrealeños 
se beneficiará con la reforma del IRFP

Y, DE LA PUENTE

Más del 95 por ciento de los 
contribuyentes ciudadrealeños se 
encuentran en los tramos 
impositivos que más se benefi
ciarán de la reforma del IRPF que 
el Gobierno aprobará el próxi
mo viernes, según manifestó ayer 
el diputado nacional del PP, Ja
vier Rupérez.

Durante su comparecencia 
ante los medios de comunicación, 
Rupérez explicó que desde el 
Ejecutivo que preside Jose Ma
ría Aznar, "hemos estado hacien
do cuentas y el resultado es cla
ro: los perceptores de rentas sa
lariales van a ser los mayores 
beneficiados con la reducción del 
IRPF", mientras calificó las crí
ticas de la oposición que indica
ban que la bajada de la presión 
fiscal beneficiará, sobre todo, a 
las rentas más altas como "po
bre argumento, que no se sostie
ne".

En este sentido, Javier 
Rupérez animó, tanto a los par
tidos políticos que integran la 
oposición como a los 
interlocutores sindicales, "apre
sentar alternativas, si consideran 
que la reforma es tan mala".

Además, el diputado popular 
por la provincia de Ciudad Real 
quiso dejar claro que "el Gobierno 
no caerá en la tentación de recu
perar lo perdido -en referencia a 
la cantidad de dinero que las 
Arcas del Estado dejarán de in
gresar con la aplicación de la 

reforma el IRPF- el aumento de 
otros impuestos".

Desde el Partido Popular, se 
considera que la reforma del 
Impuesto sobre la Renta de las 
Personas Físicas permitirá, ade
más, liberar al 25 por ciento de 
los funcionarios que, actualmen
te, se dedican a la gestión, para 
que refuercen la labor de inspec
ción para luchar contra el frau
de fiscal.

Garantizar el Estado del 
Bienestar

En su argumentación sobre los 
beneficios que supondrá para los 
contribuyentes la anunciada re
forma, Javier Rupérez señaló que 
"el Gobierno ha optado por una 
estabilidad económica, se ha cre
cido y ambas cosas se han con
seguido hacerlo compatible con 
los gastos sociales", para disipar 
cualquier sombra de duda sobre 
un posible deterioro del conoci
do como "Estado del Bienestar".

Para el diputado nacional del 
Partido Popular, la reforma fis
cal "no es sólo un compromiso 
electoral del PP, que es necesa
rio acostumbrar a la gente a que 
se vayan cumpliendo", sino tam
bién "un avance en la 
redistribución para lograr una 
correlación entre las rentas más 
bajas de la población y las nece
sidades de crecimiento económi
co de España".

El parlamentario popular se 
mostró escéptico con respecto a

El parlamentario del Partido Popular, Javier Rupérez, durante la rueda de prensa de ayer. TOMÁS FERNANDEZ

las encuentas sobre intención de 
voto recientemente publicadas 
que ofrecen mejores expectati
vas para el PSOE.

"Lamento que las necesida
des de las primarias impongan a 
Almunia tener que hacer mani
festaciones que no tienen base en 

la realidad", señaló Javier 
Rupérez en relación a las decla
raciones realizadas el fin de se
mana pasado por los dirigentes 
socialistas que, en el acto de 
respaldo al secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, indica
ron que "de celebrarse, en este 

momento, elecciones, ganaría el 
PSOE".

"Las encuestas, son las en
cuestas y deben tomarse dentro 
del contexto en que se realizan y 
yo creo -añadió Javier Rupérez- 
que el PP sigue claramente de
lante".

Siete empresas dudadrealeñas participan en la 
Feria Internacional del Mneble en Madrid

La Tribuna

Siete empresas del mueble de 
nuestra provincia, cada una de 
ellas con características propias, 
participan desde hoy, día 21 y 
hasta el próximo día 26, en la 
Feria Internacional del Mueble 
de Madrid, siendo el tercer año 
consecutivo que Ciudad Real 
participa de forma agrupada, esta 
vez con un stand de más de ocho
cientos metros cuadrados de su
perficie.

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil Ortega y el presi
dente de la Cámara de Comer
cio, Juan Antonio León Triviño 
estarán presentes en la inaugu
ración de esta feria que se cele
bra en Parque Ferial «Juan Car
los I» (IFEMA) de Madrid.

La participación de las siete 
empresas del mueble de la pro
vincia ha sido organizada por la 
Cámara de Comercio e Industria 
de Ciudad Real con el patroci

nio de la Diputación Provincial. 
Esta Feria del Mueble se cele
bra desde hace 16 años aunque 
anteriormente era conocido con 
el nombre de Habitat.

Empresas de Ciudad Real 
participantes

Estas siete empresas de la 
provincia que participan en la 
feria son las siguientes: 
Daymobel, S.L., de Daimiel, 
dedicada a la fabricación de si
llas y mesas de hogar; Don Pino 
Artesanía de la Madera, S .L, de 
Villarrubia de los Ojos, especia
lizada en el mueble de hogar de 
pino macizo; José Espinosa 
Muebles, S.L, de Almagro, de
dicada al mueble de diseño; 
Julián Chaves Hornero S.A, de 
Almagro, fabricante de mueble 
de hogar moderno; La Abuela 
Hipólita, S.L, de Poblete, fabri
cante de mueble de estilo rústi
co-provenzal; Muebles Femando 
Chacón, de Pozuelo de

Pavilion 4 ' <

Folleto de la feria.

Calatrava, dedicado al mobilia
rio de oficina y Versoni,S. A, de 
Malagón, especializado en la 
sillería de oficina.

La Feria del Mueble de Ma
drid tiene un carácter práctica
mente profesional y solamente 
el último día permite la visita de 
público. Del elevado número de 
empresas participantes en esta 
Feria del Mueble de Madrid da 
idea el hecho de que se ocupen 
un total de 8 pabellones del 
Parque Ferial «Juan Carlos I», 
de Madrid.

La Feria del Mueble de Ma
drid será inaugurada por el pre
sidente de la Cámara de Comer
cio e Industria de Madrid, Juan 
Mato, y autoridades asistentes, 
a las 11,30 horas de la mañana.

Ciudad Real participa de forma agrupada 
con un stand de más de 800 m2

El Conservatorio 
acoge esta tarde 
la presentación 
del último libro 
de Villalobos

La Tribuna

Cecilio López Pastor, deca
no de los periodistas y de los 
críticos taurinos de Ciudad Real, 
será el encargado de realizar la 
presentación del libro de Isidoro 
Villalobos Racionero titulado 
"Funciones de toros en Ciudad 
Real en el Siglo XVII".

El acto de presentación de 
esta obra, que ha sido editada 
por el Ayuntamiento de Ciudad 
Real, tendrá lugar esta tarde, en 
el salón de conciertos del Con
servatorio de Música, alas 20,30 
horas.

El acto se enmarca dentro de 
las actividades culturales que el 
Consistorio municipal ha pro
gramado coincidiendo con la ce
lebración de la Feria del Libro, 
que se clausurará el próximo do
mingo, 26 de abril, y que inclu
ye la representación de obras de 
teatro y conciertos, entre otras.
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La Junta de Comunidades quiere mejorar la comercialización y transformación de productos asraños

Agricultura aprueba subvenciones de 262 
millones a 126 empresas de la provincia

La Tribuna

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente ha apro
bado 572 expedientes de ayudas 
a industrias agroalimentarias de 
Castilla-La Mancha para la mo
dernización y la mejora de la 
comercialización de sus produc
tos. La inversión total de las 
empresas ascenderá a 5.000 
millones de pesetas, para la que 
contarán con unas subvenciones 
de 1.199 millones de pesetas.

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente pretende 
ayudar, con el fomento del coo
perativismo y la mejora de las 
condiciones de comercialización 
y transformación, al sector 
agroalimentario ante los nuevos 
retos de mercado, con apoyos 
tanto para renovación de insta
laciones e impulso a estrategias 
comerciales.

De los expedientes aprobados 
se sitúan las bodegas en primer 
lugar, con importante presencia 
de industrias cárnicas y 
almazaras, aunque las ayudas van 
a beneficiar a entidades dedica
das a la práctica totalidad de los 
productos agrarios.

En Ciudad Real se han apro
bado 16 expedientes que supon
drán una inversión de 1.080 
millones de pesetas, con una 
subvención de 262 millones. En 
esta provincia también tienen 
primacía las industrias del vino, 
con 57 proyectos y 121,6 millo

nes de subvención para una in
versión de 470,6 millones de 
pesetas. 21 empresas pertenecen 
al sector cárnico y recibirán 40 
millones de subvención, 18 son 
almazaras que recibirán 37 mi
llones de subvención y 13 de 
industrias lácteas, con 24 millo
nes de pesetas.

En Guadalajara se han apro
bado 29 expedientes para una 
inversión de 180,5 millones de 
pesetas, que recibirán unas ayu
das regionales de 41.054 millo
nes. El mayor número de empre
sas, un total de 11 entidades, 
corresponden al sector de la miel 
y recibirán en su conjunto 4 
millones de subvención para una 
inversión de 17 millones de pe
setas.

Industrias de semillas

Las industrias de semillas 
recibirán la mayor cantidad de 
apoyo público, 13,7 millones para 
3 proyectos, que supondrán una 
inversión de 51 millones de pe
setas. El resto se reparte entre tres 
cooperativas forestales con una 
subvención aprobada de 9 millo
nes; tres empresas de cereales que 
recibirán 6 millones, tres de vi
nos, con 3 millones aprobados. 
El total se completa con una 
empresa de huevos y otra de 
conservas.

Albacete concentra 129 expe
dientes aprobados, que recibirán 
una ayuda de 289 millones para

(En millones de pesetas)

Expedientes Ayuda de la INVERSION 
aprobados Admon. Regional TOTAL

Albacete 129 289 1.125,5
Ciudad Real 126 262 1.080
Cuenca 86 179 727
Guadalajara 29 41,054 180,5
Toledo 202 428 1.888

una inversión de 1.125,5 millo
nes de pesetas. En esta provin
cia destacan las bodegas, con 37 
expedientes aprobados, a las que 
se ha asignado más de 84 millo
nes de pesetas para una inversión 
de 331 millones. Les siguen las 
cárnicas, un total de 21 que tie
nen una subvención de cerca de 
42 millones y las almazaras con 
ayudas por valor de 32 millones. 
El resto de las entidades perte
necen a todos los sectores de la 
industrialización

agroalimentaria.
Las 86 industrias de Cuenca 

se les ha aprobado 179 millones 
de pesetas en ayudas para una 
inversión de 727 millones de 
pesetas. Las bodegas, un total de 
16, ingresarán 35 millones en 
ayudas; 17 industrias lácteas 
dispondrán de 29 millones de 
subvención para modernización 
y comercialización; y 10 cárnicas 
recibirán 14 millones de pesetas.

Por último, en Toledo se han 
aprobado 202 expedientes, a los

que se destinan casi 428 millo
nes de subvención para una in
versión de 1.888 millones de 
pesetas. El mayor número de 
expedientes se concentra en las 
bodegas, un total de 54, que re
cibirán 123,5 millones de pese
tas; a 41 industrias cárnicas se 
les han aprobado ayudas por valor 
de 89 millones; 32 almazaras 
concentrarán 62,5 millones de 
pesetas y 30 empresas lácteas se 
beneficiarán de 59 millones de 
pesetas en subvenciones.

ASAJA anima a los productores de melón a 
acogerse a ayudas para modernizar el cultivo

La Tribuna

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA) ani
ma a los productores de melón 
de la provincia de Ciudad Real 
a solicitar las ayudas para la 
modernización de este sector en 
Castilla-La Mancha antes del 13 
de mayo, fecha en laque finali
za el plazo de solicitud.

La orden legal que establece 
estas ayudas permite que los agri
cultores que quieran arrendar 
nuevas tierras destinadas a la pro
ducción de melón podrán soli
citar una subvención de hasta el 
20 por ciento del precio de los 
arrendamientos fijados en al 
negociación, con un máximo de 
20.000 pesetas por hectárea, 
según ha informado ASAJA en 
una nota.

La normativa incluye también 

ayudas de la Consejería de Agri
cultura al transporte del melón a 
los centros de recepción y ma
nipulado cooperativo, ayudas 
para la utilización de plásticos 
fotodegradables que permiten un 
sistema de "acolchado" que res
petan el medioambiente y evita 
daños como por ejemplo los pro
ducidos en el ganado por su in
gestión. La Orden establece una 
ayuda de hasta el 15 por ciento, 
con un tope máximo de 15.000 
pesetas por hectárea.

Adquisición de medios de 
producción

La adquisición de medios de 
producción (productos fitosa
nitarios, compra de semillas y 
abonado), son también subven
cionadas por la Consejería con 
dos puntos de interés de los prés

tamos obtenidos para la adqui
sición de estos medios.

Según la Asociación Agraria 
Jóvenes Agricultores, sólo se 
pueden acoger a estas ayudas los 
agricultores integrados en coo
perativas, por lo que ASAJA 
recuerda que más del 80 por cien
to de los productores de melón 
de la región utilizan otras vías 
para comercializar sus produc
tos e insta al Gobierno Regional 
a ampliar la concesión de estas 
ayudas con el fin de que más 
agricultores puedan beneficiar
se de estas.

El cultivo del melón en la 
región supone el 32 por ciento 
de la producción nacional, sus
tenta en Castilla-La Mancha a 
unas 3.000 familias y genera en 
torno a 308.000 jornales, en un 
70 por ciento en la provincia de 
Ciudad Real. El plazo para solicitar ayudas acaba el 18 de mayo.
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700 mujeres 
participaron en la 
r fase del 
programa Daphne 
contra malos tratos

Y. DE LA PUENTE

Alrededor de setecientas 
mujeres han participado en la 
primera fase del programa eu
ropeo Daphne, contra la violen
cia y los malos tratos en niños, 
adolescentes y mujeres, en la 
que se abordó este tema a tra
vés de charlas informativas, 
celebradas en diez localidades 
de la provinciay y dirigidas, 
fundamentalmente, a las muje
res.

La presidenta de la Asocia
ción de Familias y Mujeres del 
Medio Rural (AFAMMER), 
Carmen Quintanilla, considera 
que "ha sido todo un reto for
mar e informar a las mujeres 
rurales sobre lo que es la vio
lencia doméstica en un proble
ma que nos afecta a todos".

Maria José Rodíguez, encar
gada de exponer las posibilida
des jurídicas que las mujeres 
tienen 'para hacer frente a este 
problema, subrayó el interés de 
este colectivo por conocer "a 
quién se puede recurrir para 
denunciar situaciones como esta 
o que no es necesario tener mu
cho dinero para contar con la 
defensa de un abogado".

La segunda fase de este pro
grama, centrada en charlas es
pecíficas sobre violencia, for
mas específicas de combatiría 
y la autoestima que deben re
cuperarías agredidas, se iniciará 
en mayo en estos diez munici
pios :Bolaños, Argamasilla de 
Calatrava, Porzuna,
Valdepeñas, Saceruela,
Villarrubia de los Ojos, La 
Solana, Tomelloso, El Roble
do y Socuéllamos.

La exposición muestra vie jos cupones, fotosrafias y paneles

La historia del cupón, en 
la sala del Ayuntamiento

Pilar MUÑOZ

La sala de exposiciones del 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
acoge una interesante mues
tra que recoge la historia del 
cupón de la ONCE.

Esta exposición surgió a 
iniciativa de la directora de la 
ONCE en Ciudad Real, 
Matilde Gómez, y de la vocal 
del consejo de esta Fundación, 
Mari Torrijos. Estas estimaron 
conveniente aprovechar su pre
sencia en la Feria del Libro, 
donde han instalado una caseta 
para dar a conocer los avan
ces que hacen más fácil la vida 
a los invidentes, para mostrar 
también como nació el cupón 
y su imagen comercial.

En este sentido, el presiden
te del Consejo Territorial de 
la ONCE, Carlos Javier Her
nández, explicó a este diario 
que con esta exposición se 
pretende dar a conocer a unos 
y hacer recordar a otros los 
primeros pasos del cupón y su 
evolución.

En la muestra, a través de 
unos paneles, se explica que 
el cupón nació a iniciativa de 
un grupo de mujeres con el fin 
de beneficiar a los ciegos. A 
raíz del gran número de cegue
ras a causa de la guerra civil 
se creó por Real Decreto de 13 
de diciembre de 1938 la Or
ganización Nacional de Cie
gos, quedando unificadas to-

La historia del cupón de la Once se puede ver en el Ayuntamiento. RUEDA

das las organizaciones de 
invidentes del Estado. El 8 de 
mayo de 1939 -agregó Hernán
dez- figura como el día en el que 
se celebró el primer sorteo de 
la ONCE, cuyos cupones tenían 
tres cifras (del 000 al 199) y 
costaban diez céntimos. El nú
mero premiado con 25.000 pe
setas fue el 922.

En 1984 se crea el cupón de 
cuatro cifras, estando las series 
formadas por 10.000 números 
(del 0000 al 9999) y establecién
dose el precio en 50 pesetas. El 
4 de octubre de 1985 ponían en 

marcha el "Super-sorteo" los 
fines de semana, que se celebra 
todos los viernes y cuyo precio 
es de 100 pesetas.

Después de casi 60 años de 
historia la ONCE cuenta con 
22.000 vendedores en toda Es
paña (unos 180 en Ciudad Real 
y la provincia), de los cuales una 
tercera parte son personas con 
discapacidad diferente a la ce
guera.

En la muestra está reflejada 
toda la historia, llamando la 
atención viejos cupones y las 
reproducciones de los quioscos.

H Ayuntamiento 
solicita proyectos 
para la realización 
de talleres de 
consumo

La Tribuna

La Concejalía de Consumo 
del Ayuntamiento de Ciudad 
Real, gestionada por Enrique 
Belda, ha abierto ya el plazo de 
presentación de proyectos para 
la realización de talleres y acti
vidades relacionadas con el 
consumo en los colegios de 
Primaria de Ciudad Real.

En esta convocatoria podrán 
participar todos los colectivos, 
empresas y asociaciones que 
tengan su domicilio social fija
do en Ciudad Real.

Según informan en una nota 
de prensa remitida desde el 
Ayuntamiento, para formalizar 
la solicitud los interesados de
berán presentar el proyecto de 
un taller u otra actividad relati
va a la publicidad y a los jugue
tes, con el fin de motivar y edu
car positivamente a los jóvenes 
consumidores.

Los destinatarios del progra
ma serán los centros educativos 
de Primaria de la capital, con
cretamente los alumnos del se
gundo curso del segundo ciclo. 
Estas actividades se desarrolla
rán entre el 18 de mayo y el 5 de 
junio.

Las entidades interesadas en 
presentar un proyecto pueden 
hacerlo hasta el 4 de mayo en la 
Concejalía de Consumo del 
Ayuntamiento.

Los destinatarios del 

programa serán los 

centros educativos de 

Primaria

3

Concierto en el Conservatorio. La soprano 
María del Prado Moreno y el pianista Eusebio 
Fernández Villacañas ofrecieron anoche un concier
to en el Conservatoriodela capital, enmarcado dentro 
del ciclo "Jóvenes promesas de Castilla-La Mancha". 
Los concertistas interpretaron varíos temas, recibiendo 
el aplauso del público que asistió al recital. En la foto 
de Rueda un momento del concierto.

NEXUS se presentó ayer 
oficialmente ante Jesús Garrido

La Tribuna

La Asociación Española de 
Entidades Locales para la Pro
moción y el Desarrollo Nexus- 
se reunía esta mañana en el Sa
lón de Plenos de la Diputación 
Provincial en lo que es la prime
ra asamblea que se celebra des
pués de su legalización en el 
Registro de Asociaciones.

En esta asamblea el punto más 
importante era la ratificación de 
la Junta directiva de Nexus, que 
tendrá como Presidente al Pre
sidente del PIP, Jesús Garrido; 
como Vicepresidente al represen
tante de Tomelloso, Dionisio 
Lara; y como Tesorero el repre
sentante de la Mancomunidad La 
Mancha, José Camacho.

Esta Asociación está forma
da por 10 miembros, que repre
sentan a las siguientes entidades 
locales y mancomunidades: To
melloso, Socuéllamos, Manco
munidad la Mancha, Argamasilla 
de Alba, Patronato de Intereses

«3

Un momento de la reunión.

Provinciales, Totana, Linares, 
Almansa y Barberá del Vallés, y 
entre su fines está promover y 
colaborar en acciones que ten
gan como finalidad del desarro

llo y la diversificación económica 
de las comunidades de los socios; 
promover y desarrol lar desde las 
Instituciones y Administraciones 
Públicas, en sus diferentes ám
bitos las iniciativas necesarias 
para impulsar el desarrollo eco
nómico equilibrado y elevar el 
nivel de bienestar económico y 
social de los miembros asocia
dos.

Juan José Serrano, gerente del 
PIP, afirmó a este respecto que 
se persigue fomentar todas las 
formas de intercambio cultural, 
científico, tecnológico y econó
mico, entre los asociados y bus
carán una estrategia común en los 
ámbitos de la formación profe
sional, mercado laboral, indus
trial, urbanístico cultural y 
medioambiental.

Los estatutos de esta asocia
ción fueron aprobados a finales 
del año pasado, cuando también 
se realizó la primera asamblea 
constitutiva.

Ó
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Sesún el presidente de CEOE, la industria alimentaria y la maderera de la provincia tendrían posibilidades

Barcenas cree que el mercado cubano 
ofrece ’ 'enormes posibilidades’ ’

Conchi SÁNCHEZ

Para el presidente de la Con
federación Provincial de Empre
sarios, así como de la patronal 
regional, Jesús Bárcenas, la isla 
de Cuba ofrece "enormes posi
bilidades" al empresariado espa
ñol y, por supuesto al de la re
gión y la provincia.

Bárcenas, que viajó durante 
la pasada semana a la isla caribeña 
como componente de la expedi
ción que acompañó al presiden
te de CEOE, José María Cuevas, 
cree por lo visto allí que "las 
autoridades están completamente 
abiertas a la inversión exterior, 
aunque en la calle sigan defen
diendo la continuidad de una 
revolución que no va a ningún 
sitio".

De este modo, el presidente 
de no la patronal regional , que 
estuvo a lo largo de cinco horas 
con Fidel Castro, cree que el 
presidente cubano "tiene muy 
claros cuáles son los problemas 
de la isla y sus soluciones, y una 
de ellas es estar preparado 
para la entrada masiva de 
turistas que llegará dentro de 
poco, aunque sin perder el con
trol".

Bárcenas cree que industrias 
como la de desarrollo de insta
laciones para procesar y conser
var el azúcar, la maquinaria agrí
cola, la industria de la madera y 
la alimenticia tienen un gran 
futuro allí. "Ahora mismo hace 

falta visión de futuro y un cierto 
sentido del riesgo, porque, en 
cuanto comiencen a instalarse 
empresas allí, el consumo se va 
a disparar y convendría estar pre
parados".

El problema más importante 
que ve, sin embargo, para la 
expansión empresarial en Cuba 
es el hecho de que todas las 
empresas que allí se instalen 
deben formar una sociedad al 50 
por ciento con el Estado, "que al 
final acaba siendo más, porque 
las instalaciones que ellos apor
tarían son desastrosas y totalmen
te obsoletas".

Durante este viaje, que tuvo 
una parte institucional y otra 
empresarial, se firmó un proto
colo con el Gobierno cubano que 
prevé la instalación en la emba
jada española una oficina de 
CEOE, con la que se pretende 
apoyar las visitas con objetivos 
inversores a las islas.

"El pueblo cubano ve bien que 
España encabece el futuro desa
rrollo de la isla y, de hecho, el 
pasado año fuimos el país que más 
exportó a la isla", aseguró 
Bárcenas, quien también recor
dó la importante deuda moneta
ria que tiene Cuba con España, 
"que tardarán muchos años en 
pagar, si es que lo llegan a hacer 
algún día".

En cuanto a los habitantes de 
la isla, Bárcenas destacó su hos
pitalidad y su buena formación, 
"aunque lograda con métodos

Jesús Bárcenas, presidente de la Confederación Provincial de Empresarios.

antiguos", aunque hizo notar la turística y el resto, "donde las nadas, y los coches pueden lle-
gran diferencia entre la zona casas parece que están abando- gar a tener 30 años".

"Hace falta visión de futuro y un cierto sentido del riesgo, 
porque, en cuanto comiencen a instalarse empresas allí, el 
consumo se va a disparar y convendría estar preparados"

INVIERTE EN JUSTICIA

GANA EN SOLIDARIDAD

Colabora con

13003 CIUDAD REAL
Casa de San Pablo. Caballeros, 9 
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En los principales Bancos y Cajas de Ahorro, 
en las 71 Delegaciones de Manos Unidas 

y en su Comité Ejecutivo.
^AanM Unidas Rgrnaacn lo pi.0<icac»6n gnuudo da asta anuncia

Envíe sus donativos a cualquier Sucursal 
de Banasto, BBV, BCH o Caia Postal

Infinidad de niños y niñas 
se lo agradecerán
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Suministro Eléctrico 

en Castilla-La Mancha

ANUNCIO DE 18 DE FEBRERO DE 1998 DE LA DELEGACIÓN PROVINCIAL DE INDUS
TRIA Y TRABAJO DE CIUDAD REAL POR EL QUE SE SOMETE A INFORMACIÓN 
PÚBLICA LA PETICIÓN DE AUTORIZACIÓN ADMINISTRATIVA, DE LA INSTALACIÓN 
ELÉCTRICA QUE SE CITA (N» DE EXPEDIENTE 13211101429).

A los efectos previstos en el art. 9 del Decreto 2617/1966, de 20 de octubre, sobre autorización 
de instalaciones eléctricas y la disposición transitoria primera de la Ley 54/1997, de 27 de 
noviembre, del sector eléctrico,, se somete a información pública la petición de autorización 
administrativa de la instalación eléctrica siguiente:
N«de Expediente: 13211101429.
Título: Arquitectura de redes de 15 KV en Piedrabuena.
Solicitante: UNIÓN FENOSA, S.A.
Situación: Piedrabuena.
Características: Tensión de servicio 15 KV, instalación subterránea, conductor RHV-12/20 150 
Ai.
Finalidad: Adaptación a la arquitectura de redes.
Lo que se hace público para que pueda ser examinádo el expediente en esta Delegación 
Provincial, sita en calle Alarcos, 21, 1" planta, 13071, Ciudad Real, pudiendo presentarse las 
alegaciones que se estimen oportunas, por duplicado, en el plazo de 30 días contados a partir 
del siguiente a la fecha de esta publicación.
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En ocasiones BMW 
eleva a la competencia 

hasta su nivel.
Modelo Año Precio

BMW 730 1V8 1994 3.850.000

BMW 525 TDS 1997 5.150.000

BMW 3181 1990 1.075.000

MERCEDES 190 2.3 E 1993 2.250.000

ALFA ROMEO 164 2.0 TS 1991 890.000

OPEL OMEGA 2.0 CD 1989 850.000

VOLKSWAGEN GOLF GTI 1990 700.000

LANCIA DEDRA 2.0 L.E. 1991 950.000

J. M- Jiménez, S.L.

Ctra. de Carrión, km. 313
Tel. 23 24 33
Ciudad Real

G SELECCION 
AUTOMOVILES 
DE OCASION
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Según el secretario provincial de CCOO, Jesús Camacho

’ La Diputación se esfiierza 
muy poco por el empleo”

Silvia DIEZ

El secretario provincial de 
CCOO, Jesús Camacho, decla
ró ayer que «esta Diputación se 
está esforzando muy poco por 
el empleo en la provincia» y 
denunció «el talante poco demo
crático» de dicha institución al 
asegurar que «casi no tiene en 
cuenta la opinión y presencia de 
los sindicatos». A este respec
to, Camacho criticó el hecho de 
que «es muy difícil podre hablar 
con su presidente, Jesús Garri
do, quien casi no tiene tiempo 
para tratar temas verdaderamen
te importantes pero sí lo tiene 
para aparecer en las páginas rosas 
de la prensa».

De esta manera, Jesús 
Camacho se refirió al convenio 
entre Diputación e INEM para 
el desarrollo del Plan de Empleo 
de la provincia y se quejó de 
haber tenido que enterarse por 
la prensa «de que pertenecemos 
a la Comisión Mixta de Segui
miento de dicho Plan».

Asimismo, Camacho califi
có de «fruto de la precipitación»

Jesús Camacho denunció el talante poco democrático de la Diputación. T.F

el citado convenio y declaró que 
supone «una reducción en 200 
millones, respecto al año ante
rior, en el gasto para el empleo».

Finalmente, el secretario 
provincial de CCOO hizo refe
rencia a la firma, por parte del 
sindicato UGT, del preacuerdo 

sobre las privatizaciones de los 
servicios públicos de limpieza 
(preacuerdo que CCOO no fir
mó) y declaró que "sería conve
niente que llevásemos a cabo 
acciones conjuntas, aunque es una 
decisión libre que hay que res
petar" .

El curso organizado por el Colegio de Enfermería, finaliza el viernes. r. v

Un curso forma a ATS ante 
emergencias y catástrofes

La Tribuna

Elaborar un mapa localiza
do de riesgos y establecer las 
pautas de coordinación precisas 
para actuar con eficacia en si
tuaciones de emergencia son los 
objetivos del curso titulado «la 
enfermería ante las emergencias 
y catástrofes», organizado por 
el Colegio Oficial de Enferme
ría de Ciudad Real dentro de su 
programa de formación conti
nuada. El curso finaliza el vier
nes.

Durante toda la semana, ATS 
y diplomados en Enfermería de 
la provincia asisten en la sede 
del Colegio Oficial de Enferme
ría al curso titulado «la enfer
mería ante las emergencias y 

catástrofes» organizado dentro 
del programa de formación 
continuada que coordina el 
vocal de docencia, Antonio 
Burgos, según una nota de pren
sa. Durante toda la semana, los 
profesionales asistentes van a 
recibir toda la información ne
cesaria sobre las normas de ac
tuación en casos de grandes 
emergencias, catástrofes o de
sastres y aprenderán a identifi
car situaciones concretas de 
riesgos que pueden dar lugar a 
situaciones de emergencia.

Profesionalidad, dominio de 
la situación y actuación coor
dinada son algunos de los 
parámetros que garantizan una 
adecuada respuesta ante una 
situación de emergencia.

El comité Aiiti-Sida apoya una 
denuncia por "discriminación” a 
un enfermo de sida

El acuerdo con el MEC, en grave peligro 
ante su política de interinos, según UGT

La Tribuna

Representantes del comité 
ciudadano Anti-Sida de Castilla 
La Mancha y la Fundación Anti- 
Sida de España (FASE) respal
darán la denuncia que será pre
sentada hoy en el juzgado de 
instrucción de Ciudad Real por 
la hermana de un enfermo de Sida 
que ha sido "expulsado" del 
Hospital Alarcos y del Carmen 
mediante procedimientos anó

malos, según una nota de pren
sa. La denunciante, vecina de 
Miguelturra, ha visto en estos 
últimos días como por la dis
criminación y el rechazo que 
provoca aún el Sida, su herma
no ha sido "expulsado", sufrien
do en dos días, 6 transportes en 
ambulancia entre los dos cen
tros sanitarios y remitido final
mente a su domicilio en una ver
dadera "denegación de auxilio, 
exponente de Sida Social.

La Tribuna

El sindicato FETE-UGT de
nunció ayer en nota de prensa 
que el borrador de convocato
ria de oposiciones de Enseñan
za Secundaria del Ministerio de 
Educación y Cultura, en su base 
13, "sigue contemplando el 
mismo sistema de selección de 
personal interino de anteriores 
convocatorias, cuando el MEC, 
según el sindicato, es claramente 
consciente de que la modifica
ción del sistema de selección es 

uno de los ejes principales de las 
actuales negociaciones para al
canzar un acuerdo general para 
el profesorado.

UGT denuncia, a através de 
una nota de prensa estas malas 
maneras de negociación del 
MEC y advierte desde ya que 
consideramos un gravísimo aten
tado contra las posibilidades de 
entendimiento entre el Ministe
rio y las organizaciones. "Exi
gimos que en la publicación que 
finalmente se lleve al BOE des
aparezca dicha base 13 y adver

timos al Ministerio que esta base 
puede tener las mismas conse
cuencias para el posible acuer
do que aquel iceberg tuvo para 
el Titanic".

Año tras año, han denunciado 
que este lesivo sistema de se
lección de interinos provoca una 
profunda inestabilidad en los 
puestos de trabajo de los inte
rinos, sometiéndoles a una cons
tante rotación. Por lo que, los 
sindicatos dijeron al MEC su in
tención de pactar la estabilidad 
de los interinos.

LAS OFERTAS DEL
Caracteristicas: 
-16 Mb. RAM EDO 
- Disco Duro 2,1 Gb. 
-Monitor Digital 14" NE 
- Caja Minitorre 240 W.

-Placa base TRITON IX MMX 512 Kb.
-Tarjeta Gráfica SvGA TRIO 64 1 Mb/2Mb.
- Disquetera Alta Densidad 1,44 Mb.
- Teclado Windows 95
- Ratón + Alfombrilla + Teclado

En Pentium ll,32MbSDRAM 
Kit Multimédia;
-CD ROM 24 X
-Tarj. Sonido comp. Sound B. 16 bits 
- Altavoces 60 W.ORDENADOR PENTIUM 166 MMX

ORDENADOR PENTIUM II - 233 MMX 
ORDENADOR PENTIUM II - 266 MMX 
ORDENADOR PENTIUM II - 300 MMX
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Darán formación teórica y práctica a un total de 453 desempleados

Industria invertirá 238 millones en 
34 módulos de formación y empleo

Conchi SÁNCHEZ

La Consejería de Industria y 
Trabajo invertirá un total de 
238.498.000 pesetas para el 
desarrollo de 34 módulos de 
formación y empleo en la pro
vincia, adjudicados a 22 ayun
tamientos y 5 mancomunidades.

Así lo detalló ayer en rueda 
de prensa el delegado provincial 
de Industria, Victoriano Tera, 
quien explicó que estos módu
los, en los que podrán integrar
se 453 parados "buscan la cua
lificación de personas 
desempleadas que quieran en
contrar trabajo o creen su pro
pia empresa", mediante una for
mación teórica y práctica.

La Consejería subvenciona
rá con 8.000 pesetas por hora la 
formación teórica, que tendrá 
entre 120 y 300 horas lectivas, 
mientras que las prácticas, que 
serán pagadas a los alumnos - 
recibirán 50.000 pesetas-, durará 
entre 3 y 6 meses.

La Seguridad Social corre a 
cargo de la entidad solicitante, 
salvo en aquellos casos en que 
ésta acredite la intención de 
contratar durante más de un año 
a los alumnos, o se presenten las 
altas en el régimen especial de 
autónomos o la inscripción en 
el registro administrativo de 
cooperativas, situación en la que 
se devolverá las cargas por este 
concepto.

Criterios de a^udicación 
de los módulos

El delegado.de Industria in
formó, asimismo, de que la 
Comisión Regional de Evalua
ción estableció una serie de cri
terios para esta adjudicación, 
entre los cuales está el compro
miso de contratación, por parte

Victoriano Tera, durante la rueda de prensa de ayer. RUEDA

de la Administración o de una 
empresa local, de algunos alum
nos; el de crear alguna empresa, 
dirigir el módulo a los jóvenes 
que buscan su primer empleo, o 
que las obras a ejecutar sean de 
interés general, entre otras co
sas.

Un módulo al Ayuntamien
to capitalino

A este respecto, Tera señaló 
que al Ayuntamiento de Ciudad 
Real se le ha concedido uno de 
los varios módulos que solicitó, 
aunque, como señaló, "en su 
solicitud no habíaun compromi
so expreso de contratar a los 
alumnos".

Tem cree gue hay "ocultismo” en el 
convenio INEM-Dipuíacion

El delegado de Industria, Victoriano Tera, aseguró ayer que 
hay "ocultismo" en la firma de un convenio para desarrollar pla
nes de empleo específicos entre la Diputación y el INEM por un 
valor de 400 millones, en el que colaborarán al 50 por ciento. Sin 
embargo, y como reconoció el mismo, la Junta de Comunidades 
no tenía por qué ser informada de la firma de este convenio, "de 
la que nos hemos enterado por la prensa", como señaló Tera.

En cuanto a la dotación presupuestaria Tera señaló que "la 
Diputación destinó el pasado año 400 millones de pesetas al fomento 
de empleo, mientras que este año sólo destina 200".

Tera también aseguró desconocer "el origen de la partida pre
supuestaria que el INEM va a destinar a este convenio", señalan
do que "este dinero se detraerá de otro sitio".

Fachada de la Diputación.

El Pleno de la 
Diputación 
tratará hoy el 
convenio INEM-
MEC

La Tribuna

El Pleno de la Diputación 
abrirá hoy su orden del día con 
el debate sobre el convenio de 
colaboración entre el INEM y 
la Diputación provincial para el 
desarrollo y ejecución del Plan 
de Empleo para el año 98.

En este Pleno, también se 
pedirá apoyo para la candida
tura de Eulalio Ferrer como 
premio "Príncipe de Asturias 
1998" en la categoría de Comu
nicación y Humanidades.

Por otro lado, se designará 
a un representante de la Fede
ración de Municipios y Provin
cias en la Comisión de Segui
miento correspondiente a la 
provincia de Ciudad Real.

Colaboración deportiva

Asimismo, se aprobará la 
colaboración entre la Diputa
ción y la Federación Manche
ga de Baloncesto, así como otro 
con la Federación Castellano- 
Manchega de Tiro Olímpico.

En otro orden de cosas, se 
elegirá al representante, a reque
rimiento de la Junta, par el 
Consejo Regional de Deportes 
de Castilla-La Mancha.

Odontología integral - Estomatología - Cirugía bucal Dr. L. Fernando Muro Castedo
Colegiado N" 1.780

.Nuevo servicio de odontología
en clínica Coreysa, con urgencias noche y fin de semana.

Clínica Coreysa, Ciudad Real

*(926) 21 17 88
CJ Aduana 50, 1” A, Puertollano

(926) 42 62 06

Clínica Coreysa servicio 24 horas Equipo Dr. Muro Castedo
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Pina considera que este Plan no debe 
ir desligado del de Protección Civil 
en el que está trabajando la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha

El responsable resional deAdministraciones Públicas di jo que se están manteniendo reuniones con Moro

El Plan de Emergencia podría 
funcionar en el mes de octubre
La Junta de Comunidades de Castilla-La mancha va a 
poner en funcionamiento, deforma experimental, el Plan de 
Emergencia del Complejo de Puertollano. Las apreciacio
nes que se tienen es que dicho plan pueda empezar a 
funcionar alrededor del mes de octubre. Ahora se está 
pasando al ''lenguaje informático".

J.L. Martínez

El consejero de Administra
ciones Públicas de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, Antonio Pina, aseguró 
ayer en rueda de prensa que «la 
redacción técnica del Plan de 
Emergencia Química de Puerto
llano está ultimada".

En este sentido. Pina, duran
te su estancia ayer en Valdepe
ñas indicó refiriéndose al proyecto 
dijo que incluye todo lo referente 
a las fotografías de la zona y los 
operativos de los simulacros y 
numerosas causas de emergen
cia que pueden darse.

"Ya está redactado -dice- y 
ya se ha solicitado a la delega
ción del Gobierno la decisión de 
qué personas van a ser los res
ponsables en los supuestos de 
emergencia, y, en nombre de las 
fuerzas de seguridad del Estado 
y la parte de Protección Civil, quie
nes integrarán el gabinete de crisis 
en estas situaciones de emergen
cia".

Antonio Pina añadió que se ha 
requerido por escrito a la dele
gación del Gobierno la designa

ción, así como que se mantienen 
negociaciones con Carlos Moro, 
«a pesar de que no hay aún una 
respuesta escrita».

Unido al Plan de Protec
ción Civil

El miembro del gabinete re
gional considera que no debe 
separarse de forma independiente 
al Plan de Emergencia de Puer
tollano con el Plan Regional de 
Protección Civil y, según él, si no 
fuera por el operativo real que 
mantiene abierto la Junta.

«Estaría muy disminuido - 
asegura- por no decir otra cosa, 
por lo que es imprescindible que 
haya una vertebración de toda la 
planificación de emergencias que 
hay en Puertollano, la que se ha 
redactado y la ejecución real de 
un sistema de coordinación 
operativa de todos los recursos».

Coordinación de movi
mientos

En opinión de Pina, «estos 
recursos tienen que ponerse en 
movimiento ordenadamente ante

El Plan de Emergencia del Complejo contiene todos los supuestos de emergencia.

cualquier emergencia y que re
quiere un sistema centralizado 
como el que tiene montado la 
Junta».

El consejero de Administra
ciones Públicas aseguró que 
habrá una nueva reunión este 
viernes de coordinación, similar 

a la que tuvo lugar hace tres 
semanas, con la presencia de 
Carlos Moro y de altos funcio
narios de los Cuerpos de Seguri
dad, «en la que se englobarán 
todos los planes de emergencia, 
y no sólo Puertollano, de la Junta 
y del Estado».

El Centro de Coordinación 
Operativa de la Junta sirve tam
bién, según Pina, «de soporte al 
teléfono único 112, también te
léfono europeo de urgencias que 
debe estar instalado en todos los 
países miembros a lo largo de este 
año 98».

Piedrabuena y Sánchez 
hablaron de la depuradora

Paqui CASADO

El alcalde de Puertollano, 
Casimiro Sánchez mantuvo ayer 
una reunión con la alcaldesa de 
Argamasilla de Calatrava, Ma
ría Luisa Piedrabuena para tra
tar del tema de la depuradora que 
se ha solicitado a la Junta insta
lar en el río Tirteafuera y de la 
que podría también beneficiarse 
el municipio de Villamayor de 
Calatrava.

Esta reunión, según el porta
voz del equipo de gobierno, Eduar
do Martínez, había sido solicita
da por la primer edil de 
Argamasilla y en ella los dos 
mandatarios municipales acorda
ron que se constituyera una co
misión tripartita en la que estén 

representados los ayuntamientos 
de Argamasilla, Villamayor y 
Puertollano para todo lo referente 
a las aguas residuales de los tres 
municipios que serían tratadas en 
la depuradora.

En este sentido el alcalde de 
Puertollano encargó a Eduardo 
Martínez realizar todos los trá
mites para formar dicho órgano. 
Uno de los primeros pasos que 
deberán darse es el de tomar 
contacto con el alcalde de 
Villamayor, localidad con laque 
aún no se ha mantenido ninguna 
reunión en ese sentido.

Sobre la construcción de la 
depuradora de aguas residuales 
en el río Tirteafuera ya dio cum
plida cuenta este diario y hay que 
señalar que esta obra formará 

parte del Plan de Saneamiento 
de la Junta y para el que este año 
el gobierno regional ha destina
do una partida de 3.000 millones 
de pesetas.

El coste de esta obra puede 
ascender a unos 400 millones de 
pesetas y de momento el gobier
no regional esta redactando el 
Pliego de Condiciones para sa
car a concurso el estudio de una 
empresa consultora.

Esta depuradora supondría un 
alivio para la que actualmente 
tiene Puertollano en el río Ojailén 
al tiempo que reportaría un aho
rro al municipio.

Por otro lado Piedrabuena y 
Sánchez también hablaron del 
tema de la autovía que unirá 
Puertollano y Ciudad Real y que

Ambos municipios se benefíciarán del proyecto.

•a
 " Z

atravesará el término de de la que también se beneficiará
Argamasilla. Esta es una obra la vecina localidad.
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representación dé colectivos sociales, a 
fin de ir configurando la Carta de 
Derechos de los castellano-manchegos

un

El conse jero de Administraciones Públicas habló ayer del resultado de entrevistas a 1.700 ciudadanos

Pina dio a conocer la encuesta sobre
los servicios que presta la Junta
El consejero de Administraciones Públicas, Antonio Pina, y 
el delegado de Junta en Ciudad Real, Antonio Salinas, parti
ciparon ayer en una reunión de trabajo en Valdepeñas en la 
que departieron con diferentes colectivos sociales, con los 
que intercambiaron impresiones acerca de posibles medidas 
que mejoren los servicios públicos que prestan los 12.200 
funcionarios que dependen actualmente de la Junta.

José Luis MARTÍNEZ

El consejero de Administra
ciones Públicas de la Junta de 
Comunidades de Castilla-LA 
Mancha, Antonio Pina, que es
tuvo acompañado, además, por 
el alcalde de Valdepeñas, Vic
toriano González de la Aleja, y 
por el teniente de alcalde José 
Carlos González Peña, dijo que 
la de ayer era la número 25 de 
las visitas que se han venido 
realizando en municipios de la 
región de más de 5.000 habitan
tes, que acaparan el 90 por cien
to de la población de la región, 
y dio a conocer en rueda de prensa 
algunas de las conclusiones de 
la encuesta realizada a 1.700 ciu
dadanos de diferentes puntos de 
Castilla-La Mancha.

Plan de Calidad de servicios 
públicos de la Junta

Así, Antonio Pina habló de las 
medidas del Plan de Calidad de 
los servicios públicos en la re
gión, que servirán como base para 
la futura Carta de Derechos del 
Ciudadano en Castilla-La Man
cha, que regulará los derechos y 

obligaciones de castellano-man
chegos y que estará lista para el 
próximo verano o para el otoño, 
dependiendo de si surge de un de
creto del Consejo de Gobierno o 
de una ley.

El representante regional se 
refirió a la obligación de su ad
ministración de "que los servi
cios públicos funcionen mejor, 
pronto y bien y cada día mejor". 
Según Pina, los ciudadanos pi
den unos servicios más rápidos, 
menos burocratizados, con más 
predisposición a aprovechar los 
recursos de los ciudadanos, que 
quieren que se les pregunte con 
una mayor frecuencia.

El consejero de Administra
ciones Públicas se mostró parti
dario de utilizar a partir de aho
ra más el servicio con los usua
rios a través del teléfono y a tra
vés de Internet, al mismo tiem
po que informó de la inminente 
incorporación de los diferentes 
municipios de la región, vía con
venio, a una red operativa que 
estará finalizada antes de fin de 
año "y que permitirá transmitir 
a una velocidad cien veces ma
yor tanto voz como datos". En este 
sentido, incidió en la convenien
cia de ir sustituyendo el papel en

J.L.M.Antonio Pina, Victoriano González de la Aleja, Antonio Salinas y José Carlos González Peña, ayer.

los servicios públicos y enume
ró algunas de las posibilidades 
de esta red, que permitiría inter
cambiar todo tipo de información 
entre las diferentes administra
ciones y con la que se tendería 
hacia la "ventanilla única". De 
esta manera, aseguró Pina, "se 
tenderá a que cualquier instan
cia que presente un ciudadano 
entre directamente a un registro 
único a través de los diferentes 
Ayuntamientos.

Pina visitó además las depen

dencias de la Policía Local, así 
como las obras donde irá ubica
da la nueva sede de Protección 
Civil en Valdepeñas, en las ins
talaciones municipales de La Bo
lera, y participó en diferentes en
cuentros con representantes de 
varias Asociaciones de Vecinos, 
Federación de AMPA's, Amas de 
Casa, AHOSVAL (Asociación 
de Hostelería de Valdepeñas) y 
el Fondo de Solidaridad Contra 
el Paro, entre otros colectivos so
ciales de la localidad.

Por último, Antonio Pina no 
quiso referirse a la cuantía del 
convenio que su Consejería fir
mará en breve con el Ayunta
miento de Valdepeñas para su
fragar gran parte de los 58 mi
llones de pesetas que se destina
rán a la primera fase de reforma 
de la Casa Consistorial, argumen
tando que el Plan de Inversiones 
de la Junta para los diferentes 
ayuntamientos de la región se ul
timará a lo largo de la presente 
semana.

Pina dice tener la fórmula para 
la subida de los funcionarios

J. L. MARTÍNEZ

La "fórmula mágica" para la 
subida en 1^5 por ciento respec
to al IPC (Indice de Precios) al 
Consumo) previsto de los aproxi
madamente 12.200 funcionarios 
públicos que dependen en la 
actualidad de la Junta de Castilla- 
La Mancha será un compendio 
de varias soluciones, según ma
nifestó ayer en rueda de prensa 
el consejero de Administracio
nes Públicas, Antonio Pina.

El responsable regional señaló 
que "se está muy cerca de la fór- 

muía" y que ésta vendrá dada "de 
la capacidad de autolimitación 
que tiene cada administración 
pública", aspecto, que, según él, 
no limita la Ley de Presupues
tos Generales del Estado para 
1998.

Según dijo Pina, en una de las 
soluciones a acometer dQ inme
diato, "a más de mil personas se 
les modifica la estructura retri
butiva de sus puestos de trabajo, 
es decir, se les cambian bien el 
complemento de destino o bien 
el específico".

Por su parte, a otro gran nú
mero de trabajadores, según el 

consejero, "se le garantiza una 
cantidad determinada, un abanico 
bastante estrecho en concepto de 
productividad, que sería de ca
rácter fijo durante 1998".

Y, por último, otra parte de 
este crédito, según Pina, "sedes- 
tina a la cobertura de vacantes o 
al incremento de puestos de tra
bajo en zonas sensibles de ser
vicios públicos, sobre todo los 
sanitarios".

Lo anterior hará que haya a 
partir de ahora puestos muy de
mandados por los representantes 
sindicales "y que en estos momen
tos no podían cubrirse". Pina (izqda.) dice tener la fórmula para la subida de los funcionarios. J.L.M
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Además, se pretende abrir la representación a nuevas ONG's

El Consejo de Cooperación trató 
las bases para presentar proyectos

I

* La visita del conseje
ro Antonio Pina centró ayer 
la actualidad en Valdepeñas, 
donde los funcionarios del 
Ayuntamiento se moviliza
ron por la mañana.

José Luis MARTÍNEZ

El Consejo Local de Coope
ración y Desarrollo abordó ayer 
en el centro de Servicios Socia
les de Valdepeñas la convoca
toria de proyectos de coopera
ción para el año 1998, así como 
fórmulas que estimulen la par
ticipación en este órgano muni
cipal por parte de los ONG's 
(Organizaciones No Guberna
mentales) y demás organizacio
nes con fines semilares, según 
indicó a LA TRIBUNA el coor
dinador del Consejo Local de 
Cooperación, Jesús Gutiérrez.

Por tanto, ayer se tomaron las 
pautas generales a la hora de 
estudiar los diferentes proyec
tos de desarrollo que se presen
ten este año y que el año pasado 
rondaron la decena. De este 
modo, el‘coordinador del Con
sejo aseguró que "aún no tene
mos muy claro si apostar por 
-grandes proyectos, o por menos 
y de los que puedan beneficiar
se varios países en vías de desa
rrollo, en algo que nos queda aún 
por ultimar".

7.500.000 pesetas para 
Cooperación

De todas formas, parece cla
ro que se seguirá optando por 
confiar los fondos de la partida 
del 0,7 por ciento a ONG's con 
representantes conocidos de 
otros años y de asociaciones con 
larga tradición en Castilla-La 
Mancha. Después de que no haya

La DO ”Valdepeñas" calificó 
de "buena" la cosecha del 97

Pina habló de la regularización 
de trabajadores en Manserja

La Tribuna

El Comité de Calificación del 
Consejo Regulador de la Deno
minación de Origen "Valdepe
ñas" ha calificado la añada del 
97 como "buena", después de 
cerca de una treintena de catas 
del citado comité y una vez 
analizadas las fichas de cata del 
comité, según indicó a LA 
TRIBUNA el vocal del órgano 
certificador Fernando Prieto.

Esta calificación tuvo lugar 
la.semana pasada durante la 
Comisión de Promoción del 
Consejo, que conforman Fer
nando Prieto y Juan Antonio 
Solís, y a ella se sometieron un 
total de 69 millones de vino 
calificado.

Prieto indicó que las añadas 
se tienen en consideración casi 
exclusivamente para los vinos 
tintos, aunque se refiere a los 
diferentes tipos de vino.

Finalmente, las diferentes

1

Miembros del Consejo Local de Cooperación en una imagen de archivo.

duda tampoco en destinar 
1.500.000 pesetas a la campaña 
de referéndum "Sahara en el 
Corazón", partida de la cual 
500.000 pesetas corresponden a 
lo presupuestado para el progra
ma "Vacaciones en Paz", se prevé 
que se incrementen el número de 
proyectos a presentar este año, 
según agregó Gutiérrez.

El segundo punto del orden 
del día incidió en abrir nuevos 
canales de participación a miem

bodegas adscritas al Consejo 
Regulador de la Denominación 
de Origen "Valdepeñas" saca
ron de la calificación cerca de 
24 millones de litros de vino, 
que han pasado a venderse como 
vino de mesa más barato en las 
zonas de consumo tradiciona
les de Valdepeñas, principal
mente en Andalucía.

Asistencia a ferias y certá
menes

En otro orden de cosas, el 
Consejo estará presente la próxi
ma semana en el "Salón del 
Gourmet" de Madrid, en una de 
las ferias de gastronomía del país 
que se celebrará entre los días 
24 y 27 del presente mes.

Con posterioridad, los "Val
depeñas" estarán también repre
sentados en Salón Alimentario 
de Cantabria, del 24 al 27 del 
próximo mes de mayo, de la 
mano del PIP.

bros de las nuevas ONG's loca
les, tal es el caso de "Pueblos Sin 
Fronteras" o de la Asociación de 
Ayuda al Pueblo Saharaui 
"Hausa". En este sentido, el tam
bién concejal de Servicios So
ciales añadió que "si fuera ne
cesario, se tendrían que refor
mar los estatutos del Consejo 
Local de Cooperación". Éstos 
contemplan en la actualidad la 
asistencia de un representante 
político por cada grupo pblítico

J. L, MARTÍNEZ

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
se refirió en rueda de prensa en 
la rueda de preguntas al conflicto 
que mantienen los representan
tes de los trabajadores de la 
Mancomunidad de Servicios del 
Jabalón (MANSERJA) con la 
cúpula de la mancomunidad, 
debido a que quieren agilizar la 
puesta en marcha del convenio 
colectivo, que afectará a cerca 
de 50 trabajadores y cuyo bo
rrador de estatutos quedó prác
ticamente ultimado allá por el 
mes de noviembre.

Funcionamiento similar 
al de una entidad local •

Aunque Pina evitó hablar de 
esta situación, sí aseguró que 
MANSERJA deberá regirse en 
un futuro próximo "como una 
entidad local que es, por lo que 

en el Ayuntamiento de Valde
peñas, así como de otros tres 
pertenecientes a la Plataforma 
del 0,7 por ciento.

Jesús Gutiérrez indicó, ade
más, que las Jomadas Locales 
de Cooperación podrían tener su 
continuidad a finales del presente 
año, "aunque intentaremos mos
trar de una manera mucho más 
palpable los resultados de los 
proyectos solidarios que tenga
mos abiertos.

ha de tener un régimen laboral 
similar al de los Ayuntamien
tos".

Por tanto, según él, la regu
larización de sus funcionarios 
debe atenerse a lo que dicta la 
ley general de presupuestos, 
tanto en lo referente a funcio
narios como a trabajadores la
borales.

Así, manifestó que Manserja 
"lo puede hacer en los mismos 
términos", aunque se reservó las 
peculiaridades que cada insti
tución puede dar a su funcio
namiento, apelando al margen 
de autonomía necesario.

Por tanto, las dificultades 
jurídicas que hicieron solicitar 
informes a los servicios jurídi
cos de la mancomunidad des
de los órganos de gobierno no 
tienen por qué ser obstáculo 
para el desarrollo de la firma 
del convenio, algo para lo que 
Manserja ha creado una comi
sión.

* El motivo; las condi
ciones en las que tienen que 
trabajar debido a las obras 
de remozado y pintura que 
se iniciaron hace unos días 
en el Consistorio.

* Y eso que se les están 
saneando las oficinas y me
jorando sus instalaciones de 
trabajo...

* Claro que todo tiene 
que estar "fetén", como di
cen los militares de cara a 
la visita de S.A.R. el Prín
cipe Felipe.

* Sin ir más lejos, hoy 
mismo se ofrecerá una rue
da de prensa para explicar 
todos los detalles de la vi
sita real a Valdepeñas el 
próximo día 25.

* Cuestión en la que los 
lectores de LA TRIBUNA 
llevan ventaja desde hace 
días.

* Y, por último, parece 
ser que el número de inte
grantes del Consejo Local 
de Cooperación se podría in
crementar para un futuro.

El Auditorio 
"Francisco Nieva" 
acoge, desde hoy, 
una colección de 
bordados

La Tribuna

Desde ayer y hasta el próxi
mo viernes, día 24 de abril, 
puede visitarse en el Auditorio 
"Francisco Nieva" de Valdepe
ñas una exposición de bordados.

Esta muestra está organiza
da por "El Bastidor", uno de los 
establecimientos comerciales 
con más tradición en este tipo 
de artículos en la localidad.

Las artistas que la mayoría 
de trabajos que concurren a esta 
exposición de artesanía son En
carnación García Navarro, 
Angela Muñoz y Almudena 
Bernabeu, cuyos bordados han 
sido hechos tanto a mano como 
a máquina.

Esta actividad cultural que 
se desarrolla en el Auditorio 
Nieva ha tenido también el apo
yo de la concejalía de la Mujer, 
cuya titular es Lucía Gallego, 
y podrá visitarse en horario de 
mañana, de diez de la mañana a 
dos de la tarde; y, en horario de 
tarde, de cinco de la tarde a diez 
de la noche hasta el próximo 
viernes.
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Teatro Clásico de Almagro presentaron 
ayer en Madrid la programación
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Responsables del INAEM y miembros del patronato durante la presentación del Festival en Madrid. Tomás Marco, García Lorenzo y el diputado provincial de Cultura.

Será la sede del estreno de la producción emblemática de 1998 del Festival de Avisnon, ''El Cid”

La XXI edición del Festival de
Almagn» aceñera 88 representación

Almagro volverá a ser, un año más, la capital del Teatro 
Clásico y por primera vez acogerá el estreno de la produc
ción emblemática de 1998 del Festival D'Avignon (Fran
cia), "Le Cid", de Corneille, en un montaje que dirigirá un 
viejo amigo del Festival Internacional de Teatro Clásico de 
Almagro, Declan Donnellan.

Pilar MUÑOZ

Le Cid, de Corneille, es una 
aportación del Festival francés 
d’Avignon y una de las dos obras 
que se representará integramente 
en francés en la vigésimo primera 
edición del Festival Internacio
nal de Teatro Clásico de Almagro, 
que se celebrará del 2 al 26 del 
próximo mes de julio en la ciu
dad encajera y que fue presenta
do ayer en Madrid.

El director general del 
INAEM, Tomás Marco, calificó 
de importante esta vigésimo pri
mera edición, que contará con un 
presupuesto de unos 132 millo
nes de pesetas, de los cuales 25 
o 30 serán aportados por las ins
tituciones privadas, 52 millones 
de taquilla y el resto correrá a 
cuenta de las instituciones que 
patrocinan el Festival.

Por su parte, el director del 
Festival, Luciano García Loren
zo, indicó que hay programadas 
88 representaciones -tres más que 
en la pasada edición- de 18 obras 
para adultos y 4 para niños.

Asimismo, señaló que han 
procurado combinar la presen
cia de autores españoles y extran
jeros, así como garantizar obras 
y compañías de calidad. Este año, 
comentó, habrá más obras con 
textos extranjeros, aunque sólo 

son dos los espectáculos de fue
ra de nuestras fronteras los pro
gramados.

Así, en esta próxima edición 
serán representadas obras de 
autores españoles, desde Lope a 
Calderón, pasando por Cervan
tes; y de extranjeros, desde 
Shakespeare a Moliére, pasan
do por Goethe.

La calle, un año más, se 
convertirá en escenario

García Lorenzo también se 
refirió al teatro de calle y desta
có el espectáculo de "Don Qui
jote" a cargo de Plasticiens 
Volants (Francia). Objetos infla
mables, actores en el aire, 
artificieros, músicos, jugando 
con la complicidad del público, 
hacen de este espectáculo un gran 
tiempo de placer, pasando de las 
fiestas populares -llegada de Don 
Quijote- al drama -combate con
tra el caballero de los espejos-, 
con momentos inolvidables de 
poesía -vuelo de Don Quijote 
hacia las estrellas-, según se in
dica en el programa del Festival.

Los niños también podrán 
disfrutar con las obras que han 
sido programadas. Así, tendrán 
la oportunidad de asistir a la 
representación de "Lazarillo", en 
versión de Michel Van Loo, a

Algunas de las personas, la mayoría directores de teatro, en la presentación.

cargo de Achiperre Cooperativa 
Teatro; así como "El médico a 
palos", de Fernández Moratín, 
que pondrá en escena la compa
ñía ciudadrealeña de C-i-C; y 
"Gran Klaus", inspirado en tex
tos de Andersen, por Teatro Pa
raíso.

Narea, compañía ciudadrea
leña que está obteniendo impor
tantes éxitos, también estará en 
la vigésimo primera edición del 
Festival con su obra "La magia 
de los libros", que fue estrenada 

en Ciudad Real y representada 
eh diferentes localidades de la 
provincia y de la región con éxito.

El director del Festival, res
pecto a las actividades paralelas, 
destacó los seminarios y encuen
tros a celebrar también en Alma
gro. Así, las XXI Jornadas de 
Teatro Clásico bajo el título "El 
Teatro en tiempos de Felipe 11", 
a celebrar los días 7,8 y 9 de julio 
en el Palacio de Valdeparaíso, 
contarán con la participación de 
destacadas personalidades del 

inundo académico y del teatro
Igualmente, resaltó el semi 

nario, "La reescritura: creación 
adaptación, traducción", que hí 
sido organizado por el Festiva 
de Almagro en colaboración cor 
la Fundación Autor y la Direc
ción General del Libro del Mi
nisterio de Cultura. Tambiér 
resaltó las Jomadas sobre "La es
trella de Sevilla", organizadaí 
por la Universidad de Castilla- 
La Mancha, la Compañía NacioJ 
nal de Teatro y el Festival.
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Con el fin de ofrecer un mayor número de representaciones

El Festival estudia ampliar 
los espacios escénicos

XXl Festival Internacional 
de Teatro clásico

Pilar MUÑOZ

El Festival Internacional de 
Teatro Clásico de Almagro es
tudia fórmulas para poder ofre
cer un mayor número de repre
sentaciones, tal y como señala
ron ayer en Madrid el director 
general del INAEM, Tomás 
Marco, y el del Festival, Luciano 
García Lorenzo.

Indicaron que en ediciones 
anteriores los cuatro espacios 
escénicos se llenaron, por lo que 
empezaron a plantearse la posi
bilidad de instituir un quinto 
espacio que podría ser la Plaza 
de Santo Domingo, "pero era un 
riego que este año no podíamos 
correr", agregó García Lorenzo.

Tomás Moro reiteró que con
tinuarán estudiando esta posibi
lidad, que fue planteada en la 
reunión del Patronato del Festi
val, aunque ésto también signi
ficaría aumentar el número de 
plazas hosteleras en Almagro.

Así, sin que haya una opción 
por encima de las demás, las po
sibles fórmulas pasarían por am

pliar la duración del Festival de 
Teatro y extender el mismo a 
alguna población cercana a Al
magro (Daimiel, Manzanares...).

De momento este año los 
espacios siguen siendo El Corral 
de Comedias, el Hospital de San 
Juan, el Claustro de los Domi
nicos y el Teatro Municipal, 
donde serán representadas obras 
como "No hay burlas con el 
amor" y "El secreto a voces", de 
Calderón de la Barca; "La estre
lla de Sevilla", de Lope de Vega 
y "Pedro de Urdemalas" y "El 
cerco de Numancia" de Miguel 
de Cervantes.

Respecto a los autores extran
jeros, estarán presentes 
Shakespeare, con "Ricardo II" 
y "Trabajos de amor perdidos"; 
Moliére, con su "Tartufo"; 
Goethe, con "Fausto", que serán 
estrenada en breve en Madrid, y 
Corneille, con "El Cid".

Por otro lado, el Festival ini
cia una línea para ofrecer a per
sonas con minusyalías, que ha
cen Teatro con un gran esfuer
zo, un escenario donde represen

tar sus obras. Así, este año in
cluye una obra escenificada por 
sordos y dirigida a personas con 
esta minusvalía, que correrá a 
cargo de la compañía "Teatro del 
silencio" que pondrá en escena 
"El sí de las niñas", de Moratín, 
con un lenguaje de signos. Para 
próximas ediciones la intención 
de los organizadores del Festi
val es incluir a compañías de 
actores ciegos o con otras 
minusvalías.

Por otro lado, Tomás Marco 
y García Lorenzo se mostraron 
satisfechos con el cartel anuncia
dor del Festival, obra del pintor 
toledano Rafael Canogar. Am
bos coincidieron en señalar que 
rompe un poco la línea de los 
carteles anteriores.

Igualmente, expresaron su 
agradecimiento al director del 
Museo Nacional de Teatro, An
drés Peláez, por la colaboración 
en las exposiciones que serán 
inauguradas con motivo del Fes
tival.

Una de las muestras más 
importantes será la que recoge

Julio 1998Almagro

El cartel del XXI Festival ha sido realizado por el pintor toledano Canogar.
el Misterio de Elche, tal y como 
adelantó hace unos meses LA 
TRIBUNA. En este sentido. 
García Lorenzo indicó que están

en conversaciones para que la 
capilla real, donde se escenifica 
el Misterio, pueda ser instalada 
en el Corral de Comedias.

XXI FESTIVAL DE TEATRO CLASICO DE ALMAGRO
JULIO'98 CORRAL DE COMEDIAS HOSPITAL DE SAN JUAN TEATRO MUNICIPAL CLAUSTRO DE LOS DOMINICOS TEATRO INFANTIL SEMINARIOS

TEATRO EN LA CALLE: "Don Quijote" por la Compañía Plasticlens Volante (Francia). 4 do Julio, Ejido de Calatrava/"El carro de los cómicos*. Dir: Femando Rojas, 3,10,11,17,18, 24 y 25 de Julio. Plaza Mayor.

EXPOSICIONES: “La Festa d'Elx - El Misterio de Elche* (Iglesia de San Agustín - Palacio de los Medranos)/ *lmágenes de un Festival* (Parador). *Dioz años del Museo del Teatro* (Museo de Almagro) Coordinador: Andrés Peláez.

OTRAS ACTIVIDADES: “Teatro del Silencio; *EI sí de las niñas* de L. Fdz. de Moratín. En lengua de signos española, realizado por actores sordos. Cía: El Alacrán. 7 da Julio, Corral de Comedias. Premios Agora. Jornadas gastronómicas dal Parador, Feria de artesanía, etc.

Jueves 2 1® "NO HAY BURLAS 1® "TRABAJOS DE AMOR
Viernes 3 "DON QUIJOTE" 2® CON EL AMOR" 1® *LE CID* de Cornelle 2® PERDIDOS" 1® "LAZARILLO"

Sábad. 4 2^ Dir.: Catalina Buzoianu 3® de Calderón 2®
Dir.: Declan Donnellan 

Festival d'Avignon 3®
de Shakespeare 

Dirección: 2®
Compañía: Achlperre 

Plaza de Santo Domingo

Domín. 5 y Cía.: Cai Teatro 4® Helena Pimenta
Compañía:

Lunes 6 5® Dirección: 5® Ur Teatro - Antzerkia

Martes 7
Mierc. 8

r EL SI DE LAS NIÑAS" 6® Denis Rafter 1® "OBLIGADOS Y OFENDIDOS" 
Dir.: Juanjo Granda/RESAD

t® JORNADAS DE TEATRO
DESCANSO 1 2* 2® "El teatro en

Jueves 9 r ■EL TRIUNFO DEL HONOR* 7® Compañía: 1® "F@UST0 VERSION 3.0" 
Dir.: Alex Ollé y 
Carlos Padrissa

3® tiempos de Felipe U"

Viernes 10 2^ delSacariatli 8® Cia. Nac. de Teatro Clásico 1“ "CON EL AMOR 2® 1® "EL MEDICO A PALOS"

Sábad. 11 3” (Opera cómica) 9® 2* NO SE JUEGA* 
de A. de Musset 
Dir.: María Ruiz

3® Cía.: La Fura deis Baus 2®
Ci9. C “F C 

(Pza. Santo Domingo)

Domin. 12 4^ Dir.: Germán Torrellas 10® (última) 3®
Lunes 13 4^ Cía: Teatro del Olivar 1® ÍARTUFO" 1® Seminario: "La reescritura:

Martes 14 r "LA MAGIA DE LOS LIBROS" 2® de Moliére 2®
creación, adaptación, 

traducción*

Mierc. 15 r
"PEDRO DE URDEMALAS" 

de Cervantes

2^ Teatro Narea (Teatro infantil) 3®
Jueves 16 2^ 1® "LA ESTRELLA DE SEVILLA" r ■COPLAS POR LA MUERTE" 4^ Dir.: Alfonso Zurro
Viernes 17 3^ 2® de Lope de Vega r de J. Manrique, A. de Hita 5®
Sábad. 18
Domin. 18

4^ Dirección;
Garpar Cano

3® 3® Dir.: Femando Urdiales 
Cía.: Teatro Corsario

6® Prod.: Juanjo Seoane 
Versión: F. Fernán Gómez5® 4® Dirección; 4^ 7® Í® Encuentro: "La

Lunes 20 5® Miguel Narros Í® "GRAN KLAUS" 
Cía.: Teatro Paraíso 

(Pza. Santo Domingo)

2® estrella de Sevilla"
Martes 21
Mierc. 22

r "EL SECRETO A VOCES" 6® 2®
2» de Calderón DESCANSO 1 I'' "RICARDO III* Í® "EL CERCO DE NUMANCIA" 

de CervantesJueves 23 3® Dirección:
José Maya 7® Compañía; 2^ de Shakespeare 

Dir.: Adrián Daumas 2®
Viernes 24 4^ Compañía: 8® Cia. Nac. de Teatro Clásico r Cía.: Adrián Daumas - 3® Dir.: Manuel CansecoSábad. 25 5® Zampanó Teatro 9® El Foro Espectáculos 4“
Domin. 26 10® (última) 5® Cía.: Manuel Canseco

M.C.D.2022
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SUPLEMENTO SEMANAL DEDICADO AL MUNDO DE LOS TOROS

Las ganaderías más 
duras, postre de la Feria 
de San Isidro (y III)

taurina más importante dei mundo.La plaza de toros de Las Ventas albergará, un año más, la Feria

Sánchez. Puerto vuelve a 
torear ante sus paisanos.

U.DELT.

UNODELTENDIDO

Finalizamos hoy el repaso a 
los carteles de la Feria de San 
Isidro, que contará con un pos
tre de ganaderías consideradas 
duras, aunque en ocasiones al
gunos de sus toros permiten fae
nas del mayor gusto. Así hemos 
de seguir en el día 25 lunes, que 
ya comentamos por intervenir 
Víctor Puerto, en unión de Orte
ga Cano y el toricantano Iniesta. 
El martes 26, novillada con 
bureles de "El Torreón" para 
López Chaves, Víctor de la Sema, 
nieto del gran Victoriano, y

Miguel Abellán. Al día siguien- . 
te, 27, cartel de figuras, con to
ros de Aldeanueva, para Joselito, 
Enrique Ponce y Rivera Ordóñez. 
Sin duda para los toreristas, uno 
de los llamados cumbre. El jue
ves 27 y fuera del abono, la co
rrida de la Prensa, con Manuel 
Caballero, Vicente Barrera y José 
Tomás, éste en su cuarta com
parecencia en Las Ventas.

Ya a partir del viernes 29 lle
gan las ganaderías con las que 
no suelen medirse las figuras. Los 
toros serán de Carlos Núñez para 
Pepín Jiménez, el murciano que 
cae bien en Madrid, Canales 
Rivera y Morante de la Puebla.

El sábado 30, el corridón de 
Samuel Flores, que este San Isi
dro van a lidiar Javier Vázquez, 
El Tato y de nuevo Canales Ri
vera. El domingo 31, toros de 
Adolfo Martín, hermano de 
Victorino y que debuta en Ma
drid, para El Fundi, Miguel 
Rodríguez y Oscar Higares. Los 
Pablo Romero serán lidiados el 
lunes 1 de junio por Rafael de la 
Viña, que sale de su aislamien
to, El Fundi y Luis de Pauloba. 
El martes 2, los guardiolas es
tán destinados a Jesulín de 
Ubrique, Finito de Córdoba y 
Pepín Liria, tres buenos espadas 
pero que no pueden exigir mu

cho. Los toros de Celestino 
Cuadri, el miércoles 3, los lidia
rán Luis Francisco Esplá, Oscar 
Higares y el cordobés José Luis 
Moreno; no olvidemos que la 
ganadería de Cuadri fue premiada 
el pasado San Isidro. El jueves 4 
los toros de Dolores Aguirre los 
matarán Miguel Rodríguez, 
Manolo Sánchez y Luis Miguel 
Encabo. La feria se cierra con seis 
Victorinos y una tema adecuada 
a esta divisa: Manuel Caballero, 
El Tato y Pepín Liria. Los tres 
saben ya como cortarles las ore
jas a los antiguos Albaserrada. 
Por último, un deseo: ¡que Dios 
reparta suerte!.

Constará^
dos corridas y 
un íestival

Carteles 
definitivos de 
la Feria de 
Puertollano

El empresario de la Plaza de 
Toros de Puertollano, Andrés 
Mora ha ultimado los carteles de 
la feria taurina programada den
tro de la tradicional Feria de Mayo 
de la ciudad industrial y minera, 
que son los siguientes:

Día 1 de mayo, primera co
rrida de Feria, seis toros de 
Marcos Núñez, para los espadas 
Sánchez Puerto, Fernando 
Cepeda y Ricardo Ortiz.

Día 3, segunda corrida de 
Feria, toros de Salvador Domecq 
«El Torero» para los diestros 
Manuel Caballero, Pepín Liria y 
Víctor Puerto.

Día4, Festival para el Recuer
do, con dos becerros de Jaralta y I 
otros dos de Felipe León, que 
serán lidiados por Andrés Mora, 
Alfonso Grande, José María) 
Vallejo y Jesús L. Corchado.

hará elVíctor Puerto no
paseíllo con su tío.

022
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POR ESAS PLAZAS

Puerto, a
Un total de nueve orejas 

cortaron los diestros Pepín 
Liria, Víctor Puerto y José 
Navarro «El Andujano», que 
salieron a hombros tras la co
rrida celebrada el domingo en 
Andújar (Jaén) con motivo de 
las fiestas de la Virgen de la 
Cabeza. Se lidiaron toros de 
Manolo Morilla, escasos de 
fuerzas, por lo que se cayeron.

Pepín Liria (que sustituía 
a Jesús Janeiro «Jesulín de 
Ubrique»): estocada entera 
(dos orejas); pinchazo, media 
estocada, descabello (una ore
ja).

Víctor Puerto: estocada 
entera (dos orejas); media es
tocada, descabello (una oreja).

José Navarro «El Anduja
no»: estocada entera (dos ore
jas), estocada entera (una ore
ja).

"El Cordobés" 
y "El Califa" 
salieron a 
hombros en 
Alcoy

Los diestros Manuel Díaz «El 
Cordobés» y José Pacheco «El 
Califa», que cortaron dos y tres 
orejas, respectivamente, salie
ron a hombros el domingo en la 
segunda cchtída de la Feria tau
rina de Alcoy. Seis toros de 
Buenavista, bien presentados y 
de juego irregular.

Manuel Díaz «El Cordobés», 
una oreja y una oreja tras un 
aviso.

Vicente Barrera, ovación tras 
un aviso y una oreja.

José Pacheco «El Califa», 
una oreja y dos orejas.

Destacaron en las cuadrillas 
Alberto Martínez y Vicente 
Yestera.

hombros en Andújar

Víctor Puerto, en racha.

Pepín Liria fue aplaudido en 
lances en su primero. Hizo una

buena faena con derechazos, na
turales ligados a pases de pecho y 
molinetes. En su segundo se hizo 
aplaudir con capa y muleta.

Víctor Puerto: toreó bien de 
capa a su primero, al que hizo una 
faena templada y con el que des
tacaron los pases naturales, que 
ligó con los de pecho y con los 
estatuarios. A su segundo lo mu
leteó con valentía y arte con un 
amplio repertorio de pases.

José Navarro «El Andujano»: 
recibió a su primero con varios 
pases rodilla en tierra y fue muy 
aplaudido. Colocó tres excelen
tes pares de banderillas entre 
ovaciones y con la muleta toreó 
con valentía usando ambas manos. 
Volvió a banderillear con brillan
tez su segundo, al que hizo una 
aceptable faena de muleta. La 
plaza registró algo más de media 
entrada en tarde agradable.

Triunfo de Ricardo Ortiz 
con toros de Víctor y 
Marín en Puerto Banús

El diestro Ricardo Ortiz 
cortó dos orejas en la corri
da celebrada en Puerto Banús 
(Málaga), en la que también 
obtuvo un apéndice Pedro 
Pérez «Chicote». Se lidiaron 
seis toros de Víctor y Marín, 
manejables. El mejor, el 
cuarto.

Rui Bento Vasques, pal
mas y vuelta. Ricardo Ortiz, 
silencio y dos orejas.

Pedro Pérez «Chicote», 
aplausos y una oreja.

La plaza registró menos 
de un cuarto de entrada, en 
tarde soleada.

El portugués Rui Bento 
Vasques, con el mejor lote, 
hizo lo mejor de la tarde. 
Estuvo bien con el capote y

la muleta y destacó en una 
tanda de naturales a su 
segundo. Sin embargo, en 
los dos falló con la espa
da.

Ricardo Ortiz puso 
mucho tesón frente a dos 
toros muy deslucidos. En 
su primero destacó en unos 
ayudados por bajo, mien
tras que en el otro destacó 
al banderillear.

«Chicote» estuvo poco 
decidido con dos toros que 
se pararon pronto. No con
siguió hacer nada destaca
do porque los toros tendie
ron a pararse, aunque el 
torero, como queda dicho, 
tampoco quiso pelearse 
para conseguir faena.

Tarde aburrida en 
Barcelona

El escaso juego de los to
ros, no permitió el lucimien
to de la tema, resultando la 
corrida sosa y aburrida, don
de se estrellaron los deseos de 
los toreros que tras el paseí
llo guardaron un minuto de 
silencio por el fallecimiento 
por enfermedad del banderi
llero retirado Benjamín Sans, 
que actuó muchas tardes en 
Barcelona.

Se lidiaron toros de Jódar 
y Ruchena, bien presentados, 
pero muy parados, quedándose 
y defendiéndose en el último 
tercio, sólo el sexto se dejó 
algo mas, pero se acabó pronto.

Miguel Rodríguez : esto
cada casi entera (ovación y sa
ludos) y dos pinchazos, esto
cada corta y descabello, vuelta 
de su cuadrilla, pues sufrió un 
varetazo sin importancia.

César Pérez: estocada atra
vesada y dos descabellos ( 
ovación y saludos tras aviso) 
y dos pinchazos y estocada 
(ovación y saludos).

Oscar Higares : media es
tocada (silencio) y tres pincha

Manuel Caballero cortó 
la primera oreja en la 
Feria de Aguascalientes

Manuel Caballero sigue triunfando en México.

zos y estocada (silencio tras 
aviso).

Hubo floja entrada, menos 
de un cuarto de plaza.

Faena de puro trámite de 
Rodríguez en su primero, al 
que mató de estocada sin 
puntilla. Se lució con el ca
pote y su faena resultó 
porfiona y arriesgada, sufrien
do una tremenda voltereta y 
un varetazo sin importancia 
en la pierna.

César Pérez, ganó terreno 
en los lances iniciales y cons
truyó una meritoria faena, 
arrancando los pases ante una 
res que no repetía, teniendo 
que porfiar una enormidad, 
pero la estocada fue defectuo
sa y todo quedó en una ova
ción, su segundo parado, sólo 
le permitió estar valiente en 
la cara del toro.

Higares, no se complicó la 
vida, faena por la cara muy 
breve y en el último, que se 
dejó algo mas, logró algunos 
excelentes naturales, pero que 
resultaron aislados, por las 
condiciones de su enemigo.

Deslucida y peligrosa novillada 
de Jiménez Pascuau en Madrid

El deslucido juego de los 
novillos de Jiménez Pascuau, 
muy difíciles, de corta embes
tida y peligrosos, no permitió 
a la terna dar ni una vuelta al 
ruedo en el festejo celebrado 
en Las Ventas.

Los novilleros se encontra
ron con un complicado encie
rro de Jiménez Pascuau con el 
que fue imposible algún luci
miento de triunfo.

Diego Urdiales: estocada 
casi entera (silencio); y esto
cada y descabello (silencio).

Emilio Chamón Ortega: 
estocada atravesada y dos 
descabellos (palmas tras un 
aviso); y pinchazo, otro hon
do y descabello (silencio).

Víctor Hugo: cinco pincha
zos y estocada tendida (silen
cio); y pinchazo y estocada (si

lencio).
Cuadrillas: Jesús Pérez y 

Juan Carlos Montegrifo se 
desmonteraron.

Diego Urdiales demostró se
guridad y firmeza toda la tar
de. El primero, justito de fuer
zas, se defendió y buscaba al 
torero, aunque éste supo hacerle 
frente arrancando algún 
muletazo suelto y con limpie
za, pero sin ligazón por los 
problemas de su enemigo. Con 
el cuarto, áspero, que embes
tía con la cara alta y se defen
día mucho, Urdiales anduvo con 
soltura en el inicio de faena, 
quedándose después quieto y 
aguantando con valor las cola
das del animal en un trasteo de 
mérito. El segundo fue un so
brero de Martín Peñato, con 
«transmisión» y movilidad. 

pero que cabeceaba y apenas hu
milló.

Chamón Ortega le realizó 
una faena basada en la mano 
derecha, en la que destacaron 
muletazos con temple y empa
que, aunque sin poder redon
dear. El quinto, peligroso y 
complicado, fue imposible, no 
tenía un pase. Ortega lo intentó 
por ambos pitones sin resulta
do.

Tampoco tuvo material 
Víctor Hugo, pues su primero 
se quedaba muy corto y apenas 
le dejó ligar las tandas. El sex
to buscaba al torero desde los 
primeros pases de tanteo, colo
cándole los pitones en el pecho 
en varias ocasiones. No hubo 
ninguna posibilidad de luci
miento a pesar de la voluntad y 
disposición del madrileño.

El matador de toros espa- 
. ñol Manuel Caballero cosechó 
la primera oreja del ciclo fe
rial de San Marcos, que tiene 
como escenario la plaza Mo
numental de esta ciudad capi
tal del centro del país, festejo 
en que alternó con los mexi
cano Alejandro Silveti y Mi
guel Lahoz.

En esta primera corrida de 
toros celebrada el domingo, se 
lidió un toro de Jorge Barba
chano, muy bueno, y otros seis 
de Jaral de Peñas, excelente
mente presentados, con mucho 
kilos de más y varios se para
ron, siendo el mejor el segun
do de la lidia ordinaria. El coso 
registró entra floja, un cuarto 
del aforo.

Enrique Fraga, rejoneador 
mexicano, abrió el espectácu
lo con el toro de Barbachano, 

teniendo una actuación bri
llante con vuelta al ruedo y pe
tición, después de matar de dos 
intentos.

Silveti, muy valiente en el 
primero de la tarde lo mató de 
estocada, petición y salida al 
tercio. En el otro muy para
do, aplausos.

Caballero, con el mejor 
toro, estuvo en torero, estruc
turando un trasteo medido, 
justo y dándole profundidad 
a los muletazos. Mató de es
tocada para una oreja. Con el 
quinto, que tampoco pudo con 
los kilos, muy dispuesto, sa
ludos en el tercio.

Lahoz, con el lote menos 
potable, estuvo voluntarioso, 
con destellos de clase, pero 
pesado con la espada. Palmas 
en el primero y dos avisos en 
el sexto.
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Reconocimiento, sorteo 
y apartado

F. MENDO

Universidad y 
Tauromaquia (y II)

RAFAEL ZALDIVAR GONZALEZ

H
e de confesar, puesto en pie y con la diestra sobre el pecho, que nunca en 
mi vida se me había ocurrido pisar una Plaza de Toros como no fuera para 
aburrirme o divertirme -por desgracia, más de lo primero que de lo otro- 
presenciando la fiesta nacional.

Como para dilapidar el tiempo bastante es que se le dediquen unas cuantas 
horas semanales a calentar un duro asiento, nunca se me pasó por la mente de
dicarle a la fiesta horas extraordinarias. De aquí, que hasta fecha reciente no 
había prestado mi desinteresado concurso a esas faenas preliminares de toda corrida 
que se llaman sorteos, apartados y reconocimientos.

Ustedes saben -o deberían saber- que el vigente Reglamento ordena la prác
tica de tres reconocimientos: el primero, dos días antes de la corrida; el segundo, 
dos horas antes del apartado; y el tercero, una vez muerto el toro, a fin de com
probar su peso y edad.

Pues bien, ya puedo jactarme de haber presenciado al menos uno de los tres 
reconocimientos: el segundo. La mañana del domingo, prefijada para aumentar 
mis precarios conocimientos, pude comprobar, tan pronto pisé el patio de caba
llos, que eran muchos los que como yo aspiraban a no perder ni el más ligero 
detalle de tan distraída operación.

Mi primera comprobación fue la de que el reconocimiento tiene una primera 
parte de carácter secreto. He dicho secreto, aunque no pase de serlo muy rela
tivo, ya que tras el presidente, el asesor, los veterinarios y el representante de la 
Empresa, nos colamos de rondón gente suficiente para llenar un tendido.

Situados los vaqueros, cuerda de puerta en mano, en los balconcillos del corral, 
y parapetados los técnicos en los burladeros, se franqueó una puerta y aparecen 
los cabestros arropando a uno de los toros de la corrida. Pronto, los mansos se 
escurren por otra puerta, dejando al fiero animal a la observación de los expertos. 
El bicho trata en vano de escapar y se revuelve inquieto en innúmeros derrotes. 
A una orden del presidente es devuelto el toro a otro corral y se repite la ope
ración con otro de sus hermanos de camada. Vistos por separado los seis, vol
vieron a reunirse al corral donde había tenido lugar el reconocimiento individual.

Fue entonces cuando se autorizó la presencia de los representantes de los 
matadores para proceder a la segunda parte, esto es, al sorteo y apartado.

Y empezó la prolija operación de emparejar los toros para constituir los con
sabidos lotes motivo del sorteo. Hasta aquí todo había ido a las mil maravillas; 
pero, amigos, cuando hubo que aunar los criterios dispares de los plenipotencia
rios de los espadas comenzaron los cabildeos, las disputas y el no ponerse de 
acuerdo.

- A ver, tú, Tiznao, ¿qué te parece el castaño y aquel acachapadito de agujas 
para uno de los lotes? -decía uno de los que andaban presumiendo de ojo clínico.

- ¡Hombre!, a eso le llamo yo pasarse de listo...
- ¿Por qué lo dices?
- Porque el toro castaño gusta a todos, y en cambio, el otro tiene una cantidad 

de sebo en los riñones que asusta.
- Pues yo creo que si a mi matador le dejáis el castaño, podríamos dejaros ese 

mogón que ahora está mirando para el abrevadero.
- ¡Bueno va! -tercia, el representante del tercer matador-, y para nosotros 

dejáis los descarados de leña. ¡Pues vaya una equidad para hacer los lotes!
- ¡Anda, éste!; pero qué más te dan los cornalones, si ya se encargarán tu 

matador y su cuadrilla de que no les tropiecen.
- Lo que sea, pero yo no puedo conformarme.
- Ni yo.
- Ñi nosotros tampoco.
- Ya está bien -manifiesta el presidente muy amoscado de ver pasar el tiempo 

inútilmente-; oiga, mayoral, usted que conoce sus toros, ¡cómo le parece que se 
podría igualar esta corrida!.

El hombre, muy orondo de que al fin le hayan consultado, se quita calmosa
mente el sombrero ancho, se atusa los cabellos y al fin dice:

- Pues, "veráis" ustedes. El "castaño" podría emparejarse con uno de los 
descaradillos de pitones. El berrendo podría ir con el bajito de púas, y el mogón 
con el de más peso. ¿Qué les parece?.

- Bien está. Vamos a sortear.
En cada una de las tres papeletas se escriben los números de los toros empa

rejados y son depositadas en el sombrero del mayoral.
- A ver, una mano inocente. Tú, Paco, saca la papeleta.
El interpelado saca el boleto, lo lee y grita alborozado:
- ¡Me alegro!. ¡Por fin, "el castaño" para mi matador.
- ¡Vaya, hombre, te has salido con la tuya!.
- Buen toro "sus" lleváis.
Al fin, ya está en la arena el "castaño". Para que tome una vara le echan los 

caballos encima y sale rebrincando y huyendo de su sombra.
Publicado en El Ruedo en junio de 1945.

R
etomando el tema de la se 
mana pasada acerca de los 
trabajos realizados desde 
la propia Universidad, hoy des

tacamos los proyectos sobre 
revistas de otras épocas que 
suelen ser frecuentes en la Fa
cultad de Periodismo; es el caso 
de «La Lidia, un modelo de 
periodismo taurino» de nuestro 
buen amigo Luis Nieto, de ABC 
de Madrid; o el de Olga Pérez 
Arroyo titulado; «La Crónica 
Taurina. Gregorio Corrochano 
y su época» (1914-1920), del 
Departamento de Periodismo I. 
Asimismo destacamos «La cró
nica taurina en México» bajo la 
dirección de María Celia For
neas, profesora de la Universi
dad Complutense de Madrid.

En Historia del Periodismo 
Español, apuntamos el trabajo 
de Francisco Garrido, «La tra
dición taurina de la ciudad de 
Ronda: un análisis de su proce
so histórico», muy ligado como 
todos uds. saben a la dinastía de 
los Ordóñez.

Sobre el cartel taurino como 
documento histórico y artístico 
significar la obra de Begoña To
rres González que da una visión 
antropológica del fenómeno; y 
desde el punto de vista históri
co, entresacamos el espléndido 
análisis de Cristina Delgado 
Linacero, sobre «El toro en el 
Mediterráneo», editado por la 
Universidad Autónoma de Ma
drid en 1996.

Subrayar -enumerarlos sería 
prolijo- la cantidad de monogra
fías relacionadas con figuras del 
mundo de la pintura que a lo largo 
de sus carreras han proyectado 
la vertiente taurina: Antonio 
Carnicero, Goya, Eugenio Lu
cas, Los Bayeu, etc, son ejem
plos de análisis lúcidos por par

te de los investigadores univer
sitarios.

La Facultad madrileña de 
Derecho ha sido también la pio
nera en acercar «lo taurino» a 
la universidad, destacando la 
Asociación Taurina «El Birre
te» que preside José Sereno 
Carvajal y la Unión de Abóna- 
dos Taurinos, que dirige José 
Luis Moreno-Manzanaro. Su
yos son los actos conmemora
tivos del cincuentenario de la 
alternativa de Pepe Luis Váz
quez (1990); del ganadero 
Eduardo Miura (1991), la alter
nativa de Antonio Bienvenida 
(1992) y el homenaje a los to
reros de Madrid en 1993. Por 
su parte, la Facultad de Veteri
naria junto al Colegio de Vete
rinarios de Madrid viene reali
zando desde 1995 los Cursos Bá
sicos de Espectáculos taurinos 
para Veterinarios, de gran va
lía para los profesionales. Este 
año, sin ir más lejos, se inaugu
ró en Córdoba el II Congreso 
Mundial Taurino de Veterina
ria, en el que se estudió en pro
fundidad los motivos de la pér
dida de movilidad del toro ac
tual y los métodos para recupe
rar la casta de la raza de lidia. 
Los nuevos retos en el conoci
miento del toro de lidia exigen 
la búsqueda de nuevas solucio
nes: técnicas de alimentación, 
métodos de reproducción asis
tida, aplicaciones genéticas, son 
claros ejemplos de los desafíos 
de nuestro más inmediato pre
sente.

Como conclusión final, re
calcar -una vez más- la trascen
dencia de la labor investigado
ra en el planeta taurino, fiel 
reflejo del éxito obtenido en 
tiempos pretéritos por filósofos, 
sociólogos y antropólogos.
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NOTICIARIO BREVE

Víctor Puerto y Aníbal 
Ruiz incluidos en el 
Grupo A de matadores 
y novilleros 
respectivamente

UNODELTENDIDO

Las clasificaciones de toreros 
para la actual temporada estable
cidas por los empresarios inte
grados en Anoet y Unete, la Unión 
de Picadores y Banderilleros y 
la recién creada Unión Profesio
nal de Matadores, Novilleros, 
Rejoneadores y Apoderados, 
aunque estos últimos no las han 
suscrito por tener denunciado el 
convenio, son las siguientes:

Grupo A, en el que se inclu
yen a los matadores de toros, 
novilleros que actúan con pica
dores y rejoneadores que en la 
temporada anterior sumaron 
cuarenta y tres o más actuacio
nes, es como sigue; matadores, 
Enrique Ponce, Litri, El Cordo
bés, Rivera Ordóñez, El Tato, 
Jesulín de Ubrique, Vicente 
Barrera, José Tomás, Joselito, 
Víctor Puerto, César Rincón, 
Cristina Sánchez, Canales Rive
ra, Pepín Liria, Ortega Cano y 
Manuel Caballero. Novilleros, 
Aníbal_Ruiz y Manolo Bejarano. 
Rejoneadores, Fermín Bohór
quez, Hurtado de Mendoza, Andy 
Cartagena, Joao Moura, Paco 
Ojeda, Raquel Orozco, Leonar
do Hernández, Luis y Antonio 
Domecq, Ana Batista y Curro 
Bedoya.

Grupo B, en el que están in
cluidos los que participaron en 
más de doce actuaciones y me
nos de cuarenta y tres. Son Ja
vier Conde, El Fundi, Víctor 
Mendes, Encabo, Julio Aparicio, 
Antonio Ferrera, Manolo Sán
chez, Pedrito de Portugal, Rafael 
Camino, Oscar Higares, Miguel 
Rodríguez, Paco Cervantes, Ri
cardo Ortiz, Pepín Jiménez, Ja
vier Vázquez, El Molinero, Luis 
Francisco Esplá, Juan Mora,

Tomás Campuzano, El Califa, 
José Ignacio Sánchez, Chamaco, 
Alberto Elvira, David Luguilla- 
no, Emilio Muñoz, Pedro Carra, 
Dávila Miura, Finito de Córdo
ba, Roberto Núñez, José Luis 
Moreno, Víctor Manuel Bláz
quez, Domingo Valderrama, 
Curro Romero, El Millonario, 
Manuel Moreno, Miguel Martín, 
Juan Carlos García, Curro Váz
quez, el peruano Rafael Casta
ñeta, Femando Cepeda, el por
tugués Rui Bento y Juan José 
Trujillo. Novilleros Miguel 
Abellán, Rey Vera, Hugo de 
Patrocinio, José Antonio Inies
ta, El Pireo, David Vilariño, Luis 
Mariscal, Romero de Córdoba, 
Benítez, Alvaro Ortega, El Ren
co, Alberto Ramírez, Miguel A. 
Sánchez, Camicerito de Ubeda, 
López Chaves, Alberto Manuel, 
Javier de Esperanza, El Poli, 
Antonio Barrera, Gómez Esco
rial, Juan Salvador, Chamón, 
Urdiales, Curro Gea, José Mon
tes, El Ruso, Zamorano, Jesús 
Millán, De la Calle, Alejandro 
Castro, Marquitos, Juan Contre
ras, Marc Serrano, Gil Belmon
te, Tomás López, Miguelín y 
Angel Estella. (Conviene advertir 
que algunos de estos novilleros 
han tomado esta temporada la 
alternativa o están a punto de 
tomarla como Aníbal Ruiz o 
Abellán). Rejoneadores Natha
lie, Javier Buendía, Basilio 
Mateo, Francisco Benito, Rafael 
Serrano, José Miguel Callejón, 
Miguel García, Patricia Pellen, 
Pedro Cárdenas, César de la 
Fuente, Martín Burgos y María 
Sara.

Los integrantes del Grupo C 
son los no incluidos en los ante
riores, al no llegar a superar las 
doce actuaciones en sus respec
tivos escalafones.

Sevilla: el Príncipe inaugura, el jueves, la 
1 Feria Mundial del Toro

El Príncipe de Asturias inaugurará el próximo jueves, día 23, la I Feria Mundial del Toro, 
que durante cuatro jornadas pretende acercar el mundo del toro tanto a los aficionados a la Fiesta 
Nacional y al campo, como al público en general. Preside el comité organizador el ganadero 
conde de la Maza y de él forman parte destacadas personalidades. El recinto preparado para la 
I Feria sobrepasa los 40.000 metros cuadrados y en él se ha construido una plaza de tientas en 
la que alumnos de las distintas escuelas lidiarán reses durante los cuatro días. En el recinto habrá 
un auténtico parque temático taurino, en el que el visitante podrá disfrutar varias horas de 
exhibiciones, de una manada de toros virtual, de la artesanía taurina, exposiciones, de la oferta 
gastronómica con carnes de toros, etc. Se prevé una afluencia de cerca de setenta y cinco mil 
visitantes.

Ultimados los carteles de la Feria de Jerez
La Feria de Jerez deTa Frontera, otrora llamada la Feria del Caballo, constará como en años 

anteriores de cinco festejos: una novillada sin caballos, una corrida de rejones y tres corridas de 
toros, en una de ellas se registrará la vuelta a los ruedos de José María Manzanares.

Los carteles son como sigue: jueves 14 de mayo, corrida de rejones, con toros de Sánchez- 
Cobaleda (los patas blancas tan famosos en época pasada) para Joao Moura, Fermín Bohórquez, 
Luis y Antonio Domecq, Paco Ojeda y Andy Cartagena.

Viernes 15, toros de Ana Romero, de Jerez, para Joselito, Litri y Enrique Ponce.
Sábado 16, toros de José Luis Pereda, de Huelva, para Manzanares, Rafael de Paula y Rivera 

Ordóñez.
Domingo 17, toros del marqués de Domecq, de Jerez, para Ortega Cano, El Tato y Canales 

Rivera.

Bohórquez y Hermoso de Mendoza, enfrentados
La rivalidad en los ruedos, muy lógica, salta no pocas veces a los despachos. Recientes están 

las declaraciones de "El Cordobés", señalando el veto por parte de dos matadores, concretamente 
Joselito y Jesulín, impidiendo a las empresas que lo incluyeran en un mismo cartel. Tanto el 
madrileño como el de Ubrique se apresuraron a desmentirlo, pero cuando el río suena... Ahora 
son dos rejoneadores los que están enfrentados: Fermín Bohórquez y Hermoso de Mendoza. La 
cuestión viene de más largo, pero ahora se ha agudizado con motivo de la Feria de San Isidro, 
en la que el navarro -que estuvo ausente el año pasado- ha impuesto a la empresa ser incluido en 
las dos corridas de rejoneo, el 16 y el 23 de mayo, en la plaza de Las Ventas, lo que ha disgustado 
a Fermín, ya que en un principio la primera corrida iba a ser de sólo tres caballeros y Hermoso 
ha tenido que aceptar que sea de cuatro para que lo incluyan en la segunda. Por lo pronto Hermoso 
de Mendoza, como habrán visto más arriba, no va a Jerez, donde la empresa es Pedro Balañá.

150 años de la ganadería de Palha
La ganadería de Palha, una de las más antiguas de Portugal, ha venido celebrando con diver

sos actos, hasta el pasado día 18, los 150 años de su fundación en la Vila Franca de Xira, cerca 
de Lisboa. Además de fiestas taurinas, musicales y actos histórico-culturales, del amplio pro
grama ha destacado la Semana de Cultura Tauromáquica, la exposición 150 años de la Gana
dería de Palha y un encierro nocturno en la citada localidad lusa. Los ganaderos españoles Antonio 
Miura, hijo del recientemente desaparecido Eduardo Miura, Victorino Martín y Femando Domecq, 
propietario de la ganadería de Zalduendo, críticos y especialistas portugueses han participado 
en los coloquios sobre el toro y la Fiesta en el presente y en el próximo siglo. Nosotros no 
podemos menos que recordar que los toros de Palha se lidiaron en tiempos pasados en algunas 
plazas de la provincia y especialmente en Almagro, donde se anunciaban en los carteles de feria 
muy llamativamente ¡Palhas en Almagro! y ya no hacía falta más para que los aficionados se 
llegaran hasta la ciudad calatrava cada 25 de agosto.

ESCALAFON TAURINO

MATADORES NOVILLEROS

M.D. "El Cordobés 
Rivera Ordóñez 
JoséTomás 
Vicente Barrera.......
R. (5. "El Tato".......
J.P. "El Califa".......  
César Rincón
Manuel Caballero** 
Finito de Córdoba" 
Canales Rivera 
Enrique Ponce.......
Javier Conde
Litri...........
Víctor Puérto...........
Ricardo Ortíz..........
Pepín Liria 
Chamaco

Corr.Corn

18 44 José A. Iniesta 11 15
11 5 Gil Belmonte 10 18

9 13 , Tomás López.. 10 14
9 13 Aníbal Ruiz 10 13
9 11 Alvaro Ortega. 9 29
8 20 Jesús Millán 5 0
8 11 Luis A. Oliveira 4 7
7 ' 12 SánchezVara_____ 4 7
/ 
7

11 REJONEADORESí 
7

11
7 Corr. Or/s,
7 Paco Ojeda 16 24

14 F. Bohórquez 14 23
_6 13 A. Cartagena 13 24

6 12 De Mendoza 11 12
__6 9 A. Domecq 9 14

6 8 L Domecq.......... 9 12

La revolución de Paco Dorado
Carabias, en su habitual sección de la revista "Aplausos" escribió, con este titular, lo siguien

te: "Paco Dorado, empresario ahora de múltiples plazas, a las que acaba de unir la malagueña 
de Antequera, está preparando la feria de Algeciras, en la que va a ofrecer ocho corridas de toros. 
Ha rebajado los abonos en un treinta por ciento y va a poner los precios de los tendidos a cinco 
mil pesetas la sombra y dos mil el sol. Su lema es "La Fiesta del Pueblo para el Pueblo". Ha 
sondeado a los aficionados locales y, según los resultados, casi todos quieren ir a los toros, pero 
los precios actuales son prohibitivos para ellos. Dorado lucha ahora por rebajar dineros de las 
corridas (los toros) y de las figuras. Su teoría es bonita y real, aunque no nueva. Hay que sembrar 
y promocionar. Cuando hay, hay para todos. Cobrar según los ingresos." Hemos de recordar que 
el tal comandante Dorado es empresario en la provincia, de las plazas de Manzanares y Piedrabuena. 
Veremos si logra sus propósitos.

Comenzó el curso en la Escuela de Madrid
El pasado día 17 el alcalde de Madrid, José María Alvarez del Manzano, inauguró el curso 

de la Escuela Taurina, en el aula de la Venta del Batán. El alcalde hizo entrega de los premios 
de la temporada pasada a los alumnos más destacados. Después el catedrático de Literatura de 
la Universidad Complutense Andrés Amorós, pronunció una conferencia sobre la figura del 
matador de toros Ignacio Sánchez Mejías, con motivo del centenario de Federico García Lorca. 
Como se recordará Sánchez Mejías sufrió cogida mortal en la plaza de Manzanares, el 11 de 
agosto de 1934, por el toro "Granadino" de Ayala, falleciendo dos días después en Madrid.



Martes, 21 de abril de 1998 1 7Sánchez-MigaUón señaló que «con el CLIPE 
y el vivero en Manzanares, los jóvenes 
pueden tener una vinculación extraordinaria 
a la hora de crear empresas»

La Ejecutiva local 
de Manzanares no 
se pronunció a 
favor de Borrell 
ni Almunia

La Tribuna

La Ejecutiva local del Parti
do Socialista de Manzanares, que 
se reunió el pasado sábado, no 
se pronunció a favor de ningún 
candidato en las primarias y des
tacó la valía de Joaquín Almu
nia y de José Borrell para en
frentarse en unas elecciones ge
nerales a José María Aznar, afir
mando que cuálquiera de los dos 
sería un buen presidente.

El PSOE de Manzanares ya 
lo tiene todo listo para que el 
próximo viernes, como en el 
resto de las agrupaciones socia
listas del país, se realicen las 
elecciones primarias para desig
nar al candidato del partido 
Socialista a la presidencia del 
gobierno en las próximas elec
ciones generales.

El sábado por la tarde, en 
asamblea local, los socialistas 
manzanareños trataron todo lo 
referente a las elecciones pri
marias que tendrán lugar el vier
nes 24, entre la una y las nueve 
de la tarde, en la nueva Casa de 
Pueblo situada en la calle Li
bertad 17, según informó Sergio 
Sánchez-MigaUón, secretario de 
Organización.

Sorteo de los miembros de 
la mesa electoral

Según la misma fuente, en la 
asamblea se explicó cómo va a 
realizarse todo el proceso elec
toral, en el que podrán votar 
todos los afiliados y afiliadas 
del PSOE en Manzanares que 
estén dados de alta antes del 
pasado mes de febrero.

En la asamblea se eligieron 
por sorteo los tres miembros y 
suplentes que formarán la mesa 
electoral a constituir el viernes 
a las 12,30 del medio día en al 
sede local socialista.

Por parte, al tratarse de una 
asamblea de carácter ordinario, 
el Partido Socialista del muni
cipio de Manzanares se ocupó 
de otros puntos habituales, como 
el informe administrativo y de 
gestión.

Cambio de sede del PSOE 
local

En el primero se destacó el 
cambio de sede y la edición de 
un boletín informativo para los 
afiliados, y en el otro se repasa
ron los principales acuerdos 
adoptados en plenos o comisio
nes municipales.

La asamblea, que contó con 
la participación de más de un 
centenar de militantes socialis
tas, aprobó un reglamento de ré
gimen interno que establece las 
funciones de las diferentes se
cretarías de la Ejecutiva local y 
el régimen de reuniones que 
realizará-ésta?--------------------

Sesún diio Sánchez-MisaUón en Man7.anares

Hay que crear mentalidad 
emprendedora desde joven
Antonio Sánchez-MigaUón, 
manzanareño y presidente 
de la Asociación de Jóvenes 
Empresarios de la región, 
cree que desde los quince o 
los dieciséis años se debe 
inculcar en los jóvenes la 
mentalidad de emprendedo
res, «a ser activos en la crea
ción de empleo y a pensar 
que está en sus manos salir 
del paro».

La Tribuna

Sánchez-MigaUón, que par
ticipó en las Jornadas sobre 
empleo organizadas por el Con
sejo Local de la Juventud, dijo 
que en Manzanares, donde el 
Ayuntamiento cuenta con un 
vivero de empresas y el CLIPE, 
los jóvenes tienen más facilida
des para crear el día de mañana 
su propia empresa, porque tie
nen asegurados apoyos e infor
mación.

«No sé lo que van a hacer las 
grandes empresas de Manza
nares, como Suzuki o Tudor, a 
la hora de crear empleo; ni se 
tampoco lo que va a hacer la 
pequeña empresa»; pero 
Sánchez-MigaUón que hace unas 
semanas visitó Manzanares y 
entró en contacto con los encar
gados de fomentar el empleo, 
señaló que «con el CLIPE y el

Comsermancha recogió casi 
1.400 kilos de pilas usadas

La Tribuna

La Mancomunidad de Servi
cios Comsermancha recogió 
cerca de 1.400 kilos de pilas en 
la última campaña, destacando 
la sensibilización sobre todo de 
localidades como Tomelloso y 
Pedro Muñoz donde se supera
ron los 300 y 200 kilos respec
tivamente. En la campaña ante
rior se recogieron una tonelada 
en toda la mancomunidad.

El grado de sensibiliza
ción en la recogida de pilas usa
das va en aumento, habiéndose 
superado la cifra de los mil ki
los durante la última campaña 
en el ámbito de actuación de la 
Mancomunidad de Municipios

AJE animó a los jóvenes de Manzanares a crear su propio empleo.

vivero, los jóvenes pueden tener 
una vinculación extraordinaria 
a la hora de crear empresas».

El presidente de Jóvenes 
Empresarios afirmó que no es 
difícil crear la propia empresa, 
«basta con ir por las calles, mirar, 
fijarse en los logotipos, ver la 
gente que entra en un negocio y 
cuando salta la «chispa», hacer 
algoparecidó».

No se trata de ser absoluta
mente novedoso sino «de ser 
competitivos», señaló.

Por su parte, Antonio 
Martínez Mansilla, presidente de 
la Asociación para el Fomento 

de Comsermancha, que logró 
rescatar un total de 1.373 kilos 
en sus 23 municipios, cantidad 
por encima de la registrada en 
la anterior campaña, cuando no 
se superó la tonelada.

Tomelloso ha sido la que 
alcanza el mayor grado de sen
sibilización, ya que se logró 
recoger 300 kilos, seguido de 
Pedro Muñoz, donde se recupe
raron 200, así como de 
Argamasilla de Alba, con 120 
kilos y Villacañas, 104.

Las poblaciones que su
peraron los cincuenta kilos fue
ron Campo de Criptana, 90; 
Herencia, 85; Socuéllamos, 80; 
Puebla de Almoradiel, 71; 
Quintanar de la Orden, 60, y 

del Empleo (AFEMJO), dijo que 
el Pacto por el Pacto por el 
Empleo que se acaba de firmar 
en Castilla-La Mancha es «pun
tero» y permitirá a 50.000 per
sonas, en dos años, tener acce
so a distintos instrumentos para 
la creación de empleo.

Martínez Mansilla subrayó 
que el trabajo de la comunidad 
autónoma por fomentar el em
pleo se inscribe dentro de las 
directrices europeas de Luxem
burgo y se apoya en el hecho de 
que el diez por ciento del pre
supuesto va destinado al fomen
to del empleo.

Alcázar de San Juan, 58. En esta 
relación llama la atención el caso 
de Alcázar de San Juan, donde 
se recuperaron sólo 58 kilos de 
pilas, cifra muy por debajo de 
la registrada en algunas de las 
poblaciones antes mencionadas 
a las que supera en población.

La Mancomunidad de 
Servicios Comsermancha dis
pone de 94 contenedores repar
tidos para la recogida de car
tón y pilas, las cuales una vez 
seleccionadas se envian en breve 
para su tratamiento, lo que re
presenta también un gran aho
rro ecológico, ya que las pilas 
de botón usadas tienen un gran 
poder de contaminación de 
aguas y suelos.

El pintor José M" Legassa 
dejó 100.000 pesetas y 2 
cajas de champagne para 
celebrar su muerte

El pintor José María Legassa 
Novales, fallecido el pasado 
viernes en Manzanares después 
de una larga enfermedad, dejó 
cien mil pesetas, dos cajas de 
champán y una lista de invita
dos para que sus amigos cele
braran con alegría su falleci
miento. Legassa, dibujante, 
cartelista, ceramista y pintor 
impartió clases de los centros 
sociales del Ayuntamiento. No 
era creyente, vivió con intensi
dad y murió relativamente jo
ven, como los grandes. Había 
nacido en Zaragoza en 1945.

El Ayuntamiento pide 
que Tomelloso sea sede 
del VIII Encuentro 
Regional de Corales

La comisión de cultura del 
Ayuntamiento de Tomelloso ha 
solicitado que la ciudad sea sede 
del VIII Encuentro Regional de 
Agrupaciones de Corales que 
tendrá lugar el próximo veK- - 
no. Para ello, la Concejalía ha 
emitido un informe a la 
Consejería de Educación y 
Cultura de la Junta de Comuni
dades en el cual se indica que 
el Ayuntamiento tiene y pone a 
servicio de la organización los 
escenarios adecuados para la 
celebración de los conciertos, 
lugares apropiados para el cam
bio de ropa y el aseo de los 
músicos, además colaborará y 
facilitará el correcto desarrollo 
de los conciertos, así como la 
recepción y atención de las dis
tintas corales invitadas. En el 
aspecto económico, el Ayunta
miento de Tomelloso abonará 
el día de la actuación la canti
dad que le corresponda a cada 
grupo participante.

Tomelloso: éxito del 
rastrillo de Cruz Roja

Desde el 17 al 19 de abril se 
ha celebrado con éxito en el 
Centro Cultural Posada de los 
Portales el I Rastrillo Cruz Roja 
Juventud. Por esta razón, su 
directora, M® Teresa Rodrigo se 
mostraba muy satisfecha de los 
resultados obtenidos y agrade
ció la colaboración desintere
sada de las casi 70 firmas co
merciales de Tomelloso que han 
colaborado en la muestra . El 
alcalde de Tomelloso Ramón 
González y M® Carmen Case
ro, concejala de Servicios So
ciales acompañaron a los jóve
nes de Cruz Roja el día de la 
inauguración. El dinero obteni
do se destinará a los distintos 
talleres que la Asamblea Local.
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La "Fiesta de la 
moto" congregó 
en Piedrabuena a 
250 afícionados

Anibal DE LA BELDAD

La «fiesta de la moto», or
ganizada por el motoclub 
«Derrapaje» de Piedrabuena, ha 
concentrado en esta localidad 
ciudadrealeña a más de 250 
afícionados a este deporte. Los 
«amantes» del mundo de las 
motos han podido intercambiar 
opiniones y experiencias en esta 
concentración que, según ha 
explicado a Efe su organizador, 
Angel Ortega, ha sido «un éxi
to por el número de participan
tes y por la ausencia de inciden
tes».

Angel Ortega matizó que los 
objetivos del motoclub 
«Derrapaje» se han cumplido 
en esta fiesta, ya que lo que 
pretendían de algún modo es 
reunir «a los aficionados a las 
dos ruedas y mostrarles algu
nos aspectos relacionados con 
el turismo de Piedrabuena».

Señaló también que gran 
parte del éxito de la prueba se 
había debido al buen tiempo que 
ha predominado en estos dos 
días y resaltó que han sido 
muchas las personas que han 
llegado de distintos puntos del 
país para participar en esta con
centración.

Ortega comentó, además, 
que la organización ha conse
guido ofrecer «comodidad» a 
los participantes y que la limi
tación de inscripciones había 
hecho posible que esta reunión 
«se saldará con un balance 
positivo»:

La Concejalía de 
Promoción 
Económica de La 
Solana edita un 
nuevo boletín

José López Martínez, ofrecerá hoy una charla sobre Cervantes

La actividad cultural de 
Alcázar habla de Cervantes

La Tribuna

Desde el pasado 18 de abril 
Alcázar de San Juan se ha con
vertido en Alcázar de Cervantes 
con unas «Jornadas Cervanti
nas» que durarán hasta finales 
del mes. El Patronato Munici
pal de Cultura ha preparado nu
merosas actividades, todas ellas 
con el denominador común de 
«Don Quijote de la Mancha», 
obra de Miguel de Cervantes del 
que Alcázar de San Juan reivin
dica, desde hace tiempo su na
cimiento en esta ciudad.

El día 18 de abril fueron in
auguradas las jornadas en un 
acto emotivo y con presencia del 
alcalde de Alcázar de San Juan, 
José Eugenio Castellanos Perea 
y se inauguraba el monumento 
a «Maritornes» en el Parque 
Cervantes, obra del escultor 
Alfredo Martínez. Por la tarde 
hubo un concierto de la orques
ta de pulso y púa en la Iglesia 
de San Francisco. La primera 
edición de «Tu sales en el Qui
jote» se desarrolló el domingo 
por la mañana en la Plaza de 
España. Hubo un maratón de 
lectura del Quijote, cuyo primer 
lector fue el alcalde de Alcázar, 
y le siguieron 30 personas más. 
El concurso de personajes del 
Quijote tuvo una buena acogi-

Cabañeros firma los primeros 
contratos del programa Leader

Aicázar se convierte en abril, en Alcázar de Cervantes.

da, pudiendo ver los más diver
sos disfraces de personajes del 
Quijote, convirtiéndose la Pla
za en un auténtico «lugar 
cervantino», con más de cincuen
ta personas ataviadas a tal efecto. 
La demostración de elaboración 
de «Duelos y quebrantos», así 
como la de «machacón», tam
bién contaron con una buena 
participación. En el apartado de 
teatro, en el Teatro Crisfel, fue
ron representadas ayer «Entre
meses cervantinos», por el Gru

po Corral de Comedias de 
Almagro. Está previsto un via
je a Madrid, mañana para ver 
«El hombre de la Mancha» y el 
viernes día 24 de abril, se re
presentará «Don Quijote de la 
Mancha», dirigido por Catali
na Buzoianu y escenificada por 
Cal-Teatro. Dentro del ciclo de 
conferencias cervantinas, hoy 
en el Salón de Plenos tendrá 
lugar la conferencia «La obra 
vida heróica de Cervantes», por 
José López Martínez, escritor.

'Néií^trmg

Un anciano de Puebla de 
Don Rodrigo, grave al 
deslizarse una furgoneta 
estacionada en pendiente

Un anciano de 72 años de 
edad y vecino de la Puebla de 
Don Rodrigo resultó herido de 
pronóstico grave el sábado tras 
ser arrollado por un vehículo en 
la calle Calatrava del citado 
municipio. El hombre, 
H.CH.A., se encontraba en la 
vía pública cuando una furgo
neta, matrículaTO-9942-J, es
tacionada en pendiente se des
plazó sola atropellando al hom
bre y colisionando después 
contra un edificio. Al parecer, 
la furgoneta se encontraba in
movilizado incorrectamente y 
se puso en movimiento debido 
a la pronunciada cuesta.

Roban por valor de 15 
millones en una fábrica 
de encajes de Almagro

Un particular denunció ante 
la Guardia Civil el robo de en
cajes de bolillos y bordados por 
valor de unos 15 millones de pe
setas de una fábrica-almácen 
situada en el kilómetro 1,200 
de la carretera CM-4124, tér
mino municipal de Almagro. 
Según la denuncia, autor o 
autores desconocidos forzaron 
la puerta principal del almacén 
y cortaron los cables del telé
fono, entraron en las instalacio
nes y se apoderaron del citado 
material. Para la comisión del 
delito, el o los ladrones utiliza
ron un tractor con remolque 
sustraído previamente en 
Bolaños. El vehículo se recu
peró más tarde en los depósi
tos de agua de Bolaños.

Sustraen en Argamasilla 
de Alba por valor 
500.000 pesetas

La Tribuna

La Concejalía de Promoción 
Económica del Ayuntamiento 
de La Solana ha publicado el 
número siete de su boletín téc
nico trimestral, que, con la ca
becera de "Formación, empleo 
y desarrollo local", aparece tri
mestralmente y que es reparti
do entre agencias de desarrollo, 
universidades y otros centros en 
los que es solicitado desde 
diversos puntos de España. El 
responsable de la Concejalía, 
Luis Díaz Cacho, ha señalado 
que el boletín incluye diversos 
aspectos del desarrollo local.

Efe - Alcoba

El Concejo de Cabañeros ha 
firmado con los inversores pri
vados de la comarca los prime
ros contratos, por los cuales, se 
compromete a financiar todas 
las iniciativas presentadas den
tro del programa de desarrollo 
europeo Leader 11.

El presidente del Concejo, 
Angel Fernández, explicó ayer 
a Efe que la firma de este con
trato compromete a ambas par
tes a cumplir los plazos esta
blecidos, tanto para la ejecución 
de los proyectos por parte de 
los inversores privados, como 
para el pago de la subvencio

nes por parte del Concejo. Los 
primeros contratos que se han 
firmado afectan a proyectos re
lacionados con la infraestructura 
hostelera de la comarca, entre 
los que se encuentran algunos 
referidos a casas rurales, meso
nes y restaurantes.

En total la inversión privada 
recogida en estos contratos su
perará los cien millones de pe
setas, según los datos aportados 
por Fernández, quien destacó la 
importancia de estas cantidades 
porque supone «que la cifra to
tal invertida casi se duplicará con 
la inversión pública comprome
tida». El Concejo, manifestó su 
presidente, espera que en los 

próximos días se reciban 48 mi
llones de pesetas correspondien
tes a la primera fase del ejerci
cio 1997, que deberán ser justi
ficados como paso previo para 
poder recibir la totalidad de la 
cantidad asignada para todo el 
ejercicio.

Angel Fernández recordó que 
el Concejo continúa trabajando 
y aprobando nuevos proyectos 
e iniciativas privadas que soli
citan ayuda al programa Leader 
II, y manifestó que la firma de 
contratos ha supuesto «un nue
vo estímulo para que las gentes 
de la Comarca mantengan la mis
ma ilusión por este programa de 
desarrollo.

Un vecino de Argamasilla de 
Alba denunció durante la pa
sada jornada ante la Guardia 
Civil el robo perpetrado en una 
majada de su propiedad, situa
da en el kilómetro 160 de la N- 
IV. Autor o autores desconoci
dos accedieron a la zona, de
nominada «Venta Quesada», 
para sustraer 32 cabras. El valor 
del ganado asciende a medio 
millón de pesetas.

Por otro lado, en Daimiel, 
el pasado sábado fue detenido 
un joven de 17 años como pre
sunto autor del hurto de una 
cartera oculta tras el mostrador 
de una frutería.

¿Puede ahorrar su empresa eu la factura de telecomunieacinues?

SA

Llámenos: 
926 22 61 27

Consultor 
Hooiologado
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A la hora de dar validez a los terrenos cedidos para construir el instituto

Las AMPAs de Piedrabuena 
apoyan al Ayuntamiento

La Tribuna

Representantes de las 
AMPAS de los colegios «Luis 
Vives», «Miguel de Cervantes», 
el delegado de la Sección Dele
gada de ESO y el portavoz de las 
AMPAS de Piedrabuena mostra
ron ayer su apoyo verbal y por 
escrito al acuerdo unánime de la 
Corporación piedrabuenera por 
el que se da validez a los tres 
informes realizados por el con
sistorio sobre la idoneidad de los 
terrenos cedidos para la construc
ción del futuro Instituto de Se
cundaria.

Estos colectivos de la comu
nidad escolar harán llegar su 
manifiesto de apoyo al Ayunta
miento de Piedrabuena al Minis
terio de Educación y Cultura y 
a la Diputación Provincial, fir
mantes del convenio educativo 
en el que se incluyó una partida 
para la construcción de un aulario 
de IES en Piedrabuena.

Los represententantes de la 
comunidad educativa se entre
vistaron ayer con el alcalde de

Piedrabuena, José Luis Cabezas, 
para enterarse del contenido del 
acuerdo aprobado por unanimi
dad de socialistas, populares e 
independiente en pleno celebra
do recientemente en el Ayunta
miento, y para conocer cómo está 
la actual situación.

Petición al MEC y a la 
Diputación

Así se les puso al corriente 
además de que el acuerdo apro
bado por la corporación 
piedrabuenera no sólo da vali
dez a los informes técnicos so
bre los terrenos cedidos sino que 
además insta a la Diputación 
Provincial y al Ministerio de 
Educación y Cultura a que faci
liten al Ayuntamiento de 
Piedrabuena un documento en el 
que se refleje el coste adicional 
que supone la cimentación de los 
terrenos. Este acuerdo unánime 
fue remitido también tanto a la 
Diputación como al MEC, espe
rando que ambas administracio
nes se avengan a razones y se dé 

un acercamiento de posturas 
sobre estos terrenos.

Se da la circunstancia de que 
los terrenos cedidos se hallan 
justo al lado del lugar donde la 
Junta de Comunidades ha levan
tado un pabellón polideportivo 
sin haber tenido ningún proble
ma para su construcción, junto 
al Parque Municipal.

El alcalde de Piedrabuena 
planteó al director provincial del 
MEC, Antonio Benito, en una 
reunión mantenida a comienzos 
de la actual semana que el con
sistorio se comprometía a sufra
gar el coste adicional de habili
tar los terrenos, los cuales, se
gún los informes geotécnicos de 
Diputación, no son los más óp
timos pero no dice que no se 
pueda construir, facilitando esos 
informes además la solución 
necesaria para los mismos, se
gún comentó entonces Cabezas, 
quien planteó incluso al MEC la 
idoneidad de que el IES se cons
truyera ahí por el hecho de estar 
ubicado junto al nuevo pabellón 
polideportivo construido por la

Ayuntamiento de Piedrabuena.

Junta, cuyas instalaciones pue
den ser usadas por los alumnos 
del futuro centro, con lo que se 
ahorrarían la construcción de un 
gimnasio.

CCMde 
Piedrabuena 
forma a los 
empresarios de la 
zona sobre el euro

Anibal DE LA BELDAD

La oficina de Caja de 
Castilla-La Mancha (CCM) en 
Piedrabuena ha organizado una 
charla para informar a los em
presarios de la zona acerca de 
la entrada en vigor del euro. El 
encargado de impartir la con
ferencia explicativa, que se 
celebró el sábado, fue José 
Antonio Martínez, quien explicó 
los impactos y oportunidades 
que tendrá en los mercados la 
implantación en la UE de una 
única moneda de cambio y el 
reto económico que se aproxi
ma. Martínez repasó el marco 
legal que estará vigente duran
te la entrada en vigor del euro. 
El representante de CCM habló 
de la posición de las pequeñas 
y medianas empresas ante la 
unión económica europea y el 
reto de transformación que para 
éstas supondrá el trabajar con 
una moneda común, que les obli
gará a cambios y transforma
ciones «importantes». José 
Antonio Martínez aseguró que 
CCM se encuentra preparada 
para asesorar y ayudar a sus 
clientes «ante el importante 
proceso de cambio que se va a, 
producir en Europa».

VEN A MEVCA

...y CONSIGUE TU PACK DE ACTIVA
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Euroirpf
En el proyecto del Gobierno se atiende al 
deseo de la ciudadanía de que los impuestos 
recojan lo más fielmente posible la capacidad 
económica real de los contribuyentes

La Ttíbima
de Ciudad Real

Euroirpf

E
n estos días estamos asistiendo a una de las 
ceremonias de la confusión a la que tanto 
nos tiene acostumbrado el partido socialis
ta. En efecto con el único fin de disimular la 

laminación política del candidato Borrell que ha 
osado enfrentarse al candidato continuista del 

JOSE aparato del partido y del felipismo los socialistas
LUIS se han lanzado apoyados en sus adláteres de Nueva
RUIZ Izquierda a una campaña desaforada en contra de
ABAD la aprobación del nuevo Impuesto sobre la Renta

de las Personas Físicas.
Cualquier lector desapasionado que se lea 

minimamente el proyecto del nuevo IRPF no puede 
por menos que destacar el gran avance que esta 
legislación fiscal supone, modernizando un im
puesto básico en todo sistema tributario, acercando 
su regulación a la existente en los demás países 
de nuestro entorno geográfico, cuando no supe
rándola y todo ello en un momento crucial de la 
historia europea con la próxima entrada en vigor 
de una moneda única para la mayoría de los paí
ses de la U.E.M.

Causa rubor, por no decir otra cosa, el que los 
socialistas españoles -a diferencia de los france
ses o alemanes o incluso los propios británicos- 
se mantengan en el arcaico discurso de que no 
hay más política fiscal que la recaudatoria y con- 
fiscatoria, negando a los individuos la posibili
dad de que sean ellos mismos los que decidan que 
hacer con sus recursos disponibles. En el proyec
to del Gobierno popular se atiende a ese deseo 
sentido por la ciudadanía de que los impuestos 
recojan lo más fielmente posible la capacidad 
económica real de los contribuyentes. Nadie, por 
muy estatalizadora que sea su visión de la econo
mía de un país, puede oponerse a que:

1°- 1.500.000 personas dejen de pagar IRPF.
2°- Los que ganan menos de 2.000.000 pts 

anuales (56% total) tengan una rebaja impositiva 
de más de 51%.

3° Se establezca un mínimo familiar variable 
en función del número de hijos, minusvalías, 
ascendientes a cargo del cabeza de familia, que 
este separado eccetera.

4°- Incentivos fisca
les a la compra y propie
dad de la vivienda habi
tual sobre todo para los 
perceptores de rentas 
bajas y en todo caso con 
una clausura de garan
tía para asegurar que 
todos los compradores 
de vivienda salen bene
ficiados con el nuevo 
sistema. Por primera vez 
se excluye del impues
to una cantidad para 
gastos mantenimiento de 
la vivienda habitual.

5°- Mejora del trata
miento fiscal de los aho
rros y rentas derivadas 
de los seguros y demás 
activos financieros que 
evite las distorsiones que hoy se producen con un 
tratamiento distintos según se hayan generado en 
2 o menos de 2 años, en clara homogenización 
con el sistema imperante en los países de nuestro 
entorno.

6°- Simplificación del impuesto tanto en sus 
tramos como en los tipos (reduciéndose los mis
mos, y por tanto la presión fiscal soportada por 
los ciudadanos en cumplimiento del compromi

so electoral del 96 del partido popular).
Y así podríamos seguir poniendo de manifies

to múltiples características de una reforma del IRPF 
que si de algo no se la puede tachar es de carecer 
de una profunda preocupación por someter a tri
butación solo la renta discrecional que efectiva
mente le queda libre a los ciudadanos para pagar 
impuestos. Es así como verdaderamente se pue
den y se van a beneficiar fundamentalmente los 
asalariados que ganen hasta 3.500.000 pts anua
les que ya no tendrán que hacer declaraciones de 
renta; igualmente los separados o divorciados ven 
también satisfechas sus justas reivindicaciones 
de que se tenga en cuenta su particular situación; 
y que no decir de los pensionistas que igualmen
te ven mejorando su tratamiento fiscal.

Estos son hechos y no meras especulaciones 
sobre la cobertura de las necesidades y deseos de 
la ciudadanía.

En la medida en que se can a suprimir una de 
cada tres declaraciones (5.000.000 de personas 
no tendrán que presentar declaración con la par
ticularidad además de que en el caso de que tu
vieran derecho a devolución, esta, se practicará 
de oficio por hacienda la Administración Tribu- 
rana podrá dedicar más efectivos humanos y 
materiales en la lucha contra el fraude para así 
evitar que se vuelvan a reproducir hechos como 
los sobrevenidos en la época de gobierno socia
lista con los famosos 200.000 millones de pese
tas que se dejaron de recaudar, cuando menos por 
desidia.

La preocupación socialista por el perjuicio que 
se pueda deducir de la minoración en los ingre
sos de la Hacienda Pública (cifrados en torno a 
los 350.000 millones de pts) en orden a la pre
sunta reducción equivalente de la satisfacción de 
necesidades ciudadanas bastaría señalar que en 
los dos últimos años se han generado las suficientes 
disminuciones de déficit público y deuda como 
para financiarse dicha minoración por el menor 
coste financiero de esta. Pero es que además este 
país esta viviendo en estos momentos una situa

ción económica muy 
estable, con los indica
dores de tipos de inte
rés, tasa de inflación y 
demás variables ma
croeconómicas desco
nocidas en la historia 
económica de nuestro 
país que posibilitan un 
crecimiento de nuestra 
economía superior a la 
del resto de los demás 
países de la UEM con 
las consiguientes mejo
ras en nuestro nivel de 
actividad y por consi
guiente mayor potencia 
racaudatoria de nuestro 
sistema fiscal.

A modo de colofón, 
destacar que en esta, 
como en muchas otras 

ocasiones el partido socialista se ha visto pillado 
con el pie cambiado sin saber como reaccionar 
ente una reforma que podrá ser objeto de crítica 
(como toda decisión) pero en la que es incuestio
nable su objetivo inequívoco de someter a tribu
tación la auténtica renta que al individuo le que
da libre. Esto es verdadera economía del bienes
tar individual y familiar. Lo otro, brindis al sol 
desde la demagogia y el oportunismo político.

El PSOE se ha visto pillado 
con el pie cambiado sin saber 

como reaccionar ente una 
reforma que podrá ser objeto 

de crítica (como toda decisión) 
pero en la que es 

incuestionable su objetivo 
inequívoco de someter a 

tributación la auténtica renta 
que al individuo le queda libre
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Martes, 21 de abril de 1998 21Los desacuerdos entre el Gobierno del PP 
y CIU han frenado una reforma necesaria 
para que el Senado cumpla su papel de 
representación territorial, según ICAM tF

>a

Molina plantea un cambio desde el consenso de los srupos políticos

El Grupo Parlamentario de ICAM-NI entiende que las 
Cortes de Castilla-La Mancha debe convocar un debate 
general sobre la reforma del Senado que "se ha convertido 
en una cámara de segunda lectura y ha perdido el papel de 
representatividad territorial que le corresponde", según 
evidenció ayer su portavoz, José Molina.

ICAM-NI insta a las Cortes a 
debatir la reforma del Senado

Yerma AZOFRA

Un debate en el seno del ple
no de la Cámara regional permi
tiría dinamizar con propuestas 
"concretas y constructivas" el 
avance de una reforma que se 
encuentra hoy "atascada" en la 
Comisión del Senado por los des
acuerdos existentes entre el Go
bierno del PP y su socio, CIU, 
criticó el secretario de Relacio
nes Políticas y Confederales de 
ICAM-NI, Juan José González.

Es esta "tendencia a la 
bilateralidad" de lapolíticanacio- 
nal lo que preocupa a José Molina, 
en la medida que "se ejerce en 
temas que afectan a la construc
ción del estado de las autono
mías", mientras que la reforma 
del Senado, que a su vez requie
re una modificación constitucio
nal, se debe plantear "desde el 
consenso de todos los grupos 
políticos y las Comunidades 
Autónomas".

La Mesa del Girasol pide el respaldo 
del PP frente a la Agenda 2000

Y.AZOFRA

Los representantes de la Mesa 
en Defensa del Girasol se reunie
ron ayer con miembros del Gru
po Popular de las Cortes de Cas
tilla-La Manchapara pedirles que 
"propongan una moción no de ley 
que permita debatir el problema 
del girasol en el Parlamento re
gional y pedir su apoyo para 
abordar unacampañainsti-tucional 
de concienciación pública", ex
plicó su portavoz, Jesús Fer
nández.

Esta reuniónsecontempladen- 
tro de una ronda de encuentros 
prevista con los grupos parlamen- 
tarios que se inició el pasado día 
16 con el PSOE e ICAM-NI, los 
cuales -agregó- "ya han presen
tado las correspondientes propo
siciones", para analizar los efec
tos negativos que las medidas 
recogidas en la Agenda 2000 
causarían a un cultivo del que

Para ICAM-NI nos encami
namos "haciaun estado de auto
nomías de marcado carácter fe
deral, donde las comunidades 
asumen cada vez más competen
cias", aseguró su portavoz en el 
Parlamento regional, una situa
ción que "obliga al Senado a 
modificar sus funciones y a asu
mir esa diversidad".

Circunscripción por 
comunidades autónomas

En su propuesta de reforma 
del Senado, consideran que de
ben ser la comunidad autónomas 
la que elija a sus representantes, 
ya que "la circunscripción provin
cial se ha superado en la prácti
ca", dijo González, que aboga por 
unamayorproporcionalidady "es
tablecer o un sistema de elección 
directo por parte de los ciudada
nos -por el que opta ICAM- o de 
las Asambleas Legislativas.

Sobre sus nuevas funciones. 

dependen 16.000 productores de 
la región.

Por su parte, el portavoz de 
Agricultura del PP, Domingo 
Triguero, precisó que "no es el 
mej or momento para plantear un 
debate porque la Agenda ha sido 
rechazada" y cree que se deben 
reservar las fuerzas hasta la apa
rición del nuevo borrador, aun
que recordó que los populares "pre
sentamos en febrero una propuesta 
para crear un grupo de trabajo en 
defensa del sector".

Triguero, sin embargo, apuesta 
porque la Mesa del Girasol "se 
profesionalice y no se deje llevar 
por actuaciones que puedan pres
tarse a la demagogia o a la desin
formación".

La Mesa regional pondrá en 
marcha una campaña de imagen 
a partir del próximo día 23, en la 
que "solicitaremos la colaboración 
de los ayuntamientos para que 
presenten mociones", avanzó Fer-

1^
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González y Molina ayer en un momento de la rueda de prensa. M.SOTO

apuestan por "priorizar aquellas 
cuestiones vinculadas al desarrollo 
autonómico" y disponer de com
petencias exclusivas en un plano 
legislativo cuando afecte, por 
ejemplo, al pluralismo cultural o 
linguístico, y también de control 
del Gobierno.

Otras medidas de renovación 

La Mesa del Girasol transmitió al PP sus inquietudes. m. SOTO

SaUPO PBPULHI 
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nández. También esperan reunirse 
con el presidente de la Junta, José 
Bono, y trasladar sus peticiones

que plantea ICAM-NI apuntan a 
la consolidación de una Cámara 
plurilingüe que "posibilite el uso 
de las lenguas declaradas coofi
ciales" , así como la ampliación del 
derecho de veto, en esas cuestio
nes de competencia exclusiva, a 
todas las comunidades y no sólo 
a las denominadas históricas.

al Parlamento nacional a través 
de la ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio.

CLM no ha 
recibido ninguna 
transferencia en 
los dos años de la 
actual legislatura

Efe-Madrid

Castilla-La Mancha y Astu
rias no han recibido ninguna 
transferencia en los dos años 
transcurridos de la sexta Legis
latura, mientras que la comuni
dad que más competencias ha 
asumido ha sido Cantabria, con 
29, por importe de más de 7.600 
millones de pesetas.

Según los datos facilitados en 
rueda de prensa por el diputado 
por Cantabria del PP Jesús 
López-Medel, las regiones que 
se constituyeron en autonomía 
por el artículo 143 de la Cons
titución Española (la denomi
nada vía lenta) han recibido 
durante los dos años del Gobierno 
de José María Aznar 64 com
petencias.

El Ejecutivo central ha apro
bado, además, 65 decretos de 
transferencia para las comuni
dades autónomas del artículo 151, 
de los cuales 18 corresponden 
a Galicia y 11 a Cataluña.

CSI-CSIF acusa 
a la Junta de 
mentir y seguir 
privatizando 
museos

Efe

La Confederación de Sindi
catos Independientes y Sindi
cal de Funcionarios, CSI-CSIF, 
acusó a la Junta de Comunida
des de continuar privatizando 
diversos servicios de museos y 
de engañar a los representantes 
legales de los trabajadores y a 
estos mismos.

La Junta de Comunidades que 
prosigue con la privatización del 
Museo de Santa Cruz y filiales, 
según el CSI-CSIF, no ha cum
plido lo acordado en el Conve
nio Colectivo tras las 
movilizaciones llevadas a cabo 
el año pasado por los trabajado
res de museos dependientes de 
ella para cubrir las siete plazas 
presupuestadas y no cubiertas.

El sindicato explicó en una 
nota de prensa que la Adminis
tración Regional ha justificado 
el no cubrir estos puestos con 
personal de la Junta en la reali
zación de estos servicios a tra
vés de una empresa privada de 
seguridad y la consiguiente amor
tización de las siete vacantes 
laborales.

El CSI-CSIF dijo haber co 
nocido la decisión de la Junta por 
una Resolución del Jefe de la Ins
pección de Trabajo y Seguridad 
Social.

M.C.D.2022
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Según anunció el consejero de Bienestar Social en su comparecencia en las Cortes

El Plan Gerontológico garantiza 
las medidas de protección social

Efe

El consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, des
tacó ayer del Plan Gerontológico 
de Castilla-La Mancha aproba
do para el periodo 1998-2002 que 
establece medidas de protec
ción social de los mayores de 65 
años para atender sus necesi
dades y mejorar su calidad de 
vida.

En su comparecencia ante la 
Comisión de Política Social de 
las Cortes regionales, señaló que 
entre los objetivos del plan se 
encuentran garantizar la protec
ción económica de los mayores, 
así como ampliar el número de 
plazas en las residencias y vi
viendas tuteladas y los servicios 
que se prestan como la ayuda a 
domicilio y la teleasistencia

En cuanto a alojamiento y con
vivencia el consejero dijo que se 
va a asegurar el adecuado nivel 
de los centros, al tiempo que se 
favorece la permanencia de los 
mayores en sus localidades de 
origen para evitar su desarrai
go familiar y territorial.

Número de plazas

El plan incrementa además el 
número de plazas de estancias 
diurnas en los centros y estable
ce líneas de apoyo a las familias 
que convivan con sus mayores. 
Para todas estas actuaciones, dijo 
el consejero, la Consejería de 
Bienestar Social ha presupues
tado este año una partida supe

El consejero compareció ayer ante la Comisión de Política Social de las Cortes. MOISES SOTO
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rior a los 14.000 millones de 
pesetas.

El Plan de Atención a las Per
sonas Mayores contempla tam
bién la programación de activi
dades culturales y de ocio y fo
mentar el asociacionismo, así 
como llevar a cabo programas 
de convivencia con jóvenes y 

actuaciones para inculcar hábi
tos de vida saludable. Castilla- 
La Mancha, dijo Santiago Mo
reno, es la cuarta comunidad au
tónoma más longeva, con una 
media de 77,8 años; y la quinta 
que tiene la población más en
vejecida, ya que el 17 por ciento 
de sus ciudadanos tiene más de 

65 años, mientras que la media 
del país es del 15 por ciento.

Se prevé, agregó, que en el 
año 2002 un 19 por ciento de la 
población tenga más de 65 años, 
por lo que destacó la importan
cia del citado plan para mejorar 
la calidad de vida de los mayo
res.

Los funcionarios 
de la Junta no se 
encuentran 
satisfechos con su 
trabajo

La Tribuna

La Junta de Personal de los 
Servicios Centrales de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha ha mostrado su "total 
y absoluto desacuerdo" con las 
manifestaciones realizadas por 
el consejero de Administracio
nes Públicas, Antonio Pina, 
sobre la valoración que los fun
cionarios de la Junta hacen de 
sus condiciones de trabajo.

Los funcionarios de la Junta 
no se encuentran satisfechos "ni 
con el trabajo que realizan ni con 
el ambiente de crispación" en 
el que tienen que trabajar, se
gún exponen en una nota de 
prensa enviada por la Junta de 
Personal de los Servicios Cen
trales en la que también indican 
que los funcionarios de la Junta 
trabajan movidos únicamente 
por su sentido de la profe
sionalidad y por su amor a la 
región "en una administración 
que tiene como forma habitual 
d e promoción el amiguismo y 
el clientelismo".

En la nota de prensa la Jun
ta de Personal también indica 
que los funcionarios de Casti
lla-La Mancha son "los peor 
pagados de todas las autono
mías, mientras los miembros del 
Gobierno regional y los altos 
cargos han igualado sus suel
dos con sus homólogos del Es
tado, además de haberse ase
gurado una paga vitalicia".

Para la Junta de Personal 
estos son los datos "que debe 
reflejar la encuesta y no los que 
el consejero Pina ha querido 
presentar en un burdo intento 
de confundir a la opinión públi
ca".

Zambrana y Nasarre evalúan hoy 
el coste de la educación en el 98

La comisión del 
trasvase Tajo- 
Segura se reúne 
hoy en Madrid

La Tribuna

Teresa GONZÁLEZ

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, man
tendrá esta tarde un encuentro 
"oficial" con el secretario de 
Estado para la Educación, 
Eugenio Nasarre, para analizar 
las transferencias educativas así 
como "evaluare! coste de la edu
cación en 1998", según anunció 
ayer Zambrana.

Enel encuentro, que tendrá 
lugar en la sede del Ministerio 
de Cultura y Edücación, Zam
brana tiene previsto "profundi
zar en lo que se necesita para 
aplicar la LOGSE" en los cen
tros de Castilla-La Mancha , 
aunque rehusó dar cifra alguna.

El consejero de Educación y 
Cultura hizo estas afirmaciones 
en el encuentro con los medios 
de comunicación que precedió

a la entrevista que en la mañana 
de ayer mantuvo con los secre
tarios regionales de UGT y 
CCOO, Femando Campos y Juan 
Antonio Mata, respectivamen
te así como con el secretario de 
la CEC AM, Félix Peinado, para 
explicarles y entregarles el 
acuerdo sobre la Red de Cen
tros deEnseñanzaSecundariaque 
el pasado 26 de marzo aproba
ron por unanimidad las Cortes 
Regionales y al que UGT, CCOO, 
y CECAM se han adherido, así 
como al Pacto sobre la Educa
ción en Castilla-La Mancha.

Zambrana también anunció 
que en las próximas semanas se 
iniciarán las conversaciones con 
los sindicatos y los empresarios 
para la planificación de la For
mación Profesional, al igual que 
ocurre en los países del norte de 
Europa .

i

Zambrana explicó a los sindicatos y CECAM el acuerdo. M.SOTO

La Comisión Central de 
Explotación del Acueducto 
Tajo-Segura se reúne hoy a partir 
de las doce horas en Madrid, bajo 
la presidencia del directorge
neral de Obras Hidraúlicas y 
Calidad de las Aguas del Mi
nisterio de Medio Ambiente, 
Carlos Escartín, para estudiar 
el trasvase desde la cabecera 
alta del Tajo de 150 hectóme
tros cúbicos destinados al riego 
en la cuenca del Segura.

Este trasvase, solicitado por 
los regantes, cubrirá las nece
sidades de los últimos seis meses 
del año hidrológico. Además, 
la Comisión tiene previsto es
tudiar la autorización del tras
vase de 60 hectómetros cúbi
cos para el abastecimiento en 
la zona de la mancomunidad de 
los Canales del Taibilla.

La anterior reunión de esta 
Comisión fue el pasado mes de 
noviembre.

M.C.D.2022



Lunesf 21 de abril de 1998 23Ante la escasa presencia universitaria 
en el Aula Magna, Rupérez habló de 
una España ha sabido recuperarse de 
los errores pasados

Javier Rupérez habló en el campus ciudadrealeño de la política exterior española

"Es la hora de que España ocupe 
el lugar que le corresponde"

Javier Rupérez, diputado 
nacional por Ciudad Real, 
impartió ayer en el Campus 
de Ciudad Real la conferen
cia "Retos de la política ex
terior española ante el año 
2000". Ante la escasa pre
sencia universitaria en el 
Aula Magna, Rupérez habló 
de una España que, a pesar 
de los errores pasados, ha 
sabido recuperarse.

Silvia DÍEZ MAYANS

EI diputado nacional por 
Ciudad Real, Javier Rupérez, 
presentó ayer en el Aula Magna 
del Campus ciudadrealeño de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha a un país, España, al que, 
según recordó, "le ha llegado el 
momento de reclamar el lugar 
que le corresponde en el mun
do".

Bajo el título "Los retos de 
la política exterior española ante 
el año 2.000", Rupérez quiso 
transmitir a los universitarios 
castellano-manchegos una vi
sión optimista del futuro del país 
y, aunque reconoció que "se han 
cometido muchos errores en el 
pasado" aseguró que "ahora 
hemos sabido remontamos y, por 
fin, hemos puesto los relojes a 
cero junto con el resto de países 
europeos".

A este respecto, Rupérez re
saltó que "ha llegado el momento

El PSOE pide al Gobierno préstamos 
sin interés para los universitarios

A.A.M.

El PSOE ha pedido al Gobier
no que ponga en marcha una 
nueva modalidad de préstamos 
sin interés oara estudiantes uni
versitarios de cara el próximo 
curso escolar.

Así consta en unaproposición 
no de ley presentada ante el 
Congreso en la que los socialis
tas recuerdan que hace ahora un 
año el anterior Secretario de 
Estado de Universidades, Inves
tigación y Desarrollo se compro
metió a establecer este tipo de 
ayudas a los universitarios.

Los préstamos, cuya conce

Entre los asistentes, Carlos Calatayud, Cuéllar, Garrido, Rodríguez Espinosa, Pérez Blanco y Castillo. RUEDA

de abordar nuevos objetivos" 
entre los cuales destacó un ma
yor acercamiento a la Europa del 
Este y una mayor presencia es
pañola en Asia Central. De esta 
manera, el diputado nacional 
afirmó, con motivo del centena
rio de la crisis de 1898 en la que 
España perdió sus últimas co
lonias, que "el país ha de recor

sión estaría ligada a las activi
dades y expedientes del 
alumnado y que tendrían que ser 
devueltos cuando los estudian
tes se hubiesen incorporado al 
mercado laboral, proporciona
rían mayores facilidades de ac
ceso a la universidad a los jóve
nes, según señala el PSOE en su 
iniciativa. El grupo socialista 

Los préstamos tendrían que ser 
devueltos al incorporarse los 

estudiantes al mercado laboral

dar y recuperar su herencia en 
el Pacífico".

Sin embargo, Javier Rupérez 
comenzó su intervención recor
dando a los asistentes que "los 
españoles tenemos una visión 
lejana de los que es la política 
exterior" y añadió que los hechos 
del pasado tendrían que servir 
para "eliminar definitivamente 

denuncia que esta fórmula de 
ayuda a universitarios sigue en 
fase de estudio, debido a dificul
tades de carácter técnico y finan
ciero, según respondió el Secre
tario General de Educación en 
su comparecencia ante la Comi
sión de Educación y Cultura del 
Congreso el pasado mes de di
ciembre.

los restos inconscientes de nues
tra herencia"

Finalmente, Javier Rupérez 
insistió en la necesidad de adop
tar, por parte de todos los espa
ñoles, una visión "compatible y 
global" ya que, tal y como de
claró, "somos europeos y ame
ricanos, mediterráneos y algo 
asiáticos, con gotas africanas".

Piden más facilidades de pago.

La XIV Semana 
Universitaria del 
Vino en Madrid 
quedó 
inaugurada ayer

Efe-Madrid

La XIV Semana Universita
ria del Vino, que se celebra del 
20 al 25 de abril en la Escuela 
Universitaria de Ingeniería Téc
nica Agrícola (EUITA), orga
nizada por la Asociación Cul
tural «La Carrasca», comenzó 
ayer en Madrid.

El director de la EUITA, 
Joaquín García, y el presidente 
de «La Carrasca», Enrique de 
Blas, presentaron estas jorna
das que constarán de un ciclo 
de conferencias relacionadas 
con el sector vitivinícola y de 
un curso de catas.

Durante la Semana del Vino, 
los distintos conferenciantes 
hablarán del injerto en verde y 
aplicación de biotecnología en 
la propagación de la vid, el 
mercado global del vino, ela
boraciones especiales en Nava
rra, moscateles y otros, gentes 
del vino y los orígenes del Vino, 
entre otros temas.

Los asistentes podrán degus
tar vinos seleccionados de las 
Denominaciones de Origen 
(DO) Rias Baixas, Rueda, 
Bierzo, Penedés, Utiel- 
Requena, Yecla, Alicante, 
Montilla-Moriles, Jerez, Rioja, 
Navarra, Somontano, Vinos de 
Madrid, Ribera del Duero, 
Cariñena, Valdepeñas y La 
Mancha.

El Simposio 
Internacional del 
Discurso reunió a 
300 lingüistas en 
Madrid

Efe-Madrid

Cerca de 300 lingüistas de 
todo el mundo participan en el 
I Simposio Internacional de 
Análisis del Discurso que ayer 
comenzó en Madrid, con el 
objetivo de estudiar el fenómeno 
de la comunicación por medio 
del lenguaje.

En esta reunión se analizan 
las tendencias que se han desa
rrollado en los diferentes paí
ses, según sus tradiciones cul
turales y científicas, incluido el 
análisis discursivo sobre el len
guaje político, publicitario y en 
la prensa, radio y televisión.

Dé los trabajos que se expo
nen tienen especial relevancia 
los referidos a los medios de 
comunicación, concretamente 
el discurso periodístico referi
do a los sucesos de Chiapas que 
últimamente han ocupado la 
prensa.
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a Una semana difícil
El Gobierno se enfrenta a la que posiblemente sea una de las semanas 
más difíciles de su todavía corta historia, en la que dos miembros 
destacados del mismo tienen una cita pendiente en el Congreso de los 
Diputados de esas que, sea cual sea el resultado final, dejan huella

Crónica política

Una semana difícil

E
l próximo 4 de mayo se cumplirán dos 
años de la investidura de José María 
Aznar como presidente del Gobierno. 
Dos años en los que, como en botica, ha habido 

de todo. Momentos buenos, incluso podría 
decirse que de euforia política y económica, 
con un gran éxito que apuntarse en el «ha- 

BERTA ber» cual será, sin duda, la entrada oficial de 
HERNANDEZ España en el euro, que se consumará en el 

Consejo de Ministros Económicos de la UE 
(Ecofín) previsto para el 2 de mayo. En este 
tiempo, el Ejecutivo ha superando, asimis
mo, las crisis de mayor o menor intensidad 
que han ido surgiendo aquí y allá con los socios 
nacionalistas y ha disfrutado hasta ahora de 
una paz social que para sí hubieran querido 
gobiernos anteriores.

Es, precisamente, en vísperas del segun
do aniversario de Aznar en La Moncloa y de 
la puesta en marcha de la tercera fase de la 
Unión Económica y Monetaria, cuando el Go
bierno se enfrenta a la que posiblemente sea 
una de las semanas más difíciles de su toda
vía corta historia, en la que dos miembros 
destacados del mismo tienen una cita pen
diente en el Congreso de los Diputados de 
esas que, sea cual sea el resultado final, de
jan huella.

Serra tratará de salir airoso

La primera será en la Comisión de De
fensa, donde el ministro Eduardo Serra tra
tará de salir lo más airoso posible del inte
rrogatorio al que le someterán los miembros 
de la oposición sobre las escuchas en la sede 
de HB en Vitoria por parte del Cesid. Una 
«operación» de espionaje que cada día que 
pasa parece complicarse un poco más. Por 
un lado, con las filtraciones que dejan tras

lucir no sólo que hay mucho chapucero en los 
servicios secretos españoles, sino que «al
guien» mueve los hilos interesadamente. Y 
por si la situación no era ya suficientemente 
complicada, ahí están las informaciones pu
blicadas el pasado fin de semana en el diario 
Egin, vocero de Herri Batasuna y ETA, que 
dejan a los pies de los caballos a uno de los 
supuestos agentes del Cesid que participó en 
el espionaje a la sede de la coalición abertzale, 
al facilitar con todo tipo de detalles identi
dad, domicilio y teléfonos. A él y a su fami
liares residentes en Madrid a los que, de en
trada, les han robado la tranquilidad. ¿Es una 
de esas sombras la de Perote? ¿Sigue siendo 
Telefónica fuente inagotable de datos confi
denciales, incluso hasta el extremo de dejar 
al descubierto gran parte de la red de espio
naje del Cesid en el País Vasco? ¿Y quedé 
pasa en el seno del Gobierno?. Alvarez-Cas- 
cos, Serra, Mayor Oreja, López Valdivielso, 
Calderón...
Y el miércoles será el vicepresidente primero 

quien tenga que explicar ante la Comisión 
Constitucional si el PP, en la oposición, ad
quirió algún compromiso que comprometa o 
condicione la acción de Gobierno en relación 
con los implicados en el caso Gal, para lo que 
tendrá que aclarar qué ocurrió en el encuen
tro que mantuvo, en 1994, con el abogado del 
ex policía Amedo, en el despacho del perio
dista Pedro J. Ramírez, presente en la reunión.

Un encuentro, por otra parte, que «desta
pó» Felipe González en Guadalajara (Méxi
co), hará un año el próximo 8 de mayo, cuan
do aseguró que Cascos «conspiró, intrigó y 
prometió cosas para cuando tuviera poder cum
plirías».

Tengo para mí que poco o nada se va a acla
rar con una y otra comparecencia.

JOSE BORRELL
candidato a las primarias del PSOE: 

«Es curioso que todos los altos cargos 
del PSOE apoyen a Almunia».

JUAN LUIS CEBRIAN
consejero delegado del grupo PRI

SA: «La pantalla puede llevar en de
terminados momentos a una especie de 
autismo».

SOCORRO DIAZ
secretaria general del PRI mexica

no: «Marcos quiere guerra en Chiapas 
hasta el 2000».

TONY BLAIR
primer ministro británico: «Mi ex

periencia me dice que no hay que des
fallecer, y que la búsqueda de la paz es 
un camino difícil lleno de malos mo
mentos».

RAUL GONZALEZ
futbolista del Real Madrid:« Por fin 

han entrado los goles que buscaba «.

LUIS EDUARDO AUTE
cantautor: «España es un país me

diocre»

FELIPE ALCARAZ
diputado de IU: La relación entre el 

Gobierno central y el andaluz es una 
guerra civil sin escopetas».

JULIO ANGUITA
coordinador general de IU: «La re

forma del IRPF es inconstitucional» .

Una pastoral esclarecedora
JUAN 
PANDO
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La paz es cosa de la Iglesia. Esta evi
dencia, tantas veces olvidada—y en la misma 
Iglesia—, ha vuelto a ser recordada por su 
máximo representante en Bilbao, el obis
po Ricardo Blázquez, y su auxiliar, Carmelo 
Echenagusia. En ellos no sorprende, pero 
sí sorprende que muchos se sorprendan al 
oirles ahora. Y es que en Euskadi había — 
y hay— una agria sobresaturación de púl
pitos incendiarios y de ocupantes de los 
mismos, en lo políticos y en lo eclesial. 
Faltaban coherencias intelectuales —la paz 
es cosa de todos, sean hombres de la Igle
sia o de aquellos otros con responsabilida
des de gobierno—, y sobraban torvas 
homilías de fuego nacionalista, con todo 
ese arzallusismo, trabucaire y falsamente 
piadoso.

Mucha verborrea democrática, pero poco 
o nada de entrega honesta a la fe 
convivencial de unos con otros. La Igle
sia, en un conflicto como el norirlandés, ha 
tenido y tiene una gran importancia, me
diadora y movilizadora. En el complicado 

caso vasco, su trascendencia está aún por 
llegar. Ha «comprendido» (amparado en 
ocasiones) al terrorismo etarra, y lo ha 
denunciado en muchas otras, pero no ha 
aportado ideas o planes, con tener de las 
primeras e imaginarse los segundos. La 
solución al conflicto vasco no es que pase, 
forzosamente, por la Iglesia —vasca o 
española—, sino que no debe apartarse de 
las orientaciones que esa institución seña
le en su preciso momento. Blázquez, con 
su coraje y sinceridad ya características para 
los vascos y los españoles, ha dicho lo que 
tanto esperábamos escuchar de un prelado 
con responsabilidad en el País Vasco; esta 
paz es también cosa nuestra; esta paz debe 
ser cosa de todos, y a esta paz debemos 
ofrecer lo mejor de nosotros mismos. Sin 
condicionantes políticos previos; sin recur
sos fáciles al historicismo regionalista; sin 
otro norte que el de acercar hombres y 
organizaciones, sean estatales y locales. La 
Iglesia, tanto en su perspectiva general sobre 
la violencia en Euskadi y en España, como 

en la visión histórica del problema vasco, 
ha actuado con excesivo distanciamiento 
del mismo, con un afán recurrente por «no 
comprometerse». Pues ha llegado la hora 
de los compromisos. Y las palabras de 
Blázquez apuntan en esa honorable, pon
derada y necesaria dirección. La Iglesia— 
vasca y española—, tiene que mostrarse más 
desinhibida, manteniéndose como es: re
flexiva y estudiosa de las posibilidades para 
sus pueblos.

Su sentido del tiempo (moral y social), 
es muy distinto del utilizado por la clase 
política, y de ahí su enorme relevancia, 
incluso la vital necesidad de su fuerza. Puede 
—y debe— dar ideas concretas, también 
resolutorias, capaces de romper el estúpi
do bloqueo mental de quienes, como na
cionalistas y terroristas, se reconocen «dis
tintos» y hasta «enemigos», pero luego 
practican oportunistas, incomprensibles y 
desleales «uniones de ideas» que repudia 
la inmensa mayoría de la sociedad vasca, y 
desde luego, todo el pueblo español.
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Según el Cesid, lo que ha existido ha 
sido un espionaje dentro de la 
empresa Telefónica «por parte del 
entorno de los violentos»
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El ministro Serra comparecerá hoy en el Congreso para explicar las escuchas

El Cesid no desmantelará su 
estructura en el País Vasco
El ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, comparece
rá hoy ante la Comisión de 
Defensa del Congreso para 
informar de las supuestas 
escuchas en sede de HB por 
parte del CESID, que segui
rá trabajando en el País 
Vasco y no será desmantela
do, informaron a Efe fuen
tes de Defensa.

R.C.-Madrid

Para preparar su comparecen
cia ante la Comisión, el minis
tro de Defensa suspendió ayer 
los actos que tenía programados, 
una conferencia en el Centro Su
perior de Estudios de la Defen
sa, en Madrid, y un viaje a París 
para reunirse con sus colegas de 
Alemania, el Reino Unido e Italia 
y tratar asuntos relacionados con 
la industria de armamento eu
ropea.

Fuentes del Ministerio, del 
que depende orgánicamente el 
Cesid, afirmaron que el Centro 
mantendrá su trabajo en el País 
Vasco y que el descubrimiento 
de las escuchas, aunque moti
vará un repliegue de determina
dos efectivos, no implicará el 
desmantelamiento de los servi
cios de inteligencia en esta 
Comunidad.

Negaron además que en la 
vivienda situada sobre la sede 
de HB y desde la cual supuesta
mente se efectuaron las escu
chas, se haya encontrado una 
nómina de ningún agente del 
Centro, y observaron que lo que 
ha existido ha sido un espiona
je dentro de la empresa Telefó
nica «por parte del entorno de 
los violentos».

Horas antes de la compare
cencia de Serra y ante la preocu
pación que entre algunos parti-

El CES respalda la lista negativa de 
medicamentos y la reforma del IRPF

Efe-Madríd

El Consejo Económico y 
Social (CES) respaldó ayer lalis
ta negativa de medicamentos 
presentada por el Ministerio de 
Sanidad, tras aprobar el dicta- 

' men sobre el proyecto de Real 
Decreto por el que 846 fármacos

Eduardo Serra comparecerá hoy en el Congreso para dar explicaciones.

dos ha generado el origen de la 
filtración, el ex director de la 
Agrupación Operativa del Cesid, 
Juan Alberto Perote, a quien 
algunas personas acusaban de 
estar en el origen de las filtra
ciones, aseguró que advirtió al 
Centro del riesgo de que HB 
buscara posibles escuchas.

Perote hizo esta advertencia 
tras la publicación en 1997 de 
un reportaje del periodista San
tiago Belloch en la revista Tiem
po sobre la supuesta penetración 
clandestina del Cesid en el País 
Vasco.

Al origen de las filtraciones 
se refirió el ex presidente del 
gobierno Felipe González, quien 
consideró «muy preocupante» 
poner en peligro la seguridad del 
Estado, y criticó «por gratuitas» 

dejarán de ser financiados por 
el Sistema Nacional de Salud.

El proyecto de Real Decreto 
sobre selección de medicamen
tos, que fue votado por los 47 
miembros del CES presentes en 
el pleno, del total de 60 que lo 
componen, obtuvo 27 votos a 
favor, 14 en contra y una abs- 

las manifestaciones del actual 
director del Cesid, Javier Cal
derón, en las que proclamaba que 
todas las intervenciones del 
CESID tienen autorización ju
dicial, ya que a su juicio esta 
declaración no se puede decir ni 
en los países «bananeros».

Por su parte, el ex secretario 
de estado para la Seguridad 
Rafael Vera, dijo ayer, en decla
raciones a Radio Voz, que se
gún su experiencia todos los 
países del mundo recurren a este 
tipo de escuchas, y aseguró que 
la desarticulación de la cúpula 
de ETA en Bidart «no hubiera 
sido posible sin escuchas tele
fónicas».

Los grupos de IU y del PNV 
anunciaron cuál será su posición 
hoy en la Comisión de Defensa

tención.
Por otra parte, el CES apoya 

la reforma del IRPF propuesta 
por el Gobierno, aunque critica 
la nueva tributación de la vivien
da, la de los seguros y la elimi
nación de la deducción por gas
tos por enfermedad, y advierte 
al Ejecutivo de que no debe au- 

del Congreso, ante la que pedi
rán la dimisión del titular de este 
Departamento, Eduardo Serra, 
mientras que el PP está conven
cido de que éste ofrecerá expli
caciones convincentes al respec
to y ha respaldado su actuación 
al frente del Ministerio.

El PSOE, por su parte, ha 
reiterado que esperará las ex
plicaciones del ministro antes 
de adoptar iniciativas políticas, 
aunque ha recordado cómo ac
tuó el PP ante casos similares 
cuando estaba en la oposición, 
y CiU esperará también estas 
explicaciones para saber si el 
Cesid ha actuado al margen de 
la ley, en cuyo caso habrá que 
asumir, según esta formación, 
las responsabilidades políticas 
que correspondan.

mentar otros impuestos ni re
ducir el gasto social. El dicta
men del CES, aprobado ayer, en 
sesión plenaria con 30 votos a 
favor, trece en contra, que co
rresponden a los sindicatos, y 
una abstención, considera que 
el anteproyecto de ley del IRPF 
rebaja la presión fiscal.

El PP baraja diez 
nombres como 
posibles sustitutos 
de sus concejales 
de Rentería

J.B-San Sebastián

El PP de Guipúzcoa baraja 
diez nombres como posibles 
sustitutos de los concejales de 
Rentería José Luis Caso, asesi
nado por ETA, y Concepción 
Gironza, que presentó su dimi
sión la semana pasada, después 
de que el pasado 1 de abril la 
organización terrorista coloca
ra una bomba en su casa.

La junta local del PP de Ren
tería se reunió ayer con el presi
dente del partido en Guipúzcoa, 
Ricardo Hueso, y el secretario 
general, Andrés Bernabé, para 
estudiar los posibles sustitutos 
de estos dos ediles, que serán 
elegidos entre los 21 nombres 
que restan de la lista de 23 que 
el PP presentó a las elecciones 
de la localidad guipuzcoana.

El presidente del PP de Gui
púzcoa, Ricardo Hueso, decla
ró que durante la reunión los 
miembros de la junta local de 
Rentería manifestaron que todos 
los candidatos de la lista electo
ral estaban dispuestos a sustituir 
al concejal asesinado y a la edil 
dimitida.

De las 21 posibilidades, la 
dirección del PP guipuzcoano 
eligió diez nombres, entre los que 
se encuentran Manuel Zamarre
ño y José María Trimiño, los 
siguientes en la lista de la can
didatura en la que fueron elegi
dos Caso y Gironza en las últi
mas elecciones municipales.

Aznar respalda a 
Fernández Díaz y 
dice de él que 
‘'tiene mucho 
futuro"

MJ.E.-Barcelona

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, respaldó ayer 
en su visita a Barcelona la es
trategia del PP en Cataluña y 
mostró su apoyo al presidente de 
la formación en esta Comunidad, 
Alberto Fernández Díaz, de 
quien dijo que «tiene mucho 
futuro». Aznar se reunió a solas 
durante más de 45 minutos con 
Alberto Fernández, en un gesto 
que fuentes del PP interpretan 
como un aval a la posible candi
datura del dirigente catalán para 
encabezar la lista de los popu
lares en las próximas elecciones 
autonómicas catalanas, previs
tas inicialmente para marzo de 
1999.

Tras la reunión, que se cele
bró en un hotel barcelonés, Az
nar acompañó a Fernández y 
señaló: «no le pierdan de vista 
que tiene mucho futuro».

M.C.D.2022
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Considera que la estabilidad política es un factor clave

Pujol avisa que deben seguir 
los recortes presupuestarios

I.N.-Barcelona

El presidente de la Generali- 
tat, Jordi Pujol, dijo ayer que las 
perspectivas económicas de Es
paña son ahora «sólidas», pero Pujol y Aznar coincidieron ayer en Barcelona. EFE
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deberán continuar las restriccio
nes presupuestarias y adoptarse 
reformas estructurales para man
tener esta posición a medio y 
largo plazo.

Durante su intervención en la 

jornada sobre el Euro, organizada 
en Barcelona por el Círculo de 
Economía, en la que participa el 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, Pujol indicó que 
España deberá adoptar medidas 
para conservar los buenos resul
tados ecónomicos conseguidos 
para la integración en la UEM, 
porque «hay temas mal resuel
tos».

El presidente catalán desta
có el esfuerzo del Gobierno y de 
la sociedad española para inte
grarse en la Unión Económica y 
Monetaria en el primer grupo, 
aunque reconoció que «ha habi
do cierta contabilidad creativa, 
pese a que no somos de los paí
ses que más lo han utilizado».

«Ahora la posición española 
es bastante sólida, pero no tanto 
a largo plazo si no tomamos 
medidas», añadió Pujol ya que 
«hay algunos temas que tenemos 
mal resueltos o no suficientemen
te resueltos».

Pujol indicó que será necesa
rio continuar con la actual polí
tica de contención presupuesta
ria y que, en el próximo semes
tre, España deberá afrontar un 
«momento delicado».

«Debemos seguir con una 
política presupuestaria ortodoxa, 
no se acabó todavía el tiempo de 
estrecheces y el Presupuesto ten
drá que seguir siendo restricti
vo durante un tiempo» aseguró 
Pujol.

El presidente catalán advir
tió de los riesgos de que la res
tricción del Presupuesto supon
ga un recorte excesivo del gasto 
social o se recurra demasiado a 
«las argucias legales» de la con
tabilidad creativa.

Continuidad de la 
estabilidad política

El presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, afirmó 
ayer que la estabilidad política 
seguirá siendo un factor clave 
para la economía española una 
vez que entre en vigor la mone
da única europea.

Pujol, que asistió al V Encuen
tro de Mercados Internacionales, 
organizado por el Consorcio de 
Promoción Comercial de Cata
luña (COPCA),animó también a 
las pequeñas y medianas empre
sas a que sigan exportando para 
que tengan buenas posiciones en 
el exterior.

Según el dirigente catalán, Es
paña hubiera quedado fuera del 
euro «o entrado en peores con
diciones de lo que lo ha hecho» 
si en los últimos años no se hu
bieran dado unas condiciones de 
estabilidad política.

Esa estabilidad, que permite 
afrontar nuevas reformas estruc
turales con garantías de mayo
ría parlamentaria, debe seguir 
existiendo en los próximos años, 
según el presidente catalán.



La Tribuna NACIONAL Martes, 21 de abril de 1998 2.'7

Almunia dice que a su oponente se le fue la lensua al hablar de los carsos Iio6áe ima

Felipe González asistió a un acto 
de la campaña de José Borrell

La Tribuna

La campaña de las eleccio
nes primarias del PSOE deparó 
ayer una sorpresa, al acudir Fe
lipe González a la presentación 
de un libro de Josep Borrell, 
mientras que, desde Canarias, el 
secretario general, Joaquín Al
munia, consideró que a su ad
versario en este proceso «se le 
fue la lengua» al criticare! apo
yo que recibe de la mayoría de 
cargos del partido.

González, quien también 
acudió el pasado viernes en la 
misma librería de Madrid a la 
presentación del libro sobre 
Almunia, expresó ayer su «ad
miración y respeto» por Borrell, 
y aseguró que, si tuviera la opor
tunidad, volvería a contar con 
éste al igual que con Joaquín 
Almunia», tal y como hizo cuan
do presidía el Gobierno.

Preguntado por su presencia 
en la presentación del libro de 
Josep Borrell «Al filo de los 
días», el ex secretario general del 
PSOE puso de manifiesto que 
aunque en las elecciones prima
rias para designar al candidato 
a la presidencia del Gobierno «he 
propuesto a Almunia, porque 
sólo se puede optar por uno entre 
dos, no soy antagonista de 
Borrell».

El diputado catalán, que esta 
tarde visita El Ferrol y La Co
ruña dentro de la campaña de 
primarias, agradeció la presen
cia de González en el acto, ase
guró que con éste «me he hecho 
inmensamente rico» en referen-

Diferencias ideológicas 
impiden el pacto educativo

Yanes abrió la Asamblea 
plenaria de los obispos

D.C.-Madrid

Las diferencias ideológicas 
podrían impedir la firma de un 
gran pacto de estado en ense
ñanza, como reclaman las die
ciocho organizaciones sociales 
firmantes de la «Declaración 
conjunta en favor de la Educa
ción», expresaron ayer en el Se
nado representantes de todos los 
partidos políticos.

Sin embargo, durante la 
comparecencia de los firman
tes de la Declaración, ratifica
da el pasado 17 de septiembre, 
todos pusieron énfasis en la 
necesidad de hacer de la edu
cación «la primera prioridad 
nacional».

En el documento, se pide a 
los partidos, entre otros puntos, 
que consensúen un acuerdo que 
incluya una ley de financiación 
que asegure la reforma, con un 
incremento de los presupuestos 
educativos en cuatro años has
ta alcanzar el 6 por ciento del

Borrell, ayer en la presentación de un libro sobre él. EFE

cia a la experiencia positiva que 
había recibido de éste, y desta
có la necesidad de continuar la 
tarea emprendida por sus gobier
nos «adaptándola a los tiempos 
que vienen».

Respecto a sus declaraciones 
sobre el apoyo al secretario ge
neral de los cargos orgánicos 
socialistas consideró «lógico» 
que muchos de estos entiendan 
que él «es el mejor candidato», 
y aseguró que no deseaba juz
gar «las razones que mueven a 
todos a expresar sus preferen
cias».

Por su parte, Joaquín Almu
nia, quien viajó ayer a Las Pal

PIB, el diálogo con los agentes 
sociales y el apoyo especial a 
la enseñanza pública.

El impulsor de la Declara
ción y presidente de la Funda
ción Encuentro, José María 
Martín Patino, pidió la firma del 
pacto antes de la aprobación de 
los próximos presupuestos ge
nerales del Estado y que el 
documento no sea utilizado por 
ningún grupo «como un bande
rín en beneficio propio».

Sin embargo, para el el por
tavoz del PP ante la Comisión 
de Educación y Cultura del 
Senado, Isidro Fernández Ro
zada, quien mostró su apoyo al 
acuerdo, «la situación actual no 
es propicia para un pacto, aun
que éste sea necesario» y aña
dió que «el Gobierno no puede 
dar las garantías económicas que 
reclama el documento».

El senador socialista Juan 
Iglesias Marcelo, tras destacar 
el interés de su grupo por el 
pacto, lo consideró difícil.

mas de Gran Canaria tras parti
cipar en la reunión de la Ejecu
tiva Federal, afirmó que no de
sea ganar las elecciones prima
rias del próximo viernes «si no 
es con la convicción de que mi 
victoria supone un paso adelan
te camino de La Moncloa».

Sobre las declaraciones de 
Borrell respecto al apoyo que 
recibe de la mayoría de cargos 
socialistas, Almunia manifestó 
que «se le fue la lengua cuando 
hizo estas afirmaciones, pues 
olvida que el partido cuenta con 
miles y miles de cargos», y re
cordó que éste es miembro de la 
Ejecutiva Federal y dirigente del

M.V.F.-Madridl

El presidente de la Confe
rencia Episcopal Española, 
Elías Yanes, dijo ayer que «la 
historia de este siglo ha des
cubierto la fragilidad del mito 
del progreso que ha sido como 
la piedra angular o la fuerza mo- 
triz de la civilización moder
na». «El hombre actual, aña
dió, vive sumergido en tres 
experiencias básicas que ma
nifiestan su indigencia: su cre
ciente conciencia de indefen
sión ante su propio poder y 
creatividad; la experiencia 
constante del fracaso de la li
bertad en el logro de una con
vivencia justa y dichosa, y el 
anhelo de una plenitud que tras
ciende la satisfacción de sus 
necesidades».

Elías Yanes hizo estas afir
maciones en el discurso de 
apertura de la LXIX Asamblea 
Plenaria de los obispos españo
les, que iniciaron ayer sus tra

PSC.
Sobre los sondeos que le si

túan como ganador, Almunia - 
quien esta tarde participará en 
actos en Las Palmas y Tenerife- 
manifestó que si los votantes en 
estas primarias fuesen los elec
tores socialistas «yo las ganaría, 
y espero que el voto de los afi
liados coincida con el suyo».

El secretario de Organización 
del PSOE, Cipriá Ciscar, consi
deró, tras la reunión de la Eje
cutiva Federal, que las 17.894 
personas que trabajarán el vier
nes en la jornada electoral de las 
primarias, designadas por sor
teo público, son suficientes para 
«garantizar la transparencia y 
seriedad» de este proceso.

La jornada electoral -que se 
desarrollará entre las 13,00 ho
ras y las 21,00 del día 24- con
tará con 4.300 mesas en toda 
España, y el sábado la Ejecuti
va Federal asumirá el candida
to designado en el proceso de 
primarias y convocará al Comi
té Federal, órgano que ratifica
rá al elegido.

Dentro de los apoyos cose
chados ayer por Almunia des
tacan el del secretario de Comu
nicación, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, además de 13 nue
vas adhesiones a la Plataforma 
del PSC, mientras que se crea
ron nuevos comités de apoyo a 
Borrell en León, Córdoba y en 
todas las provincias de Castilla 
La Mancha, además de los cons
tituidos en Chile, Alemania, 
Bélgica, Inglaterra, Suiza y 
Venezuela.

bajos con una reflexión con 
representantes de la vida 
monástica y contemplativa y 
titulares de institutos secula
res, y que procederán el jueves 
a elegir un nuevo secretario 
general y portavoz para la Con
ferencia Episcopal.

Yanes, en su discurso, se 
refirió a la situación religiosa 
de la sociedad española, afir
mando que «según los estudios 
sociológicos de los últimos 
años, muchos de los que se dicen 
católicos no creen explícita
mente en todas las verdades ni 
aceptan todos los valores que 
profesa la Iglesia católica». 
«Para muchos, dijo, la religio
sidad parece haberse converti
do en una cuestión de gustos 
personales. Son muchos los que 
ponen el acento en la relación 
individual de cada creyente con 
Dios quitando importancia a 
los aspectos dogmáticos, a la 
comunión eclesial, a la vida 
sacramental».

Abel Matutes anuncia 
que viajará a Cuba a 
finales de junio

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, anunció 
ayer que viajará a Cuba «pro
bablemente a finales de junio», 
mientras que la fecha de la vi
sita de los Reyes y del presidente 
del Gobierno, José María Aznar, 
se plantea en coincidencia con 
la Cumbre Iberoamericana de 
1999 en La Habana.

Matutes pide a los países 
del Mediterráneo que 
éste sea un ámbito de paz

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, hizo un 
llamamiento a los países de las 
dos orillas mediterráneas para 
que esta zona se convierta en 
«el ámbito de paz completa que 
deseamos», al inaugurar el V 
Foro Mediterráneo que reúne en 
Palma a representantes de once 
Estados ribereños.

Prohíben la entrada de 
menores en los juicios de 
la Audiencia de Madrid

El presidente de la Audien
cia Provincial de Madrid, José 
María Gil Sáez, ha prohibido la 
entrada de menores en este ór
gano para asistir a juicios hasta 
el límite de edad establecido en 
la LOGSE, 16 años, a no ser que 
vayan acompañados por educa
dores, profesores o tutores de 
un centro educativo.

El Supremo decidirá hoy 
si cita como testigos del 
Gal a Aznar y González

El pleno de la sala de lo penal 
del Tribunal Supremo decidirá 
hoy si cita como testigos para 
el juicio del «caso GAL» al pre
sidente del Gobierno, José 
María Aznar, y al ex presiden
te Felipe González. Los magis
trados de la sala segunda del alto 
tribunal tienen también previsto 
discutir la fecha del inicio del 
juicio por el secuestro de Marey.

Conde afirma que el 
abogado Gallone declaró 
movido por alguien

El ex banquero Mario Con
de aseguró ayer tener algunos 
datos de que el abogado suizo 
Paolo Gallone, uno de los prin
cipales testigos del proceso por 
haber desvelado la trama suiza 
del caso Banesto, declaró du
rante la instrucción movido por 
«algo o por alguien».
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El líder palestino mostró al primer 
ministro inglés su deseo que la 
Unión Europea tenga un papel 
activo en el proceso de paz

Matutes insta a 
los países del 
Mediterráneo a 
consolidarse 
como zona de paz

Efe-Palma

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, hizo ayer 
un llamamiento a los países de 
las dos orillas mediterráneas 
para que esta zona se convierta 
en «el ámbito de paz completa 
que deseamos», al inaugurar el 
V Foro Mediterráneo que reúne 
en Palma a representantes de 
once Estados ribereños. 
Matutes recordó que en el Me
diterráneo «perduran conflictos 
y factores de tensión -como en 
el Oriente Medio- que deseamos 
encuentren una solución justa, 
definitiva y aceptable para to
dos».

El ministro evocó el «espí
ritu» surgido en la Conferencia 
Euromediterránea de Barcelo
na en 1995 para reclamar el 
«empeño de todos», a fin de 
alcanzar la paz y la estabilidad 
de la zona, «junto con la elimi
nación de toda forma de ame
naza».

«Queremos transformar 
nuestra región y hacer que el 
Mediterráneo deje de ser per
cibido, de una vez por todas, 
como frontera vulnerable, res
pondiendo a su papel histórico 
de crisol entre nuestros pue
blos», dijo.

También señaló que la co
operación económica, «desde su 
enfoque renovado, de 
codesarrollo y solidaridad, 
constituye un factor esencial 
para el reforzamiento de las 
relaciones entre los países del 
Foro y entre los miembros (de 
la conferencia) de Barcelona».

Y «tampoco podemos olvi
dar las comprensibles preocu
paciones por las consecuencias 
en el Sur tanto de la reforma 
estructural en marcha en la UE, 
como de la ampliación y de la 
entrada en vigor del Euro», 
añadió.

Matutes precisó además que 
los países mediterráneos deben 
«hacer un esfuerzo importante» 
en el sector social, cultural y 
humano, «construyendo sobre 
los avances ya logrados, para 
conseguir que nuestros respec
tivos pueblos mejoren sus per
cepciones mutuas, su confian
za, su entendimiento entre 
ellos».

Destacó el trabajo prepara
torio de la conferencia realiza
do por los Altos Funcionarios 
y los expertos en materia de 
terrorismo, y dijo que «sus apor
taciones y conclusiones ofrecen 
un marco para desarrollar nues
tra cooperación con vistas a la 
prevención y a la lucha contra 
esta terrible lacra de nuestros 
tiempos». Matutes afirmó que 
la sesión «atestigua y refuerza 
la determinación de nuestros 
países de dar un renovado im
pulso al Foro Mediterráneo;*

Intentarán desbloquear el proceso de pacificación

Arafat y Blair buscan 
fórmulas para la paz
El presidente palestino, 
Yaser Arafat, y el primer 
ministro británico. Tony 
Blair, cuyo país preside la 
Unión Europea (UE) este 
semestre, examinaron du
rante su reunión de ayer 
lunes en Gaza el estado ac
tual del proceso de paz, es
tancado desde hace catorce 
meses, y las posibles fórmu
las para relanzarlo.

Efe-Gaza

Una de esas fórmulas sería 
la celebración de una cumbre 
en Londres en la que estuvie
ran presentes el primer minis
tro israelí, Benjamín Netanyahu, 
el presidente de la Autoridad 
Nacional Palestina (ANP), 
Y aser Arafat, y representantes 
de Estados Unidos y la UE.

A media tarde, la aceptación 
de esa cumbre por parte de Y aser 
Arafat no había sido confirma
da oficialmente y existían in
formaciones contradictorias al 
respecto, aunque todo parecía 
apuntar a que la reunión se lle
varía a cabo.

El secretario general de la 
ANP, Tayeb Abdel Rahim, in
dicó que Blair había invitado a 
Arafat a participar en una re
unión en Londres en la que

Los unionistas irlandeses se 
oponen al acuerdo de paz

Efe

La mayoría de los unionistas 
(protestantes) está en contra del 
acuerdo de paz para Irlanda del 
Norte, según manifestó hoy, 
lunes, Peter Robinson, número 
dos del Partido Democrático 
Unionista (DUP).

Robinson, que es contrario 
al acuerdo firmado el pasado día 
10 en el palacio de Stormont, 
en las afueras de Belfast, y que 
hará campaña en favor del no 
en el referéndum del 22 de mayo, 
manifestó que las divisiones en 
el seno del Partido Unionista del 
Ulster (UUP) confirman esa 
postura.

Añadió que el hecho «de que

Arafat pasea con Blair.

podrían estar presentes Israel, 
EEUU y la UE.

«Hemos aceptado la invita
ción», indicó Abdel Rahim, 
quien sin embargo no dio deta
lles sobre si Arafat ha puesto 
alguna condición para celebrar 
la cumbre, tal y como había 
hecho hasta el momento al exi
gir previamente el cumplimien
to por parte de Israel de los 

un 70 por ciento del consejo del 
UUP apoye el acuerdo no sig
nifica que las bases de ese par
tido estén conformes con sus 
líderes.

Según Robinson, el 30 por 
ciento de los unionistas del UUP 
opuestos al acuerdo, sumados 
a los seguidores del DUP y a los 
unionistas del Reino Unido, 
demuestran que «hay una ma
yoría de unionistas partidarios 
del no».

Los irlandeses del norte no 
quieren en el gobierno del Ulster 
a los dirigentes del Sinn Fein, 
Gerry Adams y Martin 
Mcguinness, señaló Robinson.

El líder del Partido Demo
crático del Ulster (UDP), Gary

acuerdos firmados.
El ministro palestino de 

Cooperación Internacional, 
Nabil Shaat, indicó por su par
te que la ANP está dispuesta a 
acudir a Londres, «aunque aún 
no se ha decidido si será en 
forma de cumbre o de reunio
nes bilaterales». Arafat pidió 
aBlair que la UE tenga un papel 
activo en el proceso de paz.

McMichael, por su parte, acu
só hoy al Sinn Fein de «reali
zar juegos políticos» con el 
proceso de paz, al posponer una 
decisión sobre el acuerdo has
ta dentro de unas semanas y dijo 
estar convencido de que esa 
formación al final no acudirá 
al referéndum con una posición 
clara a favor de una u otra op
ción.

El Gobierno irlandés consi
dera la posibilidad de retrasar 
el referéndum sobre la ratifi
cación del Tratado de 
Amsterdam para que no coin
cida con el del acuerdo de paz 
para el Ulster, previsto para el 
22 de mayo, informaron hoy, 
lunes, fuentes gubernamenta
les.

El grupo alemán 
terrorista RAF 
anuncia en un 
documento su 
disolución

Efe-Bonn

El grupo terrorista alemán 
«Rote Armee Fraktion» (RAF) 
dio a conocer su disolución, 
confirmó ayer, lunes, la Fisca
lía Federal alemana en 
Karlsruhe.

No obstante, la misma fuente 
dijo que todavía era necesario 
comprobar la autenticidad del 
documento en que la RAF anun
ció el fin de sus acciones arma
das.

«Hoy terminamos este pro
yecto. La guerrilla urbana en la 
forma como la practicó la RAF 
ya es historia», dice el documen
to.

La RAF tuvo su época más 
activa en la década de los años 
70 cuando fue conocida como 
la banda Baader-Meinhof en 
alusión a sus dos líderes más 
importantes. Andreas Baader y 
Ulrike Meinhof.

La primera acción de la RAF, 
tras su fundación en 1970, fue 
un atentado contra un gran al
macén después del que Andreas 
Baader fue capturado por la 
policía.

Un grupo liderado por Ulrike 
Meinhof. sin embargo, logró 
liberar a Baader semanas des
pués en una acción espectacu
lar que fue considerada como 
el «comienzo de la lucha armada 
en la clandestinidad» para la que 
los miembros de la RAF reci
bieron formación militar de 
grupos palestinos. Las acciones 
de la RAF produjeron entre 1971 
y 1993 más de treinta víctimas 
mortales entre las que se cuen
tan el fiscal general Siegfried 
Bubak, el banquero Juergen 
Ponto y el presidente de la pa
tronal Hanns Martin Schleyer, 
asesinados todos en 1977.

La Policía 
argelina reprime 
una 
manifestación de 
bereberes

Efe-Argel

Efectivos antidisturbios de 
la policía argelina reprimieron 
ayer lunes una manifestación 
que los militantes de origen be
reber pretendían celebrar en la 
capital del país.

Varias decenas de personas, 
encabezadas por diputados y un 
vicepresidente del partido 
berberistade la Agrupación para 
la Cultura y la Democracia 
(RCD) se habían dado cita en 
la céntrica plaza de Mayo para 

f' ^organizar una marcha. >-
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Los Quince tienen previsto debatir hoy la 
reforma del sector del aceite de oliva, junto 
con otras reformas y el paquete de precios 
para la próxima campaña

986

Mientras no haya consenso sobre el reparto de las cuotas nacionales

De Palacio insiste en una única 
cuota de producción de aceite
La ministra española de 
Agricultura, Loyola de Pa
lacio, pedirá el manteni
miento de una sola cuota de 
producción de aceite de oli
va para todos los países pro
ductores mientras no exista 
un consenso sobre el repar
to de la cantidad máxima 
garantizada comunitaria.

Y.P.-Bruselas

«Para realizar un reparto de 
la cuota comunitaria sin datos 
fiables (de producción en los 
distintos Estados miembros) es 
necesario un consenso entre los 
países productores, ya que de lo 
contrario no se puede realizar ese 
reparto», afirmó a la entrada del 
edificio en el que tiene lugar hoy 
y mañana el Consejo de Minis
tros de Agricultura de la Unión 
Europea (UE).

Los Quince tienen previsto 
debatir hoy la reforma del sec
tor del aceite de oliva, que jun
to con las reformas del sector del 
plátano, la reforma del tabaco y 
el paquete de precios para la 
próxima campaña, forma parte 
del orden del día.

De Palacio se mostró en con
tra de la petición al Parlamento 
Europeo de un procedimiento de 
urgencia para que emita su dic
tamen sobre la reforma del sec
tor del aceite de oliva lo antes 
posible.

«Creo que una organización 
común de mercado tan impor
tante como la del aceite no pue
de ser despachada (en la

Marín cree que se puede llegar a una 
solución decorosa en la OCM del aceite

Efeagro

El vicepresidente de la Co
misión Europea, Manuel Marín, 
manifestó ayer en «Los Desa
yunos de RTVE» que «hay po
sibilidades y márgenes de nego
ciación suficiente para llegar a 
una solución decorosa en la re
forma de mercado del aceite de 
oliva». Según Marín, «no se va 
a tomar una decisión inmedia
ta» e insistió en que «lo más sen
sato sería trabajar en paquete.

J

Loyola de Palacio, con su colega inglés.

Eurocámara) por el procedimien
to de urgencia», indicó.

La ministra añadió, no obs
tante, que se debería solicitar al 
Parlamento «la diligencia sufi
ciente para que su dictamen no 
se aplace de manera excesiva» 
y pueda estar listo en el mes de 
septiembre u octubre, antes de 
la entrada en vigor del nuevo 
régimen, prevista para el primero 
de noviembre.

En la última reunión del 
Consejo de Ministros de 
Agricultura celebrada el 31 de 
marzo, el Gobierno italiano pi
dió que se solicitara al Parlamen- 

de una manera global, no sólo 
pensando en el aceite de oliva, 
para intentar obtener una solu
ción más favorable».

Recordó que «en Bruselas no 
sólo se negocia el aceite de oli
va, por lo que hay que tener una 
visión de conjunto y dentro del 
mismo establecer un equilibrio, 
porque al final, la política co
munitaria es un problema de 
manejo de vasos comunicantes, 
donde todo está comunicado».

Asimismo, afirmó que «el

EFE 

to el procedimiento urgente, 
medida que apoyó el presidente 
del Consejo, el británico Jack 
Cunningham.

Italia es el principal país 
defensor del reparto de la canti
dad máxima garantizada (con 
derecho a subvenciones), situada 
actualmente en 1.350.000 tone
ladas, cantidad que se elevaría 
a 1.562.400 toneladas si sale 
adelante la propuesta de la Co
misión Europea.

De Palacio afirmó que la 
cuota que debería corresponderle 
a España «dependerá de la can
tidad global» para todos los 

euro no sólo es llevar dinero en 
el bolsillo, sino el paso de inte
gración federal más fuerte que 
ha hecho la vieja Europa desde 
la paz de Munster».

Marín dijo que la unión po
lítica será el gran reto de Euro
pa en los próximos años y ase
guró que «la ausencia de unidad 
en materia de política exterior 
y de seguridad es el gran punto 
flaco que tenemos».

«La unión política -añadió- 
es el capítulo que queda pendien

países productores.
El Gobierno defiende la ad

judicación a España del 50 por 
ciento de la cantidad garantizada 
comunitaria, frente al 40 por 
ciento que propone la Comisión 
Europea.

Los ministros de Agricultura 
debaten esta tarde la reforma del 
régimen de importación de 
bananas, asunto en el que la 
Comisión espera un acuerdo 
para el mes de junio.

España considera demasia
do elevado el contingente au
tónomo de 353.000 toneladas 
que propone la Comisión para 
el abastecimiento de los últimos 
países que se adhirieron a la UE 
(Suecia, Finlandia y Austria) y 
es partidaria de reducir esa can
tidad hasta las 100.000 tonela
das.

Dicho contingente, que la 
ministra pide que sea flexible 
tanto al alza como a la baja para 
poder adaptarlo cada año a las 
necesidades del mercado, se 
sumaría a los 2,2 millones de 
toneladas consolidados ya en el 
Acuerdo General de Aranceles 
y Comercio (GATT).

España, por otra parte, pe
dirá, junto a Francia y Portugal, 
un aumento del ingreso medio 
de referencia de los producto
res comunitarios que se utiliza 
en el cálculo de las ayudas de 
la UE.

Los tres Estados piden un 
incremento de dichas ayudas 
para hacer frente a las pérdidas 
que podrían derivarse de la re
forma del régimen actual de 
licencias de importación.

te para el próximo siglo, pero 
será inevitable, porque la pre
sión de la opinión pública va a 
ser tan fuerte ante sus respecti
vos Gobiernos qeu caerá como 
fruta madura».

En cuanto a las elecciones 
primarias del PSOE, El vicepre
sidente declaró que «Yo voy a 
votar a Joaquín Almunia» y 
agregó que «Almunia es mi 
candidato, porque es mi amigo 
y de él me gustan su modo y su 
entilo».

Moraleda dice 
que España no 
puede ganar en el 
aceite a cambio 
del sector lácteo

La Tribuna

El secretario general de la 
Unión de Pequeños Agriculto
res (UPA), Femando Moraleda, 
emplazó ayer al Gobierno a 
buscaran acuerdo «equilibrado» 
con la UE en las negociaciones 
de la Agenda 2000, y subrayó 
que España «no puede obtener 
una victoria en el aceite a cam
bio de un derrota del sector lác
teo».

En rueda de prensa, Morale
da afirmó que la ministra de 
Agricultura, Loyola de Palacio, 
debe encontrar «aliados suficien
tes» entre el resto de países de 
la Unión para no perjudicar a los 
productores españoles de leche 
españoles.

En este sentido, consideró 
necesario «reorientar» los plan
teamientos de la Agenda 2000 
por parte del Gobierno para 
obtener un resultado «global
mente positivo» para la agricul
tura española, y subrayó que esta 
negociación, unida a la de la 
reforma de los fondos estructu
rales y de cohesión, «es la más 
importante desde nuestra incor- 
poración a la Unión Europea».

Reiteró sus críticas a las ges
tiones de la ministra de 
Agricultura por llevar a cabo 
«una política de gestos de cara 
al consumo interno», lo que ha 
provocado el «aislamiento» del 
Ejecutivo español, y afirmó que 
Loyola de Palacio «está desau
torizada para seguir con las 
negociaciones, que debería asu
mir el presidente del Gobierno».

Subrayó que, aunque la pro
puesta elaborada por la Comi- 

' sión Europea prevé un creci
miento de la cuota láctea espa
ñola, no tendrá consecuencias 
positivas debido al mayor incre
mento de la capacidad de pro
ducción de países como Fran
cia, lo que afectaría al nivel de 
precios de la leche y fomenta
ría las importaciones.

Según los datos de UPA, la 
reforma contempla un incremen
to de la producción española del 
9 por ciento, frente al 12 por 
ciento de Italia, el 16 por ciento 
de Alemania y el 24 por ciento 
de Francia, lo que situaría a 
España en una cuota de autoabas
tecimiento del 80,75 por ciento 
mientras que Francia llegaría al 
104,6 por ciento, Holanda al 
259,06 por ciento e Irlanda el 428 
por ciento.

«Estamos en un mercado 
único, pero el reparto de la cuo
ta nos sitúa en un nivel distinto 
de competitividad respecto a 
otros países», añadió Moraleda, 
que alertó además del riesgo que 
supone para el sector de la car
ne de vacuno y que, según la 
reforma planteada, «congelará 
las desigualdades» en el seno de 
la UE: z .
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Considera que sería nesativo para nuestros intereses

Plata espera que la reforma 
no se tramite por ui^enda

Alimentación, la 2^ industria 
que más invierte en I+D

A.V.L.-Sevilla

El consejero de Agricultura, 
Paulino Plata, dijo que España 
debería rechazar que la reforma 
del aceite de oliva se tramite por 
el procedimiento de urgencia, 
porque es «negativo para nues

tros intereses». Según Plata, 
nunca se ha aplicado el proce
dimiento de urgencia para refor
mar ninguna Organización Co
mún de Mercados (OCM), por 
lo que consideró que el aceite de 
oliva no debe ser distinto a los 
demás productos y se debe se

guir el trámite normal sin recu
rrir al procedimiento de urgen
cia.

Con el procedimiento de ur
gencia la reforma del sector del 
aceite se aprobaría en el verano 
de 1998 y entraría en vigor en la 
próxima campaña.

Efeagro

La industria de la alimenta
ción fue la segunda que más 
invirtió en Investigación más 
Desarrollo (I+D) en España en 
1996, según el informe sobre 
modernización tecnológica 
publicado ayer por el Instituto 
Nacional de Estadística (INE).

El grupo Alimentación invir
tió 77.142 millones de pesetas 
en innovación, de los que el 36 
por ciento se dedicaron a adqui
sición de maquinaria y equipo, 
según el promedio general ha
llado por el INE para el conjunto 
de sectores industriales.

El informe del INE destaca 
también que en total las indus
trias españolas se gastaron en 
1996 casi 800.000 millones de 
pesetas en I+D, lo que supone 
un 28 por ciento más respecto 
a 1994, y mantiene a la indus
tria automovilística a la cabe
za con 128.405 millones de 
pesetas.

Otras industrias con impor
tante peso en el sector agrario, 
fueron la Farmaceútica o la 
Química que ocuparon el ter
cer y el cuarto lugar, con inver
siones de 54.739 millones y 
53.643 millones de pesetas, 
respectivamente.

AL VOLANTE
LA VISTA

ES LA VIDA

Más del 94% de la información precisa se 
canaliza por la visión
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Defienden las ventajas del 
injerto en verde de la vid

Efeagro

La Vinífera, firma comercial 
dedicada a la aplicación de 
biotecnología en el campo de la 
vid, defiende las ventajas del 
injerto en verde de la vid que 
realiza su empresa porque «tie
nen mayor y mejor cabellera 
radicular y producen fruto un año 
antes que las plantas convencio
nales».

Estas declaraciones las rea
lizó el director general de 
Vinífera, Ginés Guillén, en su 
conferencia sobre el «Injerto en 
verde y aplicación de 
biotecnología en la propagación 
de la vid», durante de la XIV 
Semana Universitaria del Vino 
que se celebra en la Escuela 
Técnica Agrícola en Madrid.

Explicó que esta firma «se 
dedica a la selección, prueba, 
injerto en verde, multiplicación 
y finalización de planta de vid 
de superior calidad» y añadió que 
«nuestras plantas tienen mayor 

resistencia a sequía, plagas y 
enfermedades». Guillén apuntó 
que «el injerto en verde ocurre 
entre dos tejidos más compati
bles, con menos destrucción de 
vasos, en atmósfera aséptica, co
rrectamente identificado, testa
do, lo que determina una unión 
más afín, una mejor soldadura 
y un mejor resultado de injer
tos».

El director general comentó 
el proceso de injerto en verde, 
«tras recibir el material de ins
tituciones autorizadas volvemos 
a testarlo por métodos de la 
compañía Elisa y Western Biot, 
a fin de aseguramos de que el 
mismo está libre de los siete virus 
que consideramos más nocivos 
para el mejor rendimiento de la 
planta».

Indicó que «una vez seleccio
nada y probada la vid, pasa a las 
salas de inventario de plantas 
madres y yemas donde en ma
cetas de diez litros crecen hasta 
una altura de cuatro metros, y 

cuando alcanzan el diámetro 
adecuado, damos cortes a los 
patrones y viníferas, calibramos 
e injertamos en verde».

Vinífera cuenta con viveros 
de atmósfera controlada y cuenta 
con «salas de propagación que 
reciben estos injertos en mace
tas que son colocados sobre 
mesas de trabajo con calefacción 
incorporada donde pasarán de 35 
a 40 días».

En la siguiente fase pasan a 
la sala de terminación donde las 
plantas comenzarán su propia 
independencia vegetativa, pa
sando después al marco frío o 
umbráculo, donde casi carentes 
de sistemas de soporte, las plan
tas alcanzan la madurez defini
tiva». Guillén aseguró que «el 
ciclo total de producción de la 
planta injertada es de 90 a 100 
días», y con esta afirmación 
concluyó su conferencia que fue 
objeto de un inteso debate con 
los estudiantes y demás asisten
tes.
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Efeagro

El cardiológo del Hospital de 
Mérida Pedro Saénz Anzubia 
aseguró ayer que en España 
«desgraciadamente» se está 
perdiendo la dieta mediterránea 
y que se desayuna «poco y mal» 
porque «nos limitamos a tomar 
con un par de madalenas o unas 
galletas».

Saénz de Anzubia y el doc
tor Andrés Pérez Garrido ofre
cieron ayer en el Colegio Públi
co Octavio Augusto de Mérida 
unacharla sobre lo saludable de 
la dieta meditarranea, la cual 
estuvo acompañada de una «de

sayuno cardiosaludable» en el 
que participaron unos 100 niños 
de la localidad entre los 8 y 11 
años de edad.

Los niños disfrutaron de un 
desayuno formado por lácteos, 
pan tostado con aceite de oliva 
y zumo de naranja «con las su
ficientes calorías para aguantar 
la actividad de la mañana», ase
guró Pérez Garrido, ideal para 
todo tipo de personas, no sólo 
para los más pequeños.

No obstante, estos médicos 
reconocen que los niños a esas 
edades no están informados y que 
por las experiencias en otros 
colegios, los escolares pregun

tan muy poco y «no entienden 
lo que se les dice, aunque hay 
que intentarlo», apuntó Saénz 
Anzubia.

Añadió que, hasta los 13 o 14 
años de edad no comienzan a ser 
autónomos en materia alimen
ticia, por lo que en los primeros 
años es importante inculcar 
buenas costumbres en las ma
dres, «si bien -apuntó- se dice 
que es más fácil cambiar de re
ligión que de hábitos alimenti
cios».

En opinión de Pérez Garri
do, la dieta mediterránea, son 
la mejor prevención contra las 
enfermedades cardiovasculares.
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Aznar indicó que «no se le puede pedir al
Gobierno que realice más acciones por el
empleo y ser contrarios a reducir el coste
que supone un trabajador para la empresa» ECONOMIA

El presidente destacó que la moneda única "es ya una realidad"

Aznar pide cooperadón para 
afrontar las reformas del euro
El presidente del Gobierno, José María Aznar, aseguró 
ayer en Barcelona que «el euro es ya una realidad»porque 
sus consecuencias son ya palpables y pidió cooperación a 
todos para afrontar las reformas que precisa la moneda 
única. En una conferencia en el Círculo de Economía de

Barcelona, Aznar aseguró que «nuestra economía ya se 
está benejíciando» del euro, porque «el clima de estabili
dad, de rigor en las finanzas públicas, de prudencia en la 
política monetaria que acompaña al euro se está tradu
ciendo en lo que todos buscamos: creación de empleo».

D.S,P.“Barcelona

«Cuando finalice este año se 
habrán creado más de 900.000 
empleos en esta Legislatura», 
precisó José María Aznar, para 
quien, con la aprobación defi
nitiva del euro el próximo mes 
de mayo, hará que «comience en 
Europa el siglo XXI».

José María Aznar, ante em
presarios y personalidades po
líticas como el presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, se com
prometió a «poner al país en 
condiciones óptimas de aprove
char las oportunidades de crea
ción de empleo que va a traer la 
Unión Monetaria» e «impulsar 
las nuevas reformas imprescin
dibles» para el euro.

«Aprovechemos -añadió 
Aznar- los buenos momentos 
para hacer las reformas, no ce
damos al miedo de perder lo que 
ayer fue un derecho pero hoy va 
camino de reducirse a un privi
legio por el acceso a los merca
dos mundiales de más países y 
millones de nuevos trabajado
res», porque «aquellos que re
húsen hoy las reformas tendrán 
que enfrentarse en el futuro con 
cambios radicales».

El presidente del Gobierno, 
que agradeció a la sociedad y al 
empresariado catalán el apoyo 
«inestimable» e «insustituible» 
para alcanzar el euro, aseguró

que llegar a este objetivo dará a 
España acceso a una cultura de 
estabilidad política y económi
ca con la que «poder vivir a largo 
plazo con confianza».

Comienzo del siglo XXI

Además, recordó que cuan
do en mayo España esté entre 
los países fundadores de la 
moneda única se habrá «conse
guido algo por lo que apenas 
nadie apostaba hace dos años» 
y destacó que la Unión Mone
taria «es un fenómeno de enor
me trascendencia que, con toda 
seguridad, va a transformar la 
vida económica y social de nues
tro país».«El euro tiene que ser 
claridad para todos y no cábala 
de unos pocos», señaló el pre
sidente del Gobierno, quien re
cordó que «éste es el momento 
para poner las bases que nos per
mitan abrir el siglo XXI con ga
rantías».

Aznar destacó «la confian
za, la capacidad de adaptación 
y la creatividad» como los tres 
conceptos que definen «el nue
vo marco económico e 
institucional simbolizado por el 
euro, para el que hay que guiar
se por la seriedad en el cumpli
miento de lo comprometido, la 
laboriosidad política y una fé
rrea voluntad reformista de cuño 
liberal.

3S
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Aznar, en el centro, ayer en el Círculo de Economía. EFE

Amar defiende el nuevo IRPF
José María Aznar, indicó ayer, en respuesta a las críticas a la 

reforma del IRPF, que «no se le puede pedir al Gobierno que 
realice más acciones por el empleo y ser contrarios a reducir el 
coste que supone un trabajador para la empresa». Aznar explicó 
que «dinamizar la estructura productiva requiere disminuir 
progresivamente la brecha fiscal» y que con el nuevo IRPF se 
entra en el marco de «impuestos más reducidos, sencillos y 
justos». También reclamó «visión amplia» para «ir a la raíz de 
los problemas» y pidió, en esta línea, «capacidad de adaptación 
en el marco institucional del mercado de trabajo».

La oferta de 
Arenas de 
negociar no 
consigue parar 
las movilizaciones

A.Q.R,-Madrid

La oferta formal anunciada 
por el ministro de Trabajo, Ja
vier Arenas, de negociar ciertos 
aspectos sobre el mercado labo
ral no detendrá las movilizacio
nes a favor del empleo convo
cadas por los sindicatos desde 
hoy hasta el Primero de Mayo, 
informaron a EFE fuentes de 
CCOO y UGT.

Arenas invitó este fin de se
mana a las centrales a dialogar 
sobre políticas activas y pasivas 
de empleo, incentivos de fomen
to de la estabilidad y fórmulas 
de apoyo a la contratación inde
finida de tiempo parcial.

Fuentes del Ministerio recor
daron a EFE que la negociación 
de esas peticiones no se incluyó 
en el marco del Plan de Empleo 
porque no fue eso lo acordado 
en la cumbre de Luxemburgo, 
pero añadieron que el Gobierno 
se ha comprometido a abrir 
mesas de trabajo aparte.

Sin embargo, los sindicatos 
expresaron ayer sus dudas sobre 
el anuncio del ministro y exigie
ron un «auténtico compromiso 
de negociación», que si bien - 
afirmaron- no logrará paralizar 
esta primera fase de moviliza
ciones, sí podría evitar la pre
vista para mediados de junio, con 
motivo de la cumbre de Cardi- 
ff. Esta primera fase de mani
festaciones es «ya inevitable», 
coincidieron las fuentes mencio
nadas, y las de UGT reclamaron, 
además, que la propuesta de 
diálogo de Arenas «no se quede 
en meras palabras, como es ha
bitual». Ambas fuentes recorda
ron que estas movilizaciones, 
con el lema «Por el Empleo y la 
Solidaridad», han sido convoca
das en numerosas localidades, 
entre las que destacaron la ma
nifestación de hoy, en Madrid.

Repsol consigue beneficios 
récord en el primer trimestre

J.P.V.-Madrid

La compañía petrolera Rep
sol anunció ayer que obtuvo los 
mejores resultados trimestrales 
de su historia en el periodo ene
ro-marzo de este año, gracias al 
crecimiento de casi todas sus 
áreas de negocio en España y 
América Latina.

Repsol tuvo un beneficio neto 
de 38.283 millones de pesetas 
en el primer trimestre, lo que 
constituye un incremento del 
23,3 por ciento con respecto a 
los 31.037 millones del mismo 
periodo del ejercicio preceden

te. El presidente de la compa
ñía, Alfonso Cortina, declaró 
que todos los negocios de Rep
sol crecieron significativamente 
en los tres primeros meses del 
año, excepto el de exploración 
y producción, que disminuyó un 
44 por ciento a causa de la ba
jada del precio internacional del 
crudo. El resultado operativo de 
la empresa en el primer trimes
tre alcanzó los 71.245 millones 
-un 34,5 por ciento más que entre 
enero y marzo de 1997-, mien
tras que el «cash-flow» (bene
ficios más amortizaciones) to
talizó 95.495 millones, un 18,7 
por ciento más.

Renfe saca a concurso el suministro 
eléctrico a 107 puntos de consumo de la red

Efe-Madrid

Renfe, el mayor consumidor 
de energía eléctrica de España, 
ha sacado a concurso el sumi
nistro eléctrico para sus 107 
grandes puntos de consumo (25 
de ellos en Castilla-La Mancha) 
que equivalen al 60 por ciento 
del consumo de la red.

El director general corpora
tivo, José María Lasala, expli
có ayer en un encuentro con 
periodistas que estos 107 pun
tos, representaron en 1997 unos 
gastos de 13.426 millones de 
pesetas, frente al consumo to
tal de Renfe en este apartado de

25.633 millones de pesetas.
El pliego de condiciones del 

concurso ha sido consultado con 
los diferentes agentes del mer
cado y con todos los miembros 
de la Asociación Gfran CEESS 
(Grandes Consumidores de 
Energía Eléctrica del Sector 
Servicios).

Lasala explicó que con la 
publicación de las bases del 
concurso, Renfe se convierte en 
pionera, junto al metro de Bar
celona, de las empresas que se 
beneficiarán de la liberalización 
del sector eléctrico.

En estos 107 puntos de su
ministro, Renfe posee un equi

po registrador horario teleme- 
dido en el que ha invertido unos 
600 millones de pesetas, y sus 
previsiones es extender el con
curso, en un futuro, a otros 
puntos de la red.

Añadió que en el pliego de 
bases del concurso se especifi
ca que el convenio sería denun
ciado, si cambian las condicio
nes del sector eléctrico en el 
periodo en que este vigente el 
acuerdo, hasta el 31 de enero 
de 1999. El plazo de presenta
ción de las ofertas concluye el 
20 de mayo y a finales de ese 
mes podría estar elegido el co
mercializador.
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Considera que sería nesativo para nuestros intereses

Plata espera que la reforma 
no se tramite por urgencia

A.V.L.-Sevilla

El consejero de Agricultura, 
Paulino Plata, dijo que España 
debería rechazar que la reforma 
del aceite de oliva se tramite por 
el procedimiento de urgencia, 
porque es «negativo para nues

tros intereses». Según Plata, 
nunca se ha aplicado el proce
dimiento de urgencia para refor
mar ninguna Organización Co
mún de Mercados (OCM), por 
lo que consideró que el aceite de 
oliva no debe ser distinto a los 
demás productos y se debe se

guir el trámite normal sin recu
rrir al procedimiento de urgen
cia.

Con el procedimiento de ur
gencia la reforma del sector del 
aceite se aprobaría en el verano 
de 1998 y entraría en vigor en la 
próxima campaña.

Alimentación, la 2^ industria 
que más invierte en I+D

Efeagro

La industria de la alimenta
ción fue la segunda que más 
invirtió en Investigación más 
Desarrollo (I+D) en España en 
1996, según el informe sobre 
modernización tecnológica 
publicado ayer por el Instituto 
Nacional de Estadística (INE).

El grupo Alimentación invir
tió 77.142 millones de pesetas 
en innovación, de los que el 36 
por ciento se dedicaron a adqui
sición de maquinaria y equipo, 
según el promedio general ha
llado por el INE para el conjunto 
de sectores industriales.

El informe del INE destaca 
también que en total las indus
trias españolas se gastaron en 
1996 casi 800.000 millones de 
pesetas en I+D, lo que supone 
un 28 por ciento más respecto 
a 1994, y mantiene a la indus
tria automovilística a la cabe
za con 128.405 millones de 
pesetas.

Otras industrias con impor
tante peso en el sector agrario, 
fueron la Farmaceútica o la 
Química que ocuparon el ter
cer y el cuarto lugar, con inver
siones de 54.739 millones y 
53.643 millones de pesetas, 
respectivamente.
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Defienden las ventajas del 
injerto en verde de la vid

Efeagro

La Vinífera, firma comercial 
dedicada a la aplicación de 
biotecnología en el campo de la 
vid, defiende las ventajas del 
injerto en verde de la vid que 
realiza su empresa porque «tie
nen mayor y mejor cabellera 
radicular y producen fruto un año 
antes que las plantas convencio
nales».

Estas declaraciones las rea
lizó el director general de 
Vinífera, Ginés Guillén, en su 
conferencia sobre el «Injerto en 
verde y aplicación de 
biotecnología en la propagación 
de la vid», durante de la XIV 
Semana Universitaria del Vino 
que se celebra en la Escuela 
Técnica Agrícola en Madrid.

Explicó que esta firma «se 
dedica a la selección, prueba, 
injerto en verde, multiplicación 
y finalización de planta de vid 
de superior calidad» y añadió que 
«nuestras plantas tienen mayor

resistencia a sequía, plagas y 
enfermedades». Guillén apuntó 
que «el injerto en verde ocurre 
entre dos tejidos más compati
bles, con menos destrucción de 
vasos, en atmósfera aséptica, co
rrectamente identificado, testa
do, lo que determina una unión 
más afín, una mejor soldadura 
y un mejor resultado de injer
tos».

El director general comentó 
el proceso de injerto en verde, 
«tras recibir el material de ins
tituciones autorizadas volvemos 
a testarlo por métodos de la 
compañía Elisa y Western Biot, 
a fin de aseguramos de que el 
mismo está libre de los siete virus 
que consideramos más nocivos 
para el mejor rendimiento de la 
planta».

Indicó que «una vez seleccio
nada y probada la vid, pasa a las 
salas de inventario de plantas 
madres y yemas donde en ma
cetas de diez litros crecen hasta 
una altura de cuatro metros, y

cuando alcanzan el diámetro 
adecuado, damos cortes a los 
patrones y viníferas, calibramos 
e injertamos en verde».

Vinífera cuenta con viveros 
de atmósfera controlada y cuenta 
con «salas de propagación que 
reciben estos injertos en mace
tas que son colocados sobre 
mesas de trabajo con calefacción 
incorporada donde pasarán de 35 
a 40 días».

En la siguiente fase pasan a 
la sala de terminación donde las 
plantas comenzarán su propia 
independencia vegetativa, pa
sando después al marco frío o 
umbráculo, donde casi carentes 
de sistemas de soporte, las plan
tas alcanzan la madurez defini
tiva». Guillén aseguró que «el 
ciclo total de producción de la 
planta injertada es de 90 a 100 
días», y con esta afirmación 
concluyó su conferencia que fue 
objeto de un inteso debate con 
los estudiantes y demás asisten
tes.

Un cardiólogo advierte de la 
pérdida de la dieta mediterránea

Efeagro

El cardiológo del Hospital de 
Mérida Pedro Saénz Anzubia 
aseguró ayer que en España 
«desgraciadamente» se está 
perdiendo la dieta mediterránea 
y que se desayuna «poco y mal» 
porque «nos limitamos a tomar 
con un par de madalenas o unas 
galletas».

Saénz de Anzubia y el doc
tor Andrés Pérez Garrido ofre
cieron ayer en el ColegioPúbli- 
co Octavio Augusto de Mérida 
unacharla sobre lo saludable de 
la dieta meditarranea, la cual 
estuvo acompañada de una «de- 
l > 1. H '-i -1.. 1)1 1 ). • 1 ;. | i

sayuno cardiosaludable» en el 
que participaron unos 100 niños 
de la localidad entre los 8 y 11 
años de edad.

Los niños disfrutaron de un 
desayuno formado por lácteos, 
pan tostado con aceite de oliva 
y zumo de naranja «con las su
ficientes calorías para aguantar 
la actividad de la mañana», ase
guró Pérez Garrido, ideal para 
todo tipo de personas, no sólo 
para los más pequeños.

No obstante, estos médicos 
reconocen que los niños a esas 
edades no están informados y que 
por las experiencias en otros 
colegios, los escolares pregun-

tan muy poco y «no entienden 
lo que se les dice, aunque hay 
que intentarlo», apuntó Saénz 
Anzubia.

Añadió que, hasta los 13 o 14 
años de edad no comienzan a ser 
autónomos en materia alimen
ticia, por lo que en los primeros 
años es importante inculcar 
buenas costumbres en las ma
dres, «si bien -apuntó- se dice 
que es más fácil cambiar de re
ligión que de hábitos alimenti
cios».

En opinión de Pérez Garri
do, la dieta mediterránea, son 
la mejor prevención contra las 
enfermedades cardiovasculares.
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El presidente destacó que la moneda única ''es ya una realidad”

Aznar pide cooperadón para
afrontar las reformas del euro
El presidente del Gobierno, José María Aznar, aseguró 
ayer en Barcelona que «el euro es ya una realidad» porque 
sus consecuencias son ya palpables y pidió cooperación a 
todos para afrontar las reformas que precisa la moneda 
única. En una conferencia en el Círculo de Economía de

Barcelona, Aznar aseguró que «nuestra economía ya se 
está beneficiando» del euro, porque «el clima de estabili
dad, de rigor en las finanzas públicas, de prudencia en la 
política monetaria que acompaña al euro se está tradu
ciendo en lo que todos buscamos: creación de empleo».

D.S.P.-Barcelona

«Cuando finalice este año se 
habrán creado más de 900.000 
empleos en esta Legislatura», 
precisó José María Aznar, para 
quien, con la aprobación defi
nitiva del euro el próximo mes 
de mayo, hará que «comience en 
Europa el siglo XXI».

José María Aznar, ante em
presarios y personalidades po
líticas como el presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, se com
prometió a «poner al país en 
condiciones óptimas de aprove
char las oportunidades de crea
ción de empleo que va a traer la 
Unión Monetaria» e «impulsar 
las nuevas reformas imprescin
dibles» para el euro.

«Aprovechemos -añadió 
Aznar- los buenos momentos 
para hacer las reformas, no ce
damos al miedo de perder lo que 
ayer fue un derecho pero hoy va 
camino de reducirse a un privi
legio por el acceso a los merca
dos mundiales de más países y 
millones de nuevos trabajado
res», porque «aquellos que re
húsen hoy las reformas tendrán 
que enfrentarse en el futuro con 
cambios radicales».

El presidente del Gobierno, 
que agradeció a la sociedad y al 
empresariado catalán el apoyo 
«inestimable» e «insustituible» 
para alcanzar el euro, aseguró

que llegar a este objetivo dará a 
España acceso a una cultura de 
estabilidad política y económi
ca con la que «poder vi vir a largo 
plazo con confianza».

Comienzo del siglo XXl

Además, recordó que cuan
do en mayo España esté entre 
los países fundadores de la 
moneda única se habrá «conse
guido algo por lo que apenas 
nadie apostaba hace dos años» 
y destacó que la Unión Mone
taria «es un fenómeno de enor
me trascendencia que, con toda 
seguridad, va a transformar la 
vida económica y social de nues
tro país».«El euro tiene que ser 
claridad para todos y no cábala 
de unos pocos», señaló el pre
sidente del Gobierno, quien re
cordó que «éste es el momento 
para poner las bases que nos per
mitan abrir el siglo XXI con ga
rantías».

Aznar destacó «la confian
za, la capacidad de adaptación 
y la creatividad» como los tres 
conceptos que definen «el nue
vo marco económico e 
institucional simbolizado por el 
euro, para el que hay que guiar
se por la seriedad en el cumpli
miento de lo comprometido, la 
laboriosidad política y una fé
rrea voluntad reformista de cuño 
liberal.

CIRCULO DE ECONOt

Aznar, en el centro, ayer en el Círculo de Economía. EFE

Aullar defiende el nuevo IRPF
José María Aznar, indicó ayer, en respuesta a las críticas a la 

reforma del IRPF, que «no se le puede pedir al Gobierno que 
realice más acciones por el empleo y ser contrarios a reducir el 
coste que supone un trabajador para la empresa». Aznar explicó 
que «dinamizar la estructura productiva requiere disminuir 
progresivamente la brecha fiscal» y que con el nuevo IRPF se 
entra en el marco de «impuestos más reducidos, sencillos y 
justos». También reclamó «visión amplia» para «ir a la raíz de 
los problemas» y pidió, en esta línea, «capacidad de adaptación 
en el marco institucional del mercado de trabajo».

La oferta de 
Arenas de 
negociar no 
consigue parar 
las movilizaciones

A.Q.R,-Madrid

La oferta formal anunciada 
por el ministro de Trabajo, Ja
vier Arenas, de negociar ciertos 
aspectos sobre el mercado labo
ral no detendrá las movilizacio
nes a favor del empleo convo
cadas por los sindicatos desde 
hoy hasta el Primero de Mayo, 
informaron a EFE fuentes de 
CCOO y UGT.

Arenas invitó este fin de se
mana a las centrales a dialogar 
sobre políticas activas y pasivas 
de empleo, incentivos de fomen
to de la estabilidad y fórmulas 
de apoyo a la contratación inde
finida de tiempo parcial.

Fuentes del Ministerio recor
daron a EFE que la negociación 
de esas peticiones no se incluyó 
en el marco del Plan de Empleo 
porque no fue eso lo acordado 
en la cumbre de Luxemburgo, 
pero añadieron que el Gobierno 
se ha comprometido a abrir 
mesas de trabajo aparte.

Sin embargo, los sindicatos 
expresaron ayer sus dudas sobre 
el anuncio del ministro y exigie
ron un «auténtico compromiso 
de negociación», que si bien - 
afirmaron- no logrará paralizar 
esta primera fase de moviliza
ciones, sí podría evitar la pre
vista para mediados de junio, con 
motivo de la cumbre de Cardi- 
ff. Esta primera fase de mani
festaciones es «ya inevitable», 
coincidieron las fuentes mencio
nadas, y las de UGT reclamaron, 
además, que la propuesta de 
diálogo de Arenas «no se quede 
en meras palabras, como es ha
bitual». Ambas fuentes recorda
ron que estas movilizaciones, 
con el lema «Por el Empleo y la 
Solidaridad», han sido convoca
das en numerosas localidades, 
entre las que destacaron la ma
nifestación de hoy, en Madrid.

Repsol consigue beneficios 
récord en el primer trimestre

J.RV.-Madrid

La compañía petrolera Rep
sol anunció ayer que obtuvo los 
mejores resultados trimestrales 
de su historia en el periodo ene
ro-marzo de este año, gracias al 
crecimiento de casi todas sus 
áreas de negocio en España y 
América Latina.

Repsol tuvo un beneficio neto 
de 38.283 millones de pesetas 
en el primer trimestre, lo que 
constituye un incremento del 
23,3 por ciento con respecto a 
los 31.037 millones del mismo 
periodo del ejercicio preceden

te. El presidente de la compa
ñía, Alfonso Cortina, declaró 
que todos los negocios de Rep
sol crecieron significativamente 
en los tres primeros meses del 
año, excepto el de exploración 
y producción, que disminuyó un 
44 por ciento a causa de la ba
jada del precio internacional del 
crudo. El resultado operativo de 
la empresa en el primer trimes
tre alcanzó los 71.245 millones 
-un 34,5 por ciento más que entre 
enero y marzo de 1997-, mien
tras que el «cash-flow» (bene
ficios más amortizaciones) to
talizó 95.495 millones, un 18,7 
por ciento más.

Renfe saca a concurso el suministro 
eléctrico a 107 puntos de consumo de la red

Efe-Madrid

Renfe, el mayor consumidor 
de energía eléctrica de España, 
ha sacado a concurso el sumi
nistro eléctrico para sus 107 
grandes puntos de consumo (25 
de ellos en Castilla-La Mancha) 
que equivalen al 60 por ciento 
del consumo de la red.

El director general corpora
tivo, José María Lasala, expli
có ayer en un encuentro con 
periodistas que estos 107 pun
tos, representaron en 1997 unos 
gastos de 13.426 millones de 
pesetas, frente al consumo to
tal de Renfe en este apartado de

25.633 millones de pesetas.
El pliego de condiciones del 

concurso ha sido consultado con 
los diferentes agentes del mer
cado y con todos los miembros 
de la Asociación Gfran CEESS 
(Grandes Consumidores de 
Energía Eléctrica del Sector 
Servicios).

Lasala explicó que con la 
publicación de las bases del 
concurso, Renfe se convierte en 
pionera, junto al metro de Bar
celona, de las empresas que se 
beneficiarán de la liberalización 
del sector eléctrico.

En estos 107 puntos de su
ministro, Renfe posee un equi

po registrador horario teleme- 
dido en el que ha invertido unos 
600 millones de pesetas, y sus 
previsiones es extender el con
curso, en un futuro, a otros 
puntos de la red.

Añadió que en el pliego de 
bases del concurso se especifi
ca que el convenio sería denun
ciado, si cambian las condicio
nes del sector eléctrico en el 
periodo en que este vigente el 
acuerdo, hasta el 31 de enero 
de 1999. El plazo de presenta
ción de las ofertas concluye el 
20 de mayo y a finales de ese 
mes podría estar elegido el co
mercializador.



32 Martes, 21 de abril de 1998 PUBLICIDAD La Tríbuna

1

LaTd^

h i 18-
 

a § S

1 8 5 
sí 

« íR 3 
*á
‘> 

sáS 
«

I Ahora, el periódico LA TRIE^UNA, AVE y GRANDES LÍNEAS de 
RENFE te invitan a conocer Albacete, Ciudad Re¿il, Cuenca, 
Guadalajara y Toledo desde otro punto de vista.
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La buena coyuntura exterior 
facilitó el recorrido alcista
de la Bolsa

La primera sesión de la semana celebrada en los mercados 
bursátiles domésticos se saldó con moderados avances, continuan
do así con la tendencia alcista iniciada a últimos de la pasada 
semana. La buena coyuntura del resto de plazas europeas y el tono 
rirme de la divisa estadounidense allanaron el camino a unos 
mercados, que cedieron buena parte de las ganancias matinales 
coincidiendo con la negativa apertura de Wall Street.

La temida volatilidad hizo nuevamente acto de presencia 
en nuestros parquets, si bien es cierto que de un modo menos 
acentuado que en otras ocasiones. Basta señalar que el indicador 
del mercado continuo, el Ibex-35, fluctuó en una banda de poco 
más de cien puntos, frente a los más de trescientos en que lo viene 
haciendo en las últimas sesiones. Las órdenes de compra no 
tuvieron problemas a la hora de imponerse al papel que salía, 
aunque como ya hemos dicho anteriormente la apertura titubeante

de Nueva York "obligó" a los inversores a realizar una pequeña y 
saludable toma de beneficios.

De este modo, la Bolsa cerró su primera comparecencia 
semanal con un tímido avance de un 0’6» por ciento en su índice 
general, hasta los 911’57 puntos, y de un 0’70 por ciento en el 
selectivo Ibex-35, que alcanzó la cota de los 10.482’7 puntos. Ni 
que decir tiene que la negociación fue elevada, por cuanto se 
intercambiaron títulos por un importe superior a los 182.000 MP.

El aburrimiento y los movimientos erráticos marcaron la 
pauta en el mercado secundario de deuda. El futuro de junio 
liquidó en niveles del 109’18, diecisiete puntos básicos por debajo 
de viernes. Así, la rentabilidad del diez años repuntaba hasta el 
5’03 por ciento.

Benito & Monjardín
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HOY DIF%

A. Banco Simeón 5.680 14,98

g iJ-A Koipe 15.290 14,96

1.795 14,70

HOY DIF%

Banesto 2.105 -4,97

Banco de Galicia 28.050 -2,91

Azkoyen 21.660 -2,83

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
___________ Vnliimpn_______ _Stt_ Efetj'ptas %
ELE 3.686.038 5,62 TEF 24.073.361.000 13,19
TEF 3.570.036 5,44 SAN 16.015.915.000 8,77
IBE 3.110.731 4,74 BBV 15.984.872.000 8,76

: GPP 2.907.033 4,43 ELE 15.003.854.000 8,22

MERCADO CONTINUO
_____________________________NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Mapire Vida 500 8.210 8.600 4.75 24.036

Picking Pack 25 98 97 -1,02 2.907.033

Pryca 100 2.930 2.995 2.22 387.803

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

■ bANCOS

Argentaría 500 13.550 13.610 0,44 771.098

Banco Andalueía 500 36.000 36.000 247

Banco Atlántico 1.000 6.280 6.200 -1,27 755

Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.990 7.990 — 1.992.717

Banco Guipuzcoano 500 8.590 8.700 1,28 3.102

Banco Herrero 500 14.390 14.390 — 413

Banco Pastor 1.000 18.600 19.000 2,15 10.722

Banco Popular 125 13.600 13.650 0,37 583.723

Banco Santander 250 8.040 8.170 1,62 1.973.471

Banco Simeón 1.000 4.940 5.680 14,98 4.344

Banco Vasconia 500 19.550 19.550 — 458

Banco Zaragozano 500 5.680 5.650 -0,53 10.828

Banco de Alicante 500 3.305 3.310 0,15 15.182

Banco de Castilla 5.000 141.300 141.300 — 2

Banco de Galicia 500 28.890 28.050 -2,91 503

Banco de Valencia 500 4.520 4.510 -0,22 48.777

Banesto 400 2.215 2.105 -4,97 156.517

Bankinter 500 10.270 10.520 2,43 127.962

B. Crédito Balear 500 13.050 13.030 -0,15 840

B.Central Hispano 250 5.000 5.080 1,60 1.901.181
Commerzbank 5 6.490 6.490 ___ 400

■ELECTRICAS

Aguas de Barcelona 500 7.850 8.190 4,33 100.200
Cantábrico 1.000 7.550 7.460 -1,19 110.352

Eléc. R. Zaragoza 500 7.030 7.180 2,13 11.105
Endesa 200 3.990 4.055 1,63 3.686.038
Enher 1.000 3.560 3.545 -0,42 7.797

E. de Viesgo 1.250 6.500 6.530 0,46 1.988
Fecsa 1.000 1.615 1.660 2,79 376.653
Gas Natural SDG 500 10.100 10.200 0,99 342.744
Gas y Electricidad 1.000 13.120 13.150 0,23 6.779
Iberdrola 500 2.515 2.535 0,80 3.110.731
Saltos del Nansa 1.500 15.500 15.500 ___ 35
Sevillana 500 1.850 1.885 1,89 646.179
Unión Elec. Fenosa 500 2.225 2.250 1,12 1.381.606

■CONSTRUCCION

ACS 250 5.130 5.230 1,95 258.396

Agromán 100 1.390 1.410 1,44 56.789

Bami S.A. 500 980 1.060 8,16 626.191

Cementos Portland 500 10.550 10.360 -1,80 81.231

Construcciones Lain 100 457 475 3,94 1.143.115

Cristalería Españ. 1.000 13.750 13.750 7.142

Dragados 500 5.130 5.290 3,12 331.689

Filo 500 689 715 3,77 84.162

Financiera y Minera 500 2.920 2.900 -0,68 12.529

Fomen. Cons. Contr. 1.000 7.910 7.990 1,01 97.753

Grupo Acciona 1.000 37.000 37.000 86.949

Hisalba 1.000 2.650 2.700 1,89 3.120

Huarte 500 824 839 1,82 145.942

Inmob. Zabálburu 1.000 2.270 2.400 5,73 81.212

I.Urbis 500 2.195 2.235 1,82 101.592

Lafarge Coppee 25 12.800 13.100 2,34 3.481

Metrovacesa 500 9.940 10.100 1,61 44.990

Obrascón 500 1.460 1.470 0,68 17.893

Portl. Valderrívas 500 19.900 19.700 -1,01 31.884

Prima Inmobiliaria 1.000 1.770 1.770 -__ 71.098

Sotogrande S.A. 100 547 605 10,60 1.504.248

Uniland 1.000 12.850 13.000 Di 7 2.030

Uralita S.A. 440 2.165 2.205 1,85 625.272

Valenciana Cementos 200 3.260 3.265 0,15 12.397

Vallehermoso 500 5.700 5.800 1,75 437.610

Vidrala 500 7.730 7.930 2,59 55.603

■iNVERSION MOBILIARIA

Cía. Gener. Invers. 125 170 170 ___ 22.187

Cofir 400 1.565 1.795 14,70 366.475

Corpor. Banesto 500 1.810 1.850 2,21 2.794

Dinamia 500 2.830 2.850 0,71 20.527

Faxtibex 1.000 10.170 10.240 0,69 6.131

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Amper 500 4.000 4.140 3,50 102.582

Asturiana del Zinc 525 2.330 2.360 1.29 124.140

Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.650 6.850 3,01 13.892

Española del Zinc 500 1.390 1.395 0,36 19.843

Global Steel 400 614 614 258.282

Indus. del Besós 500 3.685 3.685 265

Metal.Duro Felguera 500 1.905 1.945 2,10 122.911

Nicolás Correa 1.000 11.500 12.430 8,09 7.479

Nueva Montaña 500 260 255 -1,92 537.937

Tubacex 100 458 459 0,22 673.689

Zardoya Otis 1.000 5.850 5.800 -0,85 63.683

■ AUTOMOVIL

Citroen Hispania 1.000 16.980 16.980 —302

Tudor 500 2.340 2.320 -0,85 11.825

Volkswagen 50 120.000 120.000 -------------------------- 44

■ alimentación ■ papeleras Y TEXTILES
Azucarera Españ. 500 9.800 10.200 4,08 2.472
Baron de Ley 100 4.120 4.255 3,28 25.297
Bodegas Riojanas 100 2.250 2.290 1,78 15.599
Bodegas y Bebidas 1.000 7.280 7.450 2,34 4.353
Campofrío S.A. 500 13.700 13.700 ___ 5.877
Cia.Vinícola N.Esp. 200 5.700 5.900 3,51 9.781
Ebro Agrícolas 100 3.700 3.660 -1,08 32.317
El Aguila S.A. 500 1.575 1.680 6,67 294.446
Koipe 1.000 13.300 15.290 14,96 6.867
OMS A Alimentación 250 1.645 1.660 0,91 69.794
Puleva-Uniasa 500 6.120 6.320 3,27 118.090
Tabacalera 500 3.780 3.840 1,59 709.571
Viscofán 100 6.180 6.450 4,37 54.939

■ comercio Y SEGUROS

AGF U. Fénix 100 2.415 2.400 -0,62 42.805
Adolfo Domínguez 100 5.630 5.560 -1,24 29.619
Aldeasa 200 5.500 5.600 1,82 88.456
Azkoyen 1.000 22.290 21.660 -2,83 1.154
Catalana Occ. 250 10.540 10.540 -__ 6.783
Continente 100 3.875 3.915 1,03 53.951
Corp. Mapfre 500 6.300 6.240 -0,95 237.802
Cortefiel 100 3.900 4.000 2,56 39.309
Finanzauto 350 2.140 2.200 2,80 46.868

Empr. Nac.Celulosas 750 3.175 3.210 1,10 59.846
European Paper 500 122 120 -1,64 91.194

Iberpapel 100 2.540 2.620 3,15 128.461

Sarríó 500 709 710 0,14 89.130
Seda Barcelona 500 905 946 4,53 260.799
Sniace 500 395 402 1,77 177.223
Tableros de Fibra 500 2.610 2.700 3,45 147.667
Tavex Algodonera 500 2.470 2.435 -1,42 73.593
Unipapel 500 5.660 5.760 1,77 19.622

■ químicas Y ENERGIAS

Bayer 5 7.010 7.200 2,71 1.332
Carburos Metálicos 1.000 6.810 ___ ___

Cepsa 500 5.880 5.990 1,87 93.814

Ercros 60 211 215 1,90 928.029
E. I. Aragonesas 500 1.405 1.415 0,71 177.922
Faes 350 8.690 8.960 3.11 21.683
Grupo Fosforera 1.000 383 398 3.92 319.816
Miquel y Costas 500 8.300 8.340 0,48 45.815
Repsol S.A. 500 8.490 8.520 0,35 1.734.852

■ siderometalúrgicas
Aceralia 1.000 2.065 2.080 0,73 379.337
Acerinox S.A. 1.000 25.100 25.200 0,40 48.248

■ tRANSP. COMUNICACIONES

Autopistas 500 2.530 2.500 -1,19 721.452

Autopistas Mare Nos. 1.000 3.125 3.170 1,44 978.144

Estación. Subter. 500 4.265 4.270 0,12 2.289

Europistas 1.000 1.400 1.445 3,21 34.045

Iberpistas 300 4.095 4.100 0,12 10.677

Radiotrónica 500 4.240 4.300 1,42 22.984

Telefónica 500 6.710 6.660 -0,75 3.570.036

■ otros SERVICIOS

Abengoa 500 13.300 13.800 3,76 15.651

Corpor. Finan. Alba 1.000 19.980 20.340 1,80 33.723

Dogi 100 2.125 2.220 4,47 120.953

Grupo Anaya 500 4.900 4.900 3.389

Indo Intem. 1.000 8.810 8.880 0,79 798

Meliá Inv. 5 8.270 8.300 0,36 53.020

Midesa 100 3.140 3.170 0,96 52.341

Prosegur 100 2.100 2.065 -1,67 393.436

Sol Meliá 100 7.380 7.400 0,27 124.811

Tele Pizza, S.A. 100 21.310 21.320 0,05 15.714

V. Leonesa 510 3.040 3.040 13.404

DIVISAS
Compra Venta

l Corona Danesa 22,256 22,300

1 Corona Noruega 20,481 20,523

1 Corona Sueca 19,795 19,835

1 Chelín Austríaco 12,063 12,087

1 Dólar Australiano 99,039 99,237

1 Dólar Canadiense 107,309 107,523

1 Dólar USA 153,429 153,737

1 Dracma Griego 0,490 0,491

1 Ecu 168,297 168,633

1 Escudo Portugal 0,828 0,830

1 Florín Holandés 75,377 75,527

1 Franco Belga 4,112 4,120

1 Franco Francés 25,320 25,370

1 Franco Suizo 102,355 102,559

1 Libra Esterlina 257,179 257,693

1 Libra Irlandesa 214,080 214,508

1 Marco Alemán 84,871 85,041

1 Marco Finlandés 27,965 28,021

1 Yen Japonés 1,160 1,162

100 Liras Italianas 8,586 8,604

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
___________________________ Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF,

■ ALIMENTACION
Naarden I. --- -

Pascual Hnos 250 ___

San Miguel 3.000 —

United Dutch 500
■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B ----

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 1.500,00

Alcázar 500

Asland Cata! 500 ___

Inmb. Valenc. 500 ——

I. Del Sur 1.000

Max.Cent. Leisa 250 230,00 2,00

Obras y S.P. 500

Vías y Const. 1.000 -__
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.S00.00 -100,00

Banzano 500

Baseibar 1.000

Bolshispania 1.000

Camaosa 500 7.730,00

Ceivasa 500 7,390.00 10,00

Cevasa A 1.000

Chafisa 1.000 —— -__

Fiponsa 500 7,400,00 -170,00

Inverpastor 1.000 -__

Inv. Herrero 500 8.030,00 30,00

Inv.Val.Americ. 1.000

I. Lealtad 500 -__

Mobinversora 1.000

Norvasa 350 3.800,00 10,00

Renfila 500 ___

Rentinver 1.000

Union Europ. 1.000 16,200,00 -200,00
■ NAVEGACION Y PESCA
Fletamentos-B 1.000 790,00 30,00

Pescanova 1.000 1.995,00 70,00

Transmedit. 500 __
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap. Navarra 1.000 4,000,00 120,00
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 — ----

Faes 500 -__ ___

Gassol 500 ___

Nicas 155 —- ___

U.Resinera 1.000 —- —-

INDICE GENERAL (MADRID) Período: 3 año*
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AMPLIACIONES DE CAPITAL
RCOMIENZO F.HNAL NVAS. ANTGAS. ANT. UIT.

BCH 18-mar-98 17-abr-98 1 8 4.895,00 4.816.00
Puleva l-abr-98 l-may-98 1 4 5.940,00 5.680.00

DIVIDENDOS
VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

B.Pastor Complementario 155,00 116,25 20/04/98
Gr. Anaya único 47,00 35,25 28/04/98
Marco Iberi. A cuenta 30,00 22,50 28/04/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Renl. Deuda P. Mibor año
Marzo 97 7,216 7,568 8.500 6,155 5.788
Abril 97 7,068 7,355 8.250 5,981 5.504
Mayo 97 6,971 7,266 8.000 5,815 5.170
Junio 97 6,717 6,949 7.820 5,680 5.101
Julio 97 6,624 6,824 7.625 5,600 5.125
Agosto 97 6,989 6,687 7.750 5,552 5.211
Septiembre 97 6,463 6,580 7.625 5,410 4.990
Octubre 97 6,384 6,662 7.500 5.282 4.985
Noviembre 97 6,252 6,537 7.375 5.230 4.807
Diciembre 97 6,196 6,328 7.250 5.167 4.623
Enero 98 5,988 6,268 7.375 5.086 4.421

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

H MINERAS
H.Coto Corte 200 3.55O,(iO 150.00

H.Vas.Leones, 500 ——

M, Tormaleo 1.000 ___ __

Ponferrada 25 __
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 _—

Cobra 500 _ _

Iber, Frio 1.000 __

Metalogenia 500 -__

Moulinex Esp 1.000 —-

■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 5.750.00 50,00

■ otros SERVICIOS
Inypsa ‘ 1.000 —

Prim S,A 500 1.200.00 25,00

METALES
Pias./Rr. Dif.

Oro Manufacturado 1.699,00 6,83

Plata Manufacturada 42,69 0,29

Platino 3.223,00 218,00

Paladio 2.217,00 114,87

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 May. 1998 10.457,50 10.620,00 10.637,00 10.493,00 10.550,00 18.233

FUTUROS BONO NOCIONAL IB AÑOS
n:cHA ANTERIOR APERTURA MAXI.MO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Jun. 98 109,35 109,30 109,10 109,18 30.506

PLAZO TIPO DIF,

A un día 4,58 ___

A una semana 4,58 ___

A quince días 4,59 -0,02

A un mes 4,56 -0,04

A tres meses 4,38 -0,02

A seis meses 4,26 ___

A un año 4,22 -0,01

Id 7d 1Sd 1m 3m 0m 12m

FONDOS
ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIE F1N/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. nN/97

SnMMMMHa
Su. Sant. FIAMM 229.485.20 14,38 227.822,26 Renta 4 Internacional 1.334,32 __ 1,172,30 Foncaixa 2 2.854.67 1.11 2.822.94

Foncaixa 6 1OO.CX)O.OO 100.000.00■ divisa EXTRANJERA ■ mixto RENT?Altas RI.A,M.M 176.321,98 174.836.87

A.B. Dinerplus 204.036,21 BM Dinerdivisa 1.548,78 5,18 1.497,97 BBV Inversisn 94 1,572,71 3,17 1,440,49 Foncaixa 8 1.953.87 0.68 1.935.65
-33,20 202.117.23

BBV Dinero 273.103,61 39,80 270.068.63 Madrid Divisa FIM 1.657,96 -5,16 1,448,85 Eurovalencia VCG 1,276,28 -3,95 952,18 Foncaixa 9 1.967.62 0.70 1.949.01

BBV Monetario 12.090,65 2,14 11.965,35 Eurovalor 4 FIM 37.407,52 -116,04 27,238,32 Foncaixa Mixto 25 1.122.88 2.20

1 70 A7S 0*5 1 'Tl Q7S 70
FONDTESOROS

Eurovalor I 589,65 -1,17 463,30 Foncrecimiento _ 131.862.63 7.38 130.646.59
i-il I—«ZV ~L>i 11^1

A.C. Cuenta 188.623,98 51,89 186,621,10
Fonbolsa_____________ 41.974,80 -248,49 30,797,72 Fondhispano 2.934.78 1.78 2.450.06

Bandesco Monetario 104.364,72 7.30 104.166,42
A.C. Deuda 1.949,56 0,44 1,925,10

Fonfomento FIM 15.911,98 -18,28 14.618,89 Fondpostal 2.848.98 2.82 2.716.79Bankpyme Fondval, 120.915,25 10.60 119.623,00
BBV Activos-FIAMM 186.673,83 33,03 184,821,67

Fonpatrimonio________ 24.431,48 -58,21 20.923.39 Fondpostal Divisas 3.221.11 4.33 2.995.10Caixa Galicia Din. 133.834,25 33.37 132.515,78
BM Fondtesoro 1.953.54 1,11 1.911,15

Fonpenedes Mixto 1,527,90 2,32 1.392.98 Fonpenedes FIM 1.339.52 0.08 1.331.07Cavaldiner 221.250.60 53.45 219,808,45
Caixa C.Font 1.352.09 — 1.331,12

Indosuez Bolsa F1M 267.805.38 Fonrenta Fija FIM 17.039.55 -11.52 16.835.98Cavaldiner Oro 138.245,19 45.30 136,614,87 J4U.UdZ,/0 l.OOD.OU

Dinermadrid-FIAMM 186.972.28 15,66 185.058,61
Indosuez Universal 129,238,02 -783,27 106.667.69 2.418.61 0.57 2.379.69Cuentafondo FIAMM 205.704,46 13.86 203,642,07 Fonsabadell II

Fondeada Ahorro 20.924.79 -4,38 20.695,31 Renta 4 Bolsa________ 2,496,67 1.899.38C.F.Oro I Bankint. 165.141,86 13.82 163.774,51 Fontesoreria 10.928.80 0.58 10.805.15
Fondeuda Efectivo 203.434.95 8,82 201.380,67

DB Diner FIAMM 168.868,65 21.75 167,158,24 O zCC ■ renta FIJA Iberahorro___________ 2.318.83 -0.23 2.292.60

Diner BM FIAMM 206.513,25 15.69 204.280,23
Ibercaja Dinero II

Indosuez Fondtesoro

ioy.41

20.564.31

0,0-5

-5,65

lo/, ij

20.240,61
BBV Ahorro 1,619,45 0,54 1.593.86 Ibercaja Futuro 1.303.78 — 1.283.46

Dineractivo 210.902,86 11.11 209.083,65
Mapire Fondtesoro 1.859.98 -0,10 1.843,37

BBV Bono 2001 112,356,73 41,04 109.872.06 Indosuez Patrimonio 20.560.29 -41.86 18.519.91

Dinermed FIAMM D 169.775,10 42.11 168.272,68
Santander Dinero 183.915.62 12,76 182.260,60

BBV Fondvalencia 18,399.11 5,40 18.053.66 Interes Diario BCH 1.184,76 0.25 1.175,55

Dinemavarra 182.215,76 41.03 180.634,51 BBV Renta 2.390,90 0,35 2.362.68 Inversabadell 2,689,21 5.97 2.419,68

Eurovalor 111 227.501,14 13.63 225.068,25 ■ mixto RENTA FIJA BBV Renta 91 1,581,49 0,22 1.562.54 Renta 4 Ahorro 1,721,86 __ 1.684.08

Fondimo 255.884,31 89.02 253,014,67 Ahorrofondo 6.952.56 24,58 5.939,00 BM Dinerbolsa 1.357,54 1.341,53 Rural Gijon deuda 15.095,14 -7.44 14.992.63

Fondmadrid 224.411,83 17.75 222.272,73 Alhambra F.I.M. 2.293.62 — 2,116,15 Bandesco Ahorro_____ 1,051,68 -0,07 1.050.50 Santander Ahorro 2,303.13 0.24 2.285.98

Fondpostal Moneta. 258.286,27 1.81 255,959,11 Bandesco Divisas 15.738.42 -7,60 15.005,84 Bandesco R. Fija______ 1,640,42 -0,21 1.611.26 S. Sant. 2 FlM 2.264.53 0.33 2.230.33
Fonpenedes FIAMM 1.231,59 0.30 1,220,11 Centrofondo 3 2.307.54 -2,11 2,141.49 Credipas deuda 1.699,72 -0,18 1.686.05

Ibercaia Dinero 225,813,22 -1.57 223.818,29 Cesta Europe 1.002.52 0,27 Cuentafondo Ahorro 2.265,22 12,08 2.043.71
■ RENTA VARIABLE ....... .....__________

Indosuez Oro 1.575.769,28 456.26 1.558.518,76 Foncenhis. F.l.M. 1.701.79 1,47 1.625.27 Cuentafondo Renta 1.896,96 1,18 1.854.05 Bandesco Renta V. 28.600,07 217.41 20.897.67

Indosuez Tesorería 264.486,07 41.93 261.991,23 Fondeieculivos

Fonpastor

Ibercaia Renta

232.382.01 189.536.14 C.Catal.Prev 2,546,65 2.517.10 Cuentafondo Bolsa___ 1,934,60 14.11 1.501.71

Kutxarent 208.466,64 __ 208.466,64 2.964.56 2.842.73 Eurovalor II 880,53 -0,02 865.86 Fonbanif 2,309,58 12.5.5 1.726.48

Mediner 212.426,00 54.00 210.501,00 2.340.34 -1,02 2.137.91 Foncaixa 10 2,047,43 0,81 2.025.06 Foncaixa V 4,521.78 -9.89 3.372.63

Santander Tesoreri 224,398,23 18.42 222.342.14 Indosuez Global 127.955.31 -30,36 122.662.81 Foncaixa 11 2.168,26 0,97 2.139.43 BM (jarantizado______ 1,497.73 0.68 1.462.97
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El 11 de octubre de 1990 fue 
galardonado con el Premio Nobel de 
Literatura por su «poesía sensible y de 
amplios horizontes»

La cultura llora la muerte del Nobel 
de Literatura mexicano Octavio Paz

La muerte de Octavio Paz, Premio Nobel de 
Literatura, intelectual, poeta y uno de los pensa
dores más importantes del siglo XX, ha conmo
vido al mundo cultural.

Paz murió la noche del domingo al lunes a los 
84 años en su residencia de la capital mexicana 
y su fallecimiento fue anunciado por el presiden
te mexicano, Ernesto Zedillo, quien dijo que 
«México ha perdido a su más grande pensador y 
poeta». Señaló, además, que la muerte de Octavio 
Paz es «una pérdida irreparable para el pensamiento 
y la cultura contemporánea, no sólo de América 
Latina sino de todo el mundo».

Los últimos meses del poeta estuvieron mar
cados por varios avatares que comenzaron con el 
incendio en diciembre de 1996 de su residencia 
en la céntrica avenida Paseo de la Reforma, que 
le afectó profundamente al ser destruida parte de 
su biblioteca, donde tenía ejemplares únicos y 
pinturas de diversos creadores.

Desde entonces, Paz ingresó varias veces al 
hospital acosado por el cáncer y una flebitis, y se 
retiró de toda actividad pública, que sólo rompió 
el 17 de diciembre de 1997 para asistir a la aper
tura de la Fundación Octavio Paz que, con los 
reconocimientos recibidos el último año, endul
zaron los últimos meses de su vida.

Octavio Paz Lozano nació en la capital mexi
cana el 31 de marzo de 1914. Su padre, abogado 
y periodista, participó en la revolución mexicana 
y fue representante de Emiliano Zapata, el líder 
de los campesinos. Su abuelo fue autor de nove
las indigenistas y poseía una rica biblioteca es
pecializada en historia antigua de México que ha 
sido muy utilizada por su nieto.

Politicamente, el «maestro de la paz», como 
se le conoce en México, parecía haberse aparta
do del izquierdismo que le caracterizó en su ju
ventud y actualmente mantenía una posición más 
tradicional, enfrentado a la potente oposición 
nacionalista. La obra de Octavio Paz está carac
terizada por la lucidez, el antidogmatismo, la 

"estética impresionista y una gran riqueza verbal. 
Su pensamiento entronca con la tradición 
superrealista de Bretón, los postulados filosófi
cos de Nietzsche, la crítica mitopoética de Frye 
y el socialismo utópico de Fourier.

En su opinión, «el deber del escritor es, sobre 
todas las cosas, el de escribir bien». La obra li
teraria de Octavio Paz tiene tres vertientes bási
cas: la poesía, el ensayo humanístico y la crítica.

Entre los muchos premios que ha recibido 
Octavio paz figuran: el Guggenheim (1944), el 
de la Crítica española (1957), el Premio Jerusa
lén de la Paz (1977), la Gran Aguila de Oro del 
Festival Internacional del Libro (1979), el Ollin 
Yolitzli de literatura en lengua española (1980), 
Premio Miguel de Cervantes (1981), Premio In
ternacional Menéndez Pelayo (1987) y Tocqueville 
(1988).

El 11 de octubre de 1990 fue galardonado con 
el Premio Nobel de Literatura por su «poesía 
sensible y de amplios horizontes, repleta de inte
ligencia e integridad humana». .

En julio de 1994, Octavio Paz fué sometido a 
una operación de corazón en Houston, Estados 
Unidos, en la que le efectuaron cinco «by-pass». 
Pero a pesar de la gravedad, su recuperación fué 
muy satisfactoria.

El mundo de las letras españolas destacó ayer 
la figura del escritor mexicano como «la gran voz» 
de la poesía y el ensayo del mundo hispano de la 
segunda mitad de este siglo.L.M.

:̂
1

El pueblo mexicano le brindo su último adiós
México ofreció ayer en el Palacio de Bellas Artes de la capital mexicana un homenaje póstumo de cuerpo 

presente al poeta y premio Nobel de Literatura 1990, Octavio Paz, quien murió el domingo a los 84 años de 
edad, víctima de cáncer en los huesos, mal que le aquejaba desde hacía varios años.

El cuerpo del poeta llegó al Palacio de Bellas Artes hacia las 13.30 horas locales (18.30 GMT) para que 
el pueblo mexicano le brindara su último adiós.

La presencia de los restos mortales de Paz en ese recinto será por el tiempo que se considere necesario, 
dijeron ayer las autoridades culturales mexicanas.

M.C.D.2022
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Cela: ‘'Octavio Paz fue 
un puntal de la literatura 
en lengua española"

El escritor Camilo José Cela dijo ayer que 
el poeta Octavio Paz ha sido «uno de los punta
les de la Literatura en lengua española» y un 
«merecidísimo» premio Nobel, cuya muerte, 
ocurrida esta madrugada, «deja un vació que no 
va a ser fácil de llenar».

Tras destacar la admiración recíproca que 
ambos sentían. Cela recordó, en declaraciones 
aEfe-TV, que se alegró «mucho» cuando Octavio 
Paz recibió el premio Nobel de Literatura en 1990, 
una año después que él, porque ha sido «un escritor 
extraordinario».

«Fue -explicó- una cosa rara que dos escri
tores de una misma lengua recibieran el Nobel 
dos años consecutivos, en nuestra lengua no había 
pasado nunca».

Cela añadió que Octavio Paz ha sido «un 
escritor muy completo, un alto poeta y un ensa
yista de primera línea» cuya muerte lamentan 
«todos quienes le hemos leido o le hemos cono
cido».

Afirmó que el poeta fallecido es «uno de los 
grandes escritores que ha producido México a 
lo largo del tiempo» y que el lugar que ahora 
deja «no va a ser fácil de llenar». LL.M.

Vargas Llosa lloró la 
muerte de ”E1 último 
mandarín’’

El escritor peruano Mario Vargas Llosa unió ayer, lu
nes, su voz desde Berlín a todas las que, en diferentes lugares 
del mundo, lamentan la muerte del escritor mexicano y 
Premio Nobel de Literatura, Octavio Paz.

Vargas LLosa, que reside actualmente en la capital 
alemana, donde prepara un nuevo libro sobre la figura de 
un dictador dominicano,escribió un artículo, que bajo el 
título de «El último mandarín» dedica a la memoria de 
Octavio Paz y en el que asegura que "la muerte de Octavio 
Paz priva a la cultura de nuestro tiempo de un poeta y 
pensador excepcional. Aunque profundamente enraizada 
en México, su tierra natal, su obra trasciende las fronteras 
nacionales y se proyecta por todo el ámbito de la cultura 
occidental, a la que enriqueció con imágenes, ideas, argu
mentos e invenciones que dejaron una marca indeleble en 
la creación poética y la crítica literaria y artística, así como 
en el análisis histórico y el debate político". Llosa añade 
que "en el mundo de la Lengua española. Octavio Paz fue 
el último mandarín intelectual, a la manera de Jean Paul 
Sartre y Albert Camus, en Francia, y Ortega y Gasset en 
España, o Alfonso Reyes, en México, estos dos últimos 
sus maestros, sobre los que escribió lúcidos ensayos. Como 
ellos. Octavio Paz fue humanista, animado de una curio
sidad universal y una cultura cosmopolita que lo llevó a 
escribir sobre los temas más diversos". E.A.

Darío Fo lamentó la muerte de "un buen

poeta y escritor importante de su tiempo"
Darío Fo, Premio Nobel de 

Literatura de 1997, lahnentóayer 
la muerte de su compañero de 
laureles, el mexicano Octavio 
Paz, de quien dijo era un «buen 
poeta», un escritor «importan
te» de su tiempo hasta el último 
momento. El escritor italiano, 
en conversación telefónica con 
Efe desde su estudio en Milán, 
dijo que le gustaban sobre todo 
sus «cuentos», y señaló que Paz, 
a su vez Premio Nobel de Lite
ratura de 1990, había sido un poe
ta «lleno de espíritu y humor». 
«Tengo dos o tres libros de él 
que me gustaría releer», dijo Fo, 
al señalar que Paz «no divagó 
en la metafísica ni en los sue
ños, aunque contaba 
emociones».S.O.

Mayor Zaragoza lamentó 
una "pérdida irreparable"

El director general de la UNESCO, el español Federi
co Mayor Zaragoza, lamentó ayer, lunes, la «pérdida irre
parable» que constituye la desaparición del escritor mexi
cano Octavio Paz.

Mayor Zaragoza, que se encuentra actualmente en 
Suráfrica, expresó el pésame por la muerte de Octavio 
Paz al presidente de México, Ernesto Zedillo, y a sus 
familiares, informó la sede de la UNESCO (Organización 
de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la 
Cultura) en París.«México ha perdido a un pensador y a 
un escritor excepcional. Curioso de todo, de la pintura a 
la antropología, pasando por la política y la filosofía. Octavio 
Paz encarnaba perfectamente su tiempo y su gran país», 
subrayó el máximo responsable de la UNESCO en un 
comunicado.

«En el ‘Laberinto de la Soledad’ supo darnos algunas 
de las claves de la ‘mexicanidad’. En sus poemas, como 
la famosa ‘Piedra del sol’, supo hacemos vibrar al ritmo 
del amor y de la libertad», señaló Mayor Zaragoza.M.C.

Nieva: "Era un 

seductor nato que 
veía las cosas con una 

pupila moderna"

El dramaturgo Francisco 
Nieva señaló ayer que el poeta 
méxicano Octavio Paz era «un 
seductor intelectual nato» que 
«veía las cosas con una pu
pila moderna». Nieva recor
dó que con la muerte de 
Octavio Paz se va «el mejor 
testigo de mi juventud» y 
quien fue «mi hermano ma
yor». Para el dramaturgo. 
Octavio Paz era un «hombre 
muy rico espiritual y 
sensorialmente», cuya obra es 
«inmensa» y «de una impor
tancia máxima» para la 
literatura.LL.M.

Torrente Ballester: ”Con 
el tiempo se comprenderá 
la pérdida de Octavio Paz"

El escritor y académico Gonzalo Torrente Ballester, Premio 
Cervantes 1985, dijo ayer a Efe que «solamente con el tiem
po se comprenderá la pérdida de Octavio Paz».

El literato gallego, afincado en Salamanca, anadió que 
«sólo cuando pasen unos años y las cosas se hayan puesto en 
su sitio, se comprenderá la influencia que ha tenido la obra 
de Octavio Paz sobre las letras en lengua española».

Torrente fue informado al mediodía de hoy de la muerte, 
a los 84 años, de Octavio Paz, según explicó a Efe un miem
bro de la familia, quien señaló que el autor de «Los gozos 
y las sombras» se encuentra muy afectado por el fallecimiento 
del Premio Nobel mexicano, con quien tenía una gran 
amistad.C.L.

Aznar expresó su dolor por la muerte de 
Octavio Paz. El presidente del Gobierno, José 
María Aznar, expresó ayer su dolor y condolencia 
por la muerte del premio Nobel de Literatura 1990, 
Octavio Paz, y afirmó que su fallecimiento «es una 
gran pérdida para el mundo de las letras hispa
nas». Efe
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El mundo del espectáculo rinde 
homenaje a Linda Me Cartney

El mundo del espectáculo 
y de la política del Reino 
Unido rindió ayer, lunes, tri
buto a la figura de Linda 
McCartney, esposa del ex 
«Beatle» Paul McCartney, 
que falleció tras una dura 
lucha contra el cáncer.

Diversas personalidades 
coincidieron en calificar a 
Linda, fallecida el pasado 
viernes en Santa Bárbara, 
California, como una mujer 
«luchadora» y «extraordina
ria», que supo equilibrar el 
abrumador éxito artístico de 
su marido con la vida fami
liar. Laurence Juber, ex gui
tarrista de la banda «Wings», 
a la que Linda se integró des
pués de la separación de los 
«Beatles» a principios de los 
años setenta, dijo que la es
posa del músico de Liverpool 
fue una mujer «fuerte, cálida 
y solidaria». V.G.

Los niños chinos, mucho más prácticos. 
Parece ser que los niños chinos quieren evitarías 
complicaciones de una cremallera o unos boto
nes. A partir de ahora, y a riesgo de pillar un 
resfriado, los más pequeños se pasearán por las 
calles de su país sin preocuparse de posibles ' 
imprevistos. Efe

Los cuatrillizos que nacieron ayer en 

Guipúzcoa se encuentran en buen estado

Los cuatrillizos que nacieron 
ayer en el Hospital Nuestra Se
ñora de Aránzazu de San 
Sebastián se encuentran bien, 
aunque presentan un leve tras
torno (distress) respiratorio que, 
según los facultativos, desapa
recerá en 24 o 36 horas.

El jefe del servicio de Pedia
tría del hospital donostiarra, Yon 
Albizu, el ginecólogo Juan Larraz 
y otros miembros del equipo que 
han participado en el alumbra
miento informaron en rueda de 
prensa de que, no obstante, los 
bebés tienen madurez pulmonar 
y están en la incubadora sin ne
cesidad de respiración asistida.

Albizu explicó que los niños, 
que recibirán los nombres de 
Joseba, Asier, María y Maite, 
abandonarán la clínica cuando 
alcancen los 2,3 kilogramos de 
peso, lo que se producirá en unas 
tres o cuatro semanas. A.B.

La catedral de Santiago cierra 
por primera vez desde la Edad 
Media debido las termitas

FUMIGACIONES ESPECIALES

TERMITAS, POLILLAS . 1* W

Los zaragozanos han ahorrado, desde 
febrero, 592 millones de litros de agua

Los zaragozanos han ahorrado, desde febrero de este año, 592 millones de litros de agua en 
usos domésticos, informaron ayer los organizadores y responsables de la campaña «Zaragoza, 
ciudad ahorradora de agua», que ha cumplido sus primeros seis meses de vida.

El presidente de la Fundación Ecología y Desarrollo, Víctor Viñuales, -asociación promotora 
de la campaña- explicó en rueda de prensa que la primera evaluación de resultados demuestra 
que se ha conseguido ahorrar el 60 por ciento de la cantidad establecida como objetivo en un 
principio, mil millones de litros en un año. La estimación se ha realizado mediante los datos 
facilitados por el Ayuntamiento de la capital aragonesa, referentes al consumo de los 207.167 
contadores sobre los que se realizan las lecturas trimestrales.Para Víctor Viñuales, la campaña 
tiene una doble vertiente: «concienciar de la necesidad de un cambio tecnológico que conlleve, 
a su vez, un cambio en los hábitos de consumo», que generará beneficios, también económicos, 
a corto plazo. Para una familia media, instalar dispositivos ahorradores en el hogar sin necesi
dad de cambiar la grifería puede suponer una inversión de unas 9.000 pesetas.I.P.

Los retablos de la catedral de Santiago, que permanece desde 
el domingo por la noche cerrada por primera vez en su histo
ria, empezaron a ser cubiertos ayer por la mañana con cierres 
herméticos de plástico, tarea previa a la fumigación para erra
dicar de la basílica termitas, carcomas y otras plagas de la madera.

Los turistas que visitan la catedral compostelana no pue
den entrar en el interior del templo, ya que sólo se permite el 
acceso al museo de la basílica, no así al tesoro, porque está 
dentro.Esta es la primera vez que la catedral de Santiago cie
rra sus puertas a los peregrinos y los creyentes por motivos de 
restauración, lo que ha causado el desconcierto en varios 
peregrinos que ayer por la mañana acudieron a la catedral a 
recibir la «Compostela» que acredita su caminata.

No obstante, el canónigo Alejandro Barral aseguró que en 
la Edad Media el templo cerró en algunas ocasiones, por motivos 
«de sangre» o «reyertas». Una de ellas tuvo como origen el 
asesinato del obispo Don Suero Gómez, y otras veces el cierre 
obedeció a «altercados» entre peregrinos.

De hecho, Barral consideró que el hombre medieval era 
«piadoso, pero terrible» por su carácter guerrero.A.V.
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NUMERICO

Q U V
R P

V
P

X

Husmea
Vocal: E

Z 
U

S 
Z

T 
R 
U 
Q

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

27 23 19 30 14 = 113
Letras clave R = 2; X = 7

LIBRA. Salud pasable. Sea respon
sable y no pierda el tiempo de ese 
modo; céntrese en su trabajo. Olvide 
ese fracaso amoroso

•B!puB|!ei 41. -'NBOiB BLuBig ;oi - aun 
;6 -’ipo sBBauBj :g -'OBi 'Bollen ^Z -'Bueg 
BpBH :9 - peíaiv sug :g --iLUBiay 'Baio 
4 -Xi® X -’opisv 'SiBSV :2 -'iiopLuoJis : 1

-•S31V01iy3A

■uoioapixo 
41 -'W 'peuBiAj -QI :oL -'10 óiBÍy 'n 
:6 -'01 ’sa-i -so :8 - uaasv lajaa :¿ - UBO 
•BJ| :9 -•iBn6| aso :s -'’IAI aiesy p 4 - eo 
Nepia -Bi :e -X 'eteji 'SS ^2 -'sojijoodv 4 

-•S3qViN0ZlU0H

CAPRICORNIO. Salud mala. Su 
nueva táctica de trabajo es excelen
te. Ningún motivo de preocupación 
en el terreno de los sentimientos

AUTODEFINIDO

HOvnisuviM 
VNIISIUO

aisnu :8l - eipoo 
;Zl -;ao!JV :9k 
-•euan ;Sl -sjBoi 
41 - aisui :ei --BAIES 
:2t -aiqeti 41. 
- BjooB :ok -apew 
.•6 -'suEiV :8 -'Sipeu 
:¿ -4JBZ1 :9 - auBa 
:S - BMis 4 - aoiqi ;e 
-•aisay ;s - BonBO : 1

:VNVUV 30 Vri3i

CRUCIGRAMA

dO '86 ‘n9 'XZ 
‘Z9 'AS M le ‘U2 'DI

N30VWI 
‘OIHIO ‘0H31VÍS00 

‘0N38VZVN 'HOa 
-wvi 'viavs 'osvd 

'N0IS300tíd 'NOISVd 
'01N3IWI9003H

:SVUi3T 30 VdOS

I I

Separa. 
disemina 

Litio 
Fatigado

i

Consonante Azufre I
I

Signo del 
Zodíaco 
Posesivo

Inactividad 
Pronombre 
personal

1

Acudir 
Consonante 
Natural del 

Elam

i
I

N° romano 
Punto 

cardinal 
Confederaba I

Otorgy 
Lana de 

cordero de 
Escocia I

Maroma 
Capital de un 
país balcáni

co

I Partícula 
electrizada 

Sodio 
Domestica

i —►
Parte del rostro 

Símbolo 
químico 
Camino I

Enclave 
portugués 
en la india 
Accidente 
geográfico

i

i Rezase 
Manoseáis 
Odalisca

Instruyo 
Ciudad 

francesa 
Africanos I

i
I Pronombre 

Hurta 
Aspecto

—►-
Abisrnal 

Enojo 
Instrumento 
de pesca

Antigua 
provincia africa

na española 
Madre 
Alarido

Río gallego 
Fondeo 
Cumbre

-J' Vocal 
Adecente

—►
Me referiré a 

^guien o algo 
Coi^onante 

Hombre fuerte y 
valeroso

I
i I

Sustancia 
química 
Embrolla

Palo de la 
baraja 

Nota musical

Municipio de 
Navarra 

Consone^te 
Conjunción

—►
Apócope 
Antiguo 

impuesto 
Regala

1

i*
Cierto fruto 
N5 romano

Denoté 
alegría —►

Artículo de 
tocador 

Descendiente 
de Adán, hom

bre

O
 

T—
 

C
D

 

CO
 

C
D

 

LO
 

00
 

C
N

 

1—

HORIZONTALES.- 1: Supuesto o fingido (PI).- 2: Letra repetida. Tráfico de mujeres. Al 
revés, símbolo químico.- 3: Símbolo químico. Al revés, pronombre indefinido. Símbolo 
químico.- 4: Al revés, terminación verbal. Abrásale. Nota musical.- 5: Sufijo de adjetivos 
derivados de sustantivos, de verbos y de adjetivos. Liso, que no tiene cuestas ni profun
didades.- 6: Furia o violencia de los elementos. En arquitectura, cabeza de una viga del 
techo interior, que carga en el muro y sobresale al exterior, sosteniendo la corona de la 
cornisa.- 7: Barco pequeño. Componen con curiosidad y limpieza.- 8: Símbolo químico. 
Pronombre. Número romano.- 9: Símbolo químico. Maltrátalo. Número rommano.- 10: 
Número romano. Salid, brotad. Letra repetida.- 11: Transformación de un cuepo por la 
acción de un oxidante.

VERTICALES.- 1: Volcán europeo.- 2: Abrasáis. Aferrado.- 3: Al revés, mujer rústica y 
grosera.- 4: Registra desde lugar alto lo que está abajo. Nombre de tres notas musica
les.- 5: Arma blanca de uso en Filipinas. Ahuyentad, haced huir.- 6: Bahía. Figurado, sin
cera, de buena intención.- 7: Ciudad romana española. Al revés, material de construc
ción.- 8: Medida de capacidad para áridos (PI). AI revés, sufijo de adjetivos.- 9: Traba.- 
10: Letra griega. Al revés, prorrumpía o brotaba.-11: Estado de Asia.

G C E C P M S R I. I B E T 0 R R
E 1 P P 0 A T E A S L R A 0 G A
D R T U 7 S S C T P P A L 0 A T
R I C R 0 D P 0 Y A S 0 A R H 0
K 0 H I R R A G S I G X 0 E U E

Q N I A E R D I M 1 N 0 G L T R
0 E 0 0 0 L 0 H G 0 Z A K A L G
I R A I A N T I I G 0 T C T I N
D A O N S U S E E T F M A S B A
N Z V A Q E E N 0 U G M L 0 A Z
I A 0 A R A C T 0 T B H X C F I
C N G A B 0 N 0 A 0 0 0 Z A W 0
K A T G 0 L 0 S R Z A F 0 X T 0
0 R E C 1 M S E L P B E T 0 R R
E N E G A M I U Q E I. R A 0 G A

ARIES. Salud regular con tenden
cia a mejorar a lo largo del dia. 
Jornada positiva laboralmente. 
Preste más atención a la persona 
amada
TAURO. Salud bastante buena. Su 
nuevo trabajo le tendrá totalmente 
absorbido. Ño discuta con su pareja

Buscar 10 
palabras 

relacionadas 
con la 

Semana 
Santa

GÉMINIS. Salud muy buena. 
Aproveche para hacer algo de 
deporte. Tenga más tacto con sus 
compañeros. Armonía en el terreno 
sentimental
CÁNCER. Salud pasable. Evite 
tomar decisiones laborales apresura
das. Jomada interesante en el terre
no afectivo

ESCORPIO. Salud mala. Sus ideas 
ayudarán a solucionar un delicado 
problema de carácter laboral. 
Contrariedad en el terreno senti
mental
SAGITARIO. Salud pasable. Se 
llevará a la práctica un proyecto 
suyo. No mezcle el trabajo con el 
amor

Escribir desde el borde hacia el centro palabras 
de cinco letras, terminadas tods por la vocal que 
se señala abajo. Cuando estén todas las casillas 
llenas, con la primera letra de cada palabra, lei- 
das del 1 al 18, se formará el nombre de una 
actriz española

1: Cárcava.- 2: Descuente.- 3: Cervicabra.- 4: 
Asiste, auxilia.- 5: Detenta.- 6: Arbolaré.- 7: 
Ninguno.- 8: Escamotee, hurte.- 9: Dios de la 
guerra.- 10: Amojone.- 11: Se irrite.- 12: Cierta 
oración.- 13: Ruegue, exhorte.-14: Alcance.-15: 
Sature, complete.- 16: Azuce.- .17:Vehículo.- 18:

LEO. Se sentirá muy bien física- 
mente. Tras lograr resolver un difícil 
problema laboral, su prestigio 
aumentará considerablemente. 
Exito amoroso
VIRGO. No abuse de las bebidas 
estimulantes. No sea pesimista y 
piense que todo va a cambiar pronto 
en el campo laboral. Muéstrese 
cariñoso

ACUARIO. Salud excelente. No 
sea tan inconvencinal si no quiere 
tener problemas en su trabajo. La 
relación afectiva con el ser amado 
marcha muy bien
PISCIS. Salud normal. 
Profesionalemte, la jomada le depa
rará una agradable sorpresa. Hoy 
será un buen día para el amor
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DEPOliffi
Los 29 internacionales españoles 
convocados por Javier Clemente 
quedaron concentrados ayer hasta 
hoy al mediodía

Los jugadores barcelonistas fueron felicitados por su compañeros

La Selección vestirá de Armani y 
tendrá canción oficial de Rosana
La selección española se 
concentró ayer en el hotel 
Alameda de Madrid y los 29 
preseleccionados por Javier 
Clemente pasaron por las 
manos del sastre, que les 
tomó medidas para confec
cionar los trajes oficiales 
que lucirán en el Mundial 
de Francia, que serán de la 
firma Giorgio Armani.

Efe - Madrid

Los internacionales españo
les quedaron concentrados desde 
ayer por la tarde hasta hoy al me- 
diodía. Los jugadores del FC 
Barcelona fueron los últimos en 
llegar a Barajas -Luis Enrique, 
Nadal, Pizzi, Celades, Abelardo, 
Guardiola, Ferrer, Sergi y Amor- 
dejaron las maletas en sus habi
taciones, e inmediatamente des
pués se desplazaron en autobús 
para grabar una canción, que 
promocionará el diario Marca.

La cantautora canaria Rosana 
ha compuesto y producido di
cha canción, que será durante el 
Mundial de Francia el himno 
oficial de la selección en el cam
peonato del mundo. El título del 
tema compuesto por Rosana se 
llamará; «Quiero estar contigo». 
Rosana, que es una gran aman
te del deporte, llegó a vender un 
millón de copias de su último 
disco y se ha mostrado ilusio
nada en colaborar en este pro
yecto.

Por otra parte, Celades y 
Sergi, quienes se tiñeron el pelo, 
en los actos de celebración del 
título del Barcelona llegaron ya 
con el color natural de cabello, 
eliminados ya los tintes 
azulgranas que lucieron en los 
festejos por el título de Liga.

Abelardo apareció más afó
nico de lo normal y tanto él como 
sus compañeros fueron felicita
dos por el resto de compañeros. 
En el seno del Real Madrid no 
se recibió bien los cánticos de 
Luis Figo el domingo en la Pla
za de San Jaume, donde desde 
su balcón gritó: « blancos llo
rones, felicitad a los campeo
nes».

En este asunto de la celebra
ción, terció ayer por la tarde Ra
fael Alkorta, defensa del Athletic 
de Bilbao, pero que sigue sien
do madridista tras su etapa en 
Madrid. Alkorta señaló que él 
no hubiera entonado ese cánti
co, si bien respeta lo que haga 
cada futbolista del Barcelona.

«Yo personalmente no lo

Femando Hierro felicita a Ferrer, ayer en la concentración de la Selección española. efE

rA
r

haría, pero cada uno puede ha
cer lo que quiera y en un momen
to bueno, de celebración, de 
mucha emoción, se dijeron esas 
cosas, pero yo no lo haría. Pero 
no hay que darle más importan
cia, porque no creo que, ahora 
en frío, volvieran a decir lo que 
dijeron ayer», dijo Alkorta.

Guillermo Amor aún no quie
re hablar del Mundial. La final 
de Copa es un paso previo, «El 
Mundial empezará en su momen
to, sobre todo cuando esté en la 
lista definitiva de los 22. Ahora 
a los del Barcelona nos queda 

Ekctrocardiograina y analítica 
amplia para los 29 convocatios

Los 29 jugadores convocados por Javier Clemente en una 
preselección previa a la que irá al Mundial de Francia’98 pasaron 
desde anoche un exhaustivo reconocimiento médico que consis
tirá en una analítica completa clásica y bioquímica así como un 
electrocardiograma. Enrique González Ruano, jefe de los servi
cios médicos de la Federación Española de Fútbol (RFEF), expli
có a EFE que este control médico es como el que se hizo antes de 
Estados Unidos’94 para tener una base de su estado antes de la 
concentración en Puente Viesgo (Cantabria) y la posterior estan
cia en Chantilly. «Estas pruebas se hacen para detectar alguna pequeña 
anormalidad que pueda tener cualquier jugador. No se busca una 
enfermedad, porque sabemos con certeza que todos los futbolistas 
están bien tratados en los respectivos clubes», dijo González Ruano.

«Se hará una analítica completa normal y biomecánica para 
detectar, por ejemplo, el nivel de hierro que tienen en el organis
mo, porque es normal que esté bajo a estas alturas de temporada».

una final de Copa que es muy 
importante y una vez que pase y 
vea que estoy en la lista pensaré 
en el Mundial, aunque, lógica- 
mente, es una gran ilusión», dijo 
Amor, quien afronta con espe
cial ilusión este Mundial, ya que 
en el de EEUU se quedó fuera 
de la lista a última hora.

Uno de los aspirantes a estar 
en la lista definitiva es Fernan
do Sánchez, el centrocampista 
del Betis. «Haré todo lo posible 
por estar en la convocatoria 
definitiva, porque es lo máximo 
para un jugador», señaló Fernán- 

do, quien al igual que Benjamín 
y Celades, los dos nuevos en esta 
lista previa, se mostraba feliz 
con vivir ya estas horas 
mundialistas.

Benjamín dijo a EFE que 
estaba «muy contento por esta 
llamada de Javier Clemente». 
«Sólo es una convocatoria pre
via, pero ya me siento muy ilu
sionado», señaló el centrocam
pista del Real Valladolid.

Los 29 convocados por Cle
mente son los siguientes:

Athlétic Bilbao; Rafael 
Alkorta, Roberto Ríos, Julen 
Guerrero y Joseba Etxeberria.

Atlético de Madrid: José 
Francisco Molina, Santiago 
Denia «Santi», Carlos Aguilera 
y Francisco Narváez «Kiko».

Barcelona: Josep Guardiola, 
Guillermo Amor, Abelardo 
Fernández, Luis Enrique Mar
tínez, Miguel Angel Nadal, Juan 
Antonio Pizzi, Sergi Barjuán, 
Albert Ferrer y Albert Celades.

Real Betis: Alfonso Pérez, 
Oliverio Alvarez «Oli» y Fer
nando Sánchez.

Mallorca: Iván Campo.
Real Madrid: Santiago Cañi

zares, Fernando Hierro, Raúl 
González, Femando Morientes 
y José Emilio Amavisca.

Valladolid: Benjamín,
Valencia: Andoni Zubizarre

ta.
Real Sociedad: Agustín 

Aranzábal.

Raúl González: 
"Por fin entraron 
los goles que 
tanto buscaba"

Efe - Madrid

Raul González, jugador del 
Real Madrid y autor de dos de 
los goles de la victoria frente al 
Oviedo (5-1), se mostró especial
mente contento por haber mar
cado esos tantos y dijo que «por 
fin han entrado los goles que tanto 
buscaba».

Raul no conseguía marcar un 
gol en Liga desde el pasado mes 
de enero frente al Betis y se 
congratuló concretamente por el 
segundo, que calificó de «bella 
factura» tras recibir un pase del 
brasileño Roberto Carlos.

El jugador madridista apun
tó que «la gente del Bernabeu se 
merecía una alegría y hoy nos la 
hemos dado todos. El objetivo 
es asegurar el segundo puesto 
cuanto antes y estamos en el buen 
camino».

Una buena racha

«Espero que este sea el co
mienzo de una buena racha. Hoy 
me he deshecho un poco de mi 
presión particular por la búsque
da de los goles. Siempre salgo a 
hacerlo bien e intentar marcar, 
no lo había conseguido antes 
porque estaba haciendo otro tra
bajo y ahora seguiré intentándo
lo, comentó.

Femando Morientes, también 
bigoleador frente al Oviedo dijo; 
«me han hecho más ilusión mis 
dos goles que los que ha marca
do Raul, pero como se por lo que 
se pasa cuando no marcas, me 
alegro por él y por eso le he fe
licitado rápidamente».

Una representación 
del Real Madrid 
estará en la 
audiencia del Papa

Efe - Roma

Una representación del Real 
Madrid, encabezada por su pre
sidente Lorenzo Sanz, acudirá 
el próximo miércoles a la audien
cia general del papa Juan Pablo 
II en la Plaza de San Pedro, de 
la Ciudad del Vaticano.

La expedición madridista, 
que tiene previsto viajar en un 
avión privado, está integrada por 
Lorenzo Sanz, Carlos Escude
ro, vicepresidente de la Funda
ción del club, el ex jugador 
Alfredo Di Stefano y los capi
tanes de los equipos de fútbol y 
baloncesto, Manuel Sanchis y 
José Miguel Antúnez, respecti
vamente.

Todos ellos estarán acompa
ñados por sus respectivas espo
sas y tras la audiencia pasarán a 
saludar al Pontífice.
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Pancartas en el 
"Luis Sitjar" 
exigen la 
renovación de 
Héctor Clíper

Efe - Palma

Aficionados del Real Mallor
ca están exigiendo, a través de 
pancartas desplegadas en las 
gradas del Luis Sitjar, la reno
vación del contrato del técnico 
argentino Héctor Clíper, cuyo 
compromiso contractual con la 
entidad balear expira el 30 de 
junio.

«Renovación de Cúper: ya» 
y «Clíperes la revolución», son 
algunas de las leyendas exhibi
das en las pancartas en los últi
mos partidos disputados por el 
Mallorca en su campo.

El técnico argentino y el 
presidente del Mallorca, Barto
lomé Beltrán, habían alcanza
do el acuerdo de rubricar la 
renovación del contrato del téc
nico, «inmediatamente después 
de que el equipo asegurara la 
permanencia en Primera divi
sión».

Ese objetivo fue cumplido 
por el equipo isleño hace más 
de un mes, y sin embargo, ni los 
representantes (la empresa Ba
hía Producciones) de Cúper, ni 
la directiva mallorquinista, han 
emprendido negociación algu
na.

Los representantes del téc
nico aseguran que debe ser el 
Mallorca el que dé el primer paso 
y les invite a negociar, mientras 
que la directiva insiste en que 
existe «un preacuerdo», pen
diente sólo de la firma.

Tanto Cúper como Beltrán 
se niegan a comentar este tema, 
al menos, hasta después de que 
el Mallorca dispute la final de 
la Copa del Rey frente al Bar
celona el próximo 29 de abril.

El jusador del Athletic ve difícil losrar el sesundo puesto

Guerrero: "Lo importante 
para nosotros es la UEFA"

Efe - Madrid

Julen Guerrero, jugador del 
Athlétic de Bilbao, ve «difícil» 
conseguir el segundo puesto de 
la clasificación, que les daría ac
ceso a la Liga de Campeones, y 
considera que «lo importante es 
estar en la zona de UEFA».

«Lo de la Liga de Campeo
nes es difícil. Hay que ser cons
cientes de que en dos puntos o 
en tres estamos todos, y que para 
nosotros ya tiene mucho méri
to entrar en UEFA», declaró 
Guerrero en su presentación 
como nuevo fichaje estrella de 
la marca deportiva «Adidas».

«El Real Madrid es ahora 
mismo el que parte con la ven
taja y el que más obligación tiene 
de conseguir la segunda plaza. 
Nosotros estamos cerca y todo 
lo que consigamos a partir de 
ahí será un logro importante, 
pero tenemos los pies en el suelo 
y vamos a ir partido a partido», 
añadió.

Guerrero es consciente de 
que existen otros rivales fuer
tes que aspiran también al se
gundo puesto. «Estamos vien
do en todas las jomadas que es 
difícil ganar para todo el mun
do y que para llegar a la Liga de 
Campeones quizá tenemos que 
ganar todos los partidos.

No obstante vamos a inten
tarlo», señaló.

«Cuando empezábamos la 
temporada estar donde estamos

Guerrero, presentado como componente del equipo Adidas. EFE

ahora era una cosa impensable 
que nadie se había planteado, 
pero estaría muy bien poder 
brindárselo a la gente de B ilbao 
en el año del centenario del club. 
Sería bonito, aunque ellos es
tarían contentos sólo con la 
UEFA», continuó.

Respecto a su estado físico. 
Guerrero aseguró encontrarse 
totalmente recuperado de sus 
lesiones. «Estoy muy contento. 
La primera parte de la tempo
rada fue muy dura con las le
siones y he tenido que parar cada 
dos por tres. Ahora las cosas 
están funcionando y estoy sa
tisfecho de como estoy acabando 
la temporada», dijo.

El delantero del Athlétic, que

se concentró ayer con el resto 
de compañeros de la selección 
para ultimar detalles de cara al 
Mundial, confía en que el selec
cionador nacional, Javier Cle
mente, cuente con él para Fran
cia.

«El seleccionador siempre se 
ha portado muy bien conmigo, 
cosaque agradezco muchísimo, 
pero hay que seguir trabajando 
porque se van a hacer unos cuan
tos descartes y la calidad de los 
jugadores es muy buena por lo 
que habrá muchísima competen
cia», puntualizó.

«Ahora que las cosas me 
están saliendo bien tengo con
fianza en poder estar en el 
Mundial".

José Luis Núñez 
anuncia que los 
técnicos ya 
planifican la 
próxima campaña

Efe - Barcelona

El presidente del FC Barce
lona, Josep Lluís Nuñez, avanzó 
que los servicios técnicos del 
club ya están planificando la 
próxima temporada.

El dirigente azulgrana, que 
ayer asistió al acto de presen
tación de la historia del ‘Barsa 
en cromos’, promocionada por 
un rotativo barcelonés, indicó 
que «un jugador del filial pa
sará a pertenecer la próxima 
temporada al primer’equipo», 
y recordó que «la intención del 
entrenador es promocionar a los 
jugadores de casa».

Respecto a la figura del 
Director de Fichajes, que a 
partir del 30 de junio queda 
vacante con la marcha de Bobby 
Robson al PSV Eindhoven, 
Nuñez comentó que «el orga
nigrama técnico seguirá igual» 
y que «este cargo podría ser 
ocupado por un técnico de la 
casa que, además de esta fun
ción, desempeñaría otras ta
reas».

El presidente barcelonista 
desmintió que el club esté es
tudiando la posibilidad de re
cuperar a Ronaldo. «No es cier
to. Si ha dicho que no fue bien 
tratado en Barcelona, no sé por 
qué dicen que puede volver». 
«No sé quién escribe este tipo 
de noticias, ni de dónde salen», 
dijo.

Por último, Nuñez afirmó no 
mostrarse preocupado por el 
posible pasillo que el Espanyol 
puede hacer al campeón de Liga 
el próximo sábado en Montjuic. 
«Que cada uno haga lo que crea 
conveniente», concluyó.

EI Valenda se Jugará ir a la UEFA 
en tres partidos fuera y uno en casa

Vogts considera a Nigeria como 
"favorito secreto" para Francia

Efe - Valencia

El Valencia se jugará sus 
posibilidades de estar presente 
en la próxima edición de la Copa 
de la UEFA en los tres partidos 
que debe disputar fuera de casa 
frente a uno sólo en Mestalla, en 
las cuatro últimas jornadas de 
liga.

El conjunto valencianista será 
el único, de los implicados en la 
lucha por adjudicarse alguna de 
las plazas que dan derecho ajugar 
competiciones europeas, que 
tendrá que disputar tres partidos 
a domicilio.

En las dos próximas jornadas, 
el Valencia deberá desplazarse 
a Galicia, debido a que el próxi
mo domingo visita al 
Compostela en Santiago y en la 
siguiente semana deberá jugar 
en Riazor ante el Deportivo.

El último partido del Valen
cia en Mestalla le enfrentará, en 
la penúltima jornada de Liga, al 
Sporting de Gijón, mientras que

El Valencia afronta un complicado calendario.

el cierre de la liga 97-98 llevará 
al conjunto valenciano al 
Hel iodoro Rodríguez López para 
medirse con el Tenerife.

Sin embargo, como aspecto 
positivo para los valencianistas 
y siempre que el equipo de

Claudio Ranieri salde con éxito 
estos partidos, el Valencia se 
puede ver favorecido por los 
enfrentamientos entre rivales 
directos de la zona alta de la ta
bla en estas cuatro últimas jor
nadas.

Efe - Bonn

El seleccionador alemán, 
Berti Vogts, considera que 
Nigeria, que jugará el miérco
les un partido amistoso contra 
Alemania, es uno de los «favo
ritos secretos» para el Mundial.

«En algunas posiciones tie
ne incluso mejores jugadores que 
Brasil», dice Vogts en declara
ciones que publica hoy, lunes, 
la revista deportiva «Kickers».

Vogts, en otras declaraciones 
concedidas la semana pasada, 
elogió especialmente a los 
centrocampistas Jay-Jay Okocha 
y Sunday Oliseh así como al 
velocísimo delantero Jonathan 
Akpoborie, actualmente al ser
vicio del Stuttgart alemán, que 
dice que en su equipo «todos 
están convencidos de poder 
derrotar a Alemania».

«*Y porqué no? En todo caso, 
miedo no tenemos ninguno», 
dice Akpoborie en declaracio
nes también publicadas por 
«Kickers.

^La, mayor virtud de los 

nigerianos está en su talentosa 
línea media, donde al lado de 
Okocha está Amokachi que, 
como su compañero, suele sor
prender al rival con súbitas 
ocurrencias en medio de un 
partido.

No obstante, Vogts cree que 
la gran duda será la manera 
como Nigeria se presente como 
equipo y cree que la ventaja que 
pueden tener los alemanes el 
miércoles es su superioridad 
como conjunto. Vogts manifes
tó con respecto a las críticas po
líticas que se han formulado so
bre el partido del miércoles en 
Colonia, que «el deporte no 
puede resolver lo que no ha 
resuelto la política».

«Nosotros condenamos se
veramente la dictadura que 
existe en Nigeria. *Pero qué se 
ha conseguido con boicoteos 
políticos a los Juegos Olímpi
cos? Nosotros pensamos como 
deportistas y por eso acordamos 
el partido. Nigeria se clasificó 
para el campeonato mundial y 
quiere prepararse».
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Auriol lidera el Rally de Cataluña y Carlos Sainz es octavo tras la primera etapa

Jesús Puras y Citroen fiieron una 
pesadilla para los "world rally cars"

Alex SANTOS

La primera jornada del Ra
lly de Cataluña, quinta prueba 
puntuable para el mundial de la 
especialdad, ha desatado una 
lucha intensa entre los ‘world 
rally cars’ (WRC) y los Citroen 
Xsara, vehículos estos últimos 
que han realizado un debut por 
todo lo alto, al colocarse el es
pañol Jesús Puras en segunda 
posición, tras el francés Didier 
Auriol (Toyota Corolla WRC).

El piloto madrileño Carlos 
Sainz (Toyota Corolla WRC) ya 
avisó el domingo que habría que 
marcar de cerca a los coches de 
2 Litros, especialmente los nue
vos Citroen Xsara y los evolu
cionados Peugeot 306 Maxi, a 
los que les deseó un día de llu
via para quitárselos de encima 
y, así, reducir la luchar por la 
victoria a los pilotos que optan 
por el mundial.

Sainz no ha contado con 
mucha fortuna en la primera 
etapa, pues ha ido perdiendo 
segundos al paso de los tramos, 
mientras su compañero de equi
po, el francés Didier Auriol, 
relegado a un segundo plano por 
el equipo Toyota Europa en 
beneficio del belga Freddy Loix 
(contratado por Toyota en bus
ca de puntos para la clasificación 
de constructores), ha sido el gran 
protagonista al colocarse líder, 
con 16 segundos de ventaja so
bre Puras.

El cántabro Jesús Puras, que

Las quinielas apuntan a Kinder y Benetton 
en la Final a Cuatro que comienza hoy

Francisco AVILA

Kinder Bolonia y Benetton 
Treviso, los dos equipos ita.lia- 
nos participantes en la Final a 
Cuatro que empezará hoy en Bar
celona, cuentan en todas las 
quinielas para alzarse con el 
triunfo en el Palau Sant Jordi de 
la Ciudad Condal por delante de 
Partizán de Belgrado y AEK 
Atenas, en una competición 
huérfana de equipos españoles 
por primera vez en nueve años.

El cambio en la normativa de 
la FIB A permitirá que dos equi
pos de una misma nacionalidad 
puedan jugar la final, lo cual 
abona la posibilidad de un en
frentamiento entre equipos 
transalpinos. Así, el Partizán de 
Belgrado jugará contra el Kinder 
de Bolonia y, posteriormente, el 
Benetton de Treviso se medirá 
al AEK Atenas.

El Kinder, denominación del 
Virtus boloñés, ejerce de favo
rito y eso a su entrenador, Ettore

A

É
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Sáinz observa cómo los mecánicos ponen a punto su coche. EFE

ha hecho debutar a uno de los 
Citroen Xsara Kit Car, se ha 
mostrado sorprendido por el 
redimiento de su nuevo vehícu
lo, con el que ha conseguido, 
incluso, el mejor tiempo en el 
último tramo cronometrado de 
la primera jornada.

El menor peso de este tipo de 
vehículos (hasta 300kilogramos, 
en relación a un WRC como el 
de, por ejemplo, Colin McRae, 
que pilota un Subaru Impreza 
WRC) y una potencia similar, 
está permitiendo que se libre una 
lucha como nunca se había pro
ducido en el rally español, don

Messina, no le gusta nada. El 
seleccionador italiano sabe que 
quien tiene la vitola de número 
uno suele fracasar en una com
petición como ésta. El Barcelo
na, el sempiterno candidato, es 
un buen ejemplo.

El conjunto boloñés cuenta 
con uno de los mejores jugado
res de la competición, el alero 
Sasha Danilovic. Sobre él se 
vertebra todo un equipo, dirigi
do sabiamente desde la banda por 
Ettore Messina, y que en la Liga 
Europea sólo ha cedido tres 
derrotas, dos de ellas cuando ya 
se había asegurado su primera 
plaza para las siguientes elimi
natorias.

El Partizán de Belgrado está 
en Barcelona después de que 
pocos creyeran en el conjunto 
balcánico al término de la pri
mera fase o, incluso, de la se
gunda fase. Los yugoslavos lle
gan de puntillas y eso es muy 
peligroso para sus rivales.

El equipo que entrena

de una docena de competidores 
cuentan con opciones claras de 
subir el podio de Lloret de Mar 
el miércoles.

Ante este panorama compe
titivo, Sainz ha intentado sacar 
el máximo provecho de su 
Corolla, que también debutaba 
en un rally exclusivamente so
bre carreteras de asfalto.

Sainz ha desvelado que el 
Corolla le ha dado algunos pro
blemas mecánicos en los prime
ros tramos. En el segundo, tras 
un golpe, debió cambiar la amor
tiguación en una asistencia, 
mientras que en tercero rompió

Milovan Bogojevic es el ejem
plo del nuevo baloncesto 
«plavi». El conjunto está forma
do por jugadores de gran cali
dad, como Predrag Drobnjak o 
Dejan Tomasevic, cuenta con 
buenos tiradores (Djokic, 
Cubrilo y Brkic) y una discipli
na que le permite estar siempre 
en disposición de ganar, eso al 
menos desde que Bogojevic se 
hizo cargo del equipo (enero de 
1998) en sustitución del desti
tuido Miroslav Nicolic.

La segunda final medirá al 
Benetton de Treviso contra el 
AEK de Atenas, la revelación del 
torneo continental. Los de 
Treviso cuentan con una estre
lla en el banquillo, Zeljko 
Obradovic, que ha sido capaz de 
ganar el título con tres equipos 
diferentes (Partizán de Belgrado, 
Joventut de Badalona y Real 
Madrid), y una extensión en el 
parqué, su compatriota Zeljko 
Rebraca, el más destacado del 
equipo.

el parabrisas.
No obstante, la táctica de 

Sainz pasa más por la pruden
cia ante un rally largo como es 
éste y esperar la lenta caída de 
los ‘kit car’, en lugar de lanzar
se locamente a reducir la dife
rencia en el crono.

También han tenido diversos 
problemas sus máximo rivales, 
como el británico Colin McRae, 
relegado a la décima posición de 
la general (a un minuto de dife
rencia respecto Auriol), quien ha 
asegurado haber corrido con 
problemas en el motor.

En lo que respecta a la Copa 
de marcas FIA de 2 Litros, el 
equipo español Seat ha perdido 
a uno de sus coches, tras el aban
dono del finlandés Harri 
Rovanpera en el cuarto tramo.

De estar forma. Oriol Gómez 
(Seat Ibiza Kit Car Evo-2) de
berá defender el liderato momen
táneo que ostenta Seat, aunque 
después de la actuación de los 
Peugeot, segundos en la clasifi
cación del mundial de esta cate
goría, todo apunta a que la mar
ca francesa se llevará los pun
tos del rally catalán.

En el grupo N (coches de 
serie), el uruguayo Gustavo 
Trelles (Mitsubishi) parece ha
ber tomado el pulso al campeo
nato, después de un inicio desas
troso. El suramericano, ganador 
en Portugal, lidera la prueba 
española y aventaja en 1:16 al 
líder de la clasificación, el aus
tríaco Manfred Stohl.

Al margen de Rebraca, la otra 
gran aportación es la del esta
dounidense Henry Williams, un 
buen tirador de dos y tres pun
tos, que forma con Riccardo 
Pittis y Davide Bonora el trío 
exterior del equipo de 
Obradovic. Por dentro, Dennis 
Marconato destaca por su pro
ducción en la captura de rebo
tes.

El rival del Benetton será el 
AEK Atenas, que con su presen
cia en Barcelona ha superado 
ampliamente las expectativas. El 
carácter de Yiannis loannadis, 
el experimentado entrenador que 
había dirigido anteriormente al 
Aris Salónica y a Olympiakos, 
se ha trasladado a su equipo, un 
conjunto que destaca por su 
espíritu colectivo y que tiene en 
Víctor Alexander a su mejor 
jugador.

En el equipo ateniense figu
ra el único español, el base José 
Lasa, que recaló en el AEK pro
cedente del León.

Fabián Roncero, 
el "osado" de la 
arma española 
maratoniana

José Antonio PASCUAL

El madrileño Fabián Roncero 
se ha encaramado, con letras 
de oro, por su valentía, su osa
día para plantar cara a lo más 
granado del mundo y su capa
cidad de sufrimiento, a lo más 
alto del exitoso maratón espa
ñol.

Roncero, nacido en Madrid 
el 19 de octubre de 1970, reco
gió en Rotterdam un valioso y 
brillante fruto a su esfuerzo, y 
sólo problemas musculares 
evitaron que entrara de lleno en 
la historia del atletismo mun
dial.

El atleta de Canillejas, cria
do deportivamente en las prue
bas populares, ha fraguado paso 
a paso un presente brillante, y 
para ello ha tenido que echar 
mano de su osadía, de su forma 
física y del conocimiento de sí 
mismo.

En la Challenge Europea de 
10.000 metros ganó la prueba y 
acabó con el mítico récord na
cional del segoviano Antonio 
Prieto (27:14.44).

El pupilo de Guillermo 
Ferrero había avisado que es
taba bien, y cuando lo cree es 
capaz de cualquier cosa. Ayer 
se presentaba en Rotterdam, que 
presume de tener el maratón más 
veloz del mundo. De hecho el 
récord mundial lo batió allí hace 
diez años el etíope Belayneh 
Dinsamo (2h:06.50) y el nacio
nal el gallego Alejandro Gómez 
el año pasado (2h:07.54).

La eliminatoria 
de Copa Davis 
ante Suiza se 
jugará en La 
Coruña

Efe - La Coruña

La eliminatoria de cuartos de 
final de la Copa Davis de tenis 
entre España y Suiza se dispu
tará, entre el 17 y el 19 de julio, 
en las instalaciones del Club de 
Tenis de La Coruña, informó 
ayer, lunes, el presidente de esa 
entidad, José Ignacio Fernández 
Molina.

El Club de Tenis de La Co
ruña recibió esta mañana la 
comunicación del presidente de 
la Federación Española de Te
nis, Agustí Pujol, en el sentido 
de que la candidatura de esta 
ciudad había sido elegida para 
la eliminatoria, que se disputa
rá en en la pista central de las 
instalaciones de O Seixal.

El responsable del club de 
tenis coruñés explicó que «ahora 
comienza el trabajo más duro», 
y anunció que tratarán de am
pliar de 2.000 a 8.000 asientos 
el aforo de la pista central.

Esta será la segunda ocasión 
en que Galicia sea la sede de una 
eliminatoria de la Copa Davis. 
La anterior fue en julio de 1984 
y enfrentó a España e Irlanda.
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DEM PROM
Plantilla y presidente aspiran ahora a quedar situados lo más arriba posible

Ya no mira hacia abajo
Efe - Toledo

Jesús FUENTES CABAÑAS

Raúl Molina

Cajeas a Janette

Raúl Molina comienza a sa
lir del bache en que estuvo su
mido durante varios meses, y al

sino en ocupar la octava plaza, que 
es donde dije que iba a acabar el 
equipo", señaló Pérez Sauquillo

Tras la victoria conseguida frente al Isla Cristina, el Man
chego tiene el descenso directo a nueve puntos, incluido el 
gol-average particular con respecto al San Pedro, y a ocho 
de la promoción, a falta de doce puntos por jugarse. Pero 
ahora, todos miran hacia arriba en busca de acabar en la 
mejor posición posible.

El equipo ciudadrealeño tiene 
la novena plaza a "tiro de pie
dra", concretamente un punto le 
separa del Isla Cristina, además 
con el gol-average particular a 
favor de los nuestros, mientras 
que la octava posición está más 
lejana, a ocho puntos del Mur
cia, aunque los "pimentoneros" 
aún deben jugar en Ciudad Real.

Los de José Ramón Corchado 
pueden asegurar la permanen
cia, de forma matemática, el 
próximo domingo en Lorca, ya 
que el Ecija recibe al líder 
Huelva; el San Pedro al Mála
ga, y el Yeclano va a Mar Me
nor, en la última ocasión de los 
segundos para salvar el tipo.

Mariano Pérez Sauquillo, se 
mostraba radiante al final del 
partido por la casi segura salva
ción del equipo. El presidente 
mancheguista declaró que «se 
está empezando a demostrar en 
el final de la Liga que el Man
chego, pese a ausencias notables, 
tiene un gran equipo, con pun
donor, honrado y con un gran 
futuro, ya que en lo que resta de 
temporada se van a ganar más 
partidos».

Para Pérez Sauquillo, «el 
Manchego ha recuperado el 
duende que perdió hace unos 
meses y que se traducía en mala 
suerte que nos había abandona
do. Al menos, frente al Isla 
Cristina no ha estado de espal
das, aunque el Manchego ha 
merecido la victoria».

El máximo dirigente del club 
ciudadrealeño reconoció que «la 
salvación está totalmente ase
gurada, aunque no matemática, 
pero yo ya no pienso en la per
manencia, sino que quiero ver 
al Manchego en el octavo pues
to que es donde dije hace tiem
po que iba a estar».

Sobre el futuro, señaló que 
«en las próximas fechas entra
remos en contacto con la direc
tiva del Albacete para ver si 
existe la posibilidad de renovar 
el convenio que creo ha sido 
beneficioso para ambas partes».

Miguel Angel Espínola fue 
el protagonista del partido frente 
al Isla Cristina, yaque aparte de 
ser uno de los motores del equi
po desde su posición de pivote 
al lado de Tomás Alonso, mar
có su primer gol en la tempora
da que además fue el número cien 
del equipo ciudadrealeño des

de que milita en la Segunda Di
visión B.

El jugador accitano recono
ció que «antes del partido comen
té a Angel Moraleda que iba a 
pasar a la historia del Manche
go por ser el autor de este gol, y 
al final así ha sido».

El tanto, pese a que algunos 
lo calificaron como «fantasma», 
entró en la portería, «yaque pegó 
en el ángulo de la cruceta que 
hay por dentro y se salió a con
tinuación, pero el gol fue claro».

Espínola volvió a referirse al 
estado del terreno de juego cuan
do se le preguntó sobre el parti
do. «Es un calvario, y prueba de 
ello fue la queja del árbitro al 
final que me dijo que tenía los 
pies destrozados por correr en 
este campo, aún con zapatillas. 
Sobre el encuentro, hemos do
minado en la primera parte y 
hemos materializado las ocasio
nes en la segunda».

Por último, calificó como 
«importante» la práctica salva
ción conseguida, «aunque aho
ra lo que tenemos que intentar 
es acabar lo más arriba posible», 
concluyó.

Amigo Sancho: Espero que al recibo de esta, te encuentres bien. Yo bien gracias a Dios.
El domingo cosechó el Manchego su segunda victoria consecutiva en su feudo, desde hace cinco 

meses. Ya ni nos acordamos de cuando sucedió esto por última vez. Con este nuevo triunfo el equipo 
«azul» se aleja, de forma casi definitiva, de los puestos de descenso y ya puede decirse, que salvo ca
tástrofe, volverá a estar un año más en Segunda B.

Según leo en los papeles, porque el domingo no pude ir al «poli», lo mejor de la victoria, aparte de 
los importantes puntos, fue la capacidad de reacción que tuvieron los de Corchado después de que el Isla 
Cristina se adelantase en el marcador. Esta capacidad de reacción es la que pensamos que faltó en otras 
ocasiones y con idénticas circunstancias. Corchado reconoce la cuota de suerte que tuvo su equipo para 
sacar adelante un partido difícil, pero no es menos cierto de que la suerte hay que buscarla.

Quien está buscando, no solo suerte, sino apoyo de todo tipo, es Javier Laguna, concejal de deportes 
del Ayuntamiento capitalino, para sacar adelante la idea de construir en Ciudad Real una ciudad depor
tiva que falta nos hace. Los apoyos unánimes, que tuvo el proyecto, de todas las fuerzas políticas que 
forman nuestro consistorio, no se deben quedar solo en eso, sino que otras instancias institucionales, 
locales, regionales y nacionales, deben de ayudar a que esta idea sea una realidad en un plazo prudencial 
y no pase como otros macroproyectos, que se están iniciando desde tiempo a, y todavía es la fecha que 
no se ha puesto ni un ladrillo. ¡Animo señor concejal, y como decía un entrenador de juveniles en el 
desaparecido campo de El Romasol: «No resegís». No ceda ni un palmo en su impulso y adelante con 
los faroles. Por cierto, aprovechando esta marejada deportiva: ¿se le podría lavar la cara al terreno de 
juego de hierba y a la «playa» del Príncipe Juan Carlos?.

También me dicen, que el BM Ciudad Real tiene un píe en Europa debido a las primeras victorias 
del Barcelona y del Cantabria en las correspondientes finales que están disputando. Pues a ganarías.

Bueno Sancho, basta por hoy, recibe un abrazo de este tu amigo que lo es.
Y.O.

Todos volverán la vista, a partir de ahora, hacia los puestos de arriba.

menos ya ve puerta. Con el del 
pasado domingo son dos los 
marcados este mes y además los 
de la victoria. El delantero 
puertollanense dijo sentirse muy 
contento por su actuación per
sonal y por la del equipo. «Ya 
no miramos a la zona de abajo 
porque hemos cogido una bue
na racha y mucha moral y en los 
cuatro partidos que nos quedan, 
hay que intentar acabar lo me
jor posible, y si en lugar de ser 
décimos, podemos optar al oc

tavo puesto, mucho mejor de 
cara al club. Ahora hay que 
seguir trabajando con vistas al 
próximo partido en Lorca de 
donde intentaremos traemos los 
tres puntos».

Por último, se refirió al tan
to marcado, «que ha venido pre
cedido de un buen pase de Gus 
entre el central y el lateral, he 
controlado muy bien, cosa ex
traña en este campo, me he ido 
de mi par, y he tirado con la uña 
ante el portero».

Sito iguala a Félix 
Cuesta en el 
liderato de los 
goleadores de 
Tercera División

Sito, delantero del Belmonte, 
se ha encaramado al liderato de 
la tabla de goleadores del grupo 
XVII de Tercera División al 
anotar por segunda semana con
secutiva dos goles, esta vez en 
Villarrobledo, que le colocan con 
20 tantos igualado con el san
cionado Félix Cuesta (Torrijos).

A falta de 360 minutos para 
el final, es decir, cuatro jorna
das, el alcarreño Montero se man
tiene a un gol de la pareja de 
líderes, mientras con 16 tantos, 
en la tercera plaza, está Treviño 
(Tomelloso), que tiene uno más 
que Edu (exCuenca) y Juli (Tor
pedo 66).

En la cuarta plaza, junto al 
tomellosero Guillermo se han 
emparejado Pedro Ruiz (Gua
dalajara) y Carlos Borrás (He
llín), que hizo tres de los cinco 
goles de su equipo al colista, 
mismo guarismo que consiguió 
el solanero Carmelo, que le co
locan con once, los mismos que 
Ramón (Villarrobledo).

Clasificación:
20 goles: Sito (3p) (Belmon

te), y Félix Cuesta (2p) (Torri
jos).

19 goles: Montero (Guada
lajara).

16 goles: Treviño (2p) (To
melloso).

15 goles: Edu (Cuenca), y Juli 
(Torpedo 66).

14 goles: Pedro Ruiz (Ip) 
(Guadalajara); Borrás (4p) (He
llín) y Guillermo (Tomelloso).

12 goles: Mejías (Villarroble
do).

11 goles: Carmelo (La Sola
na), y Ramón (Villarrobledo).

9 goles: Monti (Almagro); 
José Cristóbal (Almansa); Soria
no (Conquense); Zurdi (G. Al
cázar); Morales (Puertollahó); 
Cachas I (At. Teresiano); Pe
dro (Torpedo 66), y Ramón 
(Valdepeñas).

8 goles: Amores (lp) y Ríos 
(3p) (Almagro); Raúl Tirado 
(Almansa); Valero (lp) (Azu
queca); Cabrera (4p) (Puertolla
no); Lomas (Socuéllamos); 
Arjonilla (2p) (At. Teresiano); 
Antonio (Tomelloso), y Julio 
(3p) (Villarrobledo).

7 goles: Cañadas (2p) 
(Conquense); Vidal (Guadala
jara); Rojo (Hellín), e Israel 
(Tomelloso).

6 goles: Víctor Balufo 
(Almansa); Juanjo (Conquense); 
Parada, BodipoyJonás(Hellín); 
Julio (Socuéllamos), y Sergio 
(At. Teresiano).

5 goles: Lite (Azuqueca); 
Berrocal (Belmonte); Bartolomé 
(Cañadas); David Martfn (At. 
Consuegra); Cazalilla (3p) (G. 
Alcázar); Arsenal (Hellín); Edu 
(Puertollano); Mario (3p) 
(Socuéllamos); Roso (La Sola
na), y Castellanos (Torrijos).

M.C.D.2022
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El Quesos G^ Baquero, interesado en Nesterov y Julio Muñoz.

López León pide defensas 
y un zurdo para el equipo

Jesús FUENTES CABAÑAS

El CB CR-Quesos García Ba
quero reanudó ayer los entrena
mientos después de una semana 
de merecido descanso tras el fi
nal liguero que culminó con la 
clasificación de los ciudadrea- 
leños para la Copa del Rey de la 
próxima campaña.

Ahora, el próximo objetivo y 
la atención se centra en la obten
ción de una plaza para competi
ciones europeas, en función de 
lo que hagan el próximo sábado, 
el Barcelona y el Caja Cantabria, 
aunque la amplia renta de goles 
conseguida por ambos equipos 
en los partidos de ida frente a sus 
rivales, permiten concebir las 
máximas esperanzas, lo que se
ría un hecho histórico en el de
porte provincial y regional. De 
momento, el técnico del CB CR- 
Quesos García Baquero, Rafa 
López León, se muestra muy 
optimista, pero cauto "hasta que 
no acaben los encuentros de 
vuelta, aunque si finalmente lo 

conseguimos, como parece más 
que probable, habrá que celebrar
lo por todo lo alto".

El equipo continuará los en
trenamientos hasta finales del 
mes de mayo y mientras se juga
rán algunos partidos amistosos, 
como el que se celebrará en 
Villarrobledo en mayo frente al 
equipo local. López León inten
tó que la Selección nacional 
júnior, que se concentrará el 
próximo fin de semana en Ma
drid, jugara un partido en Ciu
dad Real esas fechas, pero final
mente no ha sido posible.

La mayor actividad en el club 
se centra ahora en la confección 
de la plantilla para la próxima 
temporada, "que va a estar en 
función de que juguemos en 
Europa la próxima temporada, y 
de que el equipo de Segunda logre 
su ascenso a Primera, entre otros 
factores", reconoció el técnico 
ciudadrealeño. De todos modos, 
lo que López León tiene claro es 
que "manteniendo la columna 
vertebral, hace falta incorporar 

un lateral zurdo que conecte bien 
con el central, con el pivote y con 
los extremos y que si defiende, 
mejor, además de potenciar el 
aspecto defensivo con jugado
res expertos en esta acción del 
juego".

López León no quiso hablar 
aún de descartes, "ya que depen
derá de lo que fichemos", aun
que son seguras las bajas de 
Claudio y Vidal, que se retiran, 
y la de Israel Pérez. Además, el 
club baraja la cesión de los jó
venes José Carlos Huertos y Javi 
Fernández a un equipo de Divi
sión de Honor B con el fin de que 
tengan continuidad y exploten en 
este deporte, ya que en Ciudad 
Real lo van a tener complicado. 
Además, en caso de jugar en 
Europa, el club ya busca la in
corporación de un segundo pi
vote, junto a Jorge Fernández, 
que aporte experiencia y capa
cidad defensivo. En este senti
do, los tiros apuntan desde hace 
unos meses hacia el ruso del 
Pilotes Posada Octavio, Yuri

Caballero y López León deben llegar a un acuerdo para la continuidad de éste.

Nesterov, aunque éste, pese al 
sorprendente descenso del equi
po gallego, no parece demasia
do dispuesto a moverse de allí, 
ya que su mujer trabaja en una 
empresa conservera de La Coru
ña y ya la pasada temporada des
estimó una suculenta oferta pro
cedente de Alemania de más de 
veinte millones de pesetas.

Otro jugador del Pilotes Po
sada que interesa es Julio Muñoz, 
que acaba contrato y que busca 
equipo, yaque además, es un buen 
defensor.

Otro puesto que se reforzará 
es el de la portería. Segura la 
presencia de Jordi Núñez la próxi
ma campaña, una primera opción 
era la de subir a la primera plan
tilla a Paco Romero, guardame

ta ciudadrealeño con un gran 
futuro, aunque con la vista puesta 
en Europa, el club ya se ha inte
resado por un portero extranje
ro comunitario.

Por otro lado, otro asunto que 
se deberá resolver en breve es el 
de la continuidad o no del técni
co. Felipe Caballero ya avisó en 
su día que el entrenador del equi
po para la temporada 98-99 de
bía serlo a tiempo completo. Rafa 
López León señaló al respecto 
que "habrá que sentarse a nego
ciar y ver lo que ofrece cada uno, 
aunque se deben dar cuenta que 
en los tres años que llevo hemos 
ido a más y además voy a ser el 
primer entrenador castellano- 
manchego que ha llevado a un 
equipo regional a Europa".

Destapa su NUEVO Sabor

Gold Coast
¡OYE! Con lOcajeKIhis 
de Gold CoOSt puedes viajar al 

Mundial de 
^ Fútbol 
kd^Erancia

^IlSWini'^idmllo, GRATIS
Con sólo enviar 10 códigos de borras de cualquier estilo de Gold Coast ¡unto con tu nombre, apellidos, dirección completa y edad, al Apdo. de

Correos n- 3*28080 Madrid, participarás en el sorteo de 2 5 viojes o París poro dos personos, para presenciar un partido del Mundial de Fútbol.

Además, recibirás totalmente GRATIS, una magnifica radio-cajetilla Gold Coast, con auriculares.

Promoción válida para los 4 estilos, hasta el 25 de Mayo de 1998 ó fin de existencias. Sólo para mayores de 18 años. Plazo máximo de entrega del regalo: 12 semanas. Bases depositadas ante notario.

Las Autoridades Sanitarias advierten que el tabaco perjudica seriamente la salud.
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Los de Isidro iglesias no tuvieron rival ante el colista Valenzuela

El Manchao se afianza en el primer 
puesto del grupo V de ^ Autonómica

GUARDAMETA

6 Manchego Promesas: Ovi 
(J. Ramón), Loren, Herrera, 
Palacios, Espinosa, Moncho, 
Jaime (Tomás), Oscar, Chon, 
Miguel y Navas.

0 Valenzuela: Moreno, A. 
López, Placi, Teo, Jonás, Pedro, 
J. Carlos (Malagón), Eugenio 
(Angel), Valencia, Carca y 
Eustaquio.

Arbitro: Criado Nieto. Su 
juventud y falta de personalidad 
le hizo cometer errores y con
sentir demasiado a los jugado
res, al menos a los visitantes. 
Mostró amarilla al local Espi
nosa y a los visitantes Teo y A. 
López.

Goles: 1 -0: Minuto 16. Oscar; 
2-0: Minuto 35. Moncho; 3-0: 
Minuto 38; 4-0: Minuto 39, Jai
me; 5-0: Minuto 52. Miguel; 6- 
0: Minuto 73. Tomás.

Incidencias:Partido corres
pondiente a la Segunda Autonó
mica jugado en el cada vez peor 
campo de tierra del Polideportivo 
«Príncipe Juan Carlos». Maña
na agradable y poco público.

Comentario:Partido que no 
pasará a la historia de este de
porte por el juego desarrollado 
sobre el impracticable terreno de 
juego, pues aunque se enfrenta
ban primero y último, no se notó 
demasiado y el Manchego se 
contagió de su rival que demos
tró el por qué de su clasificación. 
De todos modos, cuando los de 
Iglesias apretaban, la diferencia

El Sp. Valdepeñas, que pudo golear, acabó 
pidiendo la hora ante el Salvatierra (3-2)

La Tribuna

3-Sporting Valdepeñas: Co
ronado, Javi, Aguilar, León, 
Álvaro, Olmedo, Bauti, Agua
do, Venancio, Miguel y Juanjo. 
También jugaron Ginel, Anto
nio y Candelas.

2-Salvatierra: Salvador, 
Fran Curro, Valentín, Darío, Pi- 
tu, Quique, Miguel, Tomás, Je
sús y Pedro. Además jugó Vi
lla.,

Árbitro: Ontanaya López. 
Bien. Mostró tarjetas amarillas 
a los valdepeñeros Miguel y 
Bauti y a los jugadores del 
Salvatierra Jesús, Tomás, Fran 
y Curro. Expulsó además con 
roja directa al jugador del 
Sporting Javi, en el minuto 45.

Goles: (1-0), min.28, Bauti. 
(2-0), min.33 Bauti. Q-0), 
min.40. Juanjo. (3-1), min.85, 
Ginel, en propia meta. (3-2), 
min.88. Tomás.

Comentario: El Sporting 
Val depeñas dominó por comple

ra golear a un finjo Valenzuela. RUEDAEl Manchego Promesas hizo lo justo 

era muy clara.
El equipo local avisó en el 

minuto uno cuando Miguel cen
tro desde la banda izquierda y 
Jaime, desde atrás, a punto es
tuvo de conseguir el primer tanto, 
y unos segundos más tarde fue 
Navas el que estrelló el balón en 

to al Salvatierra a lo largo de todo 
el encuentro, aunque no aprove
chó sus oportunidades, viendo 
peligrar su victoria en los dos 
últimos minutos de juego.

La superiodidad de los de 
Santiago Gómez fue evidente en 
todas las facetas del juego y a 
pesar de jugar toda la segunda 
mitad con un hombre menos 
debido a la expulsión de Javi. 
Como viene siendo habitual en 
los de casa, los valdepeñeros 
encontraron la claridad en el 
juego organizativo y de las 
múltiples ocasiones tan sólo 
resolvieron tres, dos por media
ción de Bauti y una de Juando, 
dejando prácticamente senten
ciado en la primera mitad.

Segunda parte

Ya en la segunda, la expul
sión de Javi inicidió algo, aun
que no en demasía y tuvo que 
ser el defensor Ginel en propia 
puerta el que redujera la cuenta 

el larguero.
Por su parte, el Valenzuela 

no llegó con peligro a la meta 
de Ovi en toda la primera parte; 
sólo a los seis minutos de la 
segunda parte fue Eugenio quien, 
a pase de Pedro, puso en apuros 
al meta local. Parecía la reacción 

jupón»

., ¡5^ 
i «ion-.

El Sp. Valdepeñas se complicó la victoria al final.

para el Salvatierra a falta de tan 
sólo cinco minuto.

Por último, el gol del visitante 
Tomás en el último suspiro del 
partido llevó la intranquilidad a 
las desaladas gradas del muni
cipal «Los Molinos», en un en

del Valenzuela, pero sólo fue un 
espejismo, ya que no creó peli
gro hasta el pitido final.

El Manchego marcó seis 
goles y se afianza en la primera 
plaza a cuatro puntos de su más 
inmediato perseguidor, el 
Poblete. 

cuentro en el que él Valdepeñas 
pudo haber conseguido una 
goleada de escándalo, al no re
solver numerosas oportunidades 
de gol con los atacantes locales 
disputando varios mano a mano 
al portero Salvador.

El Alcolea pone 
presión al
Villamayor en el 
grupo IV de 2® 
Autonómica

La Tribuna

2 Brazatortas: Raúl, Fran
cisco, Guillermo (Cabañas min. 
74), Pardo (Rodríguez min. 56), 
Merlo, Usero, Javier, Mora, 
Antonio (Ruiz min. 81), Gil 
(Gómez min. 69) y Zamora.

4 Alcolea: Jose Manuel, 
Legui, Santiago, Mere, Epi, 
Rodrigo (Suena min. 86), Ro
bledo (Morales min. 81), An
gel (Christian min. 51), Javi 
Cano (David min. 64), Cartula 
(Pyolin min. 75) y Sergio.

Arbitro: Demetrio Cano 
Trenado. Tuvo una actuación 
impecable, mostró tarjeta ama
rilla a Gil, Guillermo, Merlo y 
Zamora por el Brazatortas y 
Sergio, Morales y Mere por el 
Alcolea viendo este último la 
segunda amarilla, por quitarse 
la camiseta.

Incidencias: Partido juga
do en el Municipal de 
Almodóvar, por sanción del C.F. 
Brazatortas, tarde soleada, te
rreno de juego en mal estado y 
buena afluencia de público. El 
partido comenzó con 45 minu
tos de retraso, por no estar pin
tado el campo y no estar suje
tas las casetas, hasta que el te
rreno de juego no tuviera las 
condiciones para pitar, mandan
do retirar los banderines, que no 
median lo establecido y era un 
peligro para la integridad físi
ca de los jugadores.

Comentario: El C.F. 
Brazatortas que actuaban como 
local, empezó jugando bien y 
se encontró con su primer gol a 
los ocho minutos de partido, 
obra de Merlo en fallo claro de 
la defensa alcoleana. A partir 
de aquí, el Alcolea adelantaba 
su líneas, y se hace dueño y señor 
del centro del campo y del par
tido. En el minuto 18 lanza 
Rodrigo un golpe franco al borde 
del área, marcando el empate 
para el Alcolea por toda la es
cuadra. El Alcolea siguió do
minando, creando buenas oca
siones de gol hasta el final de 
primer tiempo.

En los diez primeros minu
tos Alcolea borda el fútbol y se 
encuentra con dos goles de su 
jugador Sergio, poniendo al 
Alcolea en un 1 -3 un marcador 
muy favorable.

El Alcolea con una gran 
preparación física, nunca se 
echó atrás y siguió disputando 
el balón y presionando a su ri
val sin dejarlo jugar. (Buena 
lección aprendida en vestua
rios), y sin inquietar a Jose 
Manuel.

En el minuto 72 (1 -4) Cartula 
disputa un balón con Francis
co, este bombea el balón al punto 
de penalty, lo recoge Sergio que 
vuelve a batir a Raúl.

Tras la expulsión de Mere en 
el minuto 60 por quitarse la 
camiseta, el Brazatortas adelan
ta líneas y llega con mas clari
dad a la puerta de J. Manuel que 
consiguen batirlo en el minuto 
82, por obra de Javier, ponien
do el marcador en el 2-4 defi
nitivo.

O
 b
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La Tríbuna
MERCADO DIVEHICULO E OCASION

®E|IAULT OCASION

PEUGEOT 106 KID
IVIERCEDES 260, F/E
RENAULT 19 TXI, T. Extras
SUZUKI SWING 1.6 16V
FORD ORION 1.6i, F/E 
RENAULT 9 TXE, A/A 
SEAT MARBELLA
VOLVO 340 GL

96
86
90
90
90
88
92
90

Modelo Año Gar. P.V.P.
RENAULT 1911 a/a,c/c,e/e,iyc 95 12 1.350.000 
HYUNDAI COUPE11LS 92 3 550.000 
AUD1100 CD 83 3 525.000 
RENAULT MEGANE 1.6 97 12 1.750.000 
(a/a,c/c,e/e,d/a,r/c,air)

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS QUE TENEMOS EN STOCK 
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS
PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 61

nr&^lñNF^ HISPANOMOCION, S.A. (MOSA)
VVHalwWM CONCESIONARIO PEUGEOT

DEL LEON Ronda de Toledo, 2 3 > Tei.: 22 17 00 - 04
CIUDAD REAL

►OFERTA DE U SEMANA,, 
OPELASTRA1.4GLaño95 

con financiación a su medida, 

16,790 ptas./mes en 96 mensualidades

Si en cinco días ó 1.000 km. no está conforme 
con su compra, le devolvemos su dinero

BALTASAR RUIZ, S.L.
Ctra. Carrión, Km. 242

Tel.: 22 73 50-CIUDAD REAL

MARCA
AUDI COUPE 2.2 GT COLOR VERDE TURQUESA
AUDI 80 GASOIL COLOR DORADO
AUDI 80 TD COLOR NEGRO DIAMANTE
AUDI A6 TDI FULL EQUIP, AZUL MARINO, AÑO 96
MERCEDES 190 2.5 BLANCO
MERCEDES 190 ROJO
RENAULT 19 CHAMADE, GRIS, AIRE ACONDICIONADO
RENAULT 19 CHAMADE 1.9 DIESEL, DORADO
ISUZU 2.8 TURBO COLOR DORADO
ISUZU 2.8 TURBO COLOR BLANCO
ISUZU MAGIC II NEGRO 2.8 TURBO INTERCOOLER
MITSUBISHI 2.5 TURBO INTERCOOLER ROJO 
MITSUBISHI MONTERO 2.5 TURBO INTERCOOLER 
TOYOTA HDJ 80 LAND CRUISER 170 CV. FULL EQUIP

LLEFÍES RIVAS
CHAPA Y PINTURA DEL AUTOMOVIL 

Y VEHICULO INDUSTRIAL
Rotulación, Imagen Corporativa y 

Diseños especiales. Estudiamos su 
necesidad y proponemos la solución 

más adecuada con nuestra 
herramienta más eficas: 

COMPETENCIA Y PROFESIONALIDAD

Auto SPORT, S.L. C/ Real, 68 - MALAGON 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - ’- - - - - - - - - - - Tfno./Fax: 8011 59

NUESTRA UNICA EXIGENCIA ES SU COMPLETA SATISFACCION

IMPORTACION DE VEHICULOS
Ctra. de Valdepeñas, 9 - Telf.: (926) 22 13 31

CIUDAD REAL

AUTOMOVILES NACIONALES Y DE IMPORTACION

AUTOREYMA CAMACHO
'S^^l^ii^ ' <£ñ,1^3i^ 4»

MARCA AÑO
MERCEDES 300 Diesel
VOLKSWAGEN GOLF 1.9 TDI
VOLKSWAGEN GOLF 1.9 TDI
AUDI A6 Diesel
AUDI 80 1.9 TDI
AUDI 80 1.9 TDI
AUDI 80 1.8 S
AUDI A6 6 velocidades
Scorpio Full Equipe
Furqoneta C-1 5 Diesel
Furgoneta Renault Express Diesel
ISUZU IVIAGIC II 2.8 Intercooler
MITSUBISHI Largo
MITSUBISHI 2.8

90
94
93
92
93
90
95
94

91
91
95

g 3 *g
* USADOS 

TODAS 
LAS MARCAS

CONCESIONARIO 

autos 
Q alekp

AUTOMOVILES - REPUESTOS - REMOLQUES - MAQUINARIA AGRICOLA

iVISITENOS!
Ofertas especiales todas las semanas

ESTA SEMANA: PEUGEOT 205
V Móvil 929 12 24 69

AUTOMOVILES T .111 ®*^- ciudad Real-Almagro
(Frente a Gasolinera)

Ctra. Porzuna, km. 1.5 - Telf./fax: (926) 22 98 50 

13002 CIUDAD REAL

AUTOMOVILES TOTECAR GUILLERMO
UN ESTILO DIFERENTE EN LA VENTA DEL VEHICULO DE IMPORTACION - Ü UNICAMENTE EN MALAGON !!
Turismo 4x4

íS

Dirección y venta: 

GUILLERMO MATEO CERRO 

EXPOSICION Y VENTA:
C/ Granada, 15 

Tlf. y Fax: (926) 80 26 73 
MALAGON (C. Real)

BMW 524 TD GRIS PLATA
BMW 524 TD NEGRO DIAMANTE
BMW 525 TDS Fuil Equipe, año 95
MERCEDES 190 2.5, ano 92, granate
AUDI 80 1.9 TDI, año 95, gris plata
VOLKSWAGEN GOLF GTD, año 92, preparado
MERCEDES 300 D, precioso, año 89
OPEL CORSA 1.3, 3p., techo, llantas, MUY BARATO

RANGE ROVER 2.5 TDI Largo, año 92
ISUZU TROOPER MAGIG 11, blanco, precioso
MITSUBISHI PAJERO CORTO 2.5 TDI año 91
NISSAN TERRANO 2.7 D PICK-UP 4p. IMPRESIONANTE
ISUZU TROOPER MAGIG II Color oscuro 4p
ISUZU TROOPER MAGIG II Color Plata, con Aire

ESTOS VEHICULOS ESTAN EN EXPOSICION A

TOTECAR AUTOMOVILES MANTIENE SU PRESTIGIO AUNQUE SEA DE SEGUNDA MANO
Malagón y 

Fernán Caballero)
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El EME Criptana 
se dejó dos 
puntos en 
Villarrubia

J. M.OLIVARES RAMOS

1 Villarrubia: Alberto, 
Félix, David, Jesús I, Jose Félix, 
Emiliano, Mora, Segio I, Jesús 
II, Segio II, Francisco.

1 EMF Criptana: Raúl, 
Pachin, Juanan, Angel, 
Olivares, Pintor, Jose Mari, 
Santi, Duro (Raúl), Javi 
(Emiliano), Paco.

Arbitro: González Mohino 
de Ciudad Real estuvo bien ya 
que contó con decisión las ju
gadas bruscas. Enseñó tarjetas 
amarillas por el Villarrubia A 
Félix y Segio I, por el Criptana 
la vieron Pintor, Santi, Duro y 
Javi. Fueron expulsados con roja 
directa Jesús I por una falta 
siendo ultimo defensor y 
Emiliano por la agresión a un 
contrario sin estar en disputa el 
balón. Ambos del Villarrubia.

Goles: 0-1 min. 82: salida 
en falso del portero que apro
vecha Paco para marcar de 
vaselina; 1-1 min. 89: fallo de 
la defensa y el portero en el 
despeje del balón y Félix mar
ca el gol del empate.

Comentario: El encuentro 
de juveniles correspondiente a 
la liga provincial que enfrenta
ba al Villarrubia y el Criptana 
finalizaba con un decepcionante 
empate para las aspiraciones del 
equipo visitante que sigue su 
lucha codo con codo con el 
Daimiel para lograr jugar la 
liguilla de ascenso.

El encuentro fue vistoso en 
líneas generales, mas que nada 
por la inseguridad del resulta
do ya que hubo ocasiones por 
parte de ambos equipos de lo
grar algún gol como en el mi
nuto 4 donde el local Jesús 
enviaba fuera.

Más tarde sería el visitante 
Paco quien lanzaba deteniendo 
el portero en el minuto 27 dos 
minutos más tarde es Olivares 
el que lanza una falta directa 
sobre la portería local saliendo 
el balón alto por muy poco los 
goles no llegaron hasta los 
minutos finales ambos en sen
dos fallos de los porteros y hasta 
ese momento habían resulto 
muy bien su trabajo.

Pedro Peinado y 
Toño causan baja 
en el Manzanares

D, MANZANARES

Tras el partido entre el 
Manzanares y la EF Albacete 
hubo fuertes palabras en el ves
tuario manzanareño y como 
consecuencia de ello han cau
sado baja en el equipo, el de
fensa Toño y el centrocampista 
Pedro Peinado. Paco Fuentes 
comentó sobre el tema: "Res
pecto a Toño, no permito que 
nadie altere el compañerismo en 
el vestuario y sobre Peinado, 
está con kilos de más y fuera de 
forma".

Última jornada de la Sesunda División de tenis de mesa

El Viajes Arenas se quedó 
a las puertas del ascenso

Efe - Tomelloso

El equipo tomellosero del 
Viajes Arenas derrotó en la 
última jornada del grupo IX de 
Segunda División masculina de 
Tenis de Mesa al Círculo Cata
lán madrileño a domicilio (0- 
4), pero se quedó a las puertas 
de la fase de ascenso al con
cluir en la cuarta posición final.

El cuadro de Tomelloso cum
plió con su primera premisa, 
ganar su partido al Círculo 
Catalán, pero no contó con la 
segunda, que el Multióptica 
perdiera con el Cuatro Caminos, 
ya que aquellos ganaron 4-1 y 
le ha supuesto quedar tercero, 
tras el Estoril II y el Coslada, 
equipo este que ya tiene equi
po en superior categoría.

El Viajes Arenas ha termi
nado empatado a puntos con el 
Multióptica, así como en en
cuentros ganados y perdidos en 
la confrontación particular, pero 
el equipo madrileño ha termi
nado con unjuego ganado más 
que el cuadro manchego.

Ahora, el equipo que prepa
ra Julio Amorós sólo espera que 
el Estoril II renuncie a jugar la 
fase de ascenso, que se dispu
tará en Córdoba los días 23 y 
24 de mayo. «Existen posibili
dades de que renuncie, por lo 
que nosotros ocuparíamos su 
plaza, pero habrá que esperar, 
ya que tiene diez días de pla
zo», explicó.

El jugador y capitán del 
Viajes Arenas, a expensas de 
tener una opción a intentar dar 
el salto a Primera División, si 
resumió que la temporada de 
su equipo «es para estar conten
to, ya que es nuestro primer año 
en Segunda, con un equipo jo
ven, y al principio pensábamos 
sólo en lograr la permanencia»

El Pozuelo goleó en su visita al 
campo del Dep. San Agustín

Enrique SANABRIA

0 Dep. San Agustín: Justino, 
Raúl (Eladio), José, Merino, 
Jesús, Pocho, Carlos, Benito, 
Rafa, Antonio y Gabriel.

4 Pozuelo: Caminero, José 
Luis, Fernando, Dani, Casi 
(Raúl), Miguel (Jesús Chacón), 
Ramón, Juan Carlos, Evaristo, 
Santi y Prieto.

Arbitro: Parada Lorente. 
Pasó desapercibido. Mostró 
cartulina amarilla al local Be
nito.

Goles: 0-1: Minuto 32. Juan 
Carlos; 0-2: Minuto 60. Preito; 
0-3: Minuto 81. Raúl; 0-4: Mi

Los de Julio Amorós se han quedado con la "miel en los labios".

doro doniinit) de los equipos de 
Puertolkino en la fase provincial
Los equipos de Puertollano fueron los dominadores de la 

fase final infantil cadete, masculina y femenina, del 
Campeonato Escolar de Deporte Base de Tenis de Mesa en la 
provincia que se disputó este fin de semana en Tomelloso.

Los equipos puertollanenses se adjudicaron el título en las 
categorías infantil, masculino y femenino, y cadete femenino, 
mientras el Hermanos Gárate ciudarrealeño triunfó en cadete 
masculino, mientras que el Carmelo Cortés, de Tomelloso, 
quedó en segundo lugar en infantil fememino y en los dos 
cadetes.

El campeonato provincial contó con la presencia de un 
total de 34 equipos de la provincia ciudarrealeña, 
clasificándose los ganadores para la fase final regional por 
equipos que se celebrará el próximo fin de semana en 
Albacete.

nuto 84. Ramón.
Incidencias:Partido corres

pondiente al grupo V de la Se
gunda División Autonómica, 
disputado en el campo munici
pal de Fernán Caballero. Tarde 
agradable y terreno de juego 
bastante duro y media entrada.

Comentario‘.Partido soso en 
sus comienzos, si bien los visi
tantes fueron poco a poco ha
ciéndose con las rinedas del 
partido, en un campo con me
didas reducidas, pero según 
fueron pasando los minutos se 
hicieron dueños de la parcela de 
juego pasando a dominar en el 
resultado al llegar al descanso 

(0-1).
En la segunda parte, confor

me iba transcurriendo los mi
nutos, disminuía la condición 
física de los locales que se en
cerraron en su área y a merced 
del rival.

Los delanteros, de haber 
estado un poco más finos, hu
bieran conseguido un resulta
do de escándalo.

Destacar la gran labor del 
juvenil pozoleño Ramón que 
sacó de quicio en varias oca
siones a jugador del San 
Agustín, terminando éstos con 
faltas para poder cortar el buen 
juego del chaval.

Martín del Burgo 
es hoy jurado en 
los Premios 
Nacionales del 
Deporte

La Tribuna

El director general de De
portes, Francisco Javier Mar
tín del Burgo, como miembro 
del Jurado calificador que fa
llará los Premios Nacionales del 
Deporte 1.997, asiste hoy a la 
reunión que a tal fin se va a 
celebrar en el Consejo Supe
rior de Deportes.

Los Premios Nacionales del 
Deporte premian a los depor
tistas, asociaciones y demás 
entidades que se han destaca
do por su impulso o promoción 
de la Educación Física y el 
Deporte.

Se fallan estos premios: 
Reina Sofía, a la deportista 
española que más se ha distin
guido durante el año.

Premio Nacional Don Feli
pe de Borbón, al deportista 
español más destacado del año. 
Premio Infantas de España, a 
la persona o entidad que más 
ha destacado por un gesto es
pecialmente relevante de no
ble o juego limpio en la prác
tica deportiva. Trofeo Comu
nidad Iberoamericana, al más 
destacado deportista iberoame
ricano; Copa Barón de Güell a 
equipos o selecciones naciona
les que más han sobresalido.

El Premio Olimpia conde
corará a la persona o entidad 
que más ha sobresalido en la 
mejoría y difusión de la acti
vidad deportiva entre los dis
minuidos físicos, psíquicos o 
sensoriales.

También: la Copa Stadium 
(fomento del deporte). Premio 
C.S.D. (entidad local). Trofeo 
J. Blume (centro escolar) y el 
Premio Nacional de Arquitec
tura Deportiva.

La Plataforma 
Alcazareña por el 
Sahara organiza 
un medio maratón

La Tribuna

La Plataforma Alcazareñá 
por un Referéndum Libre e 
Independiente en el Sáhara, con 
la colaboración especial del 
Gimnástico de Alcázar, ha or
ganizado un medio maratón de 
fútbol, para el próximo 30 de 
abril, en el Polideportivo Mu
nicipal de Alcázar de San Juan.

A las cinco y media se en
frentarán los benjamines A y 
B de la Escuela de Alcázar. A 
las seis y media, el equipo ca
dete de la EF Villacañas se 
medirá con la del EF Alcázar, 
campeón provincial.

Por último, a las ocho está 
previsto un partido entre el 
Manchego y el Gimnástico, de 
Tercera. El precio de las entra
das es de 500 pesetas y gratis 
los niños hasta 12 años.

Ó
 

O
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Bolsa de la i 
Propiedad A

SE VENDE CASA EN 
CIUDAD JARDIN

553 m^ de terreno, 210 m^ 
construidos. Piscina

6 habitaciones y salón, 2 
cuartos de baño, cocina y 
despensa, calefacción y 

aire acondicionado.
Infáreátadas

Tino: 9^á.^l.34^S9

SE ALQUILA NAVE EN CARRION, 250 m2 más 
patio de 200 m2. Ideal para almacén. Teléfono: 
926.22.15.20

PUERTOLLANO ATI
CO, 3 dormitorios, gran 
terraza. Sólo 4.500.000. 
Facilidades 926.43.23.03.

PUERTOLLANO 
ADUANA 3.500.000, 
muy reformado, calefac
ción, máximas facilida
des. 926.43.17.89.

PUERTOLLANO MA
DRID, sólo 4.000.000, 
totalmente montado, in
mejorables condiciones. 
926.43.23.03.

INSERTE su PUSUOMb EN LA TRIBUNA tie 

CiuM Real, te ^arantieames su eficacia.

LjTrS)üna
deCiudadReal

Tl{: 21 53 01. bepartamento de Publicidad.

POR TRASLADO. 
Zona céntrica. 3 dormi
torios, exterior, buen es
tado, ascensor. 6.790.000. 
Facilidades. 926.21.36.60

C/ PEDRERA ALTA.
Apto amueblado. Exte
rior. Sólo 2.900.000 
Grandes facilidades. 
926.21.36.60

OCASION. Casa inde
pendiente. 95 m2. patio.

¡AHORA! 
anúnciese en:

ASOCIADOS

Rha-fai 25 66 93
Camarín, 5, bajo E 

13001 CIUDAD REAL

SE ALQUILA PUB en 
Ciudad Real. C/Cardenal 
Monescillo, 10. Económi
co. Sin traspaso. 22.98.88

MORERIA, ascensor, 
precioso, amplias habita
ciones, 200.000 entrada, 
resto facilidades. 
926.21.58.98.________

CASA OCASION, sólo 
6.000.000, excelente zona 
reformada, 300.000 entra
da, facilidades. 
926.21.59.49.________

OLIVO, muy luminoso, 
calefacción individual, sin 
entrada. 32.500 mes. 
926.21.58.98.

Sólo 6.800.000 Facilida
des de pago. 926.21.36.60

NUEVA CONSTRUC
CION. Unifamiliares por 
sólo 8.500.000. Excelente 
oportunidad. 
926.21.36.60

VIVIENDAS NUEVA
CONST. y 2® mano. Ap
tos en laplaya. Préstamos. 
Seguros. Llámenos. 
926.21.36.60

SE NECESITA
CHICA PARA 
COMPARTIR

PISO

Interesadas 
llamar a los 

Tfnos: 
926.21.53.01 
909/20.13.57 
Preguntar por 

Belén o 
Encarni

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Trabajo

2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2.- Compras

3 3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

Bolsa de los Servicios
1.- A. Matrimoniales
2.- Asesorías/Gestorías

4 3.- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

Bolsa del ^ 
Trabajo -^

TRABAJA como Agen
te Forestal. Próxima con
vocatoria de ingreso. 
Requisito: Capataz Fores
tal. Infórmate 926 21 34 
21.

OBTEN trabajo en tu 
Ayuntamiento, Junta 
Castilla La Mancha.... 
como Auxiliar Adminis
trativo, Administrativo, 
personal subalterno. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate 926 21 34 21.

BOMBEROS, Policía 
local. Próximas convoca
torias para ingresar. (Am
bos sexos). Infórmate 926 
21 34 21.

BIBLIOTECAS,Archi- 
vos. Centros de documen
tación. Necesitan 
Auxiliacatorias. Infórma- 
te 926 21 34 21.

INSALUD.Convocadas 
4.899 plazas para: Cela
dores y Auxiliares Admi
nistrativos. Requisitos mí
nimos: Certificado esco
laridad. Infórmate 926 21 
34 21.

CORREOS.Precisa per
sonal para clasificación y 
reparto. Requisitos míni
mos Certificado de Esco
laridad. Próximas convo
catorias 926 21 34 21.

Anúnciese 
con nuestra 
Agencia en 
este diario.

JG
ASOCIADOS

Tlfo./Fax: 926/25 66 98

SERVICIOS INTEGRALES DE PUBLICIDAD de Ciudad Real

AGENTES Auxiliares u 
Oficiales. Próximas convo
catorias para trabajar en 
juzgados. Requisitos míni
mos: Certificado Escolari
dad. Infórmate 926 21 34 
21.

JOVEN. Asegura tu futu
ro (18-25) Hazte Soldado 
Profesional, este año se van 
a convocar 12.500 plazas. 
Si tienes entre 16 a 18 años. 
Ingresa en Institutos Poli
técnicos Ejército (440 pla
zas convocadas). Infórmate 
926 21 34 21.

¿QUIERES TRABA
JAR? Ahora lo puedes

CAMPAÑA I>E PKOrECCION OCULAR, 
Asociación de Utilidad Pública

Camarín, 5, Bajo E 13001 CIUDAD REAL

- E-Mail: jgasociados@cim.es

conseguir. Hazte profe
sor de autoescuela, obten 
un sueldo aproximado al 
mes de 250.000 (Bolsa 
Trabajo). Infórmate 926 
21 34 21.___________

CONSIGUEun trabajo, 
mejora en tu trabajo... 
Obten el título de FPI, 
Graduado Escolar o Ac
ceso Universidad (Mayo
res 25), superando un solo 
examen. Infórmate 926 
21 34 21.

ELECTRICISTA. 
¿Quieres conseguir tu 
carnet de instalador? Llá
manos e infórmate de lo 
fácil que puede ser con
seguirlo 926 21 34 21.

PREPARATE para tra
bajar con personas de la 
tercera edad como Auxi
liar de Geriatría o Ani
mador Social, gran de
manda de profesionales 
(BolsaTrabajo). Infórma- 
te 926 21 34 21.

5 ai
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La Tribuna

MPAÑaS

K1?IN^ 
>O7IFOS 

iQUETAS 
^BE^SA

COMPAÑÍA LÍDER 
EN EL SECTOR 

NECESITA 
personas ambos sexos para 
su Departamento Comer
cial. Con buena presencia 
y ganas de trabajar. Se 
ofrece formación a cargo de 
la Compañía, ingresos in
mediatos, promoción a 
corto plazo para Ciudad 
Real y Puertollano.

Presentarse en
C/ Jacinto, n° 2, de 

lunes a viernes y de 12 a 
14 horas.

OCASO-Seguros. 
Preguntar por Ramón.

4.I.- Agendas matrimoniales

\ li 't a § € DELEGACIONES:
- Alicante (96!ñ 132445
- Albacete (967) 510604
- Central en Ciudad
Real, en 
C/Cardenal Monescillo,

20 - 2«B.
Tfnoi (926) 25.65.65.

PALOMA BLANCA ha organizado un 
viaje para pasar 3 días inolvidables en
Benidorm 1, 2y 3 de mayo. Si quieres 
disfrutar de sol y buena compañía únete

o Í1

a nosotros.
Horario: de lunes a viernes de 

10,30 a 2 y de 5,30 a 9,30 
- TODA DISCRECION 

Y SERIEDAD -
Divorciado de 36 años, empleado de banca, 
desearía hacer amistad con chicas de 25 a 35 
años. 926256565.
Gerente de empresa, separado, sin cargas 
familiares, 40 años, conocería chica entre 30 
a 40 años en mi misma situación. 926256565.

4.6.- Varios

SUBASTAS ESTA SE
MANA, 470 pisos, 310 
locales, desde 940.000 
ptas. Infórmese 
902.10.03.00.

LE INFORMAMOS 
cada semana de todas las 
plazas libres Ayunta
mientos, Comunidades... 
902.10.03.00

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE 

BARI
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los ni
ños reciben gracias 
para el cuerpo y para 
el alma; los jóvenes, 
apoyo y orientación; 
los enfermos recobran 
la salud o reciben ali
vio y conformidad. 
Por ti las familias fal
tas de paz o atormen
tadas por la necesidad 
encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

P.E.A.

La Tribuna

Inserte su publi

cidad en LA

TRIBUNA DE

CIUDAD REAL

Tfiio:

926.21.53.01

HASTA
120.000

ptas/mes
Podréis ganar confeccio
nando bisutería o jugue
tes para la primera infan
cia en vuestra propia casa. 
Información gratuita 
contactando con 
CREACIONES HELEN 
C7 Ruiz de Alda, 2 - TB 
21002 HUELVA 
Tel.: 959.28.56.77
(8 líneas)
Fax: 959.28.07.60

C/PASAJE SAN ISIDRO, 5-1“ 
CIUDAD REAL

SERVICIO PERMANENTE
Tif. 926 21 63 08

ORACION A SAN 
PANCRAGIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum- 
plirá aunque no lo 
creas.

J.L.V.

Para SUS anuncios en

Lli Tríbum

HIB~DAD
Teléfonos:
22 34 74 
22 34 88

Fax: 22 67 20
Paloma, 13 - Ciudad Real
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MAQUINARIA AGRICOLA E INDUSTRIAL

SISBAS
GENERADORES - MOLINOS PARA AGUA 

MOTOBOMBAS * INSTALACIONES DE RIEGO POR GOTEO 
VENTA Y REPARACION 

FOSAS ASEPTICAS CON BOMBA INCORPORADA

8

CONCESIONARIO OFICIAL

ROMRAS AUTOMATISMOS^ 
ASPERSION 
PIVOT CON 
GOTEO

Í

11
8

I

¡ ATENCION AGRICULTOR ! ^
Asegure los mejores resultados en sus cosechas 

sembrando semillas KOIPESOL, (Girasol, Colza, Maíz, 
^_J8emoIacha). Maíz Goldaste ciclo 600, número uno en esta zona.

Kolpesol, Semillas, SA.
Telf.: (926) 22 33 35 - 22 21 54

C/ Espino, 1 - CIUDAD REAL

ASESORAMIENTO AGROPECUARIO 
INGENIERIA AGRONOMICA 

TRAMITACION DE SUBVENCIONES

^AGROTOSCANA, S.L
Avda, del Rey Santo, 8 - 6° - CIUDAD REAL 

Telf.: (926) 21 59 35 Fax: (926) 21 62 84

SISTEMAS
DE
BOMBAS, S.L

BOMBAS PARA RIEGOS E INDUSTRIALES MARCAS: flygt
CAPRARI

SAER
EBARA EMICA

STERLING 
SiHi

rj Cira. Carrión, km. 3 - Tel.: 25 29 73 - 989 31 63 97 - 909 23 98 92

Goteo 
Microaspersión 
Pivot

.—Cobertura total

; Motores diesel 
^ zj^-^^^^^Grupos electrógenos 

M Aperos, abonadoras 
Sembradoras 

^o G^’'^'°° Tuberías de PVC y PolietilerW 
^^^ Bombas sumergidas y verticales

Autovía de Andalucía, km. 171 - Pol. Industrial - MANZANARES 
Telfs.: 61 13 59 / 04 61 / 00 76 - Fax: 61 07 31

LaTríbuaa

JESUS CABANES
GOTEO 
PIVOT

JARDINERIA 
MICRO ASPERSION

fi si 1̂

I

Jesús Cabanes Rodriguez de Guzmán

RIEGOS APLICADOS
C/ COMERCIO, 16 - MANZANARES

Tel: 61 00 38 - Fax; 61 49 04

AGROMETZER
La primera fábrica con tecnología israelí de 
TUBERIA CON GOTEROS INTEGRADOS:
* ADI: Tubería con gotero autócompensante
* UDL: Tubería con gotero de laberinto largo
* TCL: Tubería con gotero de laberinto corto, 

*GEODRIP; Tubería con gotero integrado para riego subterráno
Pol. Ind. Manzanares, pare: R-188.13.200 MANZANARES (Ciudad Real)

^ Centro Comercial: Tel: 93 729 44 47. Fax: 93 729 26 89

Motor diesel 5 dl. 100 CV

1: LARACHE 4 POR 4, S.L
1 C/ Socuéllamos - POL. LARACHE 

Telf.: 21 57 09 - CIUDAD REAL1

fON FiNANCiACiON ESPECIAL DE ^ EUROCREDITO, Hasta en 6 años sin gastos^
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«El Chano», que en el quinto colocó 
dos extraordinarios pares, se dejó ver 
mucho en el segundo, tanto que salió 
prendido de forma espectacular

TO

José Antonio Campuzano tuvo una destacada actuación, llena de decisión y profesionalidad

Los toreros salvaron ayer la 
mala corrida en La Maestranza
Una mala corrida por lo que a toros se refiere, ayer en La 
Maestranza, sin embargo, tuvo el contrapunto de una actua
ción muy torera, de decisión y profesionalidad, de José 
Antonio Campuzano, que, aún sin cortar trofeos, justificó 
así su reciente vuelta a los ruedos.

Juan Miguel NUÑEZ

Cinco toros de Sánchez-Ybar- 
güen, desiguales de presentación, 
descastados y deslucidos; excep
to el primero, los otros cuatro 
fueron pitados en el arrastre; y 
un sobrero, el segundo, de Ga
briel Rojas, bueno, que fue aplau
dido.

José Antonio Campuzano: 
buena estocada (ovación); y dos 
pinchazos y estocada que produce 
vómito (gran ovación).

Fernando Cepeda: estocada 
y seis descabellos (silencio); y 
media atravesada y descabello 
(silencio).

Pedrito de Portugal: cuatro 
pinchazos y estocada (silencio); 
y estocada casi entera (silencio).

En las cuadrillas destacaron, 
a caballo José Doblado en el 
primero, y con «los palos» Luis 
Miguel Villalpando en el terce
ro, y, sobre todo, Vicente Yagüe 
«El Chano», que en el quinto 
colocó dos extraordinarios pares, 
dejándose ver mucho en el segun
do, tanto que salió prendido de 
forma espectacular.

«El Chano» fue atendido en 
la enfermería de «herida en la 
región glútea izquierda, con ori
fico de entrada y salida, con un 
trayecto de diez centímetros, que 
interesa piel y tejido subcutáneo, 
de pronóstico leve».

La plaza registró algo más de

media entrada en tarde soleada.

Los toros, la gran 
decepción de la tarde

La gran decepción de la tar
de, sin duda, fueron los toros de 
Sánchez-Ybargüen, con los que 
en los dos últimos años se abrió 
la Puerta del Príncipe.

Los de ayer, muy lejos de 
aquellas corridas descomunales 
de presencia, con fuerza y tem
peramento, fueron un encierro de 
los que en la jerga llaman «esca
lera», por su desigual presenta
ción. Y de casta por debajo de 
los mínimos.

La única excepción en el ca
pítulo torista fue el sobrero de 
Rojas, que, para mayor desgra
cia, cayó en manos de un Cepeda 
sólo a medio gas.

Entre los coletudos, cosas 
aisladas de mucho interés, sobre 
todo cuando el protagonista fue 
José Antonio Campuzano.

El mayor de los Campuzano 
entendió magníficamente a sus 
deslucidos toros, de forma que, 
con el añadido de una excelente 
disposición, logró momentos de 
gran relieve.

Supo esperar y consentir 
mucho con el capote al que abrió 
plaza, hasta cuajarle una serie de 
lances a la verónica de gran be
lleza, repitiendo posteriormen
te en un quite por chicuelinas.

1

a

José Antonio Campuzano recibió una gran ovación. EFE

Muleta en mano, en éste tuvo que 
abreviar porque el toro, reservón, 
como mucho tenía media arran
cada y sin humillar.

Al cuarto, otro descastadísi
mo, le plantó cara dándole todas 
las ventajas, es decir, sin agobiar
le.

Faena de maestro, y con to
rería, haciendo las cosas con tem
ple y mucho gusto. La pena que 
no tuviera el ritmo que frenaba 
el animal.

Pero en el conjunto de la lar
ga faena hubo pases largos y muy 
profundos. La plaza se puso del 
todo con Campuzano, que hubie
ra tenido quizás premio de oreja 
si llega a acertar antes y mejor 
con la espada.

No obstante, queda claro que 
con esta actuación se ha abierto 
un amplio crédito en su vuelta a 
los ruedos.

Cepeda, afligido de ánimo, no 
fue capaz de ir más allá de sus 
buenos lances frente al buen 
sobrero de Gabriel Rojas. Le faltó 
enfadarse con el toro, pues con 
series de dos pases y el de rema
te, fue imposible calentar.

En el quinto, más complica
do, no llegó ni a plantear faena.

El peor lote con diferencia fue 
para Pedrito de Portugal, quien, 
no obstante, se ganó el respeto 
de la plaza.

Nota alta para su quite de tres 
chicuelinas y larga cordobesa al 
toro bueno de Cepeda.

Y el temple y la suavidad en 
el comienzo de faena al tercero, 
con el que después probaría a 
todas las distancias, pero fue im
posible por la falta de brío en el 
toro.

El sexto «le medía» constan
temente, demasiado deslucido y 
complicado. Si le cerraba el viaje, 
se le quedaba cortísimo. No pudo 
ser.

La corrida no fue un desastre 
total gracias a los toreros.

... Naturalmente Ü, EMBIO te ofrece lo mejor 

en consumibles reciclados. 

Sin moverte de tu oficina tambien puedes 

ser respetuoso con el medio ambiente. -
(92«) 14 11 49

Internet: http://www.metinsta.es/embio 
^ e-mail: embio@tfai.es ^

r DISTRIBUIDORES OFICIALES EMBIO: J 

C/ Alamillo Alto, 4 
Telí: (926) 21 62 35 - Fax: 21 64 09 

13002 CIUDAD REAL

TRABAJANDO CON CALIDAD IMPLEMENTADA POR BuROTE® 

rsRviaGs ixrc3uii^a lacoaisu

C/ Pje. Dulciena del Toboso, 2, Esc. Dcha., 1°A - 13001 CIUDAD REAL
Tino.: (926) 27 00 48 - Fax: (926) 27 01 76 - E-mail: malcazarsa@nexo.es

SERVICIOS COMERCIALES 

J.P.F.
DIVISION CONSUMIBLES 

INFORMATICOS ECOLOGICOS 
TODO EN ARTES GRAFICAS

C/ García Morato, 28 - PEDRO MUÑOZ (C. Real) 
Telf.: (926) 586 262 - Fax: 587 089
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Pedro Ruiz entrevistará a Terenci Moix y Carmen Posadas

Miguel Bosé, en "La 
noche abierta" de La 2

Cristina HEUSEL

Hoy martes «La Noche Abier
ta» invitará al cantante Miguel 
Bosé a los estudios de TVE en 
Barcelona donde hablará de su 
último disco «Once maneras de 
ponerse el sombrero», entre otros 
temas.

Pedro Ruiz también tendrá 
como invitados especiales a 
Terenci Moix y Carmen Posa
das. Moix hablará con Ruiz so
bre su último libro «Extraño en 
el paraíso», tercer volumen de sus 
memorias. La ambientación mu
sical estará a cargo de Antonio 
Olaf Sabaté y su orquesta, que 
interpretará tres temas elegidos 
por los personajes invitados. En 
el recientemente celebrado 
«Esparrágo Rock», La 
Mandrágora estuvo con «7 No
tas 7 Colores». Su último disco

Hoy se cumplen 200 ediciones del programa 
”Corazón de...’’, con Anne Igartiburu

C. HEUSEL

Hoy se cumplirán 200 edicio
nes del programa «Corazón de 
primavera», un espacio que na
ció en el verano de 1997 presen
tado por Anne Igartiburu que, al 
igual que otros similares en dis
tintas cadenas, centra su conte

nido en la cara amable del mun
do de los famosos y los popula
res de nuestra vida social.

Doscientos programas des
pués, «Corazón de...», que adapta 
su titulo dependiendo de la tem

Miguel Bosé.

es «Hecho, es Simple» lleno de 
himnos cargados de rabia. Este 
grupo independiente ha creado 
su propio sello. La Madre. Hoy 

porada en la que se encuentra su 
emisión, tiene una audiencia de 
casi dos millones y medio de 
espectadores diarios y una cuo
ta media de pantalla del 22,1 por 
ciento, según fuentes de Televi
sión Española (TVE).

El cambio más destacado tras 
estos 200 programas es el nuevo 
plató, decorado por Agatha Ruiz 
de la Prada, en el que se recibi
rán a invitados y donde Anne 
Igartiburu, vestida por Amaya 
Arzuaga, podrá entrevistar a los 
rostros más conocidos. Este de

a las 00.30 horas por La 2 po
dremos ver el reportaje. Además 
el programa mostrará el tercer 
reportaje de ARCO 98 dedicado 
a Portugal, el país invitado en esta 
edición. Galerías como «Por amor 
a arte», «Novo Secuto», «Porta 
33», «Joao Graca» o «Arte 
Periférica», así como artistas de 
la talla de Andre Gomes, Joao 
Motta o Manuel Vieira, son una 
muestra del arte actual del país 
vecino.

Por último, el programa mos
trará un reportaje sobre el estre
no de la nueva película de Car
los Saura «Pajarico» coincidien
do con la publicación de su pri
mera novela «Pajarico solitario», 
que es la base sobre la cual cons
truyó la cinta. Félix Romeo será 
el encargado de entrevistar al 
director de las películas «Mamá 
cumple cien años» o «La Caza».

corado sustitutirá a los fondos 
electrónicos en «cromakey».

«Lo mas plus»

La actriz mexicana de 
telenovelas, y cantante ocasio
nal María Conchita Alonso, será 
la estrella de «Lo más plus» hoy 
martes con Fernando Schwartz 
y Máximo Pradera. María 
Conchita se encuentra en Espa
ña donde ha rodado «El grito en 
el cielo».

"Con furia en la sangre"
La 2. 11,00 **
Dir: Barry Shear. Int: 

Richard Harris, Rod Taylor, 
Al Lettieri. EEUU. 1973. Una 
banda de forajidos, capitanea
da por Frank Brand, entra a 
caballo en el pueblo de Santa 
Rosa y asalta el banco. El sherif 
del pueblo, Sean Kilpatrick, y 
su ayudante tratan de detener 
a los bandidos, que buscan 
refugio en la escuela.

"Pánico en el hospital"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Larry Shaw. Int: 

Joanna Kerns, Gregory 
Harrison, Robert Englund. 
EEUU. 1994. En un hospital 
comienzan a sucederse una 
serie de muertes sin explica
ción. Pacientes que habían 
pasado una revisión reciente
mente, y a los que no se les ha 
detectado ninguna anomalía, 
mueren en circunstancias ex
trañas. La doctora Kesller, 
preocupada por estas muertes, 
empezará a investigar las cau
sas, hasta descubrir que en el 
mismo hospital se ha creado 
una fórmula capaz de matar sin 
dejar huella.

"A la hora señalada"
Canal +. 22,00. s.c.
Dir: John Badham. Int: Johnny 

Depp, Christopher Walken, 
Charles S. Duffon, Peter Strauss.

Si se tratara de una tarde 
normal, para el contable Gene 
Watson 10 minutos o tres horas 
pasarían igual. Pero eso no va a 
ocurrir hoy, ya que está a punto 
de experimentar uno de esos 
horribles dramas que producen 
tan morbosa fascinación cuan
do se ven en las noticias. Ahora,

* Regular ** Buena *** Muy buena

la mala suerte le va a poner en 
una extremada y difícil situación.

"El mar y el tiempo"
La 2. 01,40 **
Dir: Fernando Fernán 

Gómez. Int: Fernando Fernán 
Gómez, Pepe Soriano, 
Rafaela Aparicio. España. 
1989.

Basado en la novela del 
mismo título de Fernando 
Fernán Gómez. Un exiliado 
en Argentina vuelve al cabo 
de los años para ver a su madre 
y conocer a sus sobrinos, en
contrándose un panorama 
muy diferente del que espe
raba.

"Trío de damas"
Antena 3. 02.05 s.c.
Dir: Pedro Lazaga. Int: 

Francisco Rabal, Laura 
Valenzuela, Jose Luis López 
Vázquez. España. 1960. Ana 
y Alberto contraen matrimo
nio estando muy enamorados, 
pero pronto los celos de ella 
empiezan a mortificar a su 
esposo. Para evitarlos, Alber
to decide ser muy cauteloso 
pero a pesar de ello, Ana si
gue desconfiando.

"Locas aventuras en la 
playa"

Tele 5. 02,45 s.c.
Dir: P. J. Pesce. Int: Bill 

Calvert, Leah Lail, Dick 
Miller. EEUU. 1991.

Un chico debe demostrar 
que puede ganar 3.000 dóla
res en tres semanas, de for
ma legal, si no quiere que su 
padre le obligue a trabajar en 
su fábrica de crema anti
almorranas.

**** Excelente S.C. Sin calificar
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CIUDAD REAL
Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Na
turales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel Ló
pez Villaseñor.
- Exposición de escultura y pintura de Arnulfo Mu
ñoz.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la 
mañana a 13,30 de la tarde.

Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- Exposición de peces de río en España (hasta el 
27 de abril).

Sala de Exposiciones del Ayuntamiento:
- Exposición de pintura de Marisa García.
Teatro Municipal Quijano:
- "Asaltar los cielos" de José Luis López-Linares

y Javier Rioyo. A las 20,30 horas.
Bibliotecas Municipales:
- Don Quijote y Sancho: Dos amigos con poco en 
común. A las 18,00 horas.
Conservatorio de Música:
- "Funciones de toros en Ciudad Real en el siglo 
XVII" de Isidoro Villalobos Racionero. Presenta
do por Don Cecilio López Pastor (Periodista y Decano 
de la Crítica Taurina en la Provincia), a las 20,30 
horas.

PUERTOLLANO
Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera planta: Exposición de escultura de María 
de Andrés (hasta el 30 de abril).
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología. 
Auditorio Municipal:
- Exposición "Los plásticos y el Medio Ambiente" 
(hasta el 29 de abril).
- Exposición colectiva de pintores "Mancha 10" 
(hasta el 30 de abril).

- Dentro del ciclo "Cine a cien", se proyectará la 
película "Vértigo", de Alfred Hitchock, a las 21,30 
horas.
- Teatro: "Vivan las vacas" a cargo de Algarabía 
teatro. (Del 20 al 23 de abril).
- Certamen "Jugando a escribir", podrán parti
cipar todos/as los/as niños/as de 7 a 16 años, las 
bases se pueden ver en la Biblioteca Municipal 
y en los distintos centros escolares. El plazo de 
presentación de trabajos finaliza el día 25 de 
bril a las 20 horas.
Casa de Cultura:
- Sala A: Exposición de los trabajos realizados 
en el Taller de Bolillos de la Universidad Popu
lar. (Del 20 al 30 de abril).
- Sala B: Exposición de las obras presentadas al 
Certamen del Cartel anunciador de las Ferias 
de Mayo. (Del 20 al 30 de abril).
VALDEPEÑAS , 
Café local:
- Exposición de grabados de María Olmeda.

LA SOLANA
XIV Jornadas Escolares de Zarzuela: 
Participan: Guardería Infantil "Virgen del Cami
no" y los Centros: El Humilladero, El Santo, Sa
grado Corazón, Javier Paulino e Instituto Modes
to Navarro. A las 19,30 horas.
ALMAGRO
Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos 
del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena 
de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documental 
de Teatro Real.
Galería Fúcares:
- Exposición de pintura "La canción de la tierra", 
de Carlos Schwartz (hasta el 28 de mayo).
ALMODOVAR DEL CAMPO
Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.

Ruta de acceso de internef.http:// 
www.conexionspot.es/arte/pintores/palmero.html
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Q La programación de hoy
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06,00 CANAL 24 
HORAS

07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,10 LOS
DESAYUNOS 
DE TVE

10,00 PERLA NEGRA
11,35 SABER VIVIR
12,25 ASI SON LAS 

COSAS
13,20 LA BOTICA DE 

. LA ABUELA
13,50 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

PRIMAVERA 
15,00 TELEDIARIO-1 

. Espacio
, informativo.
15,49 EL TIEMPO

15,55 CALLE NUEVA 
■Telenovela.

16,30 HURACAN 
Telenovela.

18,00 DIGAN LO QUE 
DIGAN
Con Jaime Bores.

19,05 NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

19,10 EL FLECHAZO 
Programa 
presentado por 
Asunción 
Embuena.

20,00 GENTÉ
Con Jose Toledo y 
Pepa Bueno.

21,00 TELEDIARIO-2 
Espacio 
informativo.

21,45 EL TIEMPO

06,OOXA MEDICINA EN 
LA 
ENCRUCIJADA

07,00 THAT’S ENGLISH
07,15 THAT’S ENGLISH
07,30 CON MUCHA
X ;, MARCHA
09,30íEMPLEATE A
; : .¿FONDO
r Espacio con Mayte 

Cabezas.
10,00 TV. EDUCATIVA: 

LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
XA MAÑANA 
; «Con furia en la

-sangre»
13,OOsCON MUCHA 

¿MARCHA
15,10 CLUB DISNEY 
^5,15 SABER Y GANAR

15,45: GRANDES 
DOCUMENTALES 

''Xas aventuras de 
¿Madison. 
Creciente en

■ libertad"
17,15 TENDIDO CERO 

Revista taurina. 
17,45 PARA 

NOSOTROS
19,00 FUTBOL.

CLASIFICACION 
CAMPEONATO
DE EUROPA SUB
IS
Partido de vuelta 
España-Israel

21,00 QUATRO 
Programa 
concurso diario 
presentado por 
Paco Vergara.

06,15 LOS HART EN 
EL OESTE

.07,00 NOTICIAS
0730 CLUB

. MEGATRIX
09,00 MAYORES SIN 

, REPAROS 
0930 EL PRIMER

CAFE
10,30 EL KANGURO 

DE A3Z
:11,00 UN MENU DE 7 

ESTRELLAS
12,05 QUE EL CIELO 

NOS AYUDE
1235’EL COCHE

FANTASTICO 
1430 COSAS DE 

-MARCIANOS 
ri430 COSAS DE 

□ CASA
¡15,00 NOTICIAS

¡15,40; EXTRA ROSA
7 Programa
\ presentado por 
¿Ana Rosa 
•Quintana y Rosa 

> Villacastín.
17,00 EN ANTENA
18,05 DE 3 EN TRES 

Concurso 
presentado por 
Goyo González.

18,40 LAS NUEVAS 
AVENTURAS DE 
FLIPPER 
Serie.

19,40 LOS VIGILANTES 
DE LA PLAYA 
Serie.

2035 IMPACTO TV
21,00 NOTICIAS 

Espacio 
informativo.

05,45AVANCE DE 
PROGRAMACION

: -Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES. 

06,00ENTRE HOY Y 
MAÑANA (rep.).

06,25LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS.

09,20LA COCINA CON 
FUNDAMENTO.

09,30VACACIONES EN 
MAR.

-"''-■^Xerie.
10,30,CAMINO DE 

WONLEA.
Serie.

^1,30-DIA A DIA. 
fe.OOjEL JUEGO DEL 
p;"SEUROMILLON.
14,3O1AS NOTICIAS.
' — 'Xsoacio 
:^^informativo.

1535AL SALIR DE 
¡CLASE.

|5,5bTARDE DE CINE.
¡«Pánico en el

, ^hospital»
Larry Shaw 

^'^^íJJl: Joanne Kerns, 
#Ri&|Gregory Harrison. 
^^^.En un hospital 
^Xy comienzan a
X^-^í^sucederse una 

''serie de muertes 
'sin explicación.

17,45 DIAGNOSTICO 
ASESINATO.

18,30ANA.
20,00EL SUPER. 

HISTORIAS DE 
TO^^ LOS 
DIAS.

20,30LAS NOTICIAS. 
Informativo.

0735 ABC WORLD 
NEWS

08,OOAVANCE.
REDACCION 

08,10;PROGRAMA MAS
. . .0 MENOS 

'MULTIPLICADO 
’O DIVIDIDO 

09,00'MADISON
09,30 CINE: «Crying 

í; -Freeman. Los 
^paraísos 

perdidos»
11,09;CINE: «Powder 

■(pura energía)
13,00?P+ó-Xó
1335íPIN PLUS
I330XOS 40

; ^PRINCIPALES 
14,16jREDACCI0N. 
/.■aNOTICiAS

Í4,301MAS DEPORTE 
f5,OOjAUTOMOVILISMO; 
' ^RALLYDE
: ' -CATALUÑA
16,00 CINE: «Coche 54, 

Adonde estás?»
17,26OINE: «Corazones 

robados»
18,59pOCUMENTAL: 

.^/Catástrofe. 
JB^Submarino en 

1^^^ (Mult)
19,30'AUTOMOVILISMO: 

./RALLY DE 
X^CATALUÑA

-(Resumen) 
20,00XELESERIE: Una 

comisaría de 
escándalo

20,30X0 + PLUS 
21,30 REDACCION. 

NOTICIAS

07,45 CARTA DE 
PRESENTACION 

08,00 LA BANDA DEL 
SUR

09,00 ANDALUCIA A LAS 
NUEVE

10,30 LA VIDA POR 
DELANTE

11,00 EL CLUB DE LAS 
IDEAS

11,55 NOTICIAS 
Avance informativo.

12,00 LOS CASOS DE 
COSBY

12,50 NUEVO
t SUPERAGENTE 86 
13,30 CON SABOR

• ANDALUZ 
14,00 CANAL SUR 

NOTICIAS
> ' Espacio 

¿informativo.

Í53aCONTRAPORTADA
15,50 DE TARDE EN 

'TARDE
‘'Magazine diario.

17,55XA BANDA DEL 
BUR 
¡Programa-club 
infantil.

19,00ANDALUCIA 
/DIRECTO 

Programa de los 
^Servicios 
informativos.

20,30 CANAL SUR 
NOTICIAS

. Informativo general 
T-Tf- icon especial 

atención a las 
noticias de 
Andalucía. 
Información 
deportiva.

no
ch

e

21,50 URGENCIAS
Se ofrecen dos 
episodios:
"Miedo a volar" 
Mark y Susan 
rescatan a una 
familia que ha 
sufrido un 
accidente de 
tráfico.
"Para triunfar, hay 
que pensar"

23,45 EL DEBATE DE LA 
PRIMERA

01,15 TELEDIARIO-3 
Informativo.

02,00 BRIGADA
CENTRAL
"Noche sin fin"

03,00 SERIE ROSA
03,25 CORAZON DE

PRIMAVERA (R.)
[03,55 TELEDIARIO-4

21,30 INFELICES PARA 
SIEMPRE

22,00 LA 2. NOTICIAS 
Informativo.

22,25 EL TIEMPO
22,30 LA NOCHE 

ABIERTA
00,30 LA

MANDRAGORA
02,00 CINE CLUB.

CICLO
FERNANDO
FERNAN GOMEZ
«El mar y el 
tiempo»
(1989)
D: Fernando

• Fernán Gómez
I: Fernando Fernán 
Gómez, Pepe 
Soriano.

03,40 DESPEDIDA Y 
CIERRE

21,40 SORPRESA, 
‘SORPRESA!
Con Isabel Gemio.

01,30 NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

02,05 CINE
«Trio de Damas».
D: Pedro Lazaga.
I: Francisco Rabal, 
Laura Valenzuela y 
Jose Luis López 
Vázquez.
Ana y Alberto 
contraen 
matrimonio 
estando muy 
enamorados, pero 
pronto los celos de 
ella empiezan a 
mortificar a su 
esposo.

03,45 TELEVENTA.

21,00 MESA DE
REDACCION: Se 
entrevistará al 
Ministro de.
Economía y 
Hacienda y 
Vicepresidente del 
Gobierno: Rodrigo 
Rato

21,30 TELECUPON.
21,35 MEDICO DE 

FAMILIA
23,00 CRONICAS 

MARCIANAS.
01,45 ENTRE HOY Y 

MAÑANA.
Informativo.

02,15 INFOCOMERCIALES.
02,45 MADRUGADA DE 

CINE.
«Locas aventuras 
en la playa»

04,30 ANTONELLA.

21,53 CONTRARRELOJ
22,00 ESTRENO

CANAL+: «A la 
hora señalada» 
(1995) 
D:John Badham 
I: Johnny Depp, 
Christopher 
Walken.

23,27 CINE: «Familia»
01,03 DOCUMENTAL 

CIENTIFICO: 
¿Puede la ciencia 
resucitar a los 
muertos?
(Mult)

01,57 MUSICA NOCHE: 
Brahms.
Concierto para 
piano y orquesta 
número 1

03,10 CIERRE DE 
EMISION.

21,30 GENTE
CORRIENTE

23,30 NOCHE 
TRASNOCHE 
Programa 
presentado por 
Carmen Borja.

01,30 CANAL SUR 
NOTICIAS
Las últimas 
noticias. Resumen 
deportivo.

02,00 CINE:"EI blanco del 
ojo"
D.: Donald 
Cammell.
L: David Keith, 
Cathy Moriarty, Art 
Evans.

03,50 TIENDA 
DIRECTA

04,20 DESPEDIDA 
Y CIERRE.

Si buscas lo mejor para mamá»»* ven a Serrano González

MoviLine
Estés donde estés

Porque ahora todas las altas en contratos* MoviLine que se realicen 
del 15 de abril al 7 de mayo de 1998...

tienen de regalo esta magnífica
cristalería de cristal de Bohemia de 18 piezas.

*Promoción válida con cualquier modalidad de contrato MoviLine.
En caso de agotarse este regalo, se sustituirá por otro de igual valor y similares características.

Feria 4
926 22 31 21
Rda. Alarcos 34
926 21 08 58
CIUDAD REAL

juan Bravo 2 
926 42 75 57
PUERTOLLANO

SERRANO 
GONZALEZ

S </
» 

V>



i ¡Atención, Arquitectos, Aparejadores, 
Constructores, Decoradores...!!
Calatrava. 27 Teií.: 22 06 42 - Lanza. 1 Telf.: 22 87 52

Pza. Agustín Salido. 7 Telf.: 23 03 20/21 Fax: 23 03 21 - CIUDAD REAL

j^ii TRABAJE CON PROFESIONALES!!
*Copias de planos, B/N y color

/^Encuademación de Proyectos i 
(diferentes sistemas) i

* Material Técnico |
Cop¡stería de Ca/Zí/aí/ |

Plaza del Pilar

J

Es sabiduría y ciencia 
y ya lo dijo Valdano. 
Marcará la diferencia 
...ganar a los italianos.

La comisión del 
Senado propone 
hoy la retirada 
de la inmunidad 
a Tomey

La comisión de
suplicatorios del Senado acor
dó ayer por unanimidad pro
poner al pleno de la Cámara 
que retire la inmunidad par
lamentaria al presidente de la 
Diputación de Guadalajara y 
senador del PP, Francisco 
Tomey, acusado de un presunto 
delito de falsedad documen
tal.

Ser o no ser

Pina visitó LA TRIBUNA en Valdepeñas

Aplaudo, porque comprendo, 
se eche a la calle la gente, 
mas; «pose» tan indecente 
la verdad yo no la entiendo.

En este mundo traidor 
ya nadie nos quita el hipo 
todo es según el color... 
el color de algún equipo.

Estando tan rara España, 
con tan grande confusión 
no es lógico que el balón, 
actúe como guadaña.

El tema, sin ser profundo, 
no se ha de ir de la mano, 
los que viajan por el mundo 
sólo hablan castellano.

* Francisco Ureña vuelve 
a dar hoy una rueda de pren
sa, todo un acontecimiento.

* ¿Tendrán Armani, 
Rosana o Ricky Martin algo 
que ver con el fútbol?Sí

El consejero de Administraciones Públicas, Antonio Pina, visitó en la tarde de 
ayer la redacción de LA TPIBUNA en Valdepeñas, acompañado del alcalde de 
la citada localidad, Victoriano González de la Aleja, y de su jefa de gabinete de 
prensa. Pina se mostró encantado de los adelantos técnicos dé la redacción y 
salió enormemente satisfecho, entre otras cosas, porque podamos accederá las 
páginas WEB de Internet de la Junta.

Alonso ve "exagerada y precipitada" la 
petición de otro trasvase a Murcia

Concha VICENTE

El consejero de Agricultu
ra y Medio Ambiente, Alejan
dro Alonso, calificó ayer de 
"exagerada y precipitada" la 
nueva petición de trasvase de 
agua a los regadíos murcianos 
y anunció que en la reunión de 

hoy de la Comisión de Explo
tación del Tajo-Segura en 
Madrid el director general del 
Agua, Alejandro Gil, solicitará 
la documentación que justifi
que la nueva petición.n rueda 
de prensa celebrada ayer en 
Guadalajara junto al delega
do de Agricultura, José Luis

San Miguel, Alejandro Alonso 
explicó que si bien "es verdad 
que a nivel de existencias no 
hay condiciones que no hicie
ran desconsajeble el nuevo 
trasvase, no es aconsejable que 
se tomen decisiones de forma 
tan precipitada y de tanta im
portancia".

* La Selección española 
vestirá diseños de un modis
to italiano en el Mundial de 
Francia y tendrá una canción 
oficial de Rosana, que com
petirá con la "copa de la vida" 
de Ricky Martin.

Colombia: 
choca un avión 
francés con 43 
pasajeros contra 
una montaña

Efe-Bogotá

Un avión de pasajeros de 
Air France, que viajaba a Quito 
con 43 pasajeros, se estrelló 
anoche contra una montaña del 
este de Bogotá, y las autori
dades aeronáuticas colombia
nas intentan establecer el nú
mero de víctimas mortales. 
Desde el lugar del accidente, 
reporteros de emisoras radia
les bogotanas y habitantes de 
la zona dijeron que el apara
to, un Boeing 727, quedó to
talmente destrozado y que no 
se veían sobrevivientes.

MOTORES DE 1.300, 1.600 Y 1.800 C.C. CON

EQUIPAMIENTO. ELIJA EL MODELO QUE ELIJA

M
I

MÁS 80.000 PTAS. PLAN PREVER

1 6 VÁLVULAS E

SABE QUE CUENTA CON UN IMPORTANTE

CAMPO MOVIL, S.A.
CTRA. DE TOLEDO, NAVE 26.

TEL. 926 25 43 58. CIUDAD REAL.

HASTA 121 CV. Y EL MEJOR NIVEL DE

DESCUENTO. VENGA A COMPROBARLO.

353.000 PTASL* W

S o H
 0 U
 3 0 0 0 5 2 r 11
 3 m
 0 5 T 2

B /X. C E N O 3 P . T . 3 1 8 9 9 O O Ó 18 8.67 O 1 ^ 1 O 3 3 0
B /X. L E O 3 P. 1 . 6 1 7 9 7 o o o 2 1 2 . A 3 O 1 5 8 4 5 7 0
B /K L E N o SEDAN 1.6 T 9 6 5 o o o 2 3 2 . B 9 O 1 7 3 2 4 10
B Xk L E N O S - W XK G O N 1.8 2 9 7 9 2 2 0 3 8 3.00 O 2 6 2 6 2 2 0 $ SUZUKI

TALLERES VIRGEN DEL ESPINO, S.L
CTRA. BADAJOZ A VALENCIA KIVI. 267,500.

TEL. 926 63 65 19. MEMBRILLA.
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